
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
59-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

21 февраля 2018 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 10:02:03 -  11:42:17 
Часть 2 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 11:59:38 -  13:13:43 
Часть 3 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 14:11:03 -  15:31:45 
Часть 4 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 15:47:33 -  17:43:21 
Часть 5 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 18:00:34-20:03:21

Часть 1 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 10:02:03 -  11:42:17 

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 40
1. Алдаров К.Р.

2. Алексеев Б.Г.

3. Бабкин С.И.
4. Баймашев Д.З.
5. Балабанов А.А.
6. Бренюк С.А.
7. Брилка С.Ф.

8. Буханов В.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гринберг И.С.
12. Дикунов Э.Е.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями
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13. Дикусарова Н.И.

14. Дубае А.А.
15. Дубровин А.С.
16. Егорова А.О.
17. Ершов Д.М.

18. Иванов А.Н.
19. Истомин Г.В
20. Козюра А.В.

21. Красноштанов 
А.А.

22. Кузнецов О.Н.
23. Лабыгин А.Н.

24. Левченко А.С.
25. Лобанов А.Ю.

26. Лобков А.В.

27. Любенков Г.А.
28. Магдалинов С.Ю.

29. Микуляк А.С.
30. Нестерович Г.Н.

31. Новожилов В.А.
32. Носенко О.Н.

33. Сагдеев Т.Р.
34. Седых М.В.
35. Синцова И.А.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла-
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36. Сумароков И.А.
37. Труфанов Н.С.

сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

38. Тюменев О.Н.
39. Чеботарев В.П.
40. Шопен В.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Белокобыль- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

ский С. В.
2. Милостных И. В.
3. Сумароков П. И.
4. Чекотова Н. А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Присутствовало приглашённых: 13
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап-

2. Авдеев Д.А.

парата Полномочного представителя Президента РФ в 
СФО
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области

3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

4. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области

5. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

6. Дорофеев В.Ю.
7. Игнатенко В.В.

первый заместитель Губернатора Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти

8. Логашов А.Б. заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти

9. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

10. Некрасов А.А.
11. Петров А.А.

заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области

12. Семенова С.Н.
13. Сулейменов А.М.

Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
министр жилищной политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области
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О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:04. Речь 3 мин 51
сек

...на данную минуту у нас зарегистрировалось 35 депутатов, 
можем начинать.

Сегодня у нас на заседании Законодательного Собрания 
присутствует член Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации Шуба Виталий Борисович, Главный феде
ральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномочного 
представителя Президента Российской Федерации в Сибирском 
федеральном округе Абрусевич Андрей Михайлович, председа
тель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева 
Ирина Петровна, Уполномоченный по правам человека в Иркут
ской области Игнатенко Виктор Васильевич, Уполномоченный по 
правам ребенка Семенова Светлана Николаевна, заместитель 
председателя Избирательной комиссии Иркутской области Дмит
риев Илья Владимирович, первый заместитель Губернатора Ир
кутской области - Председатель Правительства Иркутской обла
сти Болотов Руслан Николаевич, первый заместитель Губернатора 
Иркутской области Дорофеев Владимир Юрьевич, полномочный 
представитель Губернатора Иркутской области в Законодательном 
Собрании Иркутской области Буянов Роман Викторович, предсе
датель областного Совета ветеранов Игнатов Валерий Викторо
вич, заместители Губернатора Иркутской области, заместители 
Председателя Правительства Иркутской области, министры Ир
кутской области, представители федеральных органов государ
ственной власти, мэры муниципальных образований, заместители, 
депутаты, председатели дум муниципальных образований. У нас 
также принимают участие традиционно члены Молодежного пар
ламента области при Законодательном Собрании.

Кворум для работы заседания сессии имеется, 59-ю сессию 
Законодательного Собрания Иркутской области объявляю откры
той. (Звучит Гимн Российской Федерации).

Уважаемые коллеги, прошу перевести в беззвучный режим 
ваши сотовые телефоны, Анатолий Анатольевич Дубае, к Вам 
лично обращаюсь.

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. 
Предлагается секретариат избрать в количестве 3-х человек. Есть 
ли другие предложения? Предложений нет. Ставлю на голосова
ние количественный состав секретариата. Прошу голосовать.
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/3)

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:05:55
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:55. Речь 0 мин 29 
сек

Решение принято.
Персонально: Вепрев Александр Алексеевич, Дубровин 

Александр Сергеевич, Егорова Анастасия Олеговна. Будут ли 
иные предложения? Иных предложений нет. Ставлю на голосо
вание персональный состав секретариата. Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:24
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:24. Речь 0 мин 38

сек
Решение принято.
Уважаемые избранные коллеги, секретариат, прошу занять 

место в зале, вы знаете, оно находится с правой стороны от... с 
правой стороны в зале заседаний.

Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3-х 
человек. Будут ли иные предложения? Иных предложений нет. 
Ставлю на голосование количественный состав: 3 человека - 
счетная комиссия. Прошу голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:07:02
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За — 36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:02. Речь 0 мин 31

сек
Решение принято.
Персонально: Козюра Алексей Викторович, Иванов Апол

лон Николаевич, Труфанов Николай Степанович. Будут ли иные 
предложения? Предложений нет. Ставлю на голосование персо
нальный состав счетной комиссии. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
(п.0/4) Время: 10:07:33

Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:33. Речь 8 мин 16

сек
Решение принято.
По сложившейся традиции, прежде чем мы приступим к 

рассмотрению повестки, мы проведем процедуру награждения. 
Поэтому, пожалуйста.

ДАВЫДОВА О.И.
За значительный вклад в развитие экономики в Иркутской 

области, успехи в решении вопросов социально-экономического 
развития Иркутской области Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области награждается Решетский 
Владимир Егорович - начальник отдела растениеводства и меха
низации министерства сельского хозяйства Иркутской области. 
(Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие охраны окружающей 
среды в Иркутской области Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области награждается Самарский Борис 
Петрович. (Аплодисменты).
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За значительный вклад в развитие экономики в Иркутской 
области, успехи в решении вопросов социально-экономического 
развития Иркутской области Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области награждается Седых Марина 
Владимировна - генеральный директор Иркутской нефтяной 
компании. (Аплодисменты).

За существенный вклад в развитие парламентаризма в Ир
кутской области Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области награждается Садчиков Иван Михайло
вич - председатель Иркутской районной избирательной комис
сии. (Аплодисменты).

За вклад в укрепление дружбы и сотрудничества с Респуб
ликой Саха (Якутия) Почетной грамотой Государственного Со
брания (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) награждается де
путат Законодательного Собрания Иркутской области Труфанов 
Николай Степанович. (Аплодисменты).

За вклад в укрепление дружбы и развитие межпарламент
ских связей Благодарственное письмо председателя Государ
ственного Собрания (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) вру
чается заместителю председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области Алдарову Кузьме Романовичу. (Аплодис
менты).

Уважаемые коллеги, у нас есть еще благодарственные об
ращения наших жителей Иркутской области, руководителей му
ниципальных образований.

Мэр муниципального образования Усть-Илимский район 
направил в Законодательное Собрание Благодарственное письмо 
заместителю председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области Дикусаровой Наталье Игоревне за оказанное со
действие в решении вопросов местного значения, неравнодуш
ное отношение к судьбе Усть-Илимского района. Давайте по
приветствуем коллегу. (Аплодисменты).

Оргкомитет 6-го съезда хирургов Сибири и Дальнего Во
стока выражают благодарность в целом Законодательному Со
бранию Иркутской области за активное участие и помощь в под
готовке проведения съезда. Это всем нам, коллеги, благодар
ность.

Председатель Нижнеудинского городского Совета ветера
нов благодарит депутатов Законодательного Собрания Микуля- 
ка Андрея Степановича и Сагдеева Тимура Ринатовича за со
трудничество и помощь, которую они оказывают ветеранам го
рода. Прошу поприветствовать. (Аплодисменты).

Директор творческого объединения "Событие", директор 
команды КВН "Раисы" благодарит депутата Законодательного 
Собрания Седых Марину Владимировну за оказанную поддерж
ку. Коллеги... (Аплодисменты).
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

Ну, а поскольку мы проводим наше торжественное меро
приятие - награждение, благодарность, я хотел бы вручить очень 
знаковую книгу по поручению фракции городской думы в го
роде Ангарске в честь 60-летия Ангарского электролизного хи
мического комбината, книга называется "60 лет в историях", 
нашему коллеге Виктору Пантелеймоновичу Шопену. (Апло
дисменты). Многолетний директор этого замечательного пред
приятия...

Уважаемые коллеги, воспользуюсь моментом, у нас при
сутствует в зале заседаний заместитель прокурора Иркутской 
области Андрей Александрович Некрасов, в полном составе я 
хотел бы вручить удостоверение Уполномоченного по правам 
человека в Иркутской области Игнатенко Виктору Васильевичу. 
Коллеги, поприветствуем Виктора Васильевича.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ:
Время: 10:15:50. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, переходим к рассмотрению проекта повестки. 
Проект повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю 
принять проект повестки дня сессии за основу. Прошу голосо
вать.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:16:01
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:01. Речь 0 мин 44

сек
Я на свой экран смотрю, 37 человек проголосовало "за". 

Проект повестки принят за основу. (Голос в зале). Да, я сейчас 
Вам предложу, что же Вы меня пытаетесь тренировать? Я сей
час предложу, уважаемая Анастасия Олеговна.

Уважаемые коллеги, пожалуйста, предложения, замечания 
по повестке. Егорова Анастасия Олеговна.
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ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:16:46. Речь 1 мин 25 сек

Я не увидела в повестке вопроса по поводу парламентско
го запроса к министру здравоохранения. В связи с тем, как про
шел последний комитет, значит, и с теми обвинениями о том, 
что не доказаны мои факты, у меня есть ответ на запрос из Рос- 
здравнадзора от вчерашнего числа. И я бы хотела, чтобы все- 
таки этот вопрос был рассмотрен, так как ситуация в министер
стве здравоохранения по лекарственному обеспечению вышла 
из-под контроля и об этом есть факты. Поэтому я бы попросила 
все-таки рассмотреть этот вопрос и пригласить министра здра
воохранения, поскольку в своем ответе на наш запрос депутат
ский он сказал, что за 2018 год не поступило ни одной жалобы. 
Это неправда! Жалобы выросли уже в два раза. Уважаемый Сер
гей Фатеевич, уважаемые коллеги, я хочу всем напомнить долж
ностным лицам, присутствующим здесь и отсутствующим в том 
числе, и Губернатору Иркутской области, что существует статья 
в Уголовном кодексе, которая говорит о том, что должностные 
лица, которые укрывают обстоятельства, которые угрожают 
жизни и здоровью людей, подвергаются уголовному наказанию. 
Поэтому, коллеги, ситуация крайне тяжелая.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:11. Речь 0 мин 47

сек

Спасибо, Анастасия Олеговна. Значит, я получил в том 
числе обращение министра здравоохранения, у вас два дня назад 
состоялось заседание комитета, я очень внимательно ознако
мился с решениями комитета. Поэтому мы материалы отправля
ем в Контрольно-счетную палату, и после того как мы проанали
зируем ситуацию по-настоящему, мы этот вопрос вынесем на 
сессию. Такое предложение я вношу, уважаемые депутаты. 
Эмоционально вот здесь, сейчас приглашать министра с непо
нятными обвинениями и не до конца понятыми, скажем так, 
экспертными какими-то заключениями мы не можем. Согласи
тесь, Анастасия Олеговна, на следующей сессии мы посвятим 
этому вопросу достаточно много времени.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:58. Речь 0 мин 17
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сек

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

Хорошо? Я ставлю на голосование. Спасибо.
Коллеги, внесено предложение пригласить министра здра

воохранения, рассмотреть положение дел в министерстве здра
воохранения сейчас же. Прошу голосовать, ставлю на голосова
ние о включении в повестку этого вопроса.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:19:15
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  1. Против -  30. Воздержались -  4. Не голосовали -  4.
Не принято

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:15. Речь 0 мин 19 
сек

Решение не принято.
Уважаемые коллеги, пожалуйста, еще предложения, заме

чания по повестке. Ольга Николаевна Носенко.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:19:34. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые колле
ги, я прошу снять с рассмотрения 46-й вопрос повестки дня, мы 
на комитете рассмотрели, приняли решение, но после принятия 
решения поступила еще одна информация, которую мы должны 
тщательно проанализировать и затем уже вынести на рассмот
рение сессии. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:58. Речь 0 мин 15

сек

Коллеги, есть вопросы к Ольге Николаевне?
Ставлю на голосование вопрос № 46 "Об обращении Зако

нодательного Собрания Иркутской области к Председателю 
Правительства Российской Федерации...". Ставлю на голосова
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ние, прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/8)

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:20:13
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:13. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято.
Вопрос снимаем с повестки рассмотрения. Пожалуйста, 

Эдуард Евгеньевич Дикунов, пожалуйста, Ваш вопрос.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:20:30. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, есть 
предложение снять с повестки рассмотрение 56 и 57 вопросов в 
связи с рассмотрением их на следующей очередной сессии.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:52. Речь 0 мин 6 
сек

Вопросы к Эдуарду Евгеньевичу. Ставлю на голосование 
вопрос № 56. Прошу голосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:20:58
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/9)

ВЫСТУПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:58. Речь 0 мин 19 
сек

Решение принято.
Ставлю на голосование предложение Эдуарда Евгеньеви

ча, вопрос № 57. Прошу голосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:21:16
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:17. Речь 0 мин 21
сек

Решение принято.
Буянов Роман Викторович - полномочный представитель 

Губернатора в Законодательном Собрании. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:21:38. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, у меня три предложения по 
повестке сегодняшней сессии. Значит, первое предложение: во
прос № 47, проект постановления "О депутатском запросе депу
татов Законодательного Собрания Кузнецова О.Н. "О ситуации, 
сложившейся в ОГУЭП "Облкоммунэнерго" поставить 15-м в 
связи с тем, что Сулейменов, министр, не сможет присутство
вать во второй половине дня на данном заседании сессии в связи 
с производственной необходимостью.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:15. Речь 0 мин 44 
сек
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/10)

ВЫСТУПИЛИ:

Коллеги, вопросы к Роману Викторовичу. Ольга Ивановна 
у нас там возможность есть после 15-го кадровые вопросы, да? 
Включите микрофон.

ДАВЫДОВА О.И.
У нас есть вопросы, по которым мы будем возвращаться 

после обеда, мы можем задержаться и не рассмотреть в 1 -м чте
нии.

БРИЛКА С.Ф.
Ну, будем, значит, смотреть после перерыва послеобеден

ного. Есть уважительная причина, уважаемые коллеги, я думаю, 
что нужно согласиться с предложением Романа Викторовича в 
связи с занятостью министра. Значит, переносим 47-й вопрос на
16-й, получается, так? Прошу голосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:22:59
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:59. Речь 0 мин 13
сек

Решение принято. Роман Викторович, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:23:12. Речь 0 мин 29 сек

По 45-му вопросу. Это вопрос по парламентскому запросу 
"О комплексном подходе к решению задач по обеспечению по
жарной безопасности отдельных населенных пунктов Иркутской 
области", прошу заменить докладчика, вместо Сухорученко по
ставить Курбатова Александра Борисовича в связи со срочной 
командировкой министра в город Байкальск.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:41. Речь 0 мин 12 
сек

Вопросы, коллеги. Нет вопросов? 
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/11)

ВЫСТУПИЛИ:

Ставлю на голосование предложение Романа Викторовича 
о замене докладчика по вопросу № 45. Прошу голосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:23:53
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:53. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято.
Еще есть вопрос? Пожалуйста, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:24:10. Речь 1 мин 14 сек

Последнее предложение. 52-й вопрос "О результатах рас
смотрения отчета о деятельности редакции газеты "Областная" 
по вопросам обнародования правовых актов органов государ
ственной власти..." Согласно повестке заявленных содокладчи
ков, в том числе Мулярова Лариса Николаевна - аудитор Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области. У меня предложе
ние: в связи с тем, что соответствующий отчет Контрольно
счетной палаты Иркутской области по результатам проверки де
ятельности газеты "Областная" во 2-м полугодии 2017 года вче
ра на комиссии по контрольной деятельности не был рассмот
рен, вношу предложение исключить в качестве содокладчика 
Мулярову Ларису Николаевну - аудитора Контрольно-счетной 
палаты.

БРИЛКА С.Ф.
А с чем, с чем связана такая...?

БУЯНОВ Р.В.
Ну, в данном случае по повестке предмет вопроса исклю

чительно касается обнародования, т.е. это не вопросы, касающи
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еся финансовых каких-то сторон деятельности "Областной", а 
исключительно вопрос опубликования правовых нормативных 
актов в газете "Областная".

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:24. Речь 0 мин 30 
сек

Хорошо, Роман Викторович, есть предложение никого не 
исключать, мы послушаем. Там у Контрольно-счетной палаты 
как раз есть вопросы по обнародованию, мы по обнародованию 
и поговорим, мы по финансам говорить не будем, если Вы поз
волите. Так и сделаем.

Вопросы, коллеги? Ставлю на голосование, а собственно 
нечего ставить, мы решение не принимаем никакое. Анастасия 
Олеговна, Ваше предложение или выступление? Что?

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

Сергей Фатеевич, я бы...

БРИЛКА С.Ф.
Выступление или предложение?

ЕГОРОВА А.О.
Выступление.

БРИЛКА С.Ф.
Пожалуйста.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:25:58. Речь 1 мин 22 сек

Значит, мне странно, что Вы называете каким-то непонят
ным экспертом руководителя территориального органа Рос- 
здравнадзора по Иркутской области Ледяеву Наталью Петровну, 
на основании которых ответов я и руководствовалась, обраща
ясь в Законодательное Собрание. И в связи с этим, поскольку 
считаю этот вопрос очень важным, я зачитаю ответ, который 
получила вчера из Росздравнадзора, а потом уже пусть долж
ностные лица... остается все это на совести каждого. Но в связи 
с тем, что происходит такая ситуация, значит, сегодня я буду 
писать письмо Президенту Российской Федерации, так как на 
коллегии при прокуратуре в прошлую пятницу он сказал обра
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тить особое внимание на лекарственное обеспечение и на меди
цинское обслуживание. Если ни Губернатору, ни другим долж
ностным лицам Иркутской области нет никакого внимания к 
людям, которые лишились лекарств, то извините, я так не могу, 
у меня осталась... Есть совесть в отличие от других...

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:20. Речь 1 мин 6 
сек

Хорошо, Анастасия Олеговна, я сейчас, я прокомменти
рую: во-первых, я не сказал какие-то, я сказал каких-либо экс
пертов, которые должны дать заключение на ту Вашу информа
цию, которую Вы принесли на заседание комитета. Значит, я 
думаю, зачитывать нет необходимости нам сегодня Ваше обра
щение, я получил это обращение, которое в комитете, у нас все 
(непонятно), я не вижу необходимости сегодня смотреть... По
жалуйста, мы сейчас проголосуем...

ЕГОРОВА А.О.
А я вижу, Сергей Фатеевич, потому что это касается жиз

ни и здоровья людей.

БРИЛКА С.Ф.
Мы знаем это, мы это знаем, Анастасия Олеговна. 

ЕГОРОВА А.О.
Вы знаете, что на 19 января уже больше 40 жалоб в Рос- 

здравнадзор поступило.

БРИЛКА С.Ф.
Мы знаем, уважаемые коллеги...

ЕГОРОВА А.О.
Что не хватает лекарств, у меня перечислены все лекар

ства, что ситуация вышла из-под контроля и что не был прове
ден аукцион, и сегодня люди, у которых лекарства стоят 160 
тыс. И которые крайне им необходимы после операции, не мо
гут его получить.

БРИЛКА С.Ф.
Уважаемые коллеги, ставлю на голосование: следует ли 

нам рассматривать обращение...
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ЕГОРОВА А.О.
Даже информацию не хотите слушать о том, что происхо

дит с людьми в Иркутской области...

БРИЖА С.Ф.
Я информацию получил из комитета.

ЕГОРОВА А.О.
У Вас нет такой информации, потому что это ответ на мой 

запрос, который я получила вчера из Росздравнадзора.

БРИЖА С.Ф.
Так, уважаемые коллеги, выключите микрофон, пожалуй

ста. Ставлю на голосование предложение: заслушать информа
цию. Прошу голосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:28:26
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  4. Против -  22. Воздержались -  7. Не голосовали -  6.
Не принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:26. Речь 1 мин 44 
сек

Анастасия Олеговна, Вы все видите, да? Я Вам рекомен
дую в перерыве, в перерыве... (реплика из зала). Мне не стыдно, 
мне понятно, чем Вы занимаетесь, поэтому я Вам еще повторяю, 
у Вас сегодня есть право обратиться к Губернатору, давайте 
подготовим письмо и направим Губернатору. Есть прямое 
управление министерством здравоохранения. Если Вы обнару
жили там нарушения, то по решению комитета Законодательно
го Собрания эти нарушения проверит Контрольно-счетная пала
та, по срокам проведения торгов, по количеству медикаментов, 
которые приобретают, либо приобретаются, либо планируются 
приобрести. И все, и будем работать, это быстрее получится, 
чем мы будем слушать сегодня Ваши заявления. (Реплика из за
ла). А мы Вам поможем, только не на сессии. У нас сегодня 
утвержденный план работы сессии, повестка. Давайте мы ее от
работаем. А уж если такой горячий вопрос, который Вас не 
устроил решением комитета, я Вас готов поддержать прямо в
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первом перерыве и обратиться от имени Законодательного Со
брания или как председатель Законодательного Собрания, не 
вовлекая все Законодательное Собрание в этот процесс вместе с 
Вами. И попросить Губернатора обратить внимание, Председа
теля Правительства на эту тему, по Вашу мнению, очень горя
чую.

Коллеги, еще предложения, замечания. Ольга Николаевна 
Носенко, пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:30:10. Речь 1 мин 12 сек

Спасибо. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые колле
ги, вот мы по многим значимым вопросам сегодня заменили до
кладчиков. Мы на комитете, в общем-то, не позволяем себе та
кого, чтобы у нас заместители министров докладывали о важ
ных вопросах. Я говорю о парламентском запросе о пожарной 
безопасности. С апреля месяца у нас уже пожароопасный период 
наступает, и сегодня вместо того, чтобы докладывал или Пред
седатель Правительства, или заместитель Председателя Прави
тельства по этому направлению, мы будем слушать заместителя 
министра имущественных отношений, в том числе по "Облком- 
мунэнерго". Почему мы вынесли данный вопрос на заседание 
сессии Законодательного Собрания? Потому что мы не услыша
ли ответы заместителя министра жилищной политики и энерге
тики. И сегодня опять я так полагаю, что по главным вопросам, 
которые возникали на комитете, мы ответы, наверное, не услы
шим. Прошу это принять к сведению, тем более, коллегия Зако
нодательного Собрания состоялась только в понедельник, 
наверное, за один день какой-то чрезвычайной ситуации в Пра
вительстве не произошло. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:22. Речь 0 мин 47 
сек

Ольга Николаевна, пользуясь тем, что на заседании при
сутствует Председатель Правительства, давайте мы все вместе 
посоветуемся. Может быть, у нас и не горит, если мы следую
щую сессию, а она будет у нас назначена на 28 марта, рассмот
рим этот вопрос с тщательной подготовкой. Вопрос идет о по
жароопасном вновь каждый год случающемся сезоне. И я ду
маю, что, действительно, Ольга Николаевна права, унижать,

18



принижать значение этого вопроса нельзя. Может быть, есть 
смысл по вашему предложению этот вопрос свести? Снять с 
рассмотрения? (Подождите, мы заканчиваем предложение Ольги 
Николаевны). Пожалуйста, пожалуйста, предложение. Дикуса- 
рова Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:32:09. Речь 0 мин 59 сек

Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, я являюсь одним из 
соавторов депутатского запроса по пожарной безопасности. Ну, 
абсолютно согласна с Ольгой Николаевной, но у меня есть еще 
и дополнительное предложение. Дело в том, что я не смогла 
присутствовать на комитете, я была как раз в командировке в 
этот день, и, увидев одного докладчика по этому вопросу и отве
ты Правительства Иркутской области, я понимаю, что у нас се
годня вопросов останется больше, чем ответов. В связи с этим, 
во-первых, мне кажется, нужно доработать список докладчиков, 
потому что вопрос касается и муниципальных образований, и 
пожарной безопасности, которой занимаются органы местного 
самоуправления в том числе, и других вопросов, в которых 
нужна будет помощь органов местного самоуправления. Поэто
му я предлагаю этот вопрос действительно дополнительно гото
вить, еще раз рассмотреть на комитете уже с нашим участием в 
том числе, с дополнительным ответом, потому что я попросила 
дополнительно запросить информацию, ну, а сегодня действи
тельно снять с рассмотрения.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:08. Речь 0 мин 1 
сек

Хорошо, хорошо, согласен. Андрей Николаевич Лабыгин, 
пожалуйста.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:33:09. Речь 1 мин 22 сек
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У меня вопрос: какие срочные, в связи со срочной коман
дировкой в Байкальск? С чем связана эта срочность команди
ровки, в связи с тем, что повестка дня утверждена? Пожаро
опасный период, если у нас говорим с апреля наступает, мы в 
марте будем заслушивать, нам нужно будет, наверное, сделать 
какую-то реакцию, мы реакцию будем делать в мае месяце, ну в 
связи с тем, как мы это рассматриваем. Почему с такой с легко
стью? Потому что один человек вдруг решил... Почему замми
нистра туда не поехал? Что за такое, что можно было сессию от
ложить и поехать, там, так сказать, министр требуется. Понятно, 
что это ваше дело, но я поддерживаю Ольгу Николаевну, уж 
ладно не замминистра, не сам руководитель Правительства, но 
замминистра, что он нам скажет? Мы знаем, как, при всем ува
жении к заместителю министра, какой доклад он сделает, какие 
вопросы нужно будет ему задать. Я считаю, что нужно министра 
на этот вопрос сейчас вернуть, Байкальск - это не так далеко, 
пусть подъезжает, нам расскажет, мы ему вопросы зададим. А 
если останутся у нас, ну, тогда рассмотрим еще и в марте. А что 
это? Один не может, мы и перенесли, ну и хорошо, ну и ладно. Я 
считаю, что это не дело так, это неуважение к Законодательному 
Собранию.

БРИЛКА С.Ф.
Хорошо, хорошо, согласен. Руслан Николаевич Болотов, 

пожалуйста.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской 
области - Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:34:31. Речь 1 мин 9 сек

Андрей Николаевич, ну, во-первых, ни малейшей речи о 
неуважении к Законодательному Собранию не идет. Второе. 
Срочная необходимость обусловлена тем, что сегодня на объек
тах БЦБК действительно сложилась ситуация, которая требует 
принятия решения, которое сегодня должно быть вечером при
нято на КЧС. Ситуация действительно достаточно сложная и 
требует оперативного вмешательства. Не потому, что кто-то ре
шил не отвечать на вопросы в публичной среде. Решение сего
дня должно быть принято вечером на КЧС, и у нас тоже там по 
времени действительно проблемы. И эта проблема может быть в 
конечном итоге... Если здесь у нас с вами есть возможность в 
марте рассмотреть, у нас с вами целый март еще, для того чтобы 
реагировать на ситуацию, то там нужно принимать решение в 
часы. Поэтому это было мое поручение в отношении Сухору- 
ченко, с тем чтобы он сегодня вечером... Кстати, речь идет об
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исполнении предписаний прокуратуры в том числе. Поэтому я 
прошу извинить министра, но поручение давал ему я. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Коллеги, Андрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания 
Иркутской области

Во сколько КЧС у вас? Во сколько?

БОЛОТОВ Р.Н.
В 17.00

ЛАБЫГИН А.Н.
Предлагаю вопрос поставить на 16 часов и заслушать, а 

потом пусть министр идет на КЧС и отчитывается там по своим 
вопросам. Вопрос здесь принципиальный: или уважает, или нет. 
Можно словами не высказывать, но действиями своими... Что, 
не вернется к 16 часам министр? Поставьте ему задачу, если он 
такой оперативный, пусть приедет к 16 часам, мы его в 16 часов 
заслушаем.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ:
Время: 10:36:16. Речь 0 мин 10 сек

Так, коллеги, давайте по порядку, записались, вопросы. 
Чеботарев Владимир Павлович, пожалуйста.

ЧЕБОТАРЕВ В.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:36:26. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, а поче
му профильный зампред не может выступить и ответить в ком
плексе на все вопросы?

БРИЛКА С.Ф.
Руслан Николаевич, пожалуйста.
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БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской 
области - Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:36:42. Речь 0 мин 8 сек

На больничном он находится, поэтому он сегодня высту
пить не может. Так бы ему было поручено выступить в обяза
тельном порядке.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:50. Речь 0 мин 2

сек

Ееннадий Николаевич Нестерович, пожалуйста.

НЕСТЕРОВИЧ Е. Н. -  председатель комиссии по контрольной 
деятельности Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:36:52. Речь 1 мин 16 сек

Проблема достаточно такая непростая, и не первый раз мы 
это дело слушаем, я тоже соавтор этого парламентского запроса, 
плюс ко всему прочему мы на комиссии рассматривали по про
верке Контрольно-счетной палаты: финансирование, проблемы, 
которые существуют. Аналогично это вскрылось и на последнем 
заседании комитета, который Ольга Николаевна рассматривала, 
я был на этом комитете. Министр доложил, очень четко доло
жил, дал понять, что мы рассматриваем, все идет в плановом по
рядке согласно выделенных лимитов и так далее. У нас если 
ожидаются поправки в марте месяце, там речь идет о том, что 
недостаточное финансирование всей пожарной службы, по 
укреплению материально-технической базы и так далее. Поэто
му я согласился бы с коллегой Чеботаревым, потому что зам
пред присутствовал. Важно-то понять, что Курбатов не решит 
эту проблему, обозначить-то он ее обозначит, но так и останется 
нерешенным этот вопрос. Поэтому я полагаю, что надо или ве
чером это все рассмотреть, если министр приедет, то ли ее пере
нести. Но с учетом того, что у нас в марте будут поправки 28-го, 
успеем ли все это дело сделать? Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:08. Речь 1 мин 33 
сек

Так, коллеги, вопросы исчерпаны. Руслан Николаевич, на 
совет. КЧС идет час, полтора. У нас сессия сегодня отмечена до
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19 часов. Если мы сейчас среднее решение примем, мы еще не 
проголосовали за замену докладчика? Нет. И на 18.30 предло
жим министру или профильному зампреду доложить этот во
прос, для того чтобы уже в марте, действительно, прав Геннадий 
Николаевич, принять уже решение, т.е. усиливать эту работу по 
противопожарной безопасности. Принимается такое решение? 
На 18.30. Ольга Николаевна, записывайте, и мы практически 
ставим его в крайний вопрос заседания сессии. Мы не закончим, 
мы не закончим работу в 5 часов, потому что у нас есть повест
ка, мы сейчас за нее проголосуем. Если вы предложите снять 5 - 
6 вопросов, тогда в 5 часов закончим. Я думаю, что, Илья Алек
сеевич, правильно, надо же сани-то летом готовить. А что мы 
погорели в прошлом году, мы помним Тайшет, Черемхово, Са- 
янск, что у нас только не происходило. Надо послушать, как мы 
готовимся-то в этом году. Действительно, в марте - это поздно. 
Договорились? Ставлю на голосование решение: в 18.30 рас
смотрение вопроса, № какой, Ольга Николаевна? 45-й. Доклад
чика не меняем. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Утвердить поправку к повестке 
(п.0/13) Время: 10:39:41

Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:41. Речь 0 мин 22 
сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, предложений, замечаний больше нет. 

Ставлю на голосование повестку заседания сессии в целом. 
Прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять повестку в целом
(п.0/14) Время: 10:40:03

Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:03. Речь 0 мин 30

сек

Решение принято.
Дмитрий Михайлович Ершов, Вы там по ошибке нажали? 

У Вас выступление включено, в период голосования засвети
лось.

Коллеги, повестка утверждена, приступаем к работе. Пер
вый вопрос для рассмотрения.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Петровой Надежды Дмитриевны»
3. Проект постановления «О назначении на должность председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области»
4. Проект постановления «О назначении на должность заместителя председателя 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области»
5. Проект постановления «О назначении на должность аудитора Контрольно
счетной палаты Иркутской области»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Комарова Олега Владимировича»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кучарова Вадима Бахтияровича»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ворошиловой Тамары Михайловны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Тыщенко Раисы Ивановны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Климовой Нины Фирсовны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дубининой Любови Николаевны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Чупрова Сергея Витальевича»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Алферовой Марины Викторовны»
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Пенчугова Виктора Анатольевича»
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-258 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О перечне должностей, периоды службы (работы) в ко
торых включаются в стаж государственной гражданской и муниципальной службы
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Иркутской области для назначения пенсии за выслугу лет государственным граж
данским и муниципальным служащим Иркутской области» (О внесении изменения в 
статью 2 Закона Иркутской области «О перечне должностей, периоды службы (ра
боты) в которых включаются в стаж государственной гражданской и муниципаль
ной службы Иркутской области для назначения пенсии за выслугу лет государ
ственным и муниципальным служащим Иркутской области» (второе чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-239 «О внесении изменений в статьи 4 и 
7 Закона Иркутской области «О регулировании отдельных отношений недропользо
вания в Иркутской области» (второе чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-264 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области 
вопросов местного значения» (первое чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-271 «О внесении изменения в статью 14 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной гражданской 
службы Иркутской области» (первое чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-276 «О внесении изменений в статьи 9 и 
13 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах муниципальной службы в 
Иркутской области» (первое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-284 «О наделении органов местного са
моуправления отдельными областными государственными полномочиями в обла
сти противодействия коррупции» (первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-287 «Об утверждении заключенных 
дополнительных соглашений о реструктуризации обязательств (задолженности) Ир
кутской области перед Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое 
чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-288 «О внесении изменений в приложе
ния 32 - 34 к Закону Иркутской области «Об областном бюджете на 2018 год и на 
плановый период 2019 и 2020 годов» (первое чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-268 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О профилактике незаконного потребления наркотических 
средств и психотропных веществ, наркомании и токсикомании в Иркутской обла
сти» (первое чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-277 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям 
граждан в Иркутской области» (первое чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-275 «О внесении изменений в статьи 2 и 
7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (первое чтение)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-272 «О внесении изменений в статью 7 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-285 «О внесении изменений в статьи 2 и 
7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (первое чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-279 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах осуществления дея
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тельности по опеке и попечительству в Иркутской области» (первое чтение)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-282 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в Иркутской области семьям 
в случае рождения, усыновления (удочерения) третьего или последующих детей» 
(первое чтение)
30. Правительственный час «О мерах, принимаемых Правительством Иркутской об
ласти, по развитию дорожного хозяйства и сетей искусственных сооружений. Про
блемы и пути решения»
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-273 «О внесении изменений в часть 2 
статьи 10 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной под
держки семей, имеющих детей, в Иркутской области» (первое чтение)
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-270 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями в области производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции» (первое чтение)
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-281 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об утверждении прогнозного плана (программы) приватизации 
областного государственного имущества на 2018 год» (первое чтение)
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-280 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О приватизации областного государственного имущества» 
(первое чтение)
35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-283 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации деятельности пунктов приема, переработки и 
отгрузки древесины на территории Иркутской области» (первое чтение)
36. Проект постановления «Об отчете члена Совета Федерации Федерального Со
брания Российской Федерации - представителя от Законодательного Собрания Ир
кутской области В.Б. Шубы»
37. Проект постановления «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области за 2017 год»
38. Проект постановления «О внесении изменения в приложение к Положению об 
аппарате Законодательного Собрания Иркутской области»
39. Проект постановления «О внесении изменения в Положение об оплате труда ра
ботников, замещающих должности, не являющиеся должностями государственной 
гражданской службы Иркутской области, в Законодательном Собрании Иркутской 
области, и вспомогательного персонала Законодательного Собрания Иркутской об
ласти»
40. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 335370-7 
«О внесении изменения в статью 28.3 Кодекса Российской Федерации об админи
стративных правонарушениях»
41. Проект постановления «О соответствии вопроса, предлагаемого инициативной 
группой по проведению референдума Иркутской области - Совет Регионального от
деления в Иркутской области Политической партии «Партия народной свободы» 
(ПАРНАС) - для вынесения на референдум Иркутской области, требованиям статьи 
7 Закона Иркутской области от 26 октября 2005 года № 66-оз «О референдуме Ир
кутской области»
42. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодательно
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го Собрания Иркутской области от 16.02.2011 № 29/29-ЗС «Об утверждении описа
ния и изображения Почетной грамоты Законодательного Собрания Иркутской обла
сти»
43. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об удостоверении 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области и Положение о нагрудном 
знаке депутата Законодательного Собрания Иркутской области»
44. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о Координацион
ном межконфессиональном совете при Законодательном Собрании Иркутской обла
сти»
45. Проект постановлении «О парламентском запросе Законодательного Собрания 
Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области -  Пред
седателю Правительства Иркутской области Болотову Р.Н. «О комплексном подходе 
к решению задач по обеспечению пожарной безопасности отдельных населенных 
пунктов Иркутской области»
46. Проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Иркутской 
области к Председателю Правительства Российской Федерации Д.А. Медведеву о 
необходимости ужесточения мер ответственности за нарушение правил движения 
через железнодорожные пути»
47. Проект постановления «О депутатском запросе депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области Кузнецова О.Н. (ЛДПР), Ершова Д.М. (ЛДПР), Любен- 
кова Г.А. (9 изб. окр.) к Губернатору Иркутской области Левченко С.Г. «О ситуации, 
сложившейся в ОГУЭП «Облкоммунэнерго»
48. Проект постановления «Об отзыве законодательной инициативы в форме проек
та федерального закона № 127157-7 «О внесении изменений в статьи 12 и 12.1 Фе
дерального закона «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»
49. Проект постановления «О заключении на проект федерального закона 
№ 364444-7 «О внесении изменений в статью 5 Федерального закона «О развитии 
сельского хозяйства» и статью 13 Федерального закона «Об основах государствен
ного регулирования торговой деятельности в Российской Федерации» (в части до
полнения основных направлений государственной аграрной политики и установле
ния запрета на возврат поставщику продовольственных товаров, не проданных по 
истечении определенного срока), внесенный депутатами Государственной Думы 
И.А. Яровой, Э.А. Валеевым, А.Н. Пономаревым, Н.Д. Боевой, Л.А. Огулем, членом 
Совета Федерации С.Ф. Лисовским»
50. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 09.12.2015 № 32/21-ЗС «Об утверждении канди
датур от Законодательного Собрания Иркутской области в состав редакционного 
совета сетевого издания «Официальный интернет-портал правовой информации Ир
кутской области» (www.ogirk.ru) и утверждении кандидатур от Законодательного 
Собрания Иркутской области в состав редакционного совета сетевого издания 
«Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской области» 
(www.ogirk.ru).
51. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 1 постановления Законо
дательного Собрания Иркутской области от 30.09.2015 № 28/43-3C «Об утвержде
нии кандидатур от Законодательного Собрания Иркутской области в состав редак
ционного совета общественно-политической газеты «Областная» и утверждении
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кандидатуры от Законодательного Собрания Иркутской области в состав редакци
онного совета общественно-политической газеты «Областная».
52. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности ре
дакции газеты «Областная» по вопросам обнародования (официального опублико
вания) правовых актов органов государственной власти Иркутской области и Губер
натора Иркутской области, иной официальной информации».
53. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении за 2017 год
54. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области за 2017 год
55. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области
56. Информация «О депутатском запросе депутата Законодательного Собрания Ир
кутской области Дикунова Э.Е. к первому заместителю Губернатора Иркутской об
ласти -  Председателю Правительства Иркутской области Болотову Р.Н. по вопросу 
организации порядка учета областного государственного имущества и ведения ре
естра областной государственной собственности»
57. Информация «О депутатском запросе депутата Законодательного Собрания Ир
кутской области Дикунова Э.Е. к первому заместителю Губернатора Иркутской об
ласти -  Председателю Правительства Иркутской области Болотову Р.Н. о представ
лении документов и информации о проводимой Правительством Иркутской области 
работе с земельными участками, подлежащими предоставлению гражданам бес
платно»
58. Информация «О рекомендациях, выработанных на заседании круглого стола на 
тему «О проблемах и перспективах развития моногородов в Иркутской области»

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Петровой Надежды Дмитриевны»
3. Проект постановления «О назначении на должность председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области»
4. Проект постановления «О назначении на должность заместителя председателя 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области»
5. Проект постановления «О назначении на должность аудитора Контрольно
счетной палаты Иркутской области»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Комарова Олега Владимировича»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кучарова Вадима Бахтияровича»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ворошиловой Тамары Михайловны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного
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Собрания Иркутской области Тыщенко Раисы Ивановны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Климовой Нины Фирсовны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дубининой Любови Николаевны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Чупрова Сергея Витальевича»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Алферовой Марины Викторовны»
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Пенчугова Виктора Анатольевича»
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-258 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О перечне должностей, периоды службы (работы) в ко
торых включаются в стаж государственной гражданской и муниципальной службы 
Иркутской области для назначения пенсии за выслугу лет государственным граж
данским и муниципальным служащим Иркутской области» (О внесении изменения в 
статью 2 Закона Иркутской области «О перечне должностей, периоды службы (ра
боты) в которых включаются в стаж государственной гражданской и муниципаль
ной службы Иркутской области для назначения пенсии за выслугу лет государ
ственным гражданским и муниципальным служащим Иркутской области») (второе 
чтение)
47. Проект постановления «О депутатском запросе депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области Кузнецова О.Н. (ЛДПР), Ершова Д.М. (ЛДПР), Любен- 
кова Г.А. (9 изб. окр.) к Губернатору Иркутской области Левченко С.Г. «О ситуации, 
сложившейся в ОГУЭП «Облкоммунэнерго»
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-239 «О внесении изменений в статьи 4 и 
7 Закона Иркутской области «О регулировании отдельных отношений недропользо
вания в Иркутской области» (второе чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-264 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области 
вопросов местного значения» (первое чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-271 «О внесении изменения в статью 14 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной гражданской 
службы Иркутской области» (первое чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-276 «О внесении изменений в статьи 9 и 
13(2) Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах муниципальной службы в 
Иркутской области» (первое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-284 «О наделении органов местного са
моуправления отдельными областными государственными полномочиями в области 
противодействия коррупции» (первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-287 «Об утверждении заключенных 
дополнительных соглашений о реструктуризации обязательств (задолженности) Ир
кутской области перед Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое 
чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-288 «О внесении изменений в приложе
ния 32 - 34 к Закону Иркутской области «Об областном бюджете на 2018 год и на
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плановый период 2019 и 2020 годов» (первое чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-268 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О профилактике незаконного потребления наркотических 
средств и психотропных веществ, наркомании и токсикомании в Иркутской обла
сти» (первое чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-277 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям 
граждан в Иркутской области» (первое чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-275 «О внесении изменений в статьи 2 и 
7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (первое чтение)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-272 «О внесении изменений в статью 7 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-285 «О внесении изменений в статьи 2 и 
7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (первое чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-279 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах осуществления дея
тельности по опеке и попечительству в Иркутской области» (первое чтение)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-282 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в Иркутской области семьям 
в случае рождения, усыновления (удочерения) третьего или последующих детей» 
(первое чтение)
30. Правительственный час «О мерах, принимаемых Правительством Иркутской об
ласти, по развитию дорожного хозяйства и сетей искусственных сооружений. Про
блемы и пути решения»
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-273 «О внесении изменений в часть 2 
статьи 10 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной под
держки семей, имеющих детей, в Иркутской области» (первое чтение)
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-270 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями в области производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции» (первое чтение)
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-281 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об утверждении прогнозного плана (программы) приватизации 
областного государственного имущества на 2018 год» (первое чтение)
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-280 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О приватизации областного государственного имущества» 
(первое чтение)
35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-283 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации деятельности пунктов приема, переработки и 
отгрузки древесины на территории Иркутской области» (первое чтение)
36. Проект постановления «Об отчете члена Совета Федерации Федерального Со
брания Российской Федерации - представителя от Законодательного Собрания Ир
кутской области В.Б. Шубы»

30



37. Проект постановления «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области за 2017 год»
38. Проект постановления «О внесении изменения в приложение к Положению об 
аппарате Законодательного Собрания Иркутской области»
39. Проект постановления «О внесении изменения в Положение об оплате труда ра
ботников, замещающих должности, не являющиеся должностями государственной 
гражданской службы Иркутской области, в Законодательном Собрании Иркутской 
области, и вспомогательного персонала Законодательного Собрания Иркутской об
ласти»
40. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 335370-7 
«О внесении изменения в статью 28.3 Кодекса Российской Федерации об админи
стративных правонарушениях»
41. Проект постановления «О соответствии вопроса, предлагаемого инициативной 
группой по проведению референдума Иркутской области - Совет Регионального от
деления в Иркутской области Политической партии «Партия народной свободы» 
(ПАРНАС) - для вынесения на референдум Иркутской области, требованиям статьи 
7 Закона Иркутской области от 26 октября 2005 года № 66-оз «О референдуме Ир
кутской области»
42. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 16.02.2011 № 29/29-ЗС «Об утверждении описа
ния и изображения Почетной грамоты Законодательного Собрания Иркутской обла
сти»
43. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об удостоверении 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области и Положение о нагрудном 
знаке депутата Законодательного Собрания Иркутской области»
44. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о Координацион
ном межконфессиональном совете при Законодательном Собрании Иркутской обла
сти»
45. Проект постановлении «О парламентском запросе Законодательного Собрания 
Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области -  Пред
седателю Правительства Иркутской области Болотову Р.Н. «О комплексном подходе 
к решению задач по обеспечению пожарной безопасности отдельных населенных 
пунктов Иркутской области»
48. Проект постановления «Об отзыве законодательной инициативы в форме проек
та федерального закона № 127157-7 «О внесении изменений в статьи 12 и 12.1 Фе
дерального закона «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»
49. Проект постановления «О заключении на проект федерального закона № 364444- 
7 «О внесении изменений в статью 5 Федерального закона «О развитии сельского 
хозяйства» и статью 13 Федерального закона «Об основах государственного регули
рования торговой деятельности в Российской Федерации» (в части дополнения ос
новных направлений государственной аграрной политики и установления запрета на 
возврат поставщику продовольственных товаров, не проданных по истечении опре
деленного срока), внесенный депутатами Государственной Думы И.А. Яровой, Э.А. 
Валеевым, А.Н. Пономаревым, Н.Д. Боевой, Л.А. Огулем, членом Совета Федерации 
С.Ф. Лисовским»
50. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодательно
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го Собрания Иркутской области от 09.12.2015 № 32/21-ЗС «Об утверждении канди
датур от Законодательного Собрания Иркутской области в состав редакционного 
совета сетевого издания «Официальный интернет-портал правовой информации Ир
кутской области» (www.ogirk.ru) и утверждении кандидатур от Законодательного 
Собрания Иркутской области в состав редакционного совета сетевого издания 
«Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской области» 
(www.ogirk.ru).
51. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 1 постановления Законо
дательного Собрания Иркутской области от 30.09.2015 № 28/43-3C «Об утвержде
нии кандидатур от Законодательного Собрания Иркутской области в состав редак
ционного совета общественно-политической газеты «Областная» и утверждении 
кандидатуры от Законодательного Собрания Иркутской области в состав редакци
онного совета общественно-политической газеты «Областная».
52. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности ре
дакции газеты «Областная» по вопросам обнародования (официального опублико
вания) правовых актов органов государственной власти Иркутской области и Губер
натора Иркутской области, иной официальной информации».
53. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении за 2017 год
54. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области за 2017 год
55. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области
58. Информация «О рекомендациях, выработанных на заседании круглого стола на 
тему «О проблемах и перспективах развития моногородов в Иркутской области»

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРО
ВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:34. Речь 1 мин 
14 сек

Проект постановления "О назначении на должности 
мировых судей Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису 
Григорьевичу - председателю комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотре

ны представления председателя Иркутского областного суда
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Ляхницкого Владимира Владиславовича о назначении на 
должности мировых судей Иркутской области. Ознакомив
шись с учетно-характеризующими документами и материа
лами, комитет рекомендует: назначить впервые на срок пол
номочий 3 года на должность мирового судьи судебного 
участка № 2 Октябрьского района города Иркутска Бакаеву 
Наталью Владимировну. Прошу поддержать решение комите
та.

БРИЖА С.Ф.
Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю 

на голосование решение комитета: назначить на должность 
мирового судьи Иркутской области впервые на срок полно
мочий 3 года Бакаеву Наталью Владимировну, судебный уча
сток № 2, Октябрьский район города Иркутска. Прошу го
лосовать.

ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
ЛИ: Бакаеву Н.В.
(п.1/15) Время: 10:41:48

Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:48. Речь 0 мин 
16 сек

Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 10:42:04. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует назначить 
впервые на срок полномочий 3 года на должность мирового 
судьи судебного участка № 109 Черемховского района Ир
кутской области Секретареву Ирину Алексеевну. Прошу под
держать решение комитета.



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/16)

ВЫСТУПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:21. Речь 0 мин 
20 сек

Вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю на голосо
вание решение комитета: назначить на должность мирового 
судьи Иркутской области впервые на срок полномочий 3 года 
Секретареву Ирину Алексеевну, судебный участок № 109, 
Черемховский район Иркутской области. Прошу голосовать.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
Секретареву И. А.
Время: 10:42:41
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:41. Речь 0 мин

16 сек

Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 10:42:57. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует назначить 
повторно на срок полномочий 7 лет на должность мирового 
судьи судебного участка № 30, города Ангарска и Ангарского 
района Лось Марину Васильевну. Прошу поддержать реше
ние комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:14. Речь 0 мин

18 сек
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Вопросы докладчику, коллеги. Нет вопросов. Ставлю 
на голосование решение комитета: назначить на должность 
мирового судьи Иркутской области повторно на срок полно
мочий 7 года Лось Марину Васильевну, судебный участок № 
30 город Ангарск и Ангарский район Иркутской области. 
Прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
(п. 1/17) ЛосьМ.В.

Время: 10:43:32
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:32. Речь 0 мин

14 сек

Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:43:46. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок пол
номочий 7 лет на должность мирового судьи судебного участка 
№ 26 города Ангарска и Ангарского района Полежаеву Екате
рину Игоревну. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:02. Речь 0 мин 26 
сек

Вопросы к докладчику, к нашим кандидатам, они присут
ствуют в зале. Вопросов нет. Ставлю на голосование решение 
комитета: назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области повторно на срок полномочий 7 лет Полежаеву Екате
рину Юрьевну, судебный участок № 26, город Ангарск и Ангар
ский район Иркутской области. Прошу голосовать.
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ГОЛОСОВАЛИ: Назначить на должность мирового судьи Иркутской области По- 
(пЛ/18) лежаевуЕ.Ю.

Время: 10:44:28
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:28. Речь 0 мин 18 
сек

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ 
ОБЯЗАННОСТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕТРО
ВОЙ НАДЕЖДЫ ДМИТРИЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:47. Речь 0 мин
8 сек

2-й вопрос. Проект постановления "О привлечении к 
исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской обла
сти Петровой Надежды Дмитриевны".

Пожалуйста, Борис Григорьевич, Вам слово для докла
да.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 10:44:55. Речь 0 мин 41 сек

Комитет рассмотрел представление председателя Ир
кутского областного суда Ляхницкого Владимира Владисла
вовича о привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи, ознакомился с учетно-характеризующими документа
ми и материалами. И рекомендуем нашему Собранию при
влечь к исполнению обязанностей мирового судьи судебного

36



ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.2/19)

ВЫСТУПИЛИ:

участка № 5 Октябрьского района города Иркутска на период 
длительного отсутствия мирового судьи сроком до одного го
да Петрову Надежду Дмитриевну - судью Ленинского район
ного суда города Иркутска, пребывающую в почетной от
ставке. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:36. Речь 0 мин 
31 сек

Коллеги, пожалуйста, вопросы докладчику, Надежда 
Дмитриевна в зале. Нет вопросов. Ставлю на голосование ре
шение комитета: привлечь к исполнению обязанностей миро
вого судьи судебного участка № 5 Октябрьского района горо
да Иркутска на период длительного отсутствия мирового 
судьи сроком до одного года Петрову Надежду Дмитриевну - 
судью Ленинского районного суда города Иркутска, пребы
вающую в почетной отставке. Прошу голосовать.

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Петрову Н.Д.
Время: 10:46:07
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:07. Речь 0 мин 
43 сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, мы с вами вместе пожелаем. Наши 

уважаемые мировые судьи, мы вам хотим пожелать успехов в 
вашей многотрудной работе, справедливых решений в инте
ресах жителей Иркутской области. Успехов вам в вашей ра
боте. (Аплодисменты).

Переходим к вопросу № 3.
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3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:51. Речь 1 мин 
19 сек

Проект постановления "О назначении на должность 
председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области".

Пока Геннадий Николаевич идет к микрофону, я напом
ню статью 126 Регламента Законодательного Собрания. Рас
смотрение вопроса, пункт 3: "Рассмотрение вопроса о назначе
нии на должность председателя Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области начинается с доклада председателя комис
сии по контрольной деятельности, в котором он информирует 
о результатах предварительного рассмотрения выдвинутых 
кандидатур. После обсуждения по кандидатуре проводится от
крытое голосование о назначении на должность председателя 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Кандидат 
считается назначенным на должность председателя Контроль
но-счетной палаты Иркутской области, если за него проголо
совало большинство от установленного числа депутатов Зако
нодательного Собрания. Решение по итогам голосования 
оформляется постановлением". Это статья 126 Регламента, ес
ли какие-то вопросы возникают, пожалуйста.

Г еннадий Николаевич, Вам слово для доклада.

НЕСТЕРОВИЧ Г.Н. -  председатель комиссии по контрольной 
деятельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:48:11. Речь 1 мин 35 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, постановлением Законо
дательного Собрания Иркутской области от 20 февраля 2013 
года № 53/39-3C на должность председателя Контрольно
счетной палаты была назначена Морохоева Ирина Петровна. 
22 марта 2018 года заканчивается срок ее полномочий. В связи 
с этим на сегодняшнем заседании предлагается назначить 
председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
на новый срок - 5 лет. В соответствии со статьей 6 Закона об
ласти "О Контрольно-счетной палате Иркутской области" 
предложение о кандидатуре на должность председателя Кон
трольно-счетной палаты вносится в Законодательное Собрание 
председателем Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, группой депутатов Законодательного Собрания численно
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стью не менее 1/3 от установленного Уставом Иркутской обла
сти числа депутатов Законодательного Собрания, Губернато
ром Иркутской области. На назначение на должность предсе
дателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области была 
внесена одна кандидатура, кандидатура Морохоевой Ирины 
Петровны. Данная кандидатура внесена председателем Зако
нодательного Собрания Иркутской области Сергеем Фатееви- 
чем Брилкой. Предложений по другим кандидатурам на долж
ность председателя не поступило. В соответствии с установ
ленным Регламентом Законодательного Собрания процедурой 
предложенная кандидатура была предварительно рассмотрена 
на заседании комиссии по контрольной деятельности 22 января 
2018 года. Информирую вас о принятом решении:

Первое. Внести на рассмотрение сессии Законодательно
го Собрания Иркутской области предложение о кандидатуре 
Морохоевой Ирины Петровны на назначение на должность 
председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области.

Второе. Предложить Законодательному Собранию Ир
кутской области назначить на должность председателя Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области Морохоеву Ирину 
Петровну. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:46. Речь 0 мин
23 сек

Спасибо, Геннадий Николаевич. Коллеги, пожалуйста, 
вопросы? Вопросов нет. Ирину Петровну все мы знаем.

Ставлю на голосование решение комиссии: о назначении 
на должность председателя Контрольно-счетной палаты Ир
кутской области Морохоевой Ирины Петровны. Прошу голо
совать.

ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Назначить на должность председателя Контрольно-счетной пала 
ЛИ: ты Иркутской области
(п.3/20) Время: 10:50:09

Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:09. Речь 0 мин 19 
сек

Решение принято. Переходим к 4-му вопросу.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ ЗАМЕ
СТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:29. Речь 0 мин 8 
сек

Проект постановления "О назначении на должность заме
стителя председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти".

Слово предоставляется Нестеровичу Геннадию Николаеви
чу. Пожалуйста.

НЕСТЕРОВИЧ Г.Н. -  председатель комиссии по контрольной де
ятельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:50:37. Речь 1 мин 59 сек

Уважаемые коллеги, постановлением Законодательного Со
брания Иркутской области от 20 февраля 2013 года № 53/39-3C на 
должность заместителя председателя Контрольно-счетной палаты 
был назначен Янцер Константин Владимирович. 22 марта 2018 
года заканчивается срок его полномочий. В связи с этим на сего
дняшнем заседании предлагается назначить заместителя предсе
дателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области на новый 
срок - 5 лет. В соответствии со статьей 6 Закона области "О Кон
трольно-счетной палате Иркутской области" предложение о кан
дидатурах на должность заместителя председателя Контрольно
счетной палаты вносится в Законодательное Собрание комиссией 
по контрольной деятельности на основании предложений предсе
дателя Контрольно-счетной палаты. На назначение на должность 
заместителя председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области была внесена кандидатура Махтиной Юлии Борисовны. В 
соответствии с установленным Регламентом Законодательного 
Собрания процедурой предложенная кандидатура была предвари
тельно рассмотрена на заседании комиссии по контрольной дея
тельности 22 января 2018 года. Информирую вас о принятом ре
шении:
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Первое. Внести на рассмотрение сессии Законодательного 
Собрания Иркутской области предложение о кандидатуре Махти- 
ной Юлии Борисовны при назначении на должность заместителя 
председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области.

Второе. Предложить Законодательному Собранию Иркут
ской области назначить на должность заместителя председателя 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области Махтину Юлию 
Борисовну. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо, Геннадий Николаевич. Юлия Борисовна в зале, 

да? Так, пожалуйста, вопросы, может быть, к Юлии Борисовне, к 
Геннадию Николаевичу, к Ирине Петровне.

НЕСТЕРОВИЧ Г.Н.
Ну, Юлия Борисовна работала уже не первый срок и доста

точно опытный аудитор. Поэтому такое предложение поступило.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:36. Речь 0 мин 11

сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/21)

Вопросов нет. Ставлю на голосование решение комиссии, 
предложение председателя Контрольно-счетной палаты: назна
чить заместителем председателя Контрольно-счетной палаты Ир
кутской области Махтину Юлию Борисовну. Прошу голосовать.

Назначить на должность заместителя председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области 
Время: 10:52:47
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:47. Речь 0 мин 26

сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, мы рассматриваем пакет по Контроль
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но-счетной палате, поэтому я умышленно не поздравляю уже 
наших коллег, по которым принято решение. Переходим к 5-му 
вопросу.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ АУДИ
ТОРА КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:14. Речь 0 мин 5
сек

Проект постановления "О назначении на должность аудито
ра Контрольно-счетной палаты Иркутской области".

Пожалуйста, Геннадий Николаевич.

НЕСТЕРОВИЧ Г. Н. -  председатель комиссии по контрольной де
ятельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:53:19. Речь 1 мин 48 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, постановлением Законода
тельного Собрания Иркутской области от 20 февраля 2013 года № 
53/4 ПЗС на должность аудитора Контрольно-счетной палаты бы
ла назначена Мулярова Лариса Николаевна. 22 марта 2018 года 
заканчивается срок ее полномочий. В связи с этим на сегодняш
нем заседании предлагается назначить с 23 марта 2018 года ауди
тора на данную должность на новый срок - 5 лет. В соответствии 
со статьей 6 Закона области "О Контрольно-счетной палате Ир
кутской области" предложение о кандидатурах на должности 
аудиторов Контрольно-счетной палаты вносятся в Законодатель
ное Собрание постоянными комитетами и постоянными комисси
ями Законодательного Собрания. Количество кандидатур, пред
ложенных одним постоянным комитетом, одной постоянной ко
миссией, не должно превышать количество вакансий. Для назна
чения на должность аудитора Законодательным Собранием была 
внесена одна кандидатура, кандидатура Муляровой Ларисы Ни
колаевны. Кандидатура внесена комиссией по контрольной дея
тельности. Предложение по другим кандидатурам от комитета не 
поступило. В соответствии с установленным Регламентом Зако
нодательного Собрания процедурой предложенная кандидатура 
была предварительно рассмотрена на заседании комиссии по кон
трольной деятельности 22 января 2018 года. Информирую вас о 
принятом решении:

1. Внести на рассмотрение сессии Законодательного Собра
ния Иркутской области предложение о кандидатуре Муляровой 
Ларисы Николаевны на назначение на должность аудитора Кон
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трольно-счетной палаты Иркутской области.
2. Предложить Законодательному Собранию Иркутской об

ласти назначить на должность аудитора Контрольно-счетной па
латы Иркутской области Мулярову Ларису Николаевну. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:07. Речь 0 мин 14 
сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/22)

Спасибо, Геннадий Николаевич. Коллеги, вопросы? Лариса 
Николаевна в зале, Геннадий Николаевич доклад свой сделал. 
Есть ли вопросы? Нет вопросов. Ставлю на голосование решение 
комиссии: (Спасибо, Лариса Николаевна) назначить аудитором 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области Мулярову Ларису 
Николаевну. Прошу голосовать.

Назначить аудитором Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
Время: 10:55:21
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:21. Речь 1 мин 15 
сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, вот сейчас пришло время Ирину Пет

ровну, Ларису Николаевну, Юлию Борисовну, вот все они тут 
встали, поздравить с новым назначением на 5 лет в должностях 
председателя, заместителя председателя и аудитора Контрольно
счетной палаты. Я думаю, что коллеги со мной согласятся: вы 
опытные люди, мы хотим вам пожелать успехов в вашей работе, 
бескомпромиссности, принципиальности, но и справедливости. 
Не должно быть никаких нападок безосновательных на проверяе
мые вами объекты, субъекты, ведомства и так далее. Поэтому, 
коллеги, давайте поздравим наших коллег. Успехов вам. (Апло
дисменты).

Переходим к вопросу № 6.
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6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОМАРОВА 
ОЛЕГА ВЛАДИМИРОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:36. Речь 0 мин 17 
сек

Проект постановления "О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области Комарова Олега 
Владимировича".

Слово предоставляется Дикунову Эдуарду Евгеньевичу - 
председателю комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединени
ями.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:56:53. Речь 1 мин 7 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, Главное 
управление службы исполнения наказаний Иркутской области 
выступило с предложением наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Комарова Олега Владимировича - пол
ковника внутренней службы, начальника исправительной колонии 
№ 2 ГУФСИН России по Иркутской области.

Олег Владимирович награжден медалями "За отличие в 
службе" 2-й и 1-й степени. Учитывая его значительные заслуги в 
обеспечении общественной безопасности и правопорядка на тер
ритории Иркутской области и в связи с празднованием Дня ра
ботника уголовной исполнительной системы, предлагаю поддер
жать инициативу ГУФСИН России по Иркутской области, реше
ние профильного комитета и комиссии и наградить Олега Влади
мировича Почетной грамотой Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:00. Речь 0 мин 9 
сек

Спасибо. Вопросы докладчику, коллеги. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комиссии: о награждении
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Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Комарова Олега Владимировича. Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Комарова О.В 
Время: 10:58:09
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:09. Речь 0 мин 19 
сек

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУЧАРОВА 
ВАДИМА БАХТИЯРОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:28. Речь 0 мин 7 
сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/23)

7-й вопрос. Проект постановления "О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Ку- 
чарова Вадима Бахтияровича". Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:58:35. Речь 1 мин 3 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Мэр города Усолье-Сибирское 
выступил с инициативой наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Кучарова Вадима Бахтияровича.

Вадим Бахтиярович является главным врачом стоматологи
ческой поликлиники, пользуется уважением пациентов и жителей 
города, под его руководством успешно реализована программа 
модернизации здравоохранения, направленная на повышение до
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ступности амбулаторной стоматологической помощи. Вадим Бах
тиярович является также депутатом городской думы, оказывает 
помощь в организации спортивных, культурно-массовых меро
приятий, поездок юных спортсменов на всероссийские спортив
ные соревнования, участвует в благотворительной акции "Помоги 
ребенку, и ты спасешь мир". Награжден медалями "За отличие в 
службе" 2-й и 1-й степени.

Предлагаю поддержать мэра, решение комитета и комиссии 
и наградить Вадима Бахтияровича Почетной грамотой Законода
тельного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:38. Речь 0 мин 15 
сек

Коллеги, вопросы докладчику. Спасибо за доклад.
Ставлю на голосование, вопросов нет, решение профильно

го комитата, комиссии: о награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Кучарова Вадима 
Бахтияровича. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/24)

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Кучарова В.Б.
Время: 10:59:53
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:53. Речь 0 мин 24 
сек

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОРОШИ
ЛОВОЙ ТАМАРЫ МИХАЙЛОВНЫ»
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ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:18. Речь 0 мин 5 
сек

8-й вопрос. Проект постановления "О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Во
рошиловой Тамары Михайловны". Пожалуйста, Эдуард Евгенье
вич.

ДИКУ НОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 11:00:23. Речь 1 мин 0 сек

Наш коллега, депутат Новожилов Владимир Александрович 
выступил с инициативой наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Ворошилову Тамару Михайловну.

Тамара Михайловна более 25 лет осуществляет трудовую 
деятельность в Территориальном фонде обязательного медицин
ского страхования Иркутской области, является высококвалифи
цированным специалистом в экономической сфере, незаменимым 
наставником молодых специалистов, пользуется заслуженным ав
торитетом среди коллег и специалистов страховых медицинских 
организаций. За активное участие в становлении и развитии обя
зательного медицинского страхования в Иркутской области Тама
ра Михайловна награждена в том числе Почетной грамотой Фе
дерального фонда обязательного медицинского страхования.

Предлагаю поддержать предложение Владимира Алексан
дровича, решение профильного комитета и комиссии и наградить 
Тамару Михайловну Почетной грамотой Законодательного Со
брания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:23. Речь 0 мин 13 
сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ворошиловой Тамары Михайловны. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
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ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Ворошилову Т.М.
(п.8/25) Время: 11:01:36

Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:36. Речь 0 мин 16 
сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТЫЩЕНКО 
РАИСЫ ИВАНОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:52. Речь 0 мин 7 
сек

9-й вопрос. Проект постановления "О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Тыщенко Раисы Ивановны". Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУ НОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 11:01:59. Речь 0 мин 56 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Коллеги, Территориальный 
фонд обязательного медицинского страхования Иркутской обла
сти внес предложение наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Тыщенко Раису Ивановну.

Раиса Ивановна более 25 лет работает главным бухгалтером 
Территориального фонда обязательного медицинского страхова
ния Иркутской области. Под ее руководством организована рабо
та по освоению новых методик по ведению бухгалтерского учета 
и отчетности в медицинских организациях Иркутской области. 
Раиса Ивановна награждена нагрудным знаком и Почетной гра
мотой Федерального фонда обязательного медицинского страхо
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вания, Почетной грамотой Министерства здравоохранения Рос
сийской Федерации.

Предлагаю поддержать решение профильного комитета и 
комиссии и наградить Раису Ивановну Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:55. Речь 0 мин 12 
сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Тыщенко Раисы Ивановны. Прошу 
голосовать, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Тыщенко Р.И.
(п.9/26) Время: 11:03:07

Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:07. Речь 0 мин 16 
сек

Решение принято.

Ю.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КЛИМОВОЙ 
НИНЫ ФИРСОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:24. Речь 0 мин 8 
сек

10-й вопрос. Проект постановления "О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/27)

Климовой Нины Фирсовны". Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 11:03:33. Речь 1 мин 0 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Депутат Законодательного Со
брания Иркутской области Красноштанов Антон Алексеевич об
ратился с ходатайством о награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Климовой Нины Фир
совны.

Нина Фирсовна внесла большой вклад в развитие ветеран
ского движения, является председателем первичной ветеранской 
организации Совета ветеранов станции Батарейная. Занимается 
выявлением одиноких, больных, малоимущих ветеранов всех ка
тегорий, нуждающихся в моральной и материальной поддержке, 
организует посещение ими выставок, театров, музеев, физкуль
турно-оздоровительных мероприятий, активно сотрудничает с 
администрацией города, принимает участие в городских меропри
ятиях по благоустройству станции Батарейная.

Предлагаю поддержать предложение Антона Алексеевича, 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Нину 
Фирсовну Почетной грамотой Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:33. Речь 0 мин 10 
сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Климовой Нины Фирсовны. Прошу 
голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Климову Н.Ф.
Время: 11:04:43
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:43. Речь 0 мин 16 
сек

Решение принято.

11.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДУБИНИНОЙ 
ЛЮБОВИ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:00. Речь 0 мин 4 
сек

11-й вопрос. Проект постановления "О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Ду
бининой Любови Николаевны". Пожалуйста.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 11:05:05. Речь 1 мин 35 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Наш коллега депутат Законода
тельного Собрания Бренюк Сергей Алексеевич выступил с ини
циативой наградить Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Дубинину Любовь Николаевну.

Любовь Николаевна осуществляет свою трудовую деятель
ность в школе № 14 города Ангарска более 47 лет, в должности 
директора более 33 лет, уделяет особое внимание имиджу школы, 
формированию нового типа педагога, способного работать в 
условиях модернизации российского образования. Школе присво
ен орден Макаренко за выдающиеся заслуги, вклад в развитие 
просвещения и духовно-нравственного воспитания. Имя Любови 
Николаевны занесено в документальное издание об истории ан
гарского дошкольного воспитания, городскую Книгу почета 
"Время. История. Школа". Будучи депутатом городского совета, 
председателем комиссии по народному образованию, Любовь Ни
колаевна в сложные 90-е годы построила новую школу в старой 
части города Ангарска.

Предлагаю поддержать предложение Сергея Алексеевича, 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Любовь 
Николаевну Почетной грамотой Законодательного Собрания.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:40. Речь 0 мин 10 
сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/28)

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дубининой Любови Николаевны. 
Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Дубинину Л.Н.
Время: 11:06:49
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:50. Речь 0 мин 16 
сек

Решение принято.

12.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЧУПРОВА 
СЕРГЕЯ ВИТАЛЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:07. Речь 0 мин 4 
сек

12-й вопрос повестки. Проект постановления "О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Чупрова Сергея Витальевича". Пожалуйста, Эдуард Евге
ньевич.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
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ными объединениями
ДОКЛАД: Время: 11:07:11. Речь 1 мин 32 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Депутат Законодательного Со
брания Иркутской области Носенко Ольга Николаевна выступила 
с инициативой о награждении Почетной грамотой Чупрова Сергея 
Витальевича.

Сергей Витальевич с 1996 года по настоящее время работа
ет в Байкальском государственном университете. По результатам 
проведенных им в составе коллектива авторов исследований 
опубликовано 265 научных работ. Выполнял научно- 
исследовательские работы в рамках формирования программы 
социально-экономического развития области, программ развития 
промышленности области. Награжден Почетной грамотой Мини
стерства образования Российской Федерации, нагрудным знаком 
"Почетный работник высшего профессионального образования 
Российской Федерации". Сергей Витальевич ведет активную об
щественную работу. С 2007 года по настоящее время возглавляет 
Иркутское отделение общероссийской общественной организации 
"Российские ученые социалистической ориентации", которая под
готовила и провела 19 межрегиональных молодежных научных 
конференций.

Предлагаю поддержать предложение Ольги Николаевны, 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Сергея 
Витальевича Почетной грамотой Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:43. Речь 0 мин 10
сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Чупрова Сергея Витальевича. Про
шу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
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ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Чупрова С.В.
(п Л 2/29) Время: 11:08:53

Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ!®: Время: 11:08:53. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято.

13.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АЛФЕРОВОЙ 
МАРИНЫ ВИКТОРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:18. Речь 0 мин 2
сек

13-й вопрос. Проект постановления "О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Алферовой Марины Викторовны". Пожалуйста, Эдуард Евгенье
вич.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 11:09:20. Речь 1 мин 8 сек

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
Лобанов Александр Юрьевич обратился с ходатайством о награж
дении Почетной грамотой Законодательного Собрания Алферо
вой Марины Викторовны.

Марина Викторовна ведет общественную работу по пропа
ганде изобразительного искусства, разработала программу для 
центра реабилитации детей-инвалидов. Программа основана на 
обучении детей, больных ДЦП, посредством искусства, основы
ваясь на эмоциональный подъем. За целенаправленную работу по 
формированию культурного потенциала награждалась Почетной

54



грамотой Министерства культуры Российской Федерации, в 2014 
году художественная школа под руководством Марины Викто
ровны стала победителем в федеральном конкурсе "100 лучших 
школ России" в номинации "100 лучших школ дополнительного 
образования".

Предлагаю поддержать предложение Александра Юрьеви
ча, решение профильного комитета и комиссии и наградить Ма
рину Викторовну Почетной грамотой Законодательного Собра
ния.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:28. Речь 0 мин 12 
сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/30)

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Алферовой Марины Викторовны. 
Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Алферову М.В.
Время: 11:10:40
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:40. Речь 0 мин 15

сек

Решение принято.

14.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕНЧУГОВА 
ВИКТОРА АНАТОЛЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:56. Речь 0 мин 8
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сек

14-й вопрос повестки. Проект постановления "О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Пенчугова Виктора Анатольевича". Пожалуйста, Эдуард 
Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 11:11:04. Речь 2 мин 1 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Комитет по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области выступил с 
инициативой наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Пенчугова Виктора Анатольевича - начальника отдела 
подготовки и призыва граждан на военную службу районного ко
миссариата Иркутской области. На занимаемой должности Вик
тор Анатольевич с 2005 года. Лично организует работу с админи
страцией города, администрацией области, министерством здра
воохранения, ГУВД, успешно выполняет работу по призыву 
граждан на воинскую службу. Задание Иркутской области по при
зыву выполняется полностью и с высоким качеством, что отмече
но командованием Центрального военного округа. Виктор Анато
льевич - ветеран боевых действий в Афганистане, где проходил 
службу с марта 1985 года по август 1987 года в должности снача
ла командира взвода, а затем заместителем командира мотострел
ковой роты. За проявленное мужество, находчивость при выпол
нении боевого задания награжден орденом Красной Звезды. С 
учетом имеющегося боевого опыта и высоких волевых качеств 
был назначен военным комиссаром Октябрьского района города 
Грозного Чеченской Республики, где в самое трудное, тяжелое 
время также проявил себя с положительной стороны. Награжден 
медалями "За отличие в военной службе" 1-й степени, "За воин
скую доблесть" 2-й степени.

Уважаемые коллеги, предлагаю поддержать решение про
фильного комитета и комиссии и наградить Виктора Анатольеви
ча Почетной грамотой Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:05. Речь 0 мин 12 
сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, вопросы есть к докладчику?
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/31)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, Андрей Николаевич Лабыгин.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:13:17. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, я прошу обратить внимание на по
дробный доклад председателя комиссии по данному вопросу. Это 
связано с тем, что комиссия рассматривала вопрос о награждении 
представленного ходатайства, поручила председателю более раз
вернуто рассказать об этом человеке, настоящем герое, и я думаю, 
что у Эдуарда Евгеньевича это получилось. Я хотел отметить, что 
поручение комиссии выполнено. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:49. Речь 0 мин 23 
сек

Спасибо. Еще другие вопросы? Действительно, мы пред
ставляем к награждению грамотами достойных людей, и вот пря
мо слушаешь каждого человека, вызывает уважение труд, дея
тельность этих людей.

Ставлю на голосование решение профильного комитета и 
комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Пенчугова Виктора Анатольевича. 
Прошу голосовать, коллеги.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Пенчугова В.А.
Время: 11:14:12
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  0. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  39.
Не принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:12. Речь 0 мин 54 
сек
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Ну, что у нас с голосованием? Переголосовать? Голосовать? 
Уважаемые коллеги, наши помощники просят переголосовать.

ДИКУНОВ Э.Е.
Я с удовольствием за такого человека, если проголосуете. 

БРИЛКА С.Ф.
Пожалуйста. Голосуем коллеги, вопрос № 14 "О награжде

нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Пенчугова Виктора Анатольевича". Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Пенчугова В.А.
(п. 14/32) Время: 11:15:06

Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  0. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  39.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:06. Речь 1 мин 37 
сек

Коллеги, предлагаю вручную. Проголосуем? Нет, нет, кол
леги, то, что зависло, мы все это видим. Я предлагаю вручную за
кончить этот вопрос и отпустить докладчика с трибуны. Ставлю 
на голосование. Кто "за" решение профильного комитета и комис
сии? Прошу голосовать. Счетная комиссия, быстренько подними
тесь, посчитайте, чтобы я этого не делал. Нет, не так. Мы должны 
посчитать, кто "за". Хорошо. Кто "против", коллеги? Кто "воз
держался"? Зарегистрировано 39 депутатов. Значит, за награжде
ние Почетной грамотой Пенчугова Виктора Анатольевича прого
лосовало 39 депутатов. Эдуард Евгеньевич, спасибо, присаживай
тесь.

Коллеги, нас не сломит ни холод, ни ветер. Следующий во
прос не отказавшего средства для голосования.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-258 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕРЕЧНЕ 
ДОЛЖНОСТЕЙ, ПЕРИОДЫ СЛУЖБЫ (РАБОТЫ) В КОТОРЫХ ВКЛЮЧАЮТ
СЯ В СТАЖ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ И МУНИЦИПАЛЬНОЙ 
СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДЛЯ НАЗНАЧЕНИЯ ПЕНСИИ ЗА ВЫСЛУ-
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ГУ ЛЕТ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ГРАЖДАНСКИМ И МУНИЦИПАЛЬНЫМ 
СЛУЖАЩИМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТА
ТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕРЕЧНЕ ДОЛЖНОСТЕЙ, ПЕ
РИОДЫ СЛУЖБЫ (РАБОТЫ) В КОТОРЫХ ВКЛЮЧАЮТСЯ В СТАЖ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ И МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ДЛЯ НАЗНАЧЕНИЯ ПЕНСИИ ЗА ВЫСЛУГУ ЛЕТ ГОСУ
ДАРСТВЕННЫМ ГРАЖДАНСКИМ И МУНИЦИПАЛЬНЫМ СЛУЖАЩИМ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ) (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:43. Речь 1 мин 30 
сек

15-й вопрос. Проект закона Иркутской области "О внесении 
изменения в статью 2 Закона Иркутской области "О перечне 
должностей... " Мы его 16-м будем смотреть, после этого вопроса.

АЛДАРОВ К.Р.
Нет, а может быть, наоборот, посмотрим как раз их вопрос, 

а после этого...

БРИЛКА С.Ф.
Хорошо. Борис Григорьевич, присаживайтесь.
Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению вопроса №

47. Проект постановления "О депутатском запросе депутатов За
конодательного Собрания Иркутской области Кузнецова О.Н. 
(ЛДПР), Ершова Д.М. (ЛДПР), Любенкова Г.А. (9 изб. окр.) к Гу
бернатору Иркутской области Левченко С.Г. "О ситуации, сло
жившейся в ОГУЭП "Облкоммунэнерго".

47. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ДЕПУТАТОВ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУЗНЕЦОВА
О.Н. (ЛДПР), ЕРШОВА Д.М. (ЛДПР), ЛЮБЕНКОВА Г.А. (9 ИЗБ. ОКР.) К ГУ
БЕРНАТОРУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛЕВЧЕНКО С.Г. «О СИТУАЦИИ, СЛО
ЖИВШЕЙСЯ В ОГУЭП «ОБЛКОММУНЭНЕРГО»

ВЫСТУПИЛИ: СУЛЕЙМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:18:13. Речь 2 мин 51 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые де
путаты, депутатский запрос депутатов Законодательного Собра
ния Иркутской области о ситуации, сложившейся в "Облком
мунэнерго" в установленном порядке рассмотрен, и 25 декабря 
подготовлен ответ по данному запросу в комитет по собственно
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сти и экономической политике Законодательного Собрания. Дан
ный вопрос рассмотрен на комитете по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания 15 февраля. В соот
ветствии с постановлением Правительства Иркутской области от 
25 ноября 2014 года № 590 министерство жилищной политики, 
энергетики и транспорта обеспечивает предупреждение ситуаций, 
которые могут привести к нарушению функционирования систем 
жизнеобеспечения населения Иркутской области и ликвидации 
последствий. Принимая во внимание дефицит собственных 
средств "Облкоммунэнерго", необходимых при эксплуатации 
объектов электросетевого хозяйства, министерство оказывает 
предприятию меры поддержки в соответствии с компетенцией. 
Для стабилизации работы "Облкоммунэнерго" по эксплуатации 
электрических сетей в период с 2016-го по 2018 год министер
ством аварийно-технического запаса Иркутской области произво
дится закупка широкой номенклатуры электротехнического обо
рудования. В 2017 году из аварийно-технического запаса Иркут
ской области в "Облкоммунэнерго" передано оборудования на 
сумму порядка 40 млн рублей. В первом полугодии 2018 года ми
нистерство планирует приобрести для "Облкоммунэнерго" ка
бельную проводниковую продукцию, деревянные и железобетон
ные опоры, предохранители, трансформаторы на сумму 12,3 млн 
рублей.

Министерство также оказывает содействие предприятию в 
решении задач по снижению сверхнормативных потерь электро
энергии. В 2017 году за счет средств областного бюджета на сум
му 34 млн осуществлена закупка приборов учета. Объем под
держки за счет средств областного бюджета по данному меропри
ятию в 2018 году составит 21 млн. В настоящее время ведется ра
бота по передаче материальных ценностей из аварийно
технического запаса на сумму 8 млн рублей. Накопленным итогом 
в период с 2016 по 2018 год объем мер реальной поддержки для 
"Облкоммунэнерго", оказанной министерством за счет средств 
областного бюджета, составляет 116 млн рублей. С учетом изло
женного в соответствии с компетенцией министерства принима
ются необходимые меры для стабилизации работы в "Облком
мунэнерго". Доклад закончен. Большое спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:04. Речь 0 мин 24 
сек

Уважаемые коллеги, вопросов по данному докладу у нас, к 
сожалению, в связи с переносом времени нет, прибыл Коробкин 
Максим Викторович - мэр города Усолья-Сибирского, там осо
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бенно напряженная ситуация по работе "Облкоммунэнерго". По
жалуйста, коллеги, вопросы. Не показывает? Ну, руку поднимите, 
я среагирую. Олег Николаевич, пожалуйста, Кузнецов, автор за
проса, пожалуйста.

КУЗНЕЦОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:21:28. Речь 1 мин 18 сек

Да, спасибо. Артур Мухтарович, но вот все, что Вы сейчас 
сказали, мы это все слышали слово в слово от вашего представи
теля на комитете. И вот эти отчеты на бумагах, на самом-то деле 
ситуация в Усолье и в тех районах, где "Облкоммунэнерго", она 
достаточно критичная. Вот две зимы проскочило Усолье просто 
чудом, вот сейчас были морозы под минус 40, электричество от
ключалось и в частном секторе, электричество отключалось в 
районах города Усолья-Сибирского. И когда мы говорим о том, 
что вот, если мы говорим про Усолье-Сибирское, инвестиционная 
составляющая, моногород, развитие, так далее и тому подобное. 
Как существовать в таких условиях, как будем восстанавливать 
город, как будем привлекать бизнес, как может развиваться в 
принципе? И вообще, какие конкретно шаги предполагает делать 
Правительство, для того чтобы все-таки наладить обстановку с 
"Облкоммунэнерго" и оно работало нормально? Потому что до
ходило уже до того, что в Усолье предприниматели собирали 
деньги для того, чтобы залить бензин в технику, в транспорта 
"Облкоммунэнерго". Причем электричество отключается не толь
ко зимой, оно отключается летом, когда небольшой порыв ветра, 
рвутся сети электрические, и электроэнергия не поступает потре
бителям.

СУЛЕИМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:22:46. Речь 3 мин 6 сек

Олег Николаевич, большое спасибо за вопрос. Мы всю си
туацию эту знаем, действительно, это так и происходит. Но я могу 
сказать, мы от "Облкоммунэнерго" принимаем инвестиционные 
программы. И вот я вам хочу зачитать. Значит, в 2010 году план...

БРИЛКА С.Ф.
Артур Мухтарович, далеко.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Я хочу именно с 2010-го начать, чтобы картина была видна. 

Значит, в 2010 году план - 449 млн, факт 449 - 100 %.
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БРИЛКА С.Ф.
А что это такое? Выручка? Или что это?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Это инвестиции, которые они вкладывали в развитие и...

БРИЛКА С.Ф.
Из собственной выручки?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Нет. Это все, что направлено было, ну, как инвестиционные 

программы.

БРИЛКА С.Ф.
Что нам это дает?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Это дает нам надежность и безаварийность.

БРИЛКА С.Ф.
Не-не-не, Артур Мухтарович, вот эти цифры, да, когда Вы 

так называете, голые, да, они совершенно не дают возможность 
представить сейчас, о чем идет речь. А какова тогда стоимость их 
там основных фондов, чтоб можно было сравнить. Если бы они 
стоили там 50 млрд, ну что такое 440 млн, все знают, о чем речь.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Сергей Фатеевич, я просто хочу привести, что делается, а 

потом вы сразу скажете мне.

БРИЛКА С.Ф.
Ну, хорошо.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Вот 2010 год - 100 %, 2011 -90 %.

БРИЛКА С.Ф.
А что такое 90 %. Сумму назовите, сумму.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Хорошо. 593 - план, 521 - факт; 2012 - 65 %, 390 - план, 225 

- факт; 2013 - 74 %. Я не буду говорить...

БРИЛКА С.Ф.
Нет, цифры надо обязательно, проценты ничего не дают.
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СУЛЕЙМЕНОВ A.M.
Хорошо, пожалуйста. ... 464, 341; 2014 год - 485 млн, 333 

факт, 69 %; 2015 год - 315 млн, 210, 67 %; 2016 - 555 млн, факт - 
42 млн, 8 %; 2017 год - 474 млн, 102, это составляет 21 %.

Все инвестиционные программы мы подписываем, но они 
не выполняются.

БРИЛКА С.Ф.
Ну, что дальше? Почему не выполняются? Из-за отсутствия 

средств на счете?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Из-за отсутствия средств.

БРИЛКА С.Ф.
Из-за наличия большого количества дебиторов, кредиторов?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Абсолютно верно.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:52. Речь 1 мин 1
сек

Но это же нам ничего не дает, депутаты обращаются в Пра
вительство и говорят: "Уважаемые коллеги, на ладан дышит 
"Облкоммунэнерго". Посмотрите внимательно, что нужно сде
лать, как поддержать? Через тарифное воздействие либо прямые 
инвестиции, чтобы этот очень важный для населения Иркутской 
области энергетический комплекс работал нормально?" Простое 
же объяснение. Вы сказали, столько запланировали, а столько-то 
вложили. Теперь возникает вопрос: а почему это происходит в 
"Облкоммунэнерго"? Там зарплату-то хотя бы платят регулярно 
или нет?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Зарплату пока платят. Но это опять же благодаря усилиям 

Правительства.

БРИЛКА С.Ф.
У электросетевой компании есть, да, есть собственник - 

государство в лице Правительства Иркутской области, министер
ства имущественных отношений. Мы же должны понимать: за вот 
этой проблемой происходит и снижение оказания качества, оказа
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ния услуг населению Иркутской области. А в зимний период еще 
более страшные вещи происходят: угрозы разморожения, там че
го-чего только не может быть. Исходя из этого-то, я, наверное, 
долго говорю, нам почетче надо понимать, что мы собираемся де
лать. Болотов Руслан Николаевич, пожалуйста, Председатель 
Правительства.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской 
области - Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:26:53. Речь 6 мин 41 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, мы при
знательны за то внимание, которое на самом деле сегодня оказы
вается деятельности предприятий в "Облкоммунэнерго". И абсо
лютно правильно сказали сейчас, Сергей Фатеевич, о том, что это 
действительно предприятия, которые сложно оценить с точки 
зрения актива, потому что мы с вами прекрасно понимаем, почему 
сложилась такая ситуация в "Облкоммунэнерго". Во многом это 
обусловлено тем, что в свое время большую часть бесхозных се
тей или сетей, которые были ветхие в муниципальных образова
ниях, мы принимали совместно, коллегиально на баланс "Обл
коммунэнерго", не финансируя впрямую так или иначе приведе
ние их в нормативное состояние.

Когда Артур Мухтарович отвечает на вопрос, наверное, 
нужно говорить о комплексе мероприятий, которые сегодня, так 
или иначе, прорабатываются на площадках Правительства и реа
лизуются. Что удалось сделать?

На самом деле большая часть проблем, которые возникли в 
предприятии и находились за некими скобками. Первое. Отсут
ствовал регламент взаимодействия между сетевой компанией 
ИЭСК и собственно "Облкоммунэнерго", который не позволял 
выявить проблематику. Более того, могу сказать, что только со
всем недавно был подписан договор между этими двумя компа
ниями, ранее они действовали на бездоговорной основе. Обуслов
лено это было одной простой проблемой: отказывались прини
мать те точки, которые для многих являлись, ну, скажем так, чер
ными дырами, в первую очередь для сетевых компаний, а это 
наши с вами населенные пункты, это население Иркутской обла
сти. Сегодня все эти точки проревизированы. Мы сегодня пре
красно понимаем, что основная генерация убытков "Облком
мунэнерго" - это потери в сетях частного комплекса. Причем, если 
брать в целом, на сегодняшний день у нас с вами 100 % оприбо- 
рен НКД, т.е. многоквартирные жилые дома полностью у нас с 
вами оприборены. И там проблемы с точки зрения генерации 
убытков фактически отсутствуют, генерируется все в частном 
секторе. Что делается в этом направлении? Простой пример: 2015-
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й, 2016-й годы оприборен был, ну, назовем это тулунским направ
лением, стоимость потерь, вернее, количественное выражение по
терь снизилось на 50 с лишним %. Что такое потери? И основная 
причина сегодня убыточности предприятия в том, что потери, ко
торые возникают сегодня в сетях частного сектора, мы покупаем 
по цене опта, вынуждены оплачивать по оптовой цене. Что такое 
оптовая цена? Она не регулируется, она может значительно пре
вышать то, что заложено в тарифе на входе. Такая разница порой 
достигает 100 %, а регулировать мы с вами это можем только 
следующим периодом. То есть изначально было принято решение, 
и мы действительно в тарифном решении, как вот, Сергей Фатее- 
вич, Вы и сказали, да, в тарифном решении попытались учесть эту 
составляющую, проанализировав все предыдущие периоды. Но 
рост опять же тарифа, который существенно сегодня, кстати, вли
яет в целом на промышленную группу, особенно промышленную 
группу, наверное, малого и среднего бизнеса, и влияет достаточно 
негативно, повлияло и на деятельность этого предприятия.

Есть программы, которыми сегодня занимается Правитель
ство. Помимо того, что сказал Артур Мухтарович, это капиталь
ные вложения с точки зрения непосредственно сетевой инфра
структуры - это опоры, это муфты и так далее. Основной вопрос - 
это приборы учета и введение все-таки в нормальный режим экс
плуатации комплексной системы управления, которая бы позво
лила выявлять потери достаточно оперативно и снижать этот по
казатель. В этом устойчивость предприятия будет заключаться. 
Сегодня мы все-таки смогли на площадке у Губернатора, мы 
практически раз в квартал проводим совещание с "Ен+", и мы на 
сегодняшний день договорились, мы не просто платим зарплату, 
утвержден годовой график движения денежных средств, в кото
ром отражены все расходы предприятия, начиная с ГСМ, чтобы 
не повторять ту ситуацию, о которой сейчас коллеги говорили, а 
они учитываются ежемесячно, и в расчетах между предприятиями 
ежемесячно происходит оплата этой составляющей.

Что существенно осложняет еще сегодня работу предприя
тий? Входной долг, он очень большой на входе, более 1,5 млрд 
рублей, задолженность та, которая была у предприятий. С утвер
жденным ДГС она уменьшена сегодня в 2 раза. Но давайте поста
раемся понять, то есть вот эту накопленную задолженность при 
обороте предприятия в 3 - 3,5 млрд рублей, это вот по прошлому 
году, до 4 она вырастала, погасить в течение одного года или двух 
лет не представляется возможным, но с учетом утвержденного 
графика это получается, то есть мы планомерно снижаем задол
женность. У нас сегодня закрыт кредит Сбербанка. Кстати, вот 
составляющая, о которой вы говорили, если в 2010 году предпри
ятие брало кредит, притом что инвестпрограмма была выполнена 
полностью, брали кредит на оплату заработной платы, и он не га
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сился все это время, на сегодняшний день этот кредит закрыт. И 
поэтому, коллеги, работа идет действительно планомерно.

Что касается работы по конкретным муниципальным обра
зованиям со стороны Правительства. У нас с вами существует 2 
программы сегодня. Первая, которая позволяет и мы финансируем 
постановку на учет вискозных сетей, а вторая программа, которая 
позволяет решать задачу по приведению их в норматив. Суммы 
там небольшие, порядка 25 млн рублей. Но это шаг, который поз
воляет решать задачу. В прошлом году решили проблему с Мар
ковским муниципальным образованием, приведя в норматив часть 
сетей, которые... Ну, вы помните эти обращения массовые, да, ко
торые были, привели в норматив, передали на баланс. Одна из то
чек, кстати, я могу сказать, только по этой точке убыток исчис
лялся порядка 80 млн рублей в потерях.

Поэтому, Сергей Фатеевич, комплекс мероприятий, он про
писан и утвержден, и согласован двумя сторонами процесса. То 
есть собственность сбытовой компании со стороны "Ен+" и 
нашим коммунальным предприятием. Но "Облкоммунэнерго" - 
это не совсем в чистом виде коммерческое предприятие с учетом 
той нагрузки и задач, которые мы сами с вами перед ним ставим - 
поддержка муниципалитетов. И поэтому здесь все-таки нужно 
подходить исходя из социальной значимости этого предприятия. 
Ну и коммерческую составляющую тоже не упускать, и мы этим 
занимаемся на системной основе.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:34. Речь 0 мин 3 
сек

Есть вопросы у депутатов, которые... Вопрос Дмитрия Ми
хайловича Ершова.

ЕРШОВ Д.М. -  заместитель председателя комитета по собствен
ности и экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 11:33:37. Речь 1 мин 1 сек

Да, добрый день. Ну, во-первых, Руслан Николаевич, если 
бы Вы у нас на комитете с таким докладом выступили бы, то мно
гие вопросы сегодня не задавались бы. Артур Мухтарович, у меня 
конкретный вопрос касается... В конце 2017 года мы приняли за
кон, который позволяет, дает право на безвозмездную передачу 
опор освещения муниципальным образованиям для выполнения 
их прямых обязанностей освещения. На данный момент, февраль 
месяц, с кем такие договора заключены о безвозмездной передаче

66



опор освещения, какими муниципальными образованиями?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Пока нету, пока договоров нету.

ЕРШОВ Д.М.
Ну, полтора месяца прошло, муниципалитеты как раз и не 

будут, об этом и говорили, что предписания...

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Но говорить-то они говорили, но пока ничего нет.

ЕРШОВ Д.М.
Хорошо, по-другому здесь...

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:38. Речь 0 мин 31 
сек

Да, у нас не вяжется вопрос-ответ, что значит: "Пока ничего 
нету"? Если муниципалы выходят с просьбой передать в соб
ственность для того, чтобы они потратились и осуществили на 
этих опорах помимо линейной передачи там или передачи элек
трической энергии осветительные приборы, ну, чего не пойти 
навстречу-то? Кто этому препятствует?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Сергей Фатеевич, никто не препятствует, просто муниципа

лы очень сильно долго раскачиваются. Вот и все.

БРИЛКА С.Ф.
Понятно. Кузнецов Олег Николаевич, пожалуйста.

КУЗНЕЦОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:35:09. Речь 1 мин 4 сек

Руслан Николаевич, у меня вот к Вам вопрос. Уже коль ско
ро 2 года, как запрос длится, 2 зимы уже перезимовали в Усолье, 
кое-как перезимовали и... Ну, я понимаю, что еще дольше длится 
история с "Облкоммунэнерго", вот эти все дороги и прочее, про
чее, но, тем не менее, если мы говорим об Усолье-Сибирском, то 
там абсолютно ничего не происходит, абсолютно ничего не про
исходит. Более того, нет взаимодействия ни с директором "Обл
коммунэнерго", который хотя и приходит время от времени на
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думу городскую, но при этом ему просто нечего сказать. И когда 
он был на комитете, он тоже говорил, что те средства, которые в 
"Облкоммунэнерго" поступают из Правительства, то они в прин
ципе недостаточны, не способны решить там кардинально ту ра
боту, которая в "Облкоммунэнерго" происходит. Так вот все-таки 
мы к зиме конкретных каких-то результатов увидим в работе 
"Облкоммунэнерго"?

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:36:13. Речь 1 мин 26 сек

Олег Николаевич, давайте таким образом поступим, по
скольку речь идет о частном вопросе в части Усолья-Сибирского, 
значит, я предлагаю следующим образом: мы соберемся на моей 
площадке, конкретно отработаем комплекс мероприятий, который 
там необходим, согласуем его в ряде объема мероприятий по под
готовке к следующему зимнему отопительному сезону, и который 
будет согласовываться у нас также в БДДС, и вы увидите все не
обходимые меры, которые нужно будет непосредственно для 
Усолья, для того чтобы снять вот тот накал, о котором Вы говори
те. Безусловно, когда мы обсуждаем проблему "Облкоммунэнер
го" сегодня, чтобы разово решить задачу, допустим, по приборам 
учета в полном объеме, для того чтоб система функционировала, 
нужно порядка 1,5 млрд рублей. Мы пошли другим путем: мы вы
явили сегодня точки убыточности и в первую очередь закрываем 
там, где генерируется максимальный убыток, там закрываем. По 
плану оприборивания за прошлый год было поставлено порядка 
1,5 тыс. Приборов, за предыдущий - порядка 1350 тыс. приборов в 
муниципалитеты с максимальными проблемами с точки зрения 
потери в сетях. Поэтому я предлагаю, давайте вот именно таким 
образом поступим, от вас и муниципалитета конкретные предло
жения по проблематике отрабатываем, включаем в план-график 
работ.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:39. Речь 0 мин 2 
сек

Спасибо. Илья Алексеевич Сумароков, пожалуйста, Ваш 
вопрос.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:37:41. Речь 1 мин 39 сек
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У меня вопрос такой. По-моему, мы считаем деньги, а ситу
ацию мы не решаем. Мне кажется, ответственности сегодня у ру
ководства города нет, ответственности нет, полгорода без света 
сидит, а они только звонки оттуда, звонят. Мне кажется, не пора 
ли нам сегодня передать половину функций, по крайней мере, и 
ответственность на муниципалитеты? Иначе мы так и будем. Но 
вот я вам скажу про этот вопиющий случай по городу Усолье- 
Сибирскому, я там живу, я знаю. Когда полгорода осталось без 
света, знаете, как реагируют люди? Вспоминают всех: и бога, и 
мать, и нас, депутатов. На какой черт власти не могут решить? 
Если бы мы передали, скажем, часть функций, ответственности 
"Облкоммунэнерго" непосредственно, чтобы они там ночью там 
кого-то поднимали, делали. Ну, так же нельзя. Жизнеобеспечива
ющие объекты, к которым мы так относимся халатно. Я вот пред
лагаю рассмотреть вопрос о передаче все-таки ответственности 
именно на муниципалитеты. Мы так и будем друг другу деньги 
искать, да их никогда не хватит, особенно в "Облкоммунэнерго".

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо.

СУЛЕИМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:39:20. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Илья Алексеевич, если позволите, когда будет 
проходить совещание у Руслана Николаевича, вторым вопросом 
можем поставить и этот вопрос.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:29. Речь 0 мин 2
сек

Илья Алексеевич, вопросы исчерпаны? Ольга Николаевна, 
пожалуйста. Артур Мухтарович, спасибо.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 11:39:31. Речь 1 мин 59 сек

Спасибо. Ну, действительно, вопрос такой очень сложный, 
мы рассматривали на комитете данный запрос и на многие вопро
сы не получили ответов. И вот о том, что сегодня сказал Руслан 
Николаевич, ко мне поступило письмо от Натальи Игоревны Ди-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.47/33)

ВЫСТУПИЛИ:

кусаровой из приемной Дмитрия Анатольевича Медведева, ано
нимное письмо, но та ситуация, о которой рассказал Руслан Ни
колаевич, она полностью описана в этом письме. Это вся финан
сово-хозяйственная деятельность предприятия, спрашивала я у 
руководителя. Он ли писал это письмо, потому что здесь такие 
цифры приводятся, что только, наверное, руководитель и бухгал
тер знают эту ситуацию финансово-хозяйственную, какая за 2017 
год - минус 808 млн рублей составляет результат по итогам 2017 
года, сколько необходимо средств для того, чтобы решить те про
блемы по потерям электроэнергии, и предложение по включению 
этих средств в программу жилищно-коммунального хозяйства. 
Вообще, такие цифры называются, что для того, чтобы приборы 
учета электроэнергии сделать, 4 млрд рублей необходимо, для то
го чтобы вот учесть ту электроэнергию. И к службе по тарифам 
есть вопросы. Но вот я тоже... Наше предложение было оставить 
все-таки на контроле этот депутатский запрос и с учетом того, 
проводимого, наверное, совещания, которое наметит Руслан Ни
колаевич, уже рассмотреть подробно и вот это обращение, и про
должить работу. Потому что действительно, зима сейчас закон
чится, но следующая, а она будет, а те сети, которые есть у нас в 
Иркутской области на сегодняшний день, вот желают... Вот по
этому наше предложение оставить депутатский этот запрос на 
контроле и продолжить работу. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:30. Речь 0 мин 18 
сек

Спасибо, Ольга Николаевна, всенепременно будет еще зи
ма. Спасибо, Руслан Николаевич, мы надеемся, что совещание 
пройдет конструктивно, но, тем не менее, мы депутатский запрос 
оставляем на контроле. Ставлю на голосование по предложению 
комитета Ольги Николаевны. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 11:41:48
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:48. Речь 0 мин 29 
сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, объявляю перерыв 15 минут до 11:55.

Часть 2 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 11:59:38 -  13:13:43 

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

2. Алексеев Б.Г.

3. Бабкин С.И.

Присутствовало депутатов: 39
1. АлдаровК.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

4. Баймашев Д.З. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Балаба- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

нов А.А.
6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Брилка С.Ф. председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
8. Буханов В.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

10. Габов Р.Ф. заместитель председателя комитета по законодательству о
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области

11. Гринберг И.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
12. Дикунов Э.Е. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,

информационной политике и связям с общественными объ
единениями
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

15. Егорова А.О. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Ершов Д.М. заместитель председателя комитета по собственности и

13. Дикусаро- 
ва Н.И.

14. Дубае А.А.
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экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

17. Иванов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Козюра А.В. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу

татской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

19. Красноштанов депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
А.А.

20. Кузнецов О.Н.
21. Лабыгин А.Н.

22. Левченко А.С.
23. Лобанов А.Ю.

24. Лобков А.В.

25. Любенков Г.А
26. Магдали- 

нов С.Ю.

27. Микуляк А.С.
28. Милост- 

ных И.В.
29. Нестеро- 

вич Г.Н.
30. Новожи

лов В.А.
31. Носенко О.Н.

32. Сагдеев Т.Р.
33. Седых М.В.
34. Синцова И.А.

35. Сумаро
ков И.А.

36. Труфанов Н.С.

37. Тюменев О.Н.
38. Чебота

рев В.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

.депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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39. Шопен В.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 5
1. Белокобыль- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

ский С.В.
2. Дубровин депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

А.С.
3. Истомин Г.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Сумаро- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

ков П.И.
5. Чекотова Н.А. заместитель председателя комитета по законодательству о

государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Присутствовало приглашённых: 17
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
СФО

2. Авдеев Д.А.

3. Басов М.В.

4. Болотов Р.Н.

5. Буянов Р.В.

6. Дорофеев В.Ю.
7. Игнатенко В.В.

8. Каневский А.Б.

9. Крючков А.В.

10. Логашов А.Б.

11. Масловская З.А.

12. Миту сов В.Ю.

13. Морохоева И.П.

14. Некрасов А.А.
15. Петров А.А.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
первый заместитель министра финансов Иркутской обла
сти
министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
исполнительный директор НО "Ассоциация муниципаль
ных образований Иркутской области"
начальник управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по государственной 
гражданской службе, кадрам и государственным наградам 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
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16. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
17. Эдельман Т.Н. заместитель мэра - председатель комитета по социальной

политике и культуре администрации г. Иркутска

15.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-258 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕ
РЕЧНЕ ДОЛЖНОСТЕЙ, ПЕРИОДЫ СЛУЖБЫ (РАБОТЫ) В КОТОРЫХ 
ВКЛЮЧАЮТСЯ В СТАЖ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ И 
МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДЛЯ НАЗНА
ЧЕНИЯ ПЕНСИИ ЗА ВЫСЛУГУ ЛЕТ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ГРАЖ
ДАНСКИМ И МУНИЦИПАЛЬНЫМ СЛУЖАТ!(ИМ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕРЕЧНЕ ДОЛЖНОСТЕЙ, ПЕРИОДЫ СЛУЖБЫ 
(РАБОТЫ) В КОТОРЫХ ВКЛЮЧАЮТСЯ В СТАЖ ГОСУДАРСТВЕН
НОЙ ГРАЖДАНСКОЙ И МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ДЛЯ НАЗНАЧЕНИЯ ПЕНСИИ ЗА ВЫСЛУГУ ЛЕТ ГОСУ
ДАРСТВЕННЫМ ГРАЖДАНСКИМ И МУНИЦИПАЛЬНЫМ СЛУЖА
ЩИМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ) (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:39. Речь 0 мин 
49 сек

Проект закона Иркутской области "О внесении измене
ний в статью 2 Закона Иркутской области "О перечне должно
стей, периоды службы (работы) в которых включаются в стаж 
государственной гражданской и муниципальной службы Ир
кутской области для назначения пенсии за выслугу лет госу
дарственным гражданским и муниципальным служащим Ир
кутской области" (О внесении изменения в статью 2 Закона 
Иркутской области "О перечне должностей, периоды службы 
(работы) в которых включаются в стаж государственной граж
данской и муниципальной службы Иркутской области для 
назначения пенсии за выслугу лет государственным граждан
ским и муниципальным служащим Иркутской области") (вто
рое чтение).

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису 
Григорьевичу - председателю комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении. Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:00:28. Речь 1 мин 43 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

Уважаемые коллеги, продолжаем работу над данным за
конопроектом. В рамках 2-го чтения к проекту закона посту
пили поправки депутатов, которыми откорректированы поло
жения законопроекта в части наименования, вступления в си
лу закона области. Также поправкой предлагается дополнить 
статью 2 рассматриваемого закона новыми должностями, 
включенными в перечень должностей, периоды службы и ра
боты в которых включаются в стаж государственной граждан
ской службы для назначения пенсии за выслугу лет федераль
ных государственных гражданских служащих, утвержденный 
Указом Президента Российской Федерации от 20 сентября 
2010 года № 1.41 в целях соблюдения принципа единства пра
вовых, организационных основ государственной службы, 
предполагающий законодательное закрепление единого под
хода к организации государственной службы в Российской 
Федерации.

Предлагается также исключить из перечня должностей 
периоды работы, которые включаются в стаж службы для 
назначения пенсии за выслугу лет: должности в органах 
ВЛКСМ на предприятиях, в организациях, учреждениях в це
лях приведения правовой нормы в соответствие с практикой 
правового регулирования сходных общественных отношений 
на федеральном уровне в законодательстве Иркутской обла
сти.

Поправки на заседании комитета рассмотрены, сформи
рована таблица одобренных поправок, представленных ваше
му вниманию. Комитет рекомендует принять проект закона с 
учетом таблицы одобренных поправок во 2-м чтении и про
должить работу над ним в 3-м чтении. Прошу поддержать ре
шение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:11. Речь 0 мин 
15 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Решение комитета: принять проект закона во 2-м чте

нии, продолжить работу на ним с учетом предложений и заме
чаний в виде поправок для рассмотрения в 3-м чтении. Прошу 
голосовать, коллеги.

Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу 
над ним
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(п Л 5/34) Время: 12:02:26
Присутствие -  30. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:26. Речь 0 мин 
22 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок - 16 марта. Спасибо, Борис Григорьевич.

16.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-239 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 4 И 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
РЕГУЛИРОВАНИИ ОТДЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ НЕДРОПОЛЬЗОВА
НИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:49. Речь 0 мин 
20 сек

16-й вопрос повестки. Проект закона "О внесении изме
нений в статьи 4 и 7 Закона Иркутской области "О регулиро
вании отдельных отношений недропользования в Иркутской 
области" (второе чтение).

Слово для доклада предоставляется Алдарову Кузьме 
Романовичу - заместителю председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председателю комитета по за
конодательству о природопользовании, экологии и сельском 
хозяйстве. Пожалуйста, Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по зако
нодательству о природопользовании, экологии и сельском хо
зяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:03:09. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, 
проект данного закона был рассмотрен во 2-м чтении, в декаб
ре мы его рассматривали в 1-м чтении. Срок подачи поправок 
был определен 29 января 2018 года. Должен сказать, что по
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.16/35)

ВЫСТУПИЛИ:

правок к данному сроку не поступило, поэтому при подготов
ке на заседании комитета было проведено рабочее совещание, 
прослушаны замечания, предложения, высказанные прокура
турой, Ассоциацией муниципальных образований, правовым 
управлением Законодательного Собрания. Напомню, что дан
ным проектом закона предлагается расширить компетенцию 
Правительства Иркутской области, включив с 1 января 2018 
года полномочия по установлению прав пользования садовод
ческими некоммерческими товариществами и (или) огородни
ческими некоммерческими товариществами участков недр 
местного значения для добычи подземных вод, используемых 
для целей хозяйственно-бытового назначения, а также упро
стить порядок предоставления права пользования участками 
недр местного значения для разведки, добычи общераспро
страненных полезных ископаемых в целях выполнения работ 
по строительству, реконструкции, капитальному ремонту и 
содержанию автомобильных дорог общего пользования.

Комитет рассмотрел данный проект закона во 2-м чте
нии, принял решение рекомендовать Законодательному Со
бранию принять во 2-м чтении и направить Губернатору для 
обнародования. Спасибо. Прошу поддержать решение комите
та.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:26. Речь 0 мин 
15 сек

Коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Попра
вок к законопроекту не поступало.

Ставлю на голосование решение комитета: принять За
кон, направить Губернатору области для обнародования. 
Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 12:04:41
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания
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Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:41. Речь 0 мин 
17 сек

Решение принято.

17.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-264 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКРЕПЛЕНИИ ЗА 
СЕЛЬСКИМИ ПОСЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОПРОСОВ 
МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:58. Речь 0 мин 
25 сек

17-й вопрос повестки. Проект постановления "О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области "О закреплении за 
сельскими поселениями Иркутской области вопросов местно
го значения" (законодательная инициатива некоммерческой 
организации "Ассоциация муниципальных образований Ир
кутской области").

Слово для доклада предоставляется Масловской Зое Ан
дреевне - исполнительному директору некоммерческой орга
низации "Ассоциация муниципальных образований Иркутской 
области". Пожалуйста, Зоя Андреевна.

МАСЛОВСКАЯ З.А. -  исполнительный директор НО "Ассо
циация муниципальных образований Иркутской области" 

ДОКЛАД: Время: 12:05:23. Речь 3 мин 58 сек

Добрый день, уважаемые депутаты, Ассоциация муни
ципальных образований Иркутской области воспользовалась 
своим правом законодательной инициативы и внесла в Зако
нодательное Собрание по предложению ряда территорий про
ект закона, который вносит изменения в Закон "О закреплении 
вопросов местного значения за сельскими поселениями". Так, 
проектом закона предлагается закрепить за сельскими поселе
ниями муниципального образования "Боханский район" во
просы местного значения, предусмотренные пунктом 15 части 
1 статьи 14, это вопросы создания условий для массового от
дыха жителей поселения. За сельскими поселениями, муници
пальными образованиями, муниципальное образование "Ка- 
чугский район" закрепить вопросы местного значения, преду
смотренные пунктом 6 части 1 статьи 14 Федерального закона
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131 - это обеспечение проживающих в поселении и нуждаю
щихся в жилых помещениях малоимущих граждан, пунктом 
13 части 1 статьи 14 - это сохранение, использование и попу
ляризация объектов культурного наследия, пунктом 15 - это 
создание условий для массового отдыха жителей поселения и 
организация обустройства мест массового отдыха населения, 
пунктом 18 - это полномочия по организации сбора и вывоза 
бытовых отходов и мусора, пунктом 20 - утверждение гене
ральных планов поселения, правил землепользования и за
стройки и т.д. Пунктом 22 части 1 статьи 14 - это организация 
ритуальных услуг и содержание мест захоронения, пунктом 26 
части 1 статьи 14 - это осуществление мероприятий по обеспе
чению безопасности людей на водных объектах, пунктом 38 
части 1 - осуществление мер по противодействию коррупции в 
границах поселения, пунктом 39 части 1 статьи 14 - участие в 
соответствии с Федеральным законом от 24 июля 2007 года "О 
государственном кадастре недвижимости" в выполнении ком
плексных кадастровых работ. Эти полномочия, напомню, за 
сельскими поселениями Качугского района предлагается за
крепить. Также данным проектом закона предлагается пере
дать, перераспределить с уровня района на уровень сельских 
поселений вопросы местного значения, предусмотренные 
пунктом 4 части 1 статьи 14 131-го Закона, это организация в 
границах поселения электро-, тепло-, газо- и водоснабжения 
населения, водоотведения, снабжения населения топливом в 
пределах полномочий, уровни сельских поселений Эхирит- 
Булагатского района передать на уровень района Эхирит- 
Булагатского, за исключением одного муниципального обра
зования - это муниципальное образование "Усть-Ордынское".

При разработке проекта закона нами проведены согла
сования с муниципальными образованиями сельских поселе
ний и районными администрациями, достигнуты соглашения в 
Качугском и Боханском районах, подписаны перечни переда
ваемых полномочий в установленном порядке. Но у нас воз
ник вопрос сложный по Эхирит-Булагатскому району, но мы 
полагаем, что имеют место быть, значит, вопросы именно по 
Эхирит-Булагатскому району, т.е. из проекта закона исклю
чить. А по Боханскому и Качугскому есть необходимость при
нять во 2-м и окончательном чтении на этой сессии, в связи с 
тем, что передаваемые эти полномочия, они предполагают 
возможность участия органов местного самоуправления сель
ских поселений в реализации программ "Комфортная город
ская среда", а также по ряду мероприятий по народным ини
циативам. У меня все. Прошу поддержать и готова ответить на 
вопросы.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/36)

ВЫСТУПИЛИ:

БРИ ЛК А С.Ф. — председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:21. Речь 0 мин 
16 сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы докладчику. 
Вопросов нет. Присаживайтесь, Зоя Андреевна.

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу 
- председателю комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. — председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:09:37. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект на комитете 
был рассмотрен. Все необходимые заключения к проекту за
кона поступили. Комитет рекомендует принять проект закона 
в 1-м чтении, продолжить работу сегодня в перерыве заседа
ния. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:58. Речь 0 мин

13 сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять про

ект закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во 2-м чтении на данном заседании. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним на данном заседании 
Время: 12:10:11
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания
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Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:12. Речь 0 мин 
15 сек

Решение принято.

18.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-271 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 14 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:28. Речь 0 мин 
23 сек

18-й вопрос повестки. Проект закона "О внесении изме
нения в статью 14 Закона Иркутской области "Об отдельных 
вопросах государственной гражданской службы Иркутской 
области".

Слово для доклада предоставляется Митусову Валерию 
Юрьевичу - начальнику управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по государствен
ной гражданской службе, кадрам и государственным награ
дам. Пожалуйста, Валерий Юрьевич.

МИТУ СОВ В.Ю. -  начальник управления Губернатора Иркут
ской области и Правительства Иркутской области по государ
ственной гражданской службе, кадрам и государственным 
наградам

ДОКЛАД: Время: 12:10:51. Речь 1 мин 8 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Вашему вниманию 
представлен проект закона Иркутской области "О внесении 
изменения в статью 14 Закона Иркутской области "Об отдель
ных вопросах государственной гражданской службы Иркут
ской области". Проект закона разработан с внесением измене
ний в указ Президента Российской Федерации о квалификаци
онных требованиях к стажу государственной гражданской 
службы или стажу работы по специальности, подготовки, ко
торый необходим для замещения должностей федеральной 
государственной гражданской службы. Законопроектом пред
лагается установить квалификационные требования к стажу 
государственной гражданской службы или работы по специ
альности, направленной на подготовку для замещения долж
ностей федеральной государственной гражданской службы
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

Иркутской области, в соответствии с положением названного 
Указа Президента Российской Федерации, также с учетом ре
естра должностей государственной гражданской службы Ир
кутской области. Проект содержит нормы, регламентирующие 
исчисление стажа государственной гражданской службы Рос
сийской Федерации и стажа работы по направлению подго
товки, вступление в силу закона предусмотренных через 10 
дней со дня официального опубликования. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:59. Речь 0 мин 
11 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы докладчику. Вопросов 
нет, присаживайтесь, Валерий Юрьевич.

Слово для доклада Алексееву Борису Григорьевичу - 
профильному председателю комитета, пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:12:10. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые депутаты, на заседании комитета данный за
конопроект был рассмотрен. Все необходимые заключения 
поступили.

Решением комитета предлагается принять указанный 
проект закона в 1 -м чтении и рассмотреть его во 2-м и оконча
тельном после проведения лингвистической экспертизы. Про
шу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:32. Речь 0 мин

11 сек

Вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять про

ект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном 
чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг-
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(п. 18/37) вистической экспертизы
Время: 12:12:43
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:43. Речь 0 мин 
21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведе
на.

Решение комитета: принять Закон, направить Губерна
тору области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро-
ЛИ: дования
(п. 18/38) Время: 12:13:04

Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:04. Речь 0 мин

21 сек

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-276 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 9 И 13(2) ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:25. Речь 0 мин 
32 сек
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19-й вопрос. Проект закона "О внесении изменений в 
статьи 9 и 13(2) Закона Иркутской области "Об отдельных во
просах муниципальной службы в Иркутской области" (зако
нодательная инициатива депутатов Законодательного Собра
ния Иркутской области Алексеева Б.Г., Дубровина А.С., Крас- 
ноштанова А.А., Чекотовой Н.А., Кузнецова О.Н.).

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису 
Григорьевичу - председателю комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:13:57. Речь 3 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, Федеральным законом от 1 мая 
2017 года № 90-ФЗ "О внесении изменений в статью 21 Феде
рального закона "О муниципальной службе Российской Феде
рации" в федеральное законодательство внесены изменения в 
части регулирования вопросов, связанных с предоставлением 
ежегодных оплачиваемых отпусков муниципальных служа
щим. А именно: установлена продолжительность ежегодного 
оплачиваемого отпуска за ненормированный служебный день 
для муниципальных служащих, для которых установлен не
нормированный служебный день, изменена предельная про
должительность ежегодного оплачиваемого отпуска муници
пальных служащих за выслугу лет с 15 календарных дней до 
10 календарных дней. Кроме того, 2 августа 2016 года вступи
ли в силу положения Федерального закона от 2 июня 2016 го
да № 176-ФЗ "О внесении изменений в статьи 45, 46 Феде
рального закона "О государственной гражданской службе Рос
сийской Федерации" в части упорядочения продолжительно
сти отпусков на государственной гражданской службе, кото
рыми изменен порядок подсчета продолжительности ежегод
ного дополнительного оплачиваемого отпуска за выслугу лет 
государственным гражданским служащим. В Российской Фе
дерации на законодательном уровне закреплена взаимосвязь 
гражданской службы и муниципальной службы, которая обес
печивается в том числе посредством соотносительности уста
новления основных условий социальных гарантий для муни
ципальных служащих и государственных гражданских служа
щих. Учитывая указанное положение федерального законода
тельства, проектом закона предлагается внести соответствую
щие изменения в статью 9 Закона Иркутской области от 15 ок
тября 2007 года № 88-03 "Об отдельных вопросах муници
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пальной службы в Иркутской области".
Второе. В соответствии с частью 4 статьи 14(1) Феде

рального закона № 25-ФЗ для обеспечения соблюдения муни
ципальными служащими общих принципов служебного пове
дения и урегулирования конфликта интересов в органе мест
ного самоуправления, аппарате избирательной комиссии му
ниципального образования в порядке, определяемом норма
тивно-правовыми актами субъекта Российской Федерации, 
муниципальным правовым актом могут образовываться ко
миссии по соблюдению требований служебного поведения 
муниципальных служащих и урегулированию конфликта ин
тересов.

Статьей 13.2 Закона Иркутской области "Об отдельных 
вопросах муниципальной службы в Иркутской области" уста
навливаются требования к составу комиссии по соблюдению 
требований служебного поведения муниципальных служащих 
и урегулированию конфликта интересов (далее - комиссия), в 
состав которой должны входить в том числе представители 
научных организаций, профессиональных образовательных 
организаций, образовательных организаций высшего образо
вания, организаций дополнительного профессионального об
разования. Выполнение вышеуказанного требования не всегда 
возможно при формировании комиссии муниципальных обра
зований, значительно удаленных от областного центра, в связи 
с отсутствием на их территории соответствующих образова
тельных организаций. Положения проекта закона направлены 
на приведение областного в соответствие с федеральным за
конодательством, изменение законодательно установленных 
требований состава комиссии.

На заседании комитета проект закона был рассмотрен, 
все необходимые заключения имеются, носят положительный 
характер. Рекомендуем принять данный законопроект в 1-м 
чтении и продолжить работу над ним во 2-м чтении. Прошу 
поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:34. Речь 0 мин 
14 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять про

ект закона в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом 
предложений, замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
2-м чтении. Прошу голосовать.

ПОСТАНО-

85



Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:17:48
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:48. Речь 0 мин 
17 сек

Решение принято. Предельный срок представления по
правок - 16 марта.

ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/39)

20.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-284 «О НАДЕЛЕНИИ 
ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТ
НЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ В ОБЛАСТИ ПРОТИ
ВОДЕЙСТВИЯ КОРРУПЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:05. Речь 0 мин 
22 сек

20-й вопрос. Проект закона Иркутской области "О наде
лении органов местного самоуправления отдельными област
ными государственными полномочиями в области противо
действия коррупции".

Слово для доклада предоставляется Буянову Роману 
Викторовичу - полномочному представителю Губернатора 
Иркутской области в Законодательном Собрании Иркутской 
области. Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:18:27. Речь 2 мин 37 сек 

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, как
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вы знаете, в соответствии с Федеральным законом "О проти
водействии коррупции" в ноябре 2017 года Законодательным 
Собранием Иркутской области был принят Закон № 73-03, 
который определил порядок предоставления гражданами, пре
тендующими на замещение муниципальных должностей, а 
также лицами, замещающими муниципальные должности, 
сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, а также определил механизм про
верки предоставляемых сведений. Уполномоченным органом 
в данной сфере правоотношений данным областным Законом 
был определен аппарат Губернатора Иркутской области и 
Правительство Иркутской области, и, соответственно, указан
ные граждане, претендующие на замещение муниципальных 
должностей и замещающие эти должности, обязаны в уста
новленный законом срок представлять соответствующие све
дения именно в аппарат Губернатора и Правительства Иркут
ской области. Однако, учитывая территориальную отдален
ность большинства муниципальных образований от областно
го центра, где находится аппарат Губернатора и Правитель
ство Иркутской области, данным законопроектом предлагает
ся наделить органы местного самоуправления городских окру
гов, а также муниципальных районов полномочиями по прие
му вот данных сведений о доходах и расходах и обязатель
ствах имущественного характера в отношении себя, ну, и, со
ответственно, в отношении своих супругов и несовершенно
летних детей. Доклад окончен. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:04. Речь 0 мин 
13 сек

Коллеги, вопросы. Всем все понятно. Спасибо, Роман 
Викторович.

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу 
- председателю комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении. Пожа
луйста.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:21:17. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект на заседании 
комитета был рассмотрен, все необходимые заключения име
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ются.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/40)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/41)

Комитет предлагает принять его в 1-м чтении и рассмот
реть его во 2-м и окончательном чтении после проведения 
лингвистической экспертизы. Прошу поддержать решение ко
митета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:36. Речь 0 мин 
15 сек

Вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять про

ект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном 
чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:21:51
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались — 1. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:51. Речь 0 мин 
20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведе
на.

Решение комитета: принять Закон, направить Губерна
тору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 12:22:11
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:11. Речь 0 мин 
17 сек

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-287 «ОБ УТВЕРЖДЕ
НИИ ЗАКЛЮЧЕННЫХ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ СОГЛАШЕНИЙ О РЕСТРУК
ТУРИЗАЦИИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ (ЗАДОЛЖЕННОСТИ) ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ ПЕРЕД РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИЕЙ ПО БЮДЖЕТНЫМ КРЕДИ
ТАМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:28. Речь 0 мин 
19 сек

21-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области 
"Об утверждении заключенных дополнительных соглашений о 
реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской 
области перед Российской Федерацией по бюджетным креди
там".

Слово для доклада предоставляется Каневскому Алек
сандру Борисовичу - первому заместителю министра финансов 
Иркутской области. Пожалуйста, Александр Борисович.

КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:22:47. Речь 4 мин 2 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Вашему вниманию 
предлагается проект закона об утверждении заключенных до
полнительных соглашений о реструктуризации бюджетных 
кредитов перед Российской Федерацией. Разработка и внесе
ние данного законопроекта обусловлены участием Иркутской 
области в программе реструктуризации в 2017 году по при
влеченным ранее бюджетным кредитам в общем объеме 6 
млрд 83 млн рублей. Соглашения о реструктуризации были 
заключены Министерством финансов Российской Федерации с 
министерством финансов Иркутской области 25 декабря 2017 
года. В соответствии с правилами проведения реструктуриза
ции, утвержденными постановлением Правительства Россий
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ской Федерации, срок возврата кредита продлевается на 7 лет 
до 2024 года. Так, в течение первых 2 лет предусмотрены мак
симально льготные условия. В 2018, в 2019 годах регион будет 
возвращать по 5 % от реструктурированной задолженности, 
или 304 млн рублей ежегодно. В 2020 году 10 % и далее еже
годно по 20 % в течение 4 лет. Кредитная ставка, по которой 
будет происходить реструктуризация бюджетного кредита, со
ставляет 0,1 %. В случае обеспечения в 2018, в 2019 годах ро
ста налоговых и неналоговых доходов консолидированного 
бюджета на уровне выше фактической инфляции период по
гашения бюджетного кредита подлежит пролонгации еще на 5 
лет до 2029 года. Эта пролонгация может произойти в 2020 ГО

ДУ-
Программа реструктуризации позволит Иркутской обла

сти снизить потребность коммерческих заимствований в 2018- 
м, в 2019 году в общей сумме почти на 5 млрд рублей, то есть 
с разницей между действующим графиком погашения бюд
жетных кредитов и графиком программы, предусмотренных 
программой реструктуризации, составит 3,1 млрд рублей в 
2018 году и 1,9 млрд рублей в 2019 году. При этом затраты на 
обслуживание государственного долга будут снижены, учиты
вая особенности планирования расходов, в 2018 году на 20,2 
млн рублей, в 2019 - 2020 на 683,5 млн рублей, с 2021 по 2024 
на 925 млн рублей. Итого за весь период программы реструк
туризации с 2018 по 2024 год общая экономия бюджетных 
средств составит 1,6 млрд рублей. Полученная экономия будет 
направлена на финансирование иных социально значимых 
расходов, инфраструктурных проектов в социальной сфере. 
Заключая дополнительные соглашения о реструктуризации 
бюджетных кредитов, субъект берет на себя обязательства по 
утверждению их в 3-месячный срок законом Иркутской обла
сти. Кроме того, предусмотрен еще ряд обязательств, которые 
должны быть исполнены заемщиком.

Первое. Обеспечение в 2018 - 2024 годах дефицита об
ластного бюджета на уровне не более 10 %. Второе. Обеспе
чивание общего уровня госдолга не более 20 % в период про
граммы реструктуризации 2018 - 2024 года. Ежегодный при
рост объема долговых обязательств по рыночным заимствова
ниям должен составлять не более 50 % прироста налоговых и 
неналоговых доходов. Привлечение кредитов коммерческих 
банков возможно только по ставкам, не превышающим клю
чевую ставку Центробанка, увеличенную на 1 процентный 
пункт. И последний пункт утверждения: обеспечение реализа
ции плана мероприятий по оздоровлению государственных 
финансов.

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный зако
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нопроект. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:49. Речь 0 мин 
4 сек

Спасибо. Есть вопросы, Александр Борисович. Лабыгин 
Андрей Николаевич, пожалуйста.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:26:53. Речь 0 мин 35 сек

Александр Борисович, скажите, пожалуйста, вот, утвер
ждая законом Иркутской области эти соглашения, я так пони
маю, что мы на себя берем обязательства, которые мы закре
пим этим законом, да? Не только соглашения, которые подпи
саны, ну и законом, так?

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Андрей Николаевич, дело в том, что закон имеет доста

точно простую конструкцию... И им утверждается только доп- 
соглашение.

ЛАБЫГИН А.Н.
Ну, он что из себя потом влечет-то? Утверждение.

КАНЕВСКИИ А.Б. -  первый заместитель министра финансов
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:27:28. Речь 0 мин 10 сек

Те условия, которые у нас указаны в дополнительных 
соглашениях, должны исполняться субъектами.

ЛАБЫГИН А.Н.
Всеми, всеми, кто имеет к этому отношение. Правильно?

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Правильно.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите Законодательного Со
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бранил Иркутской области
ВОПРОС: Время: 12:27:38. Речь 0 мин 59 сек

Так вот проект соглашений, которые вы подписали в де
кабре этого года, он каким-то образом рассматривался в Зако
нодательном Собрании до его подписания? Кто-то из Законо
дательного Собрания... Понимаю, что можете сейчас ссылать
ся на то, что сессии тогда не было, то-се, а вот кто принимал 
участие в обсуждении проекта соглашения, которое Вы за
ключили? А сейчас Вы говорите о том, что если мы не испол
ним требование соглашения, одного из пунктов, да, в трехме
сячный срок не представим в Минфин федеральный закон 
принятый, то не будет действовать и область не получить 5 
млрд рублей. Об этом же разговор идет? А вот условия, при 
которых оно заключалось, как там сходились, на каких усло
виях, или там кто, кому, сколько реструктуризирует? Это как с 
точки зрения с Законодательным Собранием обсуждалось?

КАНЕВСКИИ А. Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:28:37. Речь 1 мин 23 сек

Да, Андрей Николаевич, спасибо за вопрос. По поводу 
вопроса: кто, кому, сколько реструктуризирует? Могу сразу 
сказать, что основные условия программы были обозначены 
Президентом Российской Федерации еще на Госсовете 22 сен
тября 2017 года, впоследствии проект правил реструктуриза
ции был размещен на сайте регулирующем, и непосредственно 
утвержденные правила, увидели свет в виде постановления 
Российской Федерации 13 декабря 2017 года. В период време
ни с 13 декабря 2017 года Правительством Иркутской области 
во взаимодействии с Министерством финансов Российской 
Федерации согласовывались условия дополнительных согла
шений по существующим бюджетным кредитам. Дополни
тельные соглашения были подписаны 25 декабря 2017 года. 
Подписывались они в сжатые сроки, как видно из хронологии. 
В самих правилах постановления Правительства Российской 
Федерации прямо указано, что дополнительные соглашения 
заключаются, и после этого только утверждается трехмесяч
ный срок. Этот срок обозначен непосредственно в постанов
лении. После того как они были заключены, данный законо
проект был направлен, внесен Губернатором в Законодатель
ное Собрание.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по
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здравоохранению и социальной защите Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:30:00. Речь 1 мин 7 сек

Это я все понимаю. Вы на вопрос мой ответьте: кто из 
Законодательного Собрания принимал участие в обсуждении 
этого проекта, этих соглашений? Вы же говорите: "Мы согла
совывали". То есть там же нет императивной нормы из того, 
что Вы только что сказали. Что вам Минфин России сказал, 
что вот такие условия и все, и согласовывать нечего. Вы же 
сейчас вот только что сказали, Вы согласовывали: Ваш Мин
фин, федеральный Минфин согласовывал. В этом смысле За
конодательное Собрание как было задействовано? Если не за
действовано, то помимо того, что на сессии не было, почему 
Вы не привлекли... А сейчас нас ставите перед фактом, кото
рый, по существу, ничего изменить не может. Из 5 млрд брать 
или не брать, безусловно, нужно останавливаться на том, чтоб 
реструктуризировать, это понятно. Я хочу понять место Зако
нодательного Собрания - правового органа, который принима
ет бюджет, вносит изменения, вносит свои предложения, свя
занные с изменением бюджета, и прочее, и прочее, контроли
рует его исполнение. Как вы здесь вырезали целый орган, да
же как, насколько я понимаю, не проведя никаких консульта
ций?

КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:31:07. Речь 0 мин 28 сек

Андрей Николаевич, никто орган никакой не вырезал. 
По поводу утверждения дополнительных соглашений. Проце
дура, еще раз говорю, обозначена в постановлении Правитель
ства. Она предусматривает обращение Еубернатора, условия 
все обозначены в постановлении Правительства, они не уста
навливаются министерством финансов, они устанавливаются 
Правительством Российской Федерации. На момент подписа
ния дополнительного соглашения проекты дополнительных 
соглашений в Законодательное Собрание не направлялись.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:31:35. Речь 0 мин 32 сек

Ну, понятно, что вот ваша работа замминистра здраво
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охранения свой отпечаток накладывает, я имел в виду выреза
ние органа - это, так сказать, виртуально, а не то, что Вы под
разумеваете в своем ответе. Поэтому так я и ответ получил, 
т.е. в момент заключения этих договоров никто никаких кон
сультаций в связи с тем, что это не требуется, не проводил, и 
сейчас Вы просто выкатываете готовое, и мы должны за это 
проголосовать. Правильно я Вас понимаю?

КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:32:07. Речь 0 мин 26 сек

Андрей Николаевич, я попробую еще пояснить. В дан
ном случае возможности менять каким-то образом обязатель
ства или условия соглашения не предусмотрены. Можно либо 
согласиться, либо не согласиться с ними, это же право остает
ся и сейчас у Законодательного Собрания. Законодательное 
Собрание как может утвердить дополнительные соглашения, 
так может и не утверждать их.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:32:34. Речь 0 мин 1 сек

Ну, то есть мнение Законодательного Собрания, что 
сейчас, что тогда до этого... Потому что так нужно, потому что 
вы в этих соглашениях так подписали...

КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:32:36. Речь 0 мин 6 сек

Возможности принять участие в программе реструкту
ризации...

ЛАБЫГИН А.Н.
Я получил ответы на свои вопросы. Спасибо.

БРИ ЛК А С.Ф. — председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:42. Речь 0 мин 
4 сек

Анатолий Анатольевич Дубае, пожалуйста.
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ДУБАС А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:32:46. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо. Андрей Борисович, подскажите, принимая вот 
такой документ, он будет разработан по отношению к муни
ципалитетам? У них же тоже есть и существуют бюджетные 
кредиты. Или сейчас по отношению область и Федерация? А 
область и муниципалитеты тоже, наверное, ну, не знаю, на 
нашем уровне этот документ должен быть разработан. Или 
как?

КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:33:12. Речь 0 мин 49 сек

Анатолий Анатольевич, спасибо за вопрос. Вот букваль
но на прошлой неделе было проведено заседание регионально
го совета, на котором были как раз освещены вопросы про
граммы реструктуризации, которая проводится в части бюд
жетных кредитов, выданных ранее муниципальным образова
ниям. Особенности этой программы были со всех сторон об
суждены на этом региональном совете, нормативно-правовой 
акт Правительства Иркутской области выпущен, в настоящее 
время муниципальные образования направляют заявки на про
ведение программы реструктуризации, у них есть срок до 1 
марта направить эти заявки в Минфин и в Правительство Ир
кутской области. После этого программа реструктуризации 
будет запущена. Условия программы реструктуризации анало
гичны условиям программы реструктуризации, проводимой на 
федеральном уровне.

ДУБАС А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:34:01. Речь 0 мин 12 сек

Вот тут есть один вопрос, в продолжение Андрея Нико
лаевича. А вот здесь уже Законодательное Собрание работает 
как-то с вами? Или тоже не работает?

КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:34:13. Речь 0 мин 57 сек

Дело в том, что проведение программы реструктуриза
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ции невозможно без внесения изменений в законодательство 
субъекта, в данном случае если программа реструктуризации 
проводится субъектом, и федерацией, если программа ре
структуризации проводится федерацией. При формировании 
Закона "Об областном бюджете на 2018 годов и плановый пе
риод 2019 и 2020 года" в Закон Иркутской области была 
включена статья, в которой были установлены основные усло
вия проведения реструктуризации бюджетных кредитов, вы
данных ранее муниципальным образованиям. В настоящее 
время есть и закон Иркутской области, который программу 
реструктуризации разрешает провести, и есть постановление 
Правительства Иркутской области, в котором указаны условия 
реструктуризации. С 1 марта программа реструктуризации бу
дет запущена. В настоящее время направляются заявки муни
ципальных образований на участие в ней.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:10. Речь 0 мин 
1 сек

Алдаров Кузьма Романович, пожалуйста.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по зако
нодательству о природопользовании, экологии и сельском хо
зяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:35:11. Речь 0 мин 33 сек

Александр Борисович, я хотел бы просто прояснить си
туацию. По всем телевизионным каналам прошли сюжеты о 
встрече Президента и Губернатора, и там был вопрос о сниже
нии госдолга. У нас что, какие-то обязательства по снижению 
госдолга есть перед Федерацией? Мы же говорим о том, что у 
нас самый низкий госдолг, и вроде есть резерв на получение 
еще дополнительных средств, для того чтобы помочь нашей 
экономике. Поэтому в чем там суть вопроса?

КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:35:44. Речь 2 мин 4 сек

Кузьма Романович, спасибо. Действительно, госдолг 
Иркутской области находится экономически на безопасном 
уровне, но он не самый низкий среди всех субъектов Россий
ской Федерации. У нас госдолг составляет в абсолютных циф-
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pax на 1 января 2018 года 18,5 млрд рублей, или 16,3 %. Ранее 
госдолг наш был выше, на протяжении 2-х лет мы его незна
чительно, но снижаем. На 1 января 2017 года госдолг состав
лял 18,8 млрд рублей, в процентном выражении данный объем 
составлял 17,7 %, сейчас он снижен на 200 млн рублей почти и 
составляет 16,3 %. Конечно, федеральная власть заинтересо
вана в том, чтобы госдолг субъектов не наращивался, а нахо
дился в определенных границах, пределах. Это мнение они 
выразили в том числе в постановлении правительства, где раз
делили все субъекты по группам, для каждой группы были из
менены отдельные условия. Для тех субъектов, у кого госдолг 
выше определенного значения, например, выше 50 %, суще
ствуют условия ежегодного снижения уровня государственно
го долга, не менее чем на 2 %. Для тех субъектов, у кого гос
долг ниже 50 %, существуют также условия не наращивать 
уровень госдолга до 1 января 2019 года. Поэтому два тезиса, 
которые были обозначены в вашем вопросе: госдолг снижает
ся на протяжении 2-х лет, незначительно снижается. И феде
ральная власть заинтересована, чтобы бюджеты субъектов бы
ли устойчивы и риска рефинансирования долга у них не воз
никало.

БРИЛКА С.Ф.
Чеботарев Владимир Павлович, пожалуйста, Ваш во

прос.

ЧЕБОТАРЕВ В.П.-депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:37:48. Речь 0 мин 44 сек

Александр Борисович, можно слайд вернуть последний?

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Можно.

ЧЕБОТАРЕВ В.П.
С обязательствами. Да, я вот так понимаю, что это со

глашение, закон налагает дополнительные обязательства по 
отношению к Бюджетному кодексу. Прокомментируйте, по
жалуйста, и в процентах, и в абсолютных цифрах, какие до
полнительные обязательства мы берем на себя тем самым. И 
вот по пункту 4 как Вы считаете, будет возможность брать та
кие кредиты у коммерческих банков или не будет? Как Вы 
прогнозируете?
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КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:38:32. Речь 3 мин 30 сек

Да, давайте поясню. Если Вы позволите, по хронологии, 
окончание Вашего вопроса. По поводу кредитов коммерче
ских банков. Здесь у нас указана ключевая ставка, которая бы
ла на момент подписания 7,75, сейчас она уже снизилась до 
7,5 %. Соответственно, и мы, и муниципалитеты имеют воз
можность заключать договоры на привлечение кредитов от 
кредитных организаций по ставке не более 8,5 %. В настоящее 
время в кредитном портфеле Иркутской области находится со
глашение с кредитными организациями по ставке 8,47 и по 
ставке плавающей, ключевая ставка +1 %. Кредитные органи
зации согласились выйти на подобных условиях на аукцион, 
при этом данные соглашения заключались под более высокие 
ранее ключевые ставки. Поэтому мы ожидаем, что Иркутская 
область сможет выполнить данные условия, по муниципаль
ным образованиям ситуация, конечно, будет сложнее, но у нас 
не так много муниципальных образований, которые кредиту
ются в банках, их всего 8. Ну, достаточно действительно по
нимать, что это достаточно сильные муниципальные образо
вания. По решению этого вопроса мы проводим определенные 
консультации с банками, сегодня в том числе будет проходить 
Банковский совет под руководством Губернатора, где будут 
присутствовать основные кредитные организации, работаю
щие на территории Иркутской области. С ними этот вопрос 
будет обсуждаться.

По поводу ограничений. Действительно, уважаемые де
путаты, ограничения достаточно жесткие, ранее у нас также 
были ограничения, но другого характера. Сегодня мы не мо
жем допустить дефицит областного бюджета более 10 %, но в 
последние годы такого дефицита и не было, мы не превышали 
эту планку ранее, несмотря на то, что в Бюджетном кодексе 
зафиксирована норма предельного уровня дефицита 15 %. Од
нако в новом проекте Бюджетного кодекса эта норма будет 
также снижена до 10 %.

По поводу общего уровня государственного долга. Вы 
правы, на сегодня в параметрах утвержденного закона уровень 
государственного долга зафиксирован в следующих объемах. 
На 2018 год он составляет 29 %, на 2019 год он составляет 34 
%, на 2020 - 38 %. Взяв на себя данные обязательства, мы не 
сможем превысить уровень госдолга, равный 20 %. И, навер
ное, самые тяжелые ограничения, которые налагаются на нас 
данными дополнительными соглашениями, это ограничения, 
связанные с ежегодным приростом объема долговых обяза
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тельств по рыночным заимствованиям. Этот прирост не может 
составлять более 50 % от прироста налоговых и неналоговых 
доходов. Ну, с одной стороны, я сразу оговорюсь, если нало
говые доходы не растут, то, наверное, и отсутствуют предпо
сылки по резкому увеличению расходной части. В данном 
случае мы говорим о том, что если у нас растут налоговые и 
неналоговые доходы, то мы можем осуществить прирост госу
дарственного долга по рыночным заимствованиям наполовину 
этого прироста по налоговым и неналоговым доходам. Может 
быть, будут какие-то дополнительные вопросы, нет?

ЧЕБОТАРЕВ В.П. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:42:02. Речь 0 мин 50 сек

На заседании комитета я не услышал, честно говоря, от
вета на вопрос, который задавал. Он тесно связан вот, скажем, 
с этим... На Ваш взгляд, какая оптимальная величина госдолга 
Иркутской губернии с точки зрения эффективности социаль
но-экономического развития? Потому что мы понимаем, что 
для развития нужны заемные средства, это наш маневр. Вот 
сейчас мы ограничиваем возможность маневра, как я пони
маю, поэтому мне бы хотелось понимать, а с точки зрения 
экономики какой? 10 млрд, 20 млрд, 30 млрд госдолг опти
мальный? На Ваш взгляд как экономиста. И насколько мы 
ограничиваем вот этим соглашением свой маневр?

КАНЕВСКИИ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:42:52. Речь 1 мин 4 сек

Да, Владимир Павлович, спасибо. И на бюджетном ко
митете я тоже пытался донести эту мысль, давайте с вами по
смотрим. Во-первых, мы говорили о том, что экономически 
безопасный уровень государственного долга не более 30 %. В 
данном случае Вы говорите об абсолютных цифрах, я бы 
немножко по-другому Ваш вопрос попытался перевести, 
немножко в другую плоскость. Наверное, надо говорить не об 
абсолютных, а об относительных цифрах. Несмотря на то, что 
мы замораживаем уровень госдолга в проценте, 20 %, его аб
солютное значение будет расти в соответствии с темпами при
роста налоговых доходов. Увеличиваются налоговые и нена
логовые доходы, увеличивается объем госдолга. Таким обра
зом, до 30 % объем госдолга находится на экономически без
опасном уровне, свыше 30 % этот уровень уже будет иметь 
определенные риски рефинансирования. Не все кредитные ор
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ганизации будут согласны прокредитовать субъект по той 
ставке, которая ему будет приемлема.

ЧЕБОТАРЕВ В.П. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:43:56. Речь 0 мин 14 сек

Сколько надо? И сколько это надо будет в 2018 году с 
учетом ожидаемого бюджета?

КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:44:10. Речь 0 мин 27 сек

В данном случае эти понятия друг с другом взаимосвя
заны. Экономически безопасный уровень говорит и о том, что 
этот уровень госдолга будет являться оптимальным для субъ
ектов. И еще попробую пояснить данные, вчера тоже об этом 
говорили. Госдолг -  это производная, производная от дефици
та. Поэтому, конечно, первичный - это тот дефицит, который 
будет формироваться в бюджете Иркутской области.

БРИЛКА С.Ф.
Андрей Николаевич Лабыгин, предложение Ваше.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:44:37. Речь 2 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, предложение следующего характе
ра: принять постановление к данному закону, к проекту, что в 
случае дальнейшего возникновения возможности обяза
тельств, вытекающих из заключения перед областью и области 
перед Минфином или иными субъектами, возникающими, со
здающими возможность возникновения ограничений при при
нятии бюджета или расходования бюджетных средств, ну, по
дробно сформулировать это надо, эти проекты соглашений 
должны быть представлены в Законодательное Собрание до их 
подписания. Наше уже дело, как среагировать, можем мы не 
собраться, может это посчитать профильный комитет либо 
коллегия. Ну, мы свои методы, реакции на нее найдем. Либо 
не сможем найти в связи с коротким временем, тогда будем 
выяснять, почему за столь короткое время, что... Но, понимае
те, как бы потом по факту уже начинать это, так сказать, или
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затверждать, или не затверждать. Это наше... Но мы, по край
ней мере, будем знать о том, что, ну, какие-то соглашения 
планируются. Они на нас... Вот только что вот если четвертый 
слайд будем смотреть, они на нас накладывают обязательства. 
И когда мы будем рассматривать бюджет с вами на следую
щий год, вот эти соглашения лягут в основу ограничений тех 
предложений, которые, возможно, возникнут у нас. Поэтому, я 
думаю, что мы должны до подписания иметь возможность 
ознакомиться, высказать свою реакцию, если у нас получится 
быстро это и оперативно сделать. Я уверен, что не для всех 
субъектов Российской Федерации одинаковые условия. В ка
ких-то разные, наверное. И кто, как их отстаивает, свои инте
ресы? Я не говорю о том, что наш Минфин в недостаточной 
мере отстаивает или еще, я просто хочу сказать, что мы о них 
не знаем. Чтобы впредь вот такой ситуации не допускать, я 
предлагаю это отдельным постановлением, рекомендации 
Правительству... Ну, потому что обязать мы их не можем, 
наверное, я не знаю, тут юристы должны подсказать, но реко
мендовать, чтоб они нам представляли, чтоб мы могли потом 
понимать, какими путами мы себя, на себя накладываем, что 
мы должны видеть эти предложения... Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:56. Речь 2 мин 
19 сек

Сейчас, когда мы слайд № 4 рассматриваем, да, сами го
ворите, что экономически безопасный объем государственного 
долга в процентах - это как раз то, что позволяет нам манев
рировать. Сейчас же вот, по сути, этого соглашения, которое 
заключается с министерством... Уже заключено с министер
ством финансов, складывается впечатление, что Минфин вот в 
сложившейся ситуации, ну, создал себе комфортную среду, 
особенно как бы беспокоится. А Вы упомянули в своем докла
де, что возможны заключения дополнительных соглашений. 
Может быть, нам за пункт 3 в 4 приложении побороться бы в 
соглашении, хотя бы оставить не 20 %, а 30 % экономически 
безопасный, как Вы говорите, размер государственного долга. 
И не надо ничего другого трогать. А потому что вот сейчас, я 
вот задумался, и по всей вероятности, мы прервем сейчас раз
говор и в перерыве еще раз вернемся, я вот просто указание 
даю бюджетному комитету посмотреть. Ведь понимаете, мы 
же себя связываем до 2024 года, это на 6 лет, у нас ни маневра, 
ничего. А вдруг у нас вот возникнет острая необходимость, и 
вообще придет блестящая идея в голову, каким образом про
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вести инвестиции, которые нам позволят, как вы говорите, 
наращивать налоговые доходы. А у нас с вами ничего для это
го нет. Я вот посмотрел сейчас, с учетом нашего бюджета 
принятого, значит, на наши налоговые доходы, у нас с вами до 
20 % остается, по сегодняшнему долгу меньше 4 %, это мы го
ворим о 4 - 5 млрд, да, то, что мы имеем у себя в резерве. Но, 
друзья мои, со 140-миллиардным бюджетом иметь маневр в 4 
млрд, ну, это чего-то такое подозрительное для меня. Не знаю, 
может, я чего-то неправильно понимаю. Вопрос мой. Ваше 
выражение или Ваше то, что Вы в своем докладе сказали: воз
можно заключение допсоглашения к этому соглашению. Оно 
есть?

КАНЕВСКИЙ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:49:15. Речь 3 мин 4 сек

Сергей Фатеевич, спасибо за вопрос. Такие допсоглаше
ния, которые я обозначал в своем докладе, это конструкция 
касается допсоглашения к соглашению о бюджетных креди
тах. Сейчас у нас действующее соглашение на сумму 6 млрд 
83 млн, который еще не погашен, к нему были заключены до
псоглашения, которые сейчас утверждаются. Надо сказать, 
что, подписывая данное допсоглашение, мы взяли на себя 
условия и обязательства, которые указаны и в допсоглашени- 
ях, и в постановлении Правительства. Такая конструкция дан
ного решения. Предусмотрена возможность досрочного рас
торжения этих соглашений.

БРИЛКА С.Ф.
В данном случае неисполнения.

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Данная возможность предусмотрена в этих соглашени

ях. Она не обусловлена какими-либо условиями, такая воз
можность существует. В случае неисполнения обязательств 
предусмотрены санкции определенные. Действительно, до
срочное расторжение на всю сумму, на часть суммы, за от
дельные нарушения соответствующие санкции. Возможности 
заключить какие-либо дополнительные соглашения в законо
дательстве в настоящее время...

БРИЛКА С.Ф.
Да у нас и законодательства нет никакого по поводу за

ключенного соглашения.
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КАНЕВСКИЙ А.Б.
Законодательство федеральное я имею в виду.

БРИЛКА С.Ф.
А какое законодательство?

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Программа реструктуризации на основе федеральных 

решений.

БРИЛКА С.Ф.
Все правильно. Вот складывается впечатление, что эко

номический блок, не финансовый, а экономический блок во
обще никак в этом деле не поучаствовал. Финансовый блок 
себя застраховал, там все понятно. Вопрос другой, а если не 
будет налоговых доходов дополнительных? На что мы по 
пункту 4 можем рассчитывать? Мы как жить-то будем?

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Да, Сергей Фатеевич, я уже в своем ответе обозначал и, 

наверное, это логичная позиция Федерации. Федерация предо
стерегает регионы от злоупотребления госдолгом, конечно, 
нам еще до злоупотребления далеко с учетом, уровнем нашим 
госдолга, но, тем не менее, если налоговые доходы расти не 
будут, а мы взяли на себя в том числе и обязательства по дру
гому соглашению, по получению дотаций, мы не можем допу
стить, что у нас доходы как консолидированного, так и об
ластного бюджета будут падать, мы взяли на себя обязатель
ства не допускать снижение налоговых доходов.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:19. Речь 1 мин 
10 сек

Можно и нас в компанию взять, чтобы мы тоже обяза
тельства взяли вместе с вами, понимаете, как два представите
ля органов государственной власти Иркутской области. Я Вам 
предлагаю прерваться, поскольку нам придется еще 2-ю часть 
рассматривать этого вопроса, еще раз посмотреть и показать 
на примере, а как другие субъекты федерации, у которых се
годня 50, 60, 70 % государственный долг, они на себя какие 
обязательства берут? Вы в своем докладе говорите, ежегодно 
гашение 2 %. Это мизер, то, что сегодня вложился в развитие 
экономики, нарастил долг до 50 - 60 %, теперь будет по 2 % 
отдавать, особенно, если этот долг состоит из бюджетных кре
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дитов. Мы-то же сегодня проигрываем, мы-то себе закрыли, 
закрываем, я же не говорю, что мы там беспрецедентно долж
ны наращивать долг. Вы говорите с высокой трибуны, и у нас 
неплохое формирование бюджета идет, 30 %, безопасное эко
номическое положение дел, ну, чего не побиться-то было вме
сто 20 - 30? Мы сейчас ничего не обсуждали, потому что мы 
понимаем, что у нас ровно половина еще есть для того, чтобы 
осуществлять финансовый маневр.

Значит, предложение, коллеги, прервать рассмотрение 
этого вопроса, Наталья Игоревна, еще раз бюджетный коми
тет, и давайте мы будем принимать решение.

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Сергей Фатеевич, можно одну ремарку, перед тем, как 

будете принимать это решение, можно 17-й слайд, пожалуй
ста.

БРИЛКА С.Ф.
Он 17-й? Я его 4-м сделал?

КАНЕВСКИЙ А.Б.
17-й, 17-й.

БРИЛКА С.Ф.
Вот пункт 2, а 17-й.

КАНЕВСКИИ А.Б. -  первый заместитель министра финансов 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:53:29. Речь 3 мин 5 сек

Вчера на заседании бюджетного комитета поднимался 
вопрос об уровне государственного долга Красноярского края, 
вот подготовили дополнительную информацию. Объем госу
дарственного долга Красноярского края - 95 млрд, при этом 
уровень его составляет 59 % почти по состоянию на 1 января 
2017 года. Уровень государственного долга Красноярского 
края снижается до 57 % уже на 1 января 2018 года, Краснояр
ский край также вошел в программу реструктуризации бюд
жетных кредитов. В декабре 2017 года реструктуризации под
лежали также 6 соглашений. В соответствии с постановлением 
Правительства ежегодно должен снижаться уровень государ
ственного долга Красноярского края не менее чем на 2 %.

Сергей Фатеевич, я не соглашусь, что это достаточно та
кое несложное мероприятие - снизить госдолг. Дело в том, что 
для того, чтобы снизить долг даже на 2 %, необходимо при
нять бюджет как минимум не с дефицитом, а с профицитом.
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Таким образом, в течение 7 лет Красноярский край обязан бу
дет принимать бюджет с профицитом, с тем, чтобы иметь воз
можность каждый год гасить не менее чем 2 % государствен
ного долга.

БРИЛКА С.Ф.
Маленькая деталь, которую Вы не показали на этом 

слайде. А что в соглашении написал Красноярский край по 
пункту 2, там где 20 % у нас стоит?

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Коллеги, я поясню, я не знаю, какая сумма стоит у Крас

ноярского края, но могу предполагать, сумма данная устанав
ливается расчетно. У Красноярского края эта сумма будет со
ответствовать уровню государственного долга на 2018 год - 57 
%, каждый год снижаться не менее чем на 2 %. Есть еще до
полнительные условия, мы с вами видели эти условия в пункте 
3, прирост по рыночным заимствованиям. Учитывая, что... да
вайте обратим внимание на структуру госдолга Красноярского 
края, 76 % госдолга - это ценные бумаги и кредиты кредитных 
организаций. На слайде, описывающем структуру госдолга 
Иркутской области, мы с вами видели, что у нас всего 60 % 
рыночных заимствований. У Красноярского края их на 15 
процентных пунктов больше. Таким образом, для них условие 
по государственному долгу, скорее всего, будет менее жест
ким, чем условия по объему рыночных заимствований, потому 
что они обязаны будут снижать их более быстрыми темпами, в 
связи с тем что им необходимо гасить, замещать бюджетные 
кредиты в объеме 24 млрд. То есть ежегодно они гасят бюд
жетные кредиты в соответствии с теми пропорциями, которые 
и у нас обозначены: 5, 10 и 20 %. И замещают их коммерче
скими заимствованиями, при этом у них есть ограничения на 
увеличение рыночных заимствований. Ситуация в Краснояр
ском крае намного жестче, чем в Иркутской области в данном 
случае.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:34. Речь 4 мин 
50 сек

Ладно, Александр Борисович... Ну, Красноярский край, 
он уже летит в космосе. У меня такой вопрос. Значит, мы с 
вами приняли бюджет на 3 года. Государственный долг какой 
мы показываем в 2019 - 2020 годах в процентах?
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КАНЕВСКИЙ А.Б.
Да, я уже обозначал 29 % в 2018 году, 34 % в 2019 и 38 

% в 2020 году.

БРИЛКА С.Ф.
Да, 38 % в 2020-м. Смотрите, что за этим стоит, уважае

мые коллеги. Вот я когда согласился рассмотреть на этой сес
сии этот вопрос, да, я тогда развернутой картины не понимал 
вообще, о чем речь идет. Но поставив сейчас вот в такие усло
вия себя, вот смотрите, мы с вами приняли бюджет, мы под 
этот бюджет развернули программы на 3 года, мы под этот 
бюджет в программах обозначили направления действий 
наши. Вы представляете, на сегодня в 2019 году на 14 % 
уменьшаем государственный долг, то есть мы сразу выбрасы
ваем из программ, ну, оцените 14 %, сколько в деньгах?

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Можно прокомментирую, Сергей Фатеевич?

БРИЛКА С.Ф.
А в 2020 году на 18 % уменьшаем наши возможности. 

Тут комментируй, не комментируй, мы сейчас же будем кро
ить свой бюджет, мы же вынуждены будем это делать, нужно 
же в соответствие приводить соглашение, так ведь?

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Бюджет, он был стартовый, он формировался, когда не 

было еще фактически основных параметров окончания бюд
жета 2017 года, входящий госдолг снизился в значительной 
степени. В соответствии с бюджетом уходящий госдолг дол
жен был составить 25 млрд 800, или 23,6 %, по факту он со
ставил 18,5 млрд, или 16,3 %. В рамках вот первого уточнения 
бюджета, который в настоящее время готовит Правительство 
Иркутской области, эти входящие параметры будут пересмот
рены. Таким образом, госдолг 2018, 2019, 2020 годов будет 
значительно снижен, как минимум на сумму снижения входя
щего госдолга по итогам 2017 года.

БРИЛКА С.Ф.
Что можно сделать, чтобы хотя бы на 5 %, уж не до 30, а 

до 25 % этот пункт соглашений закрепить, а лучше 30, и дей
ствовать как у нас сегодня есть. Госдолг уменьшился в 2017 
году, хорошо. Мы же не претендуем на 36 % или на 34 % уже 
в 2019 году. Подойдем к 20, может быть, здравая идея у нас 
появится до 22 %. Но 20-то %, мы же себя вообще лишаем 
всякого движения вперед. Меня вот этот процент беспокоит,
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все остальное... Я согласен, дисциплина, финансы, лишние за
имствования на коммерческом рынке Минфин как бы не при
ветствует, это все нормально. Но зачем 20 %-то, мы себя за
гнали в угол, легко согласившись? Наверное, нужно было по
бороться, действительно, и посоветоваться в некоторой степе
ни.

КАНЕВСКИЙ А.Б.
Наверное, об этом вопросе можно говорить, но как ми

нимум тогда необходимо выполнить 3-й пункт прироста нало
говых и неналоговых доходов.

БРИЛКА С.Ф.
В перерыве давайте об этом переговорим, вот, и заго

нять себя в такой тупик, 20 % - это совсем негоже. На 5 лет 
вперед, даже на 6 лет вперед. Мы чего последователям своим, 
если кто-то не изберется, оставим в рамках вот в этих? Может 
быть, более светлые головы придут, которые предложат такой 
бюджетный маневр только за счет наращивания государствен
ного долга, который позволит Иркутской области на другую 
ступень развития подняться. Я понимаю, Минфину вот нашему 
областному, вот Вам, министру, это комфортно, это комфорт
но. Желания всякие двигаться вперед, наращивать долг, даже 
если это связано с развитием, вы не приветствуете. А чего 
экономический-то блок Правительства молчит в этой ситуа
ции? Им тоже это нравится? Депутатам это не нравится.

Хорошо, уважаемые коллеги, перерыв. Мы забуксовали. 
Этот вопрос, Наталья Игоревна, в перерыве еще раз, пожа
луйста. Так, до 14:00. Коллеги, у нас мэр, да, у нас есть один 
вопрос. Александр Аркадьевич, подождите, посоветуемся. 
Один вопрос № 24 рассмотрим, поскольку мы пригласили его 
до обеда. Нет возражений или есть возражения? Нет возраже
ний. Давайте тогда мы сделаем так. Вопрос № 24.

24.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-277 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:25. Речь 0 мин 
30 сек

Проект закона Иркутской области "О внесении измене
ний в Закон Иркутской области "О государственной социаль
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ной помощи отдельным категориям граждан в Иркутской об
ласти" (законодательная инициатива мэра города Иркутска).

Докладывает Эдельман Татьяна Николаевна - замести
тель мэра - председатель комитета по социальной политике и 
культуре администрации города Иркутска. Пожалуйста.

ЭДЕЛЬМАН Т.Н. -  заместитель мэра - председатель комитета 
по социальной политике и культуре администрации г. Иркут
ска

ДОКЛАД: Время: 13:01:55. Речь 5 мин 34 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые 
депутаты. Поводом для внесения законодательной инициати
вы мэра города Иркутска стало обращение профсоюзов сту
дентов вузов с просьбой к мэру города Иркутска о внесении 
изменений в Закон Иркутской области "О государственной 
социальной помощи отдельным категориям граждан в Иркут
ской области" № 73-03, так как в 2017 году в Иркутской обла
сти резко уменьшилось число студентов, получающих соци
альную стипендию, с 7 тыс. до 5 тыс. человек. Социальная 
стипендия в сумме 2358 рублей выплачивается студентам ву
зов из федерального бюджета, социальная стипендия в сумме 
857 рублей выплачивается студентам вузов из областного 
бюджета. Это произошло в связи с изменениями федерального 
законодательства, а именно Закона "Об образовании", изме
нившего условия получения социальной стипендии. Теперь 
она назначается студентам, получившим социальную помощь 
за счет областного бюджета. Итак, по сути поправок. Законом 
Иркутской области № 73-03 "О государственной социальной 
помощи отдельным категориям граждан в Иркутской области" 
определены размеры, условия и порядок назначения и выпла
ты за счет средств областного бюджета государственной соци
альной помощи. Размер составляет: для малоимущей семьи не 
более 5000 рублей, для малоимущего одиноко проживающего 
гражданина не более 3000 рублей. Также установлено, что 
государственная социальная помощь назначается малоиму
щим семьям и малоимущим одиноко проживающим гражда
нам при условии, если наличие у них дохода ниже величины 
прожиточного минимума обусловлено объективными обстоя
тельствами. Такими как: инвалидность, потеря кормильца, 
безработица, чрезвычайные ситуации и тому подобное. Таким 
образом, для назначения государственной социальной помощи 
должны быть соблюдены следующие условия: наличие у по
лучателя дохода ниже величины прожиточного минимума, и 
этот доход ниже величины прожиточного минимума должен 
быть обусловлен объективными обстоятельствами. Какие, я
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уже перечисляла, инвалидность, потеря кормильца и тому по
добное. Предлагаемым проектом закона Иркутской области 
предлагается дополнить перечень объективных обстоятельств, 
которые обуславливают низкий доход получателя государ
ственной социальной помощи, таким обстоятельством, как по
лучение образования студентами, обучающимся по очной 
форме обучения за счет бюджетных ассигнований федераль
ного бюджета или областного бюджета.

В соответствии с Федеральным законом "Об образова
нии в Российской Федерации" государственная социальная 
стипендия, как я уже говорила, назначается студентам, полу
чившим государственную социальную помощь из областного 
бюджета. Согласно ранее действующей редакции государ
ственная социальная стипендия выплачивалась студентов, 
имеющим право на получение государственной социальной 
помощи. Государственная социальная стипендия назначается 
указанной категории студентам со дня предоставления в орга
низацию, осуществляющую образовательную деятельность, 
документа, который подтверждает назначение государствен
ной социальной помощи. Таким образом, право на получение 
государственной социальной стипендии имеют студенты, ко
торым фактически назначена государственная социальная по
мощь из областного бюджета. Принятие Закона Иркутской об
ласти позволит студентам из малоимущих семей, малоиму
щим одиноко проживающим студентам, обучающимся в обра
зовательных организациях по очной форме обучения за счет 
бюджетных ассигнований федерального бюджета, областного 
бюджета, получать социальную поддержку со стороны госу
дарства в форме государственной социальной помощи и госу
дарственной социальной стипендии. Указанное создаст усло
вия для закрепления молодежи в Иркутской области, дополни
тельные стимулы для выбора Иркутской области как места 
получения образования.

В целях обеспечения адресности государственной соци
альной помощи предлагаемым проектом закона предусмотре
но дополнение перечня документов, необходимых для назна
чения социальной помощи студентам, справкой образователь
ной организации об обучении по очной форме обучения за 
счет бюджетных ассигнований. Хотелось бы отметить, что 
аналогичные меры поддержки студентов из числа малоиму
щих граждан уже реализованы в ряде субъектов Российской 
Федерации. Это Ленинградская область, Пензенская область, 
Свердловская область, Челябинская область, Кабардино- 
Балкарская республика. Принятие проекта закона Иркутской 
области потребует дополнительных расходов областного 
бюджета. На оказание государственной социальной помощи
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студентам в размере 11 млн 166 тыс. в 2018 году, а также по
требуется увеличение расходов областного бюджета на фор
мирование стипендиального фонда в размере 18 млн 128 тыс., 
это для студентов профессионального образования. У меня 
все, спасибо большое. Готова ответить на вопросы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:29. Речь 0 мин 
7 сек

Коллеги, пожалуйста, вопросы Татьяне Николаевне. 
Илья Алексеевич, пожалуйста. Сумароков Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:07:36. Речь 0 мин 31 сек

Вы назвали суммы, там они небольшие, там 1 млн, 18 
млн. Это годовой...

ЭДЕЛЬМАН Т.Н.
Это дополнительные средства, а годовые... По представ

ленной нам статистике, по крайней мере, на стипендии сту
дентов профессиональных организаций - 55 млн. Но они от
дельной строчкой.

СУМАРОКОВ И.А.
То есть дополнительно нужно нам вносить с принятием 

этого закона нужно расходную часть бюджета нам... Сколько, 
18?

ЭДЕЛЬМАН Т.Н. -  заместитель мэра - председатель комитета 
по социальной политике и культуре администрации г. Иркут
ска

ОТВЕТ: Время: 13:08:08. Речь 0 мин 18 сек

Только 29 млн. 11 млн - это то, что однократно получит 
студент малоимущий в органах социальной защиты, и 18 
миллионов - это та социальная стипендия. Это те 2000 студен
тов, которые сейчас не получают социальную стипендию.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:26. Речь 0 мин 
6 сек
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Ежегодно?

ЭДЕЛЬМАН Т.Н.
Да, да.

БРИЛКА С.Ф.
Владимир Александрович Новожилов.

НОВОЖИЛОВ В.А. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:08:32. Речь 0 мин 29 сек

Спасибо. Коллеги, я хочу поддержать законопроект и 
прошу депутатский корпус тоже обратить на это внимание. 
Потому что на самом деле Иркутск - город студентов, и ко мне 
поступали обращения студенческого сообщества в плане того, 
что малоимущих студентов надо поддерживать. Я думаю, что 
это задача государства, задача города и задача нашего парла
мента и Правительства. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:01. Речь 0 мин 
4 сек

Спасибо. Так, вопросов больше нет. Спасибо, Татьяна 
Николаевна, присаживайтесь.

Андрей Николаевич Лабыгин - заместитель председате
ля Законодательного Собрания, председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите Законодательного Со
брания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:09:05. Речь 3 мин 3 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, дан
ный законопроект перед тем, как рассмотреть его на комитете, 
мы рассматривали дважды на рабочих совещаниях с участием 
представителей Правительства Иркутской области - субъекта 
законодательной инициативы, Уполномоченного по правам 
ребенка и человека, студенчества Иркутской области. К мо
менту рассмотрения его на комитете мы получили положи
тельные заключения от прокуратуры, управления юстиции,
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уполномоченного Ассоциации муниципальных образований. К 
сожалению, отрицательное заключение пришло от Губернато- 
ра Иркутской области. Однако те моменты, которые были из
ложены в заключении Губернатора, были в процессе проведе
ния рабочих групп урегулированы, то есть и по тому, как 
участники этих мероприятий, уполномоченный Губернатора в 
Законодательном Собрании и профильный министр признали, 
что ситуация достойна того, чтобы законопроект с изменения
ми, которые мы можем внести, путь определен, решение 
найдено данного вопроса. Поэтому и с учетом того, что чем 
скорее мы примем закон этот в окончательном чтении, тем 
быстрее студенты высших и средних специальных учебных 
заведений начнут получать не только госсоцпомощь, но и са
мое главное в этом - начнут получать стипендии.

Поэтому комитет предложил рассмотреть данный во
прос и поручить комитету продолжить над ним работу во 2-м 
чтении для принятия данного законопроекта на данном засе
дании Законодательного Собрания. Уже те вопросы, которые 
были подняты, я скажу, что поправками мы предусматриваем, 
в связи с тем, что это со студенчеством согласовано, мы по
правками предусматриваем госсоцпомощь для данного вида с 
3 - 5  тыс. сократить до 50, 100 рублей, то есть это фактически 
будет входной билет для получения стипендии. А стипендию 
оставить для средних специальных учреждений образователь
ных из областного бюджета и, соответственно, для высших 
учебных заведений из федерального бюджета. Соответствен
но, будет уже расходная часть не та сумма, которая сейчас, о 
которой мы говорим, то есть на госсоцпомощь будет значи
тельно меньше, порядка там 200 тыс. рублей увеличение для 
бюджета на это, не те суммы, которые названы сейчас. Поэто
му предлагаю поддержать решение комитета для продолжения 
скорейшей работы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:08. Речь 0 мин 
49 сек

Дмитрий Викторович Бердников у нас здесь присутству
ет, мэр города Иркутска. Пожалуйста, Дмитрий Викторович. 
Вы автор законопроекта.

БЕРДНИКОВ Д.В.

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, я 
прошу вас поддержать данный законопроект, потому что мы
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/42)

все с вами понимаем, что город Иркутск, Иркутская область - 
это оплот студенчества. И если мы с вами не найдем возмож
ности поддерживать студентов всех категорий, а тем более 
тех, кто в этом нуждается, я думаю, это будет неправильно. И 
этот законопроект, я повторяю, окажет серьезную и мораль
ную, не только материальную, но и моральную поддержку 
студентам. Поэтому прошу Вас поддержать. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:57. Речь 0 мин 
19 сек

Спасибо, Дмитрий Викторович. Уважаемые коллеги, 
сформировано решение комитета, я его ставлю на голосова
ние.

Принять проект закона в 1 -м чтении, продолжить работу 
над ним с учетом предложений, замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении на данном заседании. Ставлю 
на голосование. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним на данном заседании 
Время: 13:13:16
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:16. Речь 0 мин 
27 сек

Решение принято.
После перерыва будем возвращаться к рассмотрению 

данного законопроекта. Уважаемые коллеги, перерыв на обед 
до 14:12.

Часть 3 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 14:11:03 -  15:31:45 

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
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Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 37

1. Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

2. Алексеев Б. Г.

кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

3. Бабкин С. И.
4. Балабанов А. А.
5. Бренюк С. А.
6. Брилка С.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

7. Буханов В. В.
8. Вепрев А. А.
9. Габов Р. Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области

10. ГринбергИ. С.
11. Дикунов Э. Е.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями

12. Дикусарова Н.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

13. Дубае А.А.
14. Дубровин А.С.
15. Егорова А.О.
16. Ершов Д. М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

17. Иванов А.Н.
18. Козюра А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

19. Красноштанов А.А.
20. Кузнецов О.Н.
21. Лабыгин А.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
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22. Левченко А.С.
23. Лобанов А.Ю.

24. Лобков А.В.

25. Любенков Г.А.
26. Магдалинов С.Ю.

27. Микуляк А.С.
28. Нестерович Г.Н,

29. Новожилов В.А
30. Носенко О.Н.

31. Седых М.В.
32. Синцова И.А.

33. Сумароков И.А
34. Труфанов Н. С.

35. Тюменев О.Н.
36. Чеботарев В.П.
37. Шопен В.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Баймашев Д.З.
2. Белокобыльский С.В.
3. Истомин Г.В.
4. Милостных И.В.
5. Сагдеев Т.Р.
6. Сумароков П.И.
7. Чекотова Н.А.

7
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Присутствовало приглашённых: 18
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
СФО

2. Авдеев Д.А. руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир-
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3. Басов М.В.

4. Болотов Р.Н.

5. Буянов Р.В.

6. Дорофеев В.Ю.
7. Игнатенко В.В.

8. Каневский А.Б.

9. Крючков А.В.

10. Логашов А.Б.

11. Морохоева И.П

12. Некрасов А.А.
13. Петров А.А.

14. Свиркина С.Д.

15. Семенова С.Н.
16. Тетерина О.В.
17. Шуба В.Б.

18. Эдельман Т.Н.

кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
первый заместитель министра финансов Иркутской обла
сти
министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской 
области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
член Совета Федерации Федерального Собрания Россий
ской Федерации - представитель от Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель мэра - председатель комитета по социальной 
политике и культуре администрации г. Иркутска

30. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О МЕРАХ, ПРИНИМАЕМЫХ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПО РАЗВИТИЮ ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙ
СТВА И СЕТЕЙ ИСКУССТВЕННЫХ СООРУЖЕНИЙ. ПРОБЛЕМЫ И ПУТИ 
РЕШЕНИЯ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:11:03. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, мы по плану сейчас рассмотрим вопрос № 
30, Правительственный час "О мерах, принимаемых Правительством 
Иркутской области, по развитию дорожного хозяйства и сетей искус
ственных сооружений. Проблемы и пути решения".

Для доклада я приглашаю на трибуну Свиркину Светлану 
Дмитриевну - министра строительства, дорожного хозяйства Иркут-
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ской области. Пожалуйста, Светлана Дмитриевна.

СВИРКИНА С. Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:11:50. Речь 22 мин 16 сек

Добрый день, Сергей Фатеевич, весь депутатский корпус, при
сутствующие, вопрос не обозначаю, уже Сергей Фатеевич его обо
значил. Сеть автомобильных дорог Иркутской области является зна
чимым элементом транспортной системы региона, обеспечивающим 
решение задач в достижении устойчивого экономического роста, по
вышении конкурентоспособности отечественных производителей и 
уровня благосостояния населения. Региональная дорожная сеть обла
сти составляет 12 тыс. Км, из которых, ну, наиболее, половина, ска
жем, по настоящее время требует капитального ремонта, рекон
струкции либо нового строительства. Мероприятия по развитию ав
томобильных дорог реализуются в рамках государственной про
граммы Иркутской области «Реализация государственной политики в 
сфере дорожного хозяйства на 2014 - 2020 годы». В целях реализа
ции задачи по увеличению протяженности автомобильных дорог ре
гионального и межмуниципального значения нашего региона, соот
ветствующих нормативным требованиям, предусмотрены первооче
редные мероприятия по строительству, реконструкции, капитально
му ремонту дорог, ввод которых будет способствовать, как я уже ска
зала, экономическому росту, привлечению инвестиций, повышению 
безопасности дорожного движения, обеспечению транспортных свя
зей административных центров муниципальных районов и городских 
округов с общей дорожной сетью с учетом интенсивности движения 
и отсутствия проездов, если такие вот у нас сейчас имеются.

С учетом запланированных мероприятий в рамках предусмот
ренного финансирования протяженность автомобильных дорог об
щего пользования регионального или межмуниципального значения, 
не отвечающих нормативным требованиям, в настоящее время к 2000 
году должна составить в показателях 69,9 %. В целях выполнения 
поручения Президента Российской Федерации в части ввода объема 
строительства автомобильных дорог по сравнению с 2003 - 2012 го
дами необходимо до 2022 года построить 560 км дорог. По состоя
нию на начало текущего года у нас построено 204 км, но это с уче
том, естественно, муниципальных дорог.

Остановлюсь на объектах реализованных, немножко кратко, в 
прошлом году и планируемых к строительству в соответствии с ме
роприятиями программы до 2020 года. В 2017 году при ^финанси
ровании средств федерального бюджета в рамках целевой программы 
«Развитие транспортной системы до 2020 года» завершено строи
тельство автомобильной дороги Тайшет - Чуна - Братск, включая пу
тепровод в Чунском районе, а также реконструкция автомобильной
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дороги Иркутск - Листвянка до 21 км. Завершение строительства ав
томобильной дороги Тайшет - Чуна - Братск протяженностью чуть 
более 42 км обеспечивает у нас круглогодичную автотранспортную 
связь с северными территориями региона, а также на 250 км сокра
щает проезд с европейской территории России на север области и в 
Республику Саха (Якутия). Строительство путепровода через желез
ную дорогу позволило закрыть железнодорожный переезд и, соот
ветственно, повысить безопасность дорожного движения.

С вводом очередного участка автомобильной дороги Иркутск - 
Листвянка, 8,5 км, завершена реконструкция дороги до 21 -го км, по
вышена категория до уровня первой, строительство 2 мостов и 2-х 
путепроводов. Все это сокращает протяженность обслуживаемого 
движения, ну, и снижает, конечно, перегрузки, обеспечивая безопас
ность дорожного движения. В целях обеспечения безопасности про
езда, замены аварийных мостов завершено строительство мостового 
перехода через реку Ерчем на автомобильной дороге Тайшет - Чуна - 
Братск в Тайшетском районе, а также реконструкцию мостового пе
рехода через реку Голуметь на автомобильной дороге Черемхово - 
Голуметь - Онот в Черемховском районе.

В 2017 году в общей сложности завершено строительство и ре
конструкция у нас 52 км дорог, что составляет 100 % от плана в со
ответствии с условиями программы. Также с 2016 года осуществля
лась реконструкция автомобильной дороги Таксимо - Бодайбо в Бо
дайбинском районе. С вводом участка в текущем году автомобильная 
дорога на всем протяжении будет соответствовать параметрам 4-й 
категории. С 2016 года ведется реконструкция автомобильной доро
ги Иркутск - Большое Голоустное на участке 46 - 70 км в Иркутском 
районе. Ввод также в текущем году почти 30 км дороги обеспечит 
приведение в нормативное состояние этой дороги, находящейся в 
настоящее время, скажем так, находившейся до начала работ в не
удовлетворительном состоянии. С позапрошлого года, то есть с 2016, 
ведется строительство автомобильной дороги начатой Киренск - Ка- 
зачинское на участке с 31 -го по 104-й километр. В 2019 году запла
нирован ввод чуть более 52 км и в 2020 году почти 17-ти километров. 
После ввода автомобильной дороги в эксплуатацию также будет за
вершено обеспечение круглогодичной связью города Киренска с ав
томобильными дорогами регионального значения Киренск - Каза- 
чинское и Усть-Кут - Уоян.

В целях обеспечения круглогодичного проезда по автодороге 
регионального значения Жигалово - Казачинское с 2019 года преду
смотрено строительство мостового перехода через реку Лена в селе 
Тутура. В настоящее время проезд автотранспорта там в зимнее вре
мя обеспечивается по ледовой переправе, ну, а в летнее время по 
понтонной. В 2019 - 2020 годах также предусмотрена реконструкция 
автомобильной дороги Жигалово - Казачинское, 87-й и 107-й км в 
Жигаловском районе. С вводом этих 20-ти километров будет обеспе-
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чено приведение в нормативное состояние автомобильной дороги, 
находящейся в региональной собственности.

В рамках госпрограммы предусмотрена реконструкция мосто
вых переходов, находящихся в аварийном состоянии. Это мост через 
реку Гербилак на автомобильной дороге Усть-Кут - Уоян в Казачин- 
ско-Ленском районе, мостовой переход через реку Куда по дороге 
Куда - Хомутово в Иркутском районе и также мост через реку Куда 
на 15-м километре дороги Иркутск - Оса - Усть-Уда в Иркутском 
районе.

Все вышеперечисленные проекты в настоящее время реализу
ются за счет средств областного бюджета. Средства федерального 
бюджета на строительство и реконструкцию автомобильных дорог 
согласно правилам предоставления субсидий из федерального бюд
жета в рамках федеральной государственной программы направля
ются в субъекты на основании поручений Президента Российской 
Федерации либо Правительства Российской Федерации. В Федераль
ное дорожное агентство направлены предложения о необходимости 
получения бюджетных ассигнований из федерального бюджета на 
2019 и на плановые 2020 - 2021 годы на реализацию следующих про
ектов наших. Это строительство мостового перехода через реку Лена 
у села Тутура. Здесь объект включен в синхронизированный план- 
график по развитию транспортной инфраструктуры федерального и 
регионального значения, необходимый для использования при стро
ительстве объектов по проекту "Сила Сибири". Второе. Это рекон
струкция автомобильной дороги Иркутск - Листвянка до 29-го кило
метра в Иркутском районе на основании резолюции Председателя 
Правительства от августа прошлого года и реконструкция автомо
бильной дороги - это островная часть Баяндай - Еланцы - Хужир на 
участке 124 - 153 км, а также дорога от Хужира до Харанцов в Оль- 
хонском районе. Это перечень поручений Президента Российской 
Федерации по итогам совещания по вопросам экологического разви
тия озера Байкал в июле прошлого года.

Важным направлением развития автомобильных дорог являет
ся также строительство сельских дорог. На сегодня у нас 264 поселе
ния, населенных пунктов Иркутской области не имеют связи по до
рогам с твердым покрытием. Из них с населением более 100 человек 
- это 53 населенных пункта. В рамках государственной программы 
Российской Федерации по развитию сельского хозяйства и регулиро
ванию рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продоволь
ствия до 2020 года выделяются субсидии на реализацию мероприя
тий по строительству, реконструкции автомобильных дорог общего 
пользования с твердым покрытием, ведущих от сети автомобильных 
дорог общего пользования к ближайшим социально значимым объ
ектам в сельских населенных пунктах, а также к объектам производ
ства и переработки сельскохозяйственной продукции. В прошлом го
ду по этим мероприятиям введено почти 5 км, 4,6, автомобильных
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дорог в Боханском районе к трем населенным пунктам. В 2018-м го
ду запланировано построить и уже одобрено 16 км сельских дорог в 
Осинском и Баяндаевском районах. При решении задач развития ав
томобильных дорог нельзя забывать также и о текущих вопросах при 
приведении дорожной сети в нормативное состояние, ну, и повыше
ние безопасности, конечно, на дорогах.

В прошедшем году осуществлен ремонт и капитальный ремонт 
более 80 км автомобильных дорог. План ввода в соответствии с ме
роприятиями программы выполнен также на 100 %. В текущем году 
планируется также отремонтировать 80 километров региональных 
дорог. При планировании ремонтов, капитальных ремонтов участков, 
мостовых сооружений в первую очередь в план мероприятий вклю
чаются у нас те объекты, которые имеют сверхненормативное состо
яние и находятся в аварийном, предаварийном либо в неудовлетво
рительном техническом состоянии.

Одним из основных направлений дорожной деятельности явля
ется обеспечение сохранности существующей дорожной сети. В 
настоящее время общая потребность финансирования, чтобы навести 
порядок, у нас составляет порядка 14 млрд рублей в год. То есть, как 
мы понимаем, давая на содержание дорог около 2-х млрд в год, де
фицит финансирования составляет порядка 12 млрд.

В целях достижения максимального результата от выделенных 
средств проведена работа по оптимизации расходов. В 2016 году 
разработан порядок расчета оптимального распределения финансо
вых средств на содержание автомобильных дорог, учитывающий как 
раз их интенсивность. Применение порядка позволило увеличить 
финансирование содержания дорог с высокой степенью интенсивно
сти. В рамках содержания дорог, помимо выполнения работ по ос
новным государственным контрактам, осуществляются также целе
вые работы: по восстановлению поперечного профиля, неровности 
проезжей части автомобильных дорог с щебеночным и гравийным 
покрытием, ну, соответственно, восстановление асфальтобетонного 
изношенного покрытия. В 2016 году на целевые работы было 
направлено чуть более 400 млн рублей, в 2017 году 466 млн рублей. 
В текущем году... но вот сейчас мы принимаем в том числе измене
ния на мартовской сессии, и мы сейчас догоняем до уровня прошло
го года этот объем. По прошедшим двум годам, как я уже сказала, 
восстановлено 500 тыс. кв. метров асфальтобетонного покрытия и 
400 гравийного покрытия, что, конечно же, улучшает качество до
рожного покрытия.

При формировании областного бюджета на очередной финан
совый год увеличение объема бюджетных ассигнований на содержа
ние автомобильных дорог, а именно выполнение целевых работ, рас
сматривается как одно из приоритетных направлений. Безопасность 
дорожного движения также один из приоритетов в нашей работе. 
Именно поэтому при реализации программ дорожных работ важ
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нейшим направлением является реализация мероприятий, направ
ленных на повышение безопасности движения путем устройства ис
кусственного освещения, дорожных ограждений, установки дорож
ных знаков, нанесение дорожной разметки.

В прошлом году на региональных дорогах обеспечена деятель
ность 6 комплексов автоматической фиксации нарушений правил 
дорожного движения, установлено более 6 тыс. Погонных метров ба
рьерного ограждения, 14 остановочных пунктов, обустроено искус
ственным освещением чуть более 10 км дорог. Ну, хотелось бы вот 
пример привести, что освещение у нас Мыс Кузнецы на дороге про
ведено, это деревни Рыково и Анга, региональной дороги в Баяндае. 
И также, как и пример, это освещение на дороге в садоводстве «До
рожный» и «Строитель». В 2018 году мероприятия по безопасности 
дорожного движения будут продолжены, в том числе предусмотрено 
обустройство искусственным освещением региональных дорог в 
населенных пунктах Урик, Хомутово, Смоленщина в Иркутском 
районе, Квиток в Тайшетском районе.

В рамках оказания поддержки муниципальным образованиям в 
развитии дорожной деятельности в 2016 и 2017 годах выделены суб
сидии на реализацию данных программ в сумме 1,2 млрд рублей - это 
10 % от объема дорожных ассигнований в 2016 году. И в 2017 это в 
общей сложности 2,3 млрд рублей - это 20 % уже от дорожного фон
да. В прошлом году за счет субсидий произведен капитальный ре
монт и ремонт 49-ти км местных дорог муниципальных образований, 
ремонт 33-х км дорог к садоводствам. Построено 4,5, как я уже гово
рила, км дорог к трем населенным пунктам. При этом одно муници
пальное образование по условиям программы у нас сможет участво
вать на предоставление буквально всех видов субсидий. Ну, как 
пример, мы можем привести Ангарск, который в прошлом году по
лучил субсидии и для садоводов, которые получили субсидии, и на 
ремонт, и на капремонт, то есть абсолютно по всем направлениям. В 
2017 году увеличена финансовая поддержка административного цен
тра области на дорожную деятельность более чем в 2 раза по сравне
нию с 2016 годом. То есть если в 2016 - 310 млн рублей, то в 2017 - 
это чуть более 700 млн. Ну, здесь, в том числе, видите, нацпроекты у 
нас попадают, расскажу позже, безопасные качественные дороги, ко
торые позволили увеличить средства в том числе административно
му центру. Обеспечена реконструкция и ремонт автомобильных до
рог в городе Иркутске протяженностью 29 км.

При этом не все показатели результативности представленных 
субсидий достигнуты в полном объеме. Сейчас мы будем на мартов
ской сессии восстанавливать субсидии Зиминскому городскому по
селению, не реализовали в связи с некачественной работой подряд
чика. Усть-Кутскому муниципальному образованию, в связи с тем, 
что были внесены большие изменения в рабочую документацию, 
проектная документация была подготовлена некачественно. Также в
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прошлом году представлены бюджетные кредиты местным бюдже
там на дорожную деятельность в сумме чуть более 270 млн рублей. В 
2018 году предусмотрены субсидии муниципальным образованиям 
также на строительство, реконструкцию, капитальный ремонт и ре
монт дорог местного значения в сумме 1,9 млрд рублей, что состав
ляет 24 % от ныне существующего объема дорожного фонда. За счет 
субсидий планируется проведение капитального ремонта и ремонта 
18,5 км местных дорог и ремонт 30 км дорог садоводств, строитель
ство 16 км сельских дорог. Финансовая поддержка административно
го центра области на дорожную деятельность составит 572 млн руб
лей, и будет обеспечен ремонт дорог протяженностью чуть более 32 
км.

С прошлого года областью, как я уже сказала, реализуется 
приоритетный проект "Безопасные качественные дороги" с привле
чением средств федерального бюджета. Программой комплексного 
развития транспортной инфраструктуры Иркутской агломерации в 
рамках реализации этого проекта запланированы мероприятия на ав
томобильных дорогах регионального и местного значения города 
Иркутска, города Ангарска, города Шелехова, вошедших в Иркут
скую агломерацию. Ну, агломерация здесь в смысле как раз вот в 
этой именно программе говорится.

Средства федерального бюджета в прошлом году на эту про
грамму направлены в объеме 625 млн рублей, в этом году мы полу
чим средства в объеме 730 млн рублей. В ходе реализации програм
мы к концу 2018 года будет приведено в соответствие с норматив
ными требованиями более 500 км автодорожных сетей и ликвидиро
вано 20 аварийных очагов. Для выполнения задачи по удвоению объ
емов строительства автомобильных дорог и увеличению доли авто
мобильных дорог, соответствующих нормативным требованиям, 
необходимо увеличение, конечно же, финансирования дорожной де
ятельности. Создание в 2012 году дорожного фонда, положительная 
динамика с тех пор, конечно же, видна, когда мы четко знаем, какие 
средства у нас уже будут распределены на дорожный фонд. В 2012 
году расходы дорожного фонда вначале у нас составляли 4,6 млрд 
рублей, пик был в 2016 году, почти 12 млрд рублей средства дорож
ного фонда. В 2017 году доходы дорожного фонда несколько умень
шились и составили чуть более 11 млрд рублей. В 2018 год мы сей
час вошли с объемом 7,8 млрд рублей.

Распределение средств дорожного фонда в текущем году в раз
резе государственных программ представлено на слайде. Снижение 
поступления доходов, формирующих дорожный фонд Иркутской об
ласти, обусловлено снижением норматива зачислений в бюджеты 
субъектов Российской Федерации доходов от уплаты акцизов на 
нефтепродукты со 100 %, как было вот в начале реализации про
граммы, до 57,4 % в текущем году. С 1 января 2017 года также 5 % 
средств дорожного фонда налога у нас переведены плюсом в мест
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ные муниципальные дорожные фонды. Если ранее объем их состав
лял 10 %, то сейчас 15 % отчисляется от акцизов на нефтепродукты 
на дорожные муниципальные фонды. В 2017 году объем был 873 млн 
рублей, в этом году сейчас порядка 800 млн рублей, с этой цифрой 
мы зашли в текущий год.

Еще одно важное направление деятельности Правительства - 
это работа по развитию искусственных сооружений. Строительство 
пешеходных наземных переходов, финансирование которых у нас 
осуществляется не за счет средств дорожного фонда, поскольку это 
не является технологической частью автомобильных дорог. Поэтому 
это просто идет из бюджета Иркутской области. Учитывая социаль
ную значимость данного мероприятия, в прошлом году государ
ственная программа нашего развития дорожного хозяйства была до
полнена подпрограммой "Развитие сети искусственных сооружений 
до 2020 года", в рамках которой как раз ежегодно и предусматрива
ются субсидии на строительство пешеходных переходов, ну, по 2 пе
рехода. Слайды не называю, картинка видна.

В заключение хочу отметить, что Правительством Иркутской 
области при взаимодействии, конечно же, со всеми структурами 
принимаются все необходимые меры для развития дорожной инфра
структуры, ее достойной эксплуатации. И вместе с тем в целях до
стижения общего результата в части приведения дорог в норматив
ное состояние и исполнения поручения Президента, ну, мы понима
ем, что средств у нас недостаточно. Поэтому я бы органам местного 
самоуправления, наверное, это отразится, наверное, в решении наше
го Правительственного часа, порекомендовала бы обеспечить эффек
тивное использование средств муниципальных дорожных фондов, в 
том числе и субсидий, которые предоставляются за счет средств ре
гионального дорожного фонда. Предпринимать также все меры для 
увеличения своих муниципальных дорожных фондов. Ну, а кроме 
этого, это я уже вам сказала, да, отчего у нас уменьшаются сейчас 
объемы дорожного фонда, это связано с уменьшением процентного 
соотношения отчисления от акцизов, ну, просила бы, наверное, и де
путатский корпус подключиться к нам. Мы уже запросы направляли 
и в Минтранс, и везде по внесению изменений в 56-ю статью Бюд
жетного кодекса Российской Федерации в части увеличения норма
тива от акцизов на нефтепродукты, подлежащих зачислению в бюд
жет. Спасибо, я доклад свой закончила. Готова отвечать на вопросы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:06. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна. Вопросы есть. Иванов Апол
лон Николаевич, пожалуйста. Коллеги, не увлекайтесь.
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ВОПРОС: Время: 14:34:10. Речь 1 мин 32 сек

...реконструкцию дороги Кутулик - Бахтай - Хадахан в даль
нейшем на 2019 - 2020 годы?

И В А Н О В  А .Н .  -  д е п у т а т  З а к о н о д а т е л ь н о г о  С о б р а н и я  И р к у т с к о й  о б 

л а с т и

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:35:42. Речь 0 мин 11 сек

Мы же проектирование по этой дороге провели.

ИВАНОВ А.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 14:35:53. Речь 0 мин 2 сек 

А работа-то проведена была в 2017 году?

СВИРКИНА С.Д.
Подскажите, коллеги, мы же в 2017 году приступили? Закон

чили проект? Просто для того, чтобы полноценно ответить на все во
просы депутатского корпуса, я пригласила руководителей дирекции 
дорог и дорожной службы Иркутской области.

БРИЛКА С.Ф.
Ну, протранслируйте, что сказали: "В этом году закончим" на 

вопрос Аполлона Николаевича. Так или нет?

ИВАНОВ А.Н.
Нет, в 2017 начали, продолжение в 2018 - 2019 годах нужно

будет.

БРИЛКА С.Ф.
Ну, они говорят: "В этом году закончим".

ИВАНОВ А.Н.
Ну, это кусок там.

СВИРКИНА С.Д.
Ну, пока кусок.

ИВАНОВ А.Н.
Она должна в этом году проектироваться уже. Это межрайон

ная дорога, 2 района связывает.
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ВЫСТУПАЮЩИЙ.
В проектирование на капитальный ремонт сегодня у нас 

средств нет, но мы ее держим в плане. Следующий участок будет 
проектироваться сразу, как только появятся у нас средства на капи
тальный ремонт над проектами работ.

СВИРКИНА С.Д.
Ну, мы с вами, помните же конец 2016 года, был задан вопрос 

и мы тогда ответили «да», что мы все-таки запроектировали первый 
кусок и приступили к этой работе. Поэтому в любом случае работа 
начата, и останавливаться, конечно, мы не будем, продолжение бу
дет.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:55. Речь 0 мин 1 сек

Сумароков Илья Алексеевич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:35:56. Речь 1 мин 14 сек

Скажите, пожалуйста, вот по Усольскому району, федеральная 
трасса одна из самых аварийных. Я вам скажу: за январь и 10 дней 
февраля у нас на этом участке произошли такие события, которые, 
вообще, в ужас берут - 10 человеческих жертв. Это первый вопрос. И 
второй. Проблемы по городу Усолье-Сибирскому - 10 светофоров! Я 
езжу каждый день на работу, пробки там большие. Почему до сих 
пор мы не строим объездную дорогу, и когда она будет построена? 
Хотя 2 года назад было ясно, что это будет объездная дорога, будет 
построена, она необходима. Сегодня это самое настоятельное требо
вание. А мы ее сейчас куда-то забросили. Почему это так? Кто вино
ват у нас в этом?

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:37:10. Речь 0 мин 34 сек

Ну, видите, во-первых, по региональной дороге вопрос лучше 
всего в Автодор, наверное, надо обращаться, к господину Реймеру. 
По поводу светофоров, пусть даже они на федеральной дороге, про
сто хотела бы один пример привести. Нет светофоров, да, у нас пра
вила дорожного движения нарушаются по полной и аварийность... 
Ликвидируем как раз очаги аварийности и ставим светофоры. Появ
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ляются светофоры, это просто... Это у нас Березовый. Сначала мы 
сделали дорогу, светофора не было, было плохо, поставили светофор, 
поставил барьерные ограждения муниципалитет, теперь пробки об
разовываются. Видите, ну, поэтому, как бы, по поводу объездной до
роги я вам не готова сейчас ответить, это больше, конечно, вопрос 
к...

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:44. Речь 0 мин 30 сек

Светлана Дмитриевна, я отвечу.

СВИРКИНА С.Д.
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:38:14. Речь 0 мин 7 сек

Значит, дорога спроектирована, объездная дорога, и в этом го
ду, насколько я слушал в докладе Реймера, они приступят к строи
тельству объездной дороги. Очень дорогая дорога, большая. В 2019 
году начало строительства. В 2019 году, это обхода, обхода города 
Усолья. Светлана Дмитриевна, мой вопрос. Мой вопрос: Братск - 
Усть-Илимск - дорога.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:38:21. Речь 0 мин 32 сек

Братск - Усть-Илимск обещания исполняем. На сегодняшний 
момент у нас в рамках содержания вот на кольце 5 км дорог, дороги 
будут ремонтироваться, это в районе Братска. Также ремонт чуть бо
лее 8 км, если мне память не изменяет, порядка 180 млн пойдет, это в 
районе уже Усть-Илимска, на ремонт. И капитальный ремонт сейчас 
рассматривается 5 км участка дороги. Вот это все три участка, кото
рые мы вам обещали.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:53. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Балабанов Александр Аркадьевич, пожалуйста.
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ВОПРОС: Время: 14:38:54. Речь 0 мин 38 сек

Светлана Дмитриевна, у меня вопрос по дорогам Усть-Уды. 
Самый, наверное, вот такой болевой момент для усть-удинцев, осо
бенно в межсезонье, это дорога от Приморского, даже не от Осы до 
Усть-Уды, а от Приморского до Усть-Уды. И второй моментик - это 
дорога до Жигалово из Усть-Удинского района. Там с переправой, 
опять же прерывается на 2 месяца весной и осенью. Есть ли, вот по 
второй части, есть ли возможность уйти от паромной переправы, 
сделать там объезд какой-то? Это люди на всех встречах задают эти 
вопросы, потому что отрезаны от всего мира.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:39:32. Речь 1 мин 30 сек

Ну, на сегодняшний момент это не рассматривается. Более 
точно все-таки прошу Ивана Ивановича ответить, коль он проекти
рованием занимается в дирекции.

КЛОЧИХИН И.И.
Ну, в части того, чтобы уйти от паромной переправы в районе 

Лены. Так как у нас река Лена является судоходной, и по условиям 
судоходности там нужен судоходный пролет. А войти в участок до
роги без паромного сообщения там нельзя.

БАЛАБАНОВ А.А.
В районе новой Уды небольшой участок там...

КЛОЧИХИН И.И.
Там пока сохранится у нас паромная переправа. Нет возможно

сти сегодня обойти этот участок.

СВИРКИНА С.Д.
Давайте... Ну, Приморский - Усть-Уда, эта дорога рассматри

валась, на сегодняшний момент она у нас не стоит в приоритете.

БАЛАБАНОВ А.А.
Не стоит? А почему?

СВИРКИНА С.Д.
Ну, потому что, как я уже сказала в своем докладе, рассматри

ваются в основном те дороги, которые находятся действительно в 
аварийном или предаварийном состоянии. Нет, я говорю по интен-

Б А Л А Б А Н О В  А . А .  -  д е п у т а т  З а к о н о д а т е л ь н о г о  С о б р а н и я  И р к у т с к о й

о б л а с т и
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сивности движения, потому что есть, я продолжаю дальше, но пока 
смысла там проводить работу мы не видим. Я проезжала там летом, 
да, я видела эту дорогу, но пока в приоритете эта дорога не стоит.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:02. Речь 0 мин 2 сек

Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:41:04. Речь 1 мин 26 сек

Светлана Дмитриевна, у меня 2 вопроса. Первый, даже больше 
обращение. Мы в прошлом году сдали дорогу Тайшет - Чуна - 
Братск, только что о ней говорили. Но когда наступит весна, то я ду
маю, что у нас появятся обращения и жалобы по поводу тех участков 
на этой дороге, которые не были затронуты капитальным ремонтом 
или реконструкцией там, строительством. Прежде всего это касается 
чего? Это касается дороги, вот этих 100 километров между Чуной и 
Тайшетом. Дорога находится в неудовлетворительном состоянии, 
один мост сделан, это через реку Ерчем, но там остается еще 4 моста, 
которые необходимо сделать. И вторая часть этой автодороги, кото
рая примыкает к Братску, это в районе Братского районного муници
пального образования. И, конечно, вот ощущение от этой дороги в 
целом, я думаю, что люди смогут, водители смогут получить только 
после того, как в том числе будут проведены вот эти работы. Мы со
бирались, проводили совещание, Руслан Николаевич Вам дал пору
чение о том, чтобы разработать план мероприятий по приведению 
вот этих оставшихся участков в нормативное состояние. А вот ска
жите, пожалуйста, какие работы запланированы на 2018 год? Потому 
что я понимаю, что часть работ в рамках текущего в том числе со
держания будет проведена. Вот это вопрос первый. Но потом, навер
ное, второй.

СВИРКИНА С. Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:42:30. Речь 0 мин 6 сек

Нет, пока, Наталья Игоревна, только в рамках содержания те
кущих работ.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного
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Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:42:36. Речь 3 мин 5 сек

Ну, я думаю, что здесь уместно будет наше предложение все- 
таки вернуться к этому вопросу, более подробно его рассмотреть, по
тому что я думаю, что этих мер только в рамках содержания, навер
ное, будет недостаточно.

СВИРКИНА С.Д.
Мы фиксируем.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Спасибо. Еще один вопрос, вопрос касается передачи автомо

бильных дорог общего пользования из государственной собственно
сти в муниципальную собственность Иркутской области. На каком- 
то мероприятии, которое называется Комиссия по собственности, 
строительству и жилищно-коммунальному хозяйству при Региональ
ном совете Иркутской области, 28 декабря было принято решение о 
передаче очень большого количества участков автомобильных дорог, 
находящихся в государственной собственности, в муниципальную 
собственность. Эта тема очень болезненная, это тема, которая, ну, 
она всегда была спорная. И, допустим, чтобы передать какой-то уча
сток автодороги в муниципальную собственность и в государствен
ную собственность, муниципалитеты сначала мотивируют на то, 
чтобы они сделали документы на то, чтобы они сделали капиталь
ный ремонт, привели эти участки дорог в нормативное состояние. А 
здесь какая-то структура, даже не могу сказать, как это, на которую 
даже ссылаются те, кто пишут письма в муниципальные образова
ния, она принимает решения в отношении и сельских поселений, и 
городских поселений, и, собственно говоря, вот всех фактически му
ниципальных образований Иркутской области. Вот скажите, пожа
луйста, на какой стадии находится сейчас эта работа, насколько она 
вообще обоснованна, необходима? И почему такие решения, очень 
серьезные для муниципальных образований и для бюджетов муни
ципальных образований, без денежных средств, без обсуждения во
просов, как будут эти дороги будут обслуживаться, что будет с ними 
дальше происходить, вот такие решения у них принимаются? Для нас 
это очень важный вопрос, он очень болезненный вопрос. Потому что 
мы на протяжении четырех лет, наоборот, говорим о чем? Мы гово
рим о том, что дорожные фонды региональные достаточно солидно 
наполнены, у муниципальных образований дорожные фонды не
большие.

Кроме того, в последнее время появились факты, что, допу
стим, сельские поселения заимствуют деньги из дорожных фондов

129



там временно, там на кассовые разрывы, там на какие-то мероприя
тия по выдаче зарплаты и так далее. Возникает вопрос: вот насколько 
обоснованно это решение? Насколько оно оправданно? Ну и таким 
механизмом, тем более, как могли приниматься подобные решения 
вот какой-то группой людей, там в количестве, я так понимаю, не бо
лее 10 человек относительно всей Иркутской области?

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:45:41. Речь 0 мин 17 сек

Наталья Игоревна, это не было принято решение, как Вы выра
зились: "На каком-то совете". Совет этот создан при регсовете, вот 
эти вот группы, да, вообще, еще в 2016 году постановлением Прави
тельства уже были определены критерии. И в соответствии с этими 
критериями, точную цифру не назову, но 12,5 тыс. км дорог у нас 
находилось в государственной собственности. Из них 12 км вот мы 
оставляем себе и только 500 км дорог мы передаем муниципальным 
образованиям. Это в общем объеме не такая большая цифра. При 
этом решения, как Вы говорите, никакого принято не было, как раз 
полгода дано сроку для отработки с муниципальными образованиями 
этого вопроса.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:45:58. Речь 0 мин 40 сек

Светлана Дмитриевна, разрешите предложение? Вот подобные 
вопросы у нас всегда обсуждаются на площадке, в том числе Ассо
циации муниципальных образований, с широким представитель
ством территорий, поселения городские, поселения сельские туда 
входят, туда входят мэры практически всех территорий и так далее. 
Вот я считаю, что этот вопрос нужно дополнительно обсудить, все- 
таки еще раз обсудить его не только с рядом каких-то территорий, а 
обсудить его на широкой площадке. И я думаю, что, ну, прежде все
го, наверное, при принятии такого решения окончательного помощь 
будет. У меня предложение вернуться к этому вопросу.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:46:38. Речь 0 мин 27 сек

Извиняюсь, что перебила. Ни одно муниципальное образова
ние не заставляют насильно передать дороги. Естественно, это все
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отрабатывается, и никто не сделает... Так, мы, максимально субъект 
взял на себя все эти дороги, поэтому дороги межмуниципального и 
регионального значения.

ДИКУСАРОВА Н.И.
С точки зрения обсуждения предложение - обсудить.

СВИРКИНА С.Д.
Всегда готовы.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Спасибо большое.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:05. Речь 0 мин 1 сек 

Андрей Степанович Микуляк.

МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:47:06. Речь 0 мин 45 сек

Светлана Дмитриевна, хотел бы поинтересоваться в рамках 
развития стратегии до 2030 года. Какие стоят задачи перед вами, пе
ред вашим ведомством в части приведения в нормативное состояние 
дорог? Вы сегодня сказали, что порядка 70 % у нас дорог не соответ
ствует нормативному состоянию. К 2020 году этот показатель сни
зится до 70 %. Вот все-таки к 2030 году какие будут показатели по 
областным дорогам, по межмуниципальным и муниципальным? И у 
меня будет еще один вопрос.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:47:51. Речь 0 мин 32 сек

Знаете, на сегодняшний момент в соответствии с поручением 
Президента по удвоению дорог, как я уже сказала, к 2022 году мы, 
конечно, 560 км не успеваем. Насколько я уже помню, порядка 475 
км дорог мы построим к установленному сроку. Поэтому этот пока
затель у нас продлен в программе, ну, 560 км дорог, как раз до 2025 
года, естественно, при увеличении финансирования порядка на 12 
млрд рублей.

МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ВОПРОС: Время: 14:48:23. Речь 0 мин 7 сек

Светлана Дмитриевна, вопрос был: какие стоят задачи в рамках 
разработки стратегии, то есть какие показатели будут к 2030 году?

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:48:30. Речь 0 мин 3 сек

К 2030-му на память Вам не скажу. Готова Вам уточнить...

МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:48:33. Речь 1 мин 21 сек

Можно уточнить? И второй вопрос. Вот у нас в Иркутской об
ласти очень много объектов мостового хозяйства находится на ба
лансе муниципалитетов. И, к сожалению, все они ветшают, где-то 
падают, где-то их смывает, мы знаем. Проблемные вопросы: это и в 
Усть-Куте был 4 - 5  лет назад мост через реку Лена смыт, мы знаем 
ситуацию сегодня по Мегету, мы знаем ситуацию сегодня по путе
проводу Джамбул через железнодорожные пути на Джамбула в Ир
кутске. И вот муниципалитет самостоятельно не имеет возможности 
решать эти вопросы. Как мы с вами обсуждали, там предлагается, 
допустим, бюджетный кредит муниципалитетам, но в любом случае 
экономика этих муниципалитетов не позволяет это делать. Поэтому 
вопросы остаются нерешенными. Вот как пример, я уже говорил об 
Усть-Куте, да, где мост смытый, там весь город ездит на другую сто
рону, на дачи, но ездит по такому же ветхому сооружению, который 
неизвестно сколько продюжит. Вот как Вы видите решение этих во
просов?

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:49:54. Речь 0 мин 40 сек

Ну, по поводу Усть-Кута. Стоимость этого моста, река полно
водная, порядка 700 млн рублей. Этот вопрос мы отрабатывали. Дей
ствительно, сначала главе было предложено взять кредит, кредит по
тянуть невозможно. Поэтому на сегодняшний момент... У нас по 
условиям программы на мостовые переходы субсидия дается в раз
мере не более 400 млн рублей. На сегодняшний момент с муници
пальным образованием прорабатывается вопрос, и они уже, насколь
ко я помню, пошли в экспертизу, разбивают на этапы вот этот вот 
проект, и если так, они зайдут к нам.
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ВОПРОС: Время: 14:50:34. Речь 0 мин 7 сек

Нет, я-то говорю о системе. Также вот Мегет остается, Ан
гарск, Джамбульский путепровод. Ну, вот системы-то нет какой-то.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:50:41. Речь 0 мин 57 сек

Субсидии у нас предусмотрены ровным счетом муниципаль
ным образованиям, как я и сказала, и на эти же цели. Но мы же по
нимаем, что отдать, допустим, в рамках даже тех средств, которые у 
нас порядка 2 млрд идут на субсидии, отдать 700 млн одному муни
ципальному образованию это нереально, почему и предложено хотя 
бы на сегодняшний момент в отношении Усть-Кута разбить на эта
пы. В отношении Мегета. Я также была на этом объекте, выезжали, 
мы его смотрели. На сегодняшний момент усиление конструкций 
произошло, сейчас... там же зимой вообще было движение закрыто 
муниципальным образованием. На сегодняшний момент, ну, я ду
маю, вы это знаете лучше меня, движение открыто для малогрузно
го, для легкового транспорта с ограничением. Муниципальное обра
зование готовит проектную документацию, потом зайдет к нам.

МИКУЛЯК А.С.
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:38. Речь 0 мин 20 сек

Так, коллеги, я вам вынужден напомнить о регламенте. У нас 
час Правительственного часа, поэтому вот длинных вступлений и 
демонстрации глубокого знания проблем Иркутской области вот не 
надо. Конкретный вопрос и будет конкретный ответ. Что мы преам
булу такую рассказываем по 15 минут. Лобков Артем Валентинович, 
пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:51:58. Речь 1 мин 6 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич, за внимание к дороге Братск - 
Усть-Илимск.

МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области



БРИЛКА С.Ф.
Ну, зачем об этом? Внимание уделили, решение получено. За

чем об этом говорить? Я повторяю серьезно. Вы на регламент ориен
тируйтесь. Мы в 10 часов с вами закончим повестку сегодняшнюю. 
Вы меня извините, но я же не просто так задал вопрос. Потому что я 
обещал людям, мы этот вопрос ведем. Вы меня благодарите. Зачем? 
Мы же вместе с вами этим занимаемся.

ЛОБКОВ А.В.
Это же вступление, а вопрос-то Светлане Дмитриевне, я про

должить просто хотел. Вопрос следующий. Вот серьезные ремонт
ные работы требуют проектной документации. На трассе Братск - 
Усть-Илимск ремонтные работы сейчас ведутся. В ближайшем трех
летием бюджете планируются ли средства для проведения именно 
проектных работ для капитального ремонта данной дороги?

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:53:04. Речь 0 мин 11 сек

Безусловно. Иван Иванович, километраж подскажите. 

КЛОЧИХИН И.И.
Вот сейчас я не скажу, но у нас сегодня заканчиваются проект

ные работы на следующий участок капитального ремонта трассы 
Братск - Усть-Илимск. В мае месяце они зайдут на экспертизу.

СВИРКИНА С.Д.
То есть на следующий год мы будем тоже...

КЛОЧИХИН И.И.
Следующий участок будет также продолжен.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:15. Речь 0 мин 28 сек

Рекомендую, Артем Валентинович, побывать в министерстве, 
мы принимали решение, не меньше 10 км должно капитально ремон
тироваться по этой дороге, точно так же, как по дороге Железногорск 
- Новая Игирма. Вот это же все уже прописано у нас в постановлении 
с вами к бюджету 2018 - 2020 года. Вот о чем хочу просить Вас пом
нить, а для красного словца зачем задавать вопросы? Мы же это все 
уже отработали. Анастасия Олеговна, пожалуйста, Ваш вопрос.
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ВОПРОС: Время: 14:53:43. Речь 0 мин 25 сек

Светлана Дмитриевна, подскажите, пожалуйста, сейчас разра
батывается концепция развития Большого Голоустного. Вот там все- 
таки встал вопрос: дороги, которые внутри села. Говорят, что они ре
гиональные, да? И это всего получается 127 км. То есть все-таки вот 
до какого километра у нас есть деньги, и региональные ли это дороги 
внутри села?

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:54:08. Речь 0 мин 41 сек

Ну, кроме того, что мы... Я обозначила километраж, вот сейчас 
еще рассматриваем и дадим средства на ремонт одного участка посе
редине дороги там есть, километраж уже, конечно, не помню, но это 
общее состояние. А вот внутри поселения... Не готова ответить, 
внутри поселения она должна быть в любом случае муниципальной 
дорогой. Иван Иванович, у Вас есть?

КЛОЧИХИН И.И.
Голоустное общей длиной 114,7 км.

СВИРКИНА С.Д.
Да, это наша.

КЛОЧИХИН И.И.
Она... То, что мы тянем в Большое Голоустное поселение, это 

наша дорога, мы ее планируем в следующем году, проектные работы 
провести по ремонту данной дороги.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:49. Речь 0 мин 27 сек

Ой, ребята, по старой памяти вам скажу, эта дорога начинается 
в Иркутске и заканчивается на въезде в Малое Голоустное, проходит 
транзитом через Большое Голоустное. Никакие повороты, заходы в 
деревню у этой дороги не предусмотрены. Вот и все, так и надо отве
чать. Анастасия Олеговна спрашивает: "Будете по селу делать дороги 
или нет?" "Нет" - это будет правильный ответ, он может не понра
виться, но это так. Козюра Алексей Викторович.

КОЗЮРА А. В. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту,

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области
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депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:55:16. Речь 0 мин 29 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Светлана Дмитриевна, вопрос бу
дет касаться проектирования пешеходного перехода железнодорож
ных путей на станции Половина Черемховского района. Мы говори
ли об этом на фракции, объект повышенной сложности отдан муни
ципалам на проектирование. Каким образом министерство строи
тельства, дорожного хозяйства контролирует проектирование данно
го объекта? Короткий вопрос такой.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:55:45. Речь 0 мин 11 сек

В этом году мы восстанавливаем средства, недорасходованные 
в прошлом году на проектирование. Завершится, заходит экспертиза 
и выделяем средства на строительство.

БРИЖ А С.Ф.
Картинка даже была по проекту.

КОЗЮРА А.В. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:55:56. Речь 0 мин 16 сек

Я же не про деньги спросил. Я понимаю, что деньги, они выде
лены, и вы эти потоки контролируете... Контролируете ли вы само 
проектирование? Потому что это же...

СВИРКИНА С. Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:56:12. Речь 0 мин 5 сек

Мы не контролируем проектирование, если к нам не обраща
ются, которые проводят муниципальные образования.

КОЗЮРА А.В.
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 14:56:18. Речь 0 мин 17 сек

Надо озаботиться, Светлана Дмитриевна, много раз мы гово
рим про этот убийственный переход.

СВИРКИНА С.Д.
Сергей Фатеевич, вот в рамках экспертизы, когда они заходят, 

вот тут наша помощь, она постоянна буквально. Я думаю, что 70 % 
муниципальных образований в любом случае обращаются в Мин
строй, и мы со всеми ходим за руку...

БРИЛКА С.Ф.
Нестерович Геннадий Николаевич.

НЕСТЕРОВИЧ Г. Н. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:56:35. Речь 0 мин 58 сек

Светлана Дмитриевна, ну, прежде всего готов передать Вам 
спасибо большое от жителей села Каразей и Тулюшка за капиталь
ный ремонт дороги, с таким трудом сделанную с вами. Но мы в 2016 
году с Вами на этой же бюджетной комиссии принимали решение о 
проектировании и строительстве дороги Лермонтово - Каранцай. Я, 
к сожалению, не успел вчера позвонить Вам, вынужден сегодня зада
вать этот вопрос, потому что получил ответ от дирекции строитель
ства о том, что проектирование сделано, но экспертизу будем пере
давать тогда, когда включится в программу. А в программе 2014 - 
2020 года этой дороги нет. То есть это что получается? Что это надо 
рассматривать на 2021 - 2022 год? У нас с вами на Каразей - Тулюш
ка мы протянули три года, удорожание произошло капитальное, где- 
то миллионов 40, наверное. Мы сейчас опять повторяем эту исто
рию? Вот я хотел бы получить ответ вот по этой дороге. Спасибо.

СВИРКИНА С. Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:57:33. Речь 0 мин 22 сек

Ответ дирекции.

КЛОЧИХИН И.И.
Просто этот объект не включен в схему территориального пла

нирования, как он включится, мы полностью продолжим работы по 
этой дороге.

СВИРКИНА С.Д.
Это то, что вносятся изменения в схему сейчас, да?
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ВЫСТУПАЮЩИЙ.
Да, да, в схему территориального планирования.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:55. Речь 0 мин 4 сек

В рабочем порядке, Геннадий Николаевич, надо обратиться по
том.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:57:59. Речь 0 мин 5 сек

У нас вносятся изменения в схему территориального планиро
вания, работы проводятся.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:04. Речь 0 мин 2 сек

Я все понял. Мне не надо объяснять, все поняли. Светлана 
Дмитриевна, Геннадий Николаевич понял, как действовать. Влади
слав Валерьевич Буханов.

БУХАНОВ В.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:58:06. Речь 1 мин 41 сек

Спасибо. Светлана Дмитриевна, хотел поддержать Ваше пред
ложение об увеличении дорожного фонда до 12 млрд, которое Вы 
проговорили, потому что по вашим слайдам с 2012 года мы к 2016 
году достигли по сути двукратное увеличение, и мы видим от этого 
результат. Поэтому вопрос: что нужно сделать, чтобы этих 12 млрд 
мы могли достичь это? И вопрос второй: это с точки зрения послед
него слайда - строительство пешеходных переходов. Я тут не увидел 
как раз ни Мегетский переход, ни Заларинский переход. Понятно, 
что идет процесс, но Мегетский сейчас в этой части еще и усугубля
ется...

СВИРКИНА С.Д.
Мегетский, он не пешеходный, он автомобильный.

БУХАНОВ В.В.
А, автомобильный? Все, тогда часть вопроса снялась. Но же-
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лезная дорога сказала, что они закрывают в апреле в Батарейной, мо
стовой переход в Батарейной, потому что он уже начал обрушаться. 
Я прошу назначить рабочее совещание, потому что мы вот на Пред
седателя Правительства писали письмо.

СВИРКИНА С.Д.
С муниципалитетом мы на эту тему плотно общаемся.

БУХАНОВ В.В.
То есть его закроют. Мы понимаем, какая у нас перспектива 

объезда этих путей. Потому что сегодня это зацепляет и службу ско
рой помощи, и пожарную охрану, потому что сегодня на примере там 
людей, которые живут, ко мне на предприятии обращаются люди, я 
не могу обеспечить им те возможности, которые должны мы им га
рантировать с точки зрения наших возможностей. Поэтому в рабочее 
совещание прошу вот включить меня, позвать, чтоб мы не отвлекали 
коллег.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:59:47. Речь 1 мин 22 сек

Хорошо, хорошо. И по второму, да, кратко тогда, помощь ка
кая необходима. Ну, в любом случае как бы я разделила, наверное 
бы, на два направления виды мероприятий. Первое. Если ранее мы 
получали иные межбюджетные трансферты на дороги конкретно на 
строительство, и это вело, естественно, к удвоению, это та же Ир
кутск - Листвянка последний наш вариант, то на сегодняшний мо
мент вот с прошлого года мы получаем деньги из Федерации только 
на проект "Безопасные и качественные дороги". Средства, конечно, 
хорошие, мы это понимаем, но они направлены только на три, и на 
Иркутский район, 4 муниципальных образования, естественно, не на 
всю дорожную сеть Иркутской области. Поэтому, как я уже озвучи
ла, как бы у нас есть 2 поручения: это в отношении Лены моста и 
Ольхона, три, вернее, и дороги Иркутск - Листвянка. Но хотелось бы 
взаимодействия всех уровней наших, наверное, совместного, для то
го чтобы мы привлекли межбюджетные трансферты.

И второе. Это вот то, что предлагалось в самом конце, это вне
сение изменений в 56-ю статью Бюджетного кодекса Российской Фе
дерации. Чтобы отчисления... Мы понимаем, конечно, что и феде
ральные... На цели, куда идут эти все средства, да, но тем не менее 
субъекты недополучают свои средства. Хотелось бы, конечно, на эту 
тему поработать совместно.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:09. Речь 2 мин 37 сек

Спасибо. Коллеги, еще вопросы? В завершение вот что хочу 
коротенько сказать. Вот мы сейчас друг друга напугали, 700 млн на 
муниципальный мост через реку Кута в Усть-Куте. Мы столкнулись 
с такой же проблемой в городе Зиме. И Андрей Степанович такой 
мост строил. Может быть, нам есть возможность, вернее, не возмож
ность, а потребность всем от министерства и кто занимается дорога
ми посмотреть на эти вещи? Ведь можно сделать же мост и, скажем, 
в таком же исполнении, как в Зиме сделали, он оказался там стоимо
стью 72 млн, а не 700 млн, но зато безопасность сообщения была 
обеспечена. Количество людей, живущих за Кутой, и живущих на 
острове в Зиме, примерно одинаковое. Вот, может быть, предусмот
реть постоянные опоры, что вот делали там, в последующем, после 
этого металлического моста, когда немножко деньгами разживемся, 
значит, надвинуть железобетонный мост и таким образом уйти от 
этой проблемы. То есть как-то мы друг друга пугаем, но если рухнет 
мост тот верхний, который идет на санаторий в Усть-Куте, там будет 
отрезана третья часть жителей города Усть-Кута за Кутой. Мы вот 
друг друга напугали и все. Я разговаривал с Вами, Светлана Дмитри
евна, с Председателем Правительства, сказал, ну вы посмотрите этот 
проект, оптимизируйте его. Решение же есть. Что мы друг друга пу
гаем то? 700 млн - это огромные деньги для этой речушки. Понимае
те, не надо там такой мост возводить, потому что оттуда, кроме садо
водов и жителей, которые там живут на постоянной основе, никакого 
даже большегруза серьезного не идет.

Коллеги, будем завершать. Мы поговорили. Я вот обращаюсь 
как раз к руководителям, кто занимается проектными делами. Вы 
включайте немножко фантазии такие хорошие, по которым можно 
мосты строить быстрее, надежнее, обеспечивать лет на 25 как мини
мум движение, а не ждать, когда мост сложится, как на Куде, вот, 
или такой же мост мы дождемся в Усть-Куте. Это предложение с 
учетом того, что я эту тему знаю хорошо, вот, и я думаю, что тут как 
бы не хватает какой-то смелости. 700-миллионые мосты, друзья мои, 
это надо строить на реках, которые имеют судоходное обеспечение, 
высокие, высокие опоры и, естественно, соответствующие пролеты. 
А здесь мы чего-то с вами чудим.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:03:46. Речь 0 мин 12 сек

Сергей Фатеевич, можно добавить? В рамках, где это позволя
ет, в том числе мы сейчас в рамках ремонта, понимаю, что как ка
премонт это как не проходит, мы рассматриваем в том числе и наве
дение (непонятно) мостов.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:58. Речь 0 мин 33 сек

Вот, просто там на Куте пошли опоры, там однозначно нужно 
сделать, делать новые опоры. Но, я повторяю, Зиминский пример, 
посмотрите на него, ровно 6 месяцев мы построили мост, и сегодня 
люди пользуются и благодарят всех нас за эту такую оптимально 
быструю и надежную работу.

СВИРКИНА С.Д.
Хорошо.

БРИЛКА С.Ф.
Коллеги, безусловно, у вас у многих вопросы есть, огромная 

протяженность дорог Иркутской области. Мы этот вопрос в любом 
случае будем держать на контроле. Поэтому, Ольга Николаевна Но
сенко, пожалуйста, комитет рассматривал все.

HOCEELKO О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 15:04:31. Речь 1 мин 53 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, кроме того, 
что мы вынесли данный вопрос на рассмотрение сессии Законода
тельного Собрания, у нас находятся на контроле еще 2 депутатских 
запроса, и по пешеходным переездам, о чем говорил Козюра Алексей 
Викторович, и по мостовым переходам. И в результате рассмотрения 
этих депутатских запросов подготовлена подпрограмма, которая се
годня выполняется, но действительно есть проблемы, в том числе и 
по выполнению Указа Президента по удвоению, увеличению количе
ства дорог в два раза, по содержанию, ремонту дорог, огромные 
нагрузки на дороги, и внедрение новых технологий, о чем говорит 
постоянно Сергей Фатеевич Брилка, в том числе и когда мы выезжа
ем на парламентские контрол и.

Поэтому вашему вниманию представлен проект решения, и те 
предложения, которые озвучены, в том числе и министром Светла
ной Дмитриевной, они включены в этот проект. Но я также согла
шусь с Натальей Игоревной, у меня тоже есть письмо от Ассоциации 
муниципальных образований по передаче дорог из государственной 
собственности Иркутской области в муниципальную. Я об этом тоже 
хотела сказать, чтобы включить тоже в проект постановления то 
предложение, которое озвучила Наталья Игоревна, взять на контроль 
и совместно, наверное, не одно, наверное, совещание провести, по
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.30/43)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

тому что Ассоциация муниципальных образований на своем заседа
нии в 2016 году, по-моему, принимала совсем другое решение. По
жалуйста, не игнорируйте эти решения и давайте совместно работать 
с Ассоциацией муниципальных образований и с муниципальными 
образованиями. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:24. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо. К Ольге Николаевне вопросы есть? Принимаем раз
вернутое постановление с указанием тех проблем, которые сегодня у 
нас есть и которые мы здесь обсудили. Ставлю на голосование. Про
шу голосовать за постановление.

Принять постановление 
Время: 15:06:37
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:37. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Но Светлана Дмитриевна задержалась на трибуне, ей слово.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:06:55. Речь 0 мин 31 сек

Ровно одну минуту. Дорогие друзья, уважаемые коллеги, у нас 
близится праздник, я просто хотела Вас всех поздравить с наступа
ющим праздником. Думаю, не только это мужской праздник, а у нас 
есть и женщины военнообязанные, наверное, даже в вашем корпусе. 
Поэтому большого Вам здоровья, огромной плодотворной работы 
совместно с Правительством, ну, и положительного решения всех 
наших проблем.

БРИЛКА С.Ф.
Поблагодарим, коллеги. (Аплодисменты).
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СВ ИРКИ 11А С.Д.
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:26. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Возвращаемся к вопросу № 21, которым мы закончи
ли наш предыдущий отрезок заседания.

21.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-287 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ЗАКЛЮЧЕННЫХ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ СОГЛАШЕНИЙ О РЕСТРУКТУРИЗА
ЦИИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ (ЗАДОЛЖЕННОСТИ) ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРЕД 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИЕЙ ПО БЮДЖЕТНЫМ КРЕДИТАМ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:32. Речь 0 мин 32 сек

Проект закона Иркутской области "Об утверждении заключен
ных дополнительных соглашений о реструктуризации обязательств 
(задолженности) Иркутской области перед Российской Федерацией 
по бюджетным кредитам".

Каневский Александр Борисович, продолжайте. Только в ре
жиме оптимальном, поскольку мы провели все консультации, Вам 
есть что сказать и нам добавить, Наталья Игоревна? И Виталий Бо
рисович у нас в зале Шуба, наш сенатор, он тоже нам в этом вопросе 
даст пояснение.

КАНЕВСКИИ А.Б. -  первый заместитель министра финансов Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 15:08:04. Речь 0 мин 57 сек

Сергей Фатеевич, мы, действительно, провели отдельные кон
сультации по данному вопросу, более подробно рассмотрели все 
возможные варианты развития событий. В настоящее время мы при
ходим к выводу, что законы, постановления Российской Федерации 
четко регулируют взаимоотношения в рамках заключения дополни
тельных соглашений к программе реструктуризации. Основные из 
условий были обозначены ранее, они довольно тяжелые. Иркутская 
область в течение 2018 года будет стараться их выполнить, тем са
мым смягчает для себя условия по увеличению государственного
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долга по рыночным заимствованиям. Прошу депутатов поддержать 
данный законопроект.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:01. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, вопросы. Спасибо, присаживайтесь. Наталья Игорев
на Дикусарова, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:09:07. Речь 4 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, мы изучили повторно все стороны вопро
са. И с точки зрения юридической мы еще раз посмотрели все доку
менты, которые сопровождают заключение подобных дополнитель
ных соглашений, еще раз сверились, еще раз обсудили тему возмож
ности или невозможности поработать над отдельными условиями, 
которые в этих соглашениях у нас закреплены. На сегодняшний день 
они закреплены в соответствии с теми рекомендациями, которые нам 
даны, в том числе Правительством Российской Федерации и Мини
стерством финансов. Хочу сказать, что вот те дополнительные со
глашения, их тексты, мы видели сегодня, мы эти тексты посмотрели, 
их 6. В полном соответствии с количеством наших бюджетных кре
дитов они полностью соответствуют тем документам, которыми 
устанавливаются правила реструктуризации. В связи с этим после 
дополнительных консультаций и на основании уже принятого реше
ния комитета комитет по бюджету рекомендует рассмотреть указан
ные вопросы. У нас таких вопросов будет 2. Один касается непосред
ственно утверждения соглашений, а второй касается изменения при
ложений к бюджету Иркутской области во исполнение указанных со
глашений.

В связи с этим комитет принял решение рекомендовать вот 
указанный, сейчас обсуждаемый в повестке проект закона принять в 
1 -м чтении, после проведения лингвистической экспертизы с учетом 
отсутствия замечаний к указанному проекту, и у КСП отсутствуют 
замечания, и у прокуратуры отсутствуют, и у других экспортирую
щих органов, принять указанный проект в окончательном чтении. Но 
вот в обсуждении этого вопроса, при обсуждении хотела бы позво
лить себе еще одну реплику по поводу тех моментов, которые сего
дня происходят по реструктуризации кредитов у муниципальных об
разований. Это была наша инициатива, вы помните, уважаемые кол
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леги, инициативу депутатского корпуса? Чтобы вернуться к этой те
ме, мы ее долго обсуждали, мы обсуждали ее половину прошлого го
да практически, возможности бюджета Иркутской области. Можем 
ли мы позволить вот в рамках того бюджетного регулирования, ко
торое есть, провести реструктуризацию этих кредитов.

Александр Борисович, что покоробило? Я не поняла, на какой 
площадке с муниципальными образованиями Вы обсуждали вопросы 
реструктуризации? Я не видела, чтобы у нас что-то поменялось где- 
то там в пространстве и так далее, в законодательстве. Почему-то 
опять какая-то комиссия, при чем-то, при где-то, я так понимаю, там 
10 человек в этой комиссии, то есть они обсудили для всей Иркут
ской области, для всех 400 муниципальных образований условия ре
структуризации? Вот мне кажется, что это грубейшее нарушение - 
обсуждение всех условий регулирования этого вопроса. Поэтому я 
Вас прошу в установленном порядке в Ассоциации муниципальных 
образований вопросы обсудить так, как это положено обсуждать. По
тому что уже сегодня у нас есть обращения от муниципальных обра
зований, ряд территорий не могут позволить себе войти в процесс 
реструктуризации. Почему? Потому что, с одной стороны, перед ни
ми стоит задача, ну, например, организовать работу единой диспет
черской службы, задачу, которую ставит у нас федеральное мини
стерство, региональное Правительство Иркутской области. А с дру
гой стороны, у нас появляются условия, предлагаемые при реструк
туризации: недопущение роста численности муниципальных служа
щих, иных видов, работающих в органах местного самоуправления, и 
так далее. Я боюсь просто, что мы сейчас допустим ситуацию, что 
органы местного самоуправления потеряют этот шанс поучаствовать 
в реструктуризации. Вместо хорошей вещи, которую мы здесь сгене
рировали все вместе и вот все-таки приняли для себя это решение, 
мы получим вещь некачественную и до конца все-таки не обсужден
ную на широких площадках. Поэтому у нас просьба к Вам: вернуться 
к этому обсуждению, до принятия решения обсудить все вопросы, 
все моменты и все-таки из благого дела... действительно, довести это 
благое дело до логического завершения.

Еще раз решение комитета: принять указанный проект закона в 
1-м чтении, после лингвистики в окончательном чтении. Просим 
поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:27. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Мы договаривались, Виталий Бо
рисович, несколько комментариев по этому поводу, пожалуйста.

ШУБА В. Б. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Рос

145



сийской Федерации - представитель от Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:13:47. Речь 4 мин 48 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Я согласен с тем предложе
нием, которое высказывает комитет по бюджету Законодательного 
Собрания. А сегодня ситуация с государственным долгом субъектов 
Российской Федерации в стране очень сложная. Накопленный госу
дарственный долг составляет сумму 3 трлн рублей при доходах фе
дерального бюджета по 2018 году - 15 трлн 150 млрд рублей. Исходя 
из вот названных цифр, в той ситуации, которая возникла с государ
ственным долгом у субъектов Российской Федерации, Президент 
Российской Федерации Владимир Владимирович Путин внес пред
ложение, что нам необходимо отказаться в дальнейшем от предо
ставления бюджетных кредитов, а к 2018 году - это 300 млрд рублей, 
на эту планку мы подняли долг. При этом провести реструктуриза
цию, дать возможность субъектам на обслуживании своего государ
ственного долга сэкономить определенную сумму. Есть субъекты 
Российской Федерации, у которых долг превышает 100 % относи
тельно собственных доходов. А у такого субъекта, как Республика 
Мордовия он составляет 170 % от собственных доходов. То есть по
нятно, нужно с финансами наводить порядок.

Сегодня возможно принятие одного из двух решений. Это пер
вое, то, что предложил сейчас комитет и предлагает Правительство 
Иркутской области. И второе. Работать дальше в том правовом поле, 
в котором мы сегодня работаем. Я бы, коллеги, заглянул немножко 
вперед. Тогда нам необходимо менять взаимоотношения с Прави
тельством Российской Федерации. Мы вчера на фракции, а сейчас я 
для всех коллег озвучу несколько цифр. В соответствии с принятым 
Федеральным законом "О повышении минимального размера оплаты 
труда" с 1 января текущего года он будет уже равен 9489 рублей. Се
годня в парламенте обсуждается законопроект, и он будет принят, и с 
1 мая текущего года минимальный размер оплаты труда составит 11 
тыс. 163 рубля. С учетом Постановления Конституционного Суда от 
7 декабря 2017 года необходимо при исчислении заработной платы, в 
данном случае мы говорим о минимальном размере заработной пла
ты, учитывать надбавки, как мы называем, районные и северные 
надбавки. Что это значит для бюджета Иркутской области? Это пря
мым счетом сегодня 4 млрд 523 млн рублей. Если мы будем делать 
следующий шаг и сохраним дифференциацию в ставках у муници
пальных и государственных служащих, ну не буду называть в циф
рах, цифра значительно, значительно более. Мы будем обращаться, я 
такое позволю себе выражение, мы - Иркутская область, в Прави
тельство Российской Федерации, для того чтобы нас поддержали, 
нам необходимо получить дотацию. По условию того соглашения, 
которое мы сейчас поставим на голосование, это возможно. Если мы
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остаемся в том правовом поле, в котором мы сегодня есть, то, значит, 
ожидать финансовую поддержку из федерального центра будет 
крайне, крайне сложно. Сегодня у нас есть хорошие аргументы, что
бы доказывать федеральную поддержку.

Ну, и последнее. В Совете Федерации создана рабочая группа, 
которая изучает тему повышения минимального размера оплаты тру
да, ну, то есть выполнить 14, 13 статью Трудового кодекса. Я вхожу 
в состав этой группы, мы будем плотно работать и с Правительством, 
и с Губернатором, есть обращение в мой адрес от Губернатора, и с 
Законодательным Собранием. Коллеги, как я в своем выступлении в 
начале сказал, я бы сегодня просил Вас поддержать то решение, ко
торое предлагает комитет по бюджету Законодательного Собрания.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:35. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Виталий Борисович. Вопросы сенатору? Понятно все, 
да, предельно? Спасибо.

Андрей Николаевич Лабыгин, пожалуйста.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:18:43. Речь 0 мин 57 сек

Я все-таки хочу получить ответ на свой вопрос, на свое пред
ложение. Чтобы впредь не тратить на сессии столь драгоценное вре
мя, я предлагаю в постановлении к принятию этого закона обязать 
Правительство, или рекомендовать Правительству, это мы должны с 
вами обсудить, извещать нас - Законодательное Собрание до заклю
чения таких соглашений, чтоб мы могли обсудить, выразить свою 
реакцию. Реакцию либо на сессии, либо комитета, либо председате
ля, кого-либо, но мы должны о нем знать, а не по факту обсуждать и 
в общем, так сказать, внимать экспертному заключению, потом, так 
сказать, хорошо это или плохо. Я за это. Я не могу понять, почему 
это упущено?

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:40. Речь 1 мин 7 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, юристы, подумайте, как нам 
сформулировать постановление по принятию закона. Мы сейчас его
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примем. Либо это будет отдельный документ, обращение в Прави
тельство, что впредь без информирования, а это у нас уже второй 
случай, жесткий такой, когда мы получаем решение, получаем зако
нопроект, по которому принимаем решение, разбираясь вот здесь на 
сессии, за 2 дня, на комитете с тонкостями, что же происходит. Пока 
что я ставлю... у нас еще предстоит принимать окончательное реше
ние, я ставлю... А, нет, мы сейчас принимаем...

На голосование решение комитета: принять проект закона в 1- 
м чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на данном засе
дании после проведения лингвистической экспертизы. В постановле
нии мы это можем написать Вам, Александр Борисович, Вы понима
ете, да? И впредь мы, конечно же, не будем так долго это обсуждать. 
Юристы приготовились... готовы сказать? Михаил Васильевич, по
жалуйста.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:20:47. Речь 0 мин 26 сек

Сергей Фатеевич, исходя из той дискуссии, которая идет, есть 
такой механизм, как сейчас проголосовать постановление за основу, 
предлагаемый проект постановления, потом внести предложение 
Андрея Николаевича отдельным пунктом и проголосовать постанов
ление в целом, то есть одним постановлением вот эти вещи проголо
совать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:13. Речь 0 мин 20 сек

Хорошо, хорошо. Да, действительно, у нас в Минфин это дело 
пойдет... (не слышно). И отдельно принять решение по информиро
ванию Правительства. Хорошо. Пожалуйста.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:21:33. Речь 0 мин 22 сек

Не могу понять, а что такого-то, ну, пойдет в Минфин, мы что- 
то там крамольное написали что ли? Чтобы законодательный орган 
субъекта Федерации поставить в известность о планируемых, заклю
чаемых соглашениях, которые ограничения вводят. А что тут такого- 
то? Какая крамола-то? В чем? Ну, в чем? Я не могу понять.
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БРИЛКА С.Ф.
Нам отвечают. Пожалуйста, Алексей Александрович.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:21:55. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые депутаты, в Минфин пойдет не постановление За
конодательного Собрания, а сам Закон, принятый и подписанный 
Губернатором Иркутской области. А для того, чтобы учесть предло
жение Андрея Николаевича, которое представляется вполне, навер
ное, обоснованным с учетом статуса Законодательного Собрания, 
нужно реализовать тот механизм голосования, о котором сказал Ми
хаил Васильевич. За основу, поправка и...

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:19. Речь 0 мин 20 сек

Начинаем реализовывать. С учетом предложения комитета 
принять проект закона в 1-м чтении, рассмотреть его в окончатель
ном чтении на данном заседании. Но вначале мы принимаем поста
новление за основу. Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление за основу 
ВАЛИ: Время: 15:22:39
(п.21/44) Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:39. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято. За основу приняли.
В постановление включаем предложение Андрея Николаевича 

по вопросу информирования Законодательного Собрания по вот та
кого рода соглашениям. Прошу голосовать, коллеги.
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ГОЛОСО
ВАЛИ: 
(п.21/45)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ: 
(п.21/46)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ: 
(п.21/47)

Утвердить поправку к постановлению 
Время: 15:23:12
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:12. Речь 0 мин 27 сек

И решение комитета: с учетом принятого решения, дополни
тельного, да, принять проект закона в 1 -м чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы. Прошу голосовать, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 15:23:39
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:39. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза с учетом вот 
этого нашего дополнения, будем считать, проведена.

Решение комитета: принять Закон, направить Губернатору об
ласти для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:24:03
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:03. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.

22.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-288 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЯ 32 - 34 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2019 И 
2020 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:26. Речь 0 мин 13 сек

22-й вопрос. Проект закона Иркутской области "О внесении 
изменений в приложения 32 - 34 к Закону Иркутской области "Об 
областном бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 
годов".

Докладывает первый заместитель министра финансов Канев
ский Александр Борисович.

о

КАНЕВСКИИ А. Б. -  первый заместитель министра финансов Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 15:24:39. Речь 1 мин 20 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию предлагается второй 
проект закона, разработанный в рамках программы реструктуриза
ции бюджетных кредитов, с наименованием "О внесении изменений 
в приложения 32 - 34 к Закону Иркутской области "Об областном 
бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов". В со
ответствии с правилами проведения в 2017 году реструктуризации 
бюджетных кредитов заемщик обязан предоставить выписку из зако
на о бюджете субъекта с указанием суммы средств, направляемых на 
погашение реструктурированной задолженности по бюджетным кре
дитам и (или) уплату процентов за рассрочку. Таким образом, в про
грамме государственных заимствований мы сокращаем объемы по
гашения бюджетных кредитов на 3 млрд 65 млн в 2018 году, на 1 
млрд 916 млн в 2019 году и увеличиваем на 608 млн в 2020 году. 
Ровно те же идентичные изменения предлагается учесть в части при
влечения кредитов кредитных организаций в 2018 - 2019 году в части
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их сокращения и увеличения в 2020 году. При данных изменениях в 
структуре государственных заимствований изменений верхнего пе
редела долга и дефицита областного бюджета не произойдет. Уважа
емые депутаты, прошу поддержать данный законопроект.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:59. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, вопросы? Нет вопросов. Присаживайтесь, Александр 
Борисович.

Дикусарова Наталья Игоревна - заместитель председателя За
конодательного Собрания, председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству. Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:26:12. Речь 1 мин 35 сек

... указанный проект закона представлен во исполнение тех ме
роприятий, которые подписаны сегодня и утверждены соглашениями 
о реструктуризации бюджетных кредитов. Два основных новшества 
здесь. Первое новшество - это то, что в 2020 году предусматривается 
сумма на реализацию мероприятий по реструктуризации, и в нынеш
нем году, в 2018, с учетом того, что у нас высвобождается 3 с не
большим млрд рублей, а в следующем году 2 млрд рублей, собствен
но говоря, именно на эти объемы замещаются кредиты кредитных 
организаций, которые мы с вами планировали при принятии бюдже
та. Параметры нашего бюджета не меняются, ни уровень государ
ственного долга, ни уровень дефицита, ни уровень доходов, ни уро
вень расходов. Это, собственно говоря, техническая правка, которая 
необходима сегодня, чтобы подтвердить, так скажем, готовность ре
гиона участвовать в мероприятиях по реструктуризации.

Комитет принял решение с учетом тех замечаний, которые по
ступили, а замечания, предложения есть, нам необходимо поработать 
еще над поправками, но все это сделать на этой сессии Законода
тельного Собрания.

Комитет рекомендует: принять указанный проект в 1-м чтении, 
рассмотреть указанный законопроект во всех чтениях на данном за
седании Законодательного Собрания. Ну, а поправки просим дать 
возможность нам рассмотреть в коротком перерыве, в первом корот
ком перерыве после рассмотрения вопроса в 1-м чтении. Просим 
поддержать решение комитета.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:47. Речь 0 мин 10 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.22/48)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.22/49)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Коллеги, вопросы Наталье Игоревне. Нет? Голосуем.
Решение комитета: рассмотреть проект закона в 3-х чтениях на 

данном заседании. Прошу голосовать.

Рассмотреть проект закона в трех чтениях на данном заседании 
Время: 15:27:57
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:57. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять проект закона в 1-м 

чтении, продолжить работу над ним с учетом предложений, замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во 2-м и 3-м (окончательном) 
чтении на данном заседании. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании 
Время: 15:28:22
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:22. Речь 0 мин 57 сек 

Решение принято.
Продолжение рассмотрения этого вопроса после перерыва. 

Наталья Игоревна сказала короткого.
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Коллеги, у нас по Регламенту еще 3 минуты. Предлагаю рас
смотреть 2 закона, они у нас коротенькие, поскольку они уже идут на 
окончательное принятие. Вопрос № 24... Не-не-не, мы его... сейчас я 
его посмотрю. Вопрос № 24 продолжение после перерыва, как мы 
договаривались. Татьяна Николаевна здесь Эдельман присутствует.

24.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-277 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ СО
ЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:20. Речь 0 мин 18 сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
Закон Иркутской области "О государственной социальной помощи 
отдельным категориям граждан в Иркутской области" (законода
тельная инициатива мэра города Иркутска).

Слово для доклада предоставляется Лабыгину Андрею Нико
лаевичу - заместителю председателя Законодательного Собрания, 
председателю комитета по здравоохранению и социальной защите. 
Пожалуйста.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 15:29:38. Речь 1 мин 26 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, в перерыве 
состоялось заседание комитета. К представленному законопроекту 
поступило 7 поправок от депутатов - членов комитета: Козюры, Ла- 
быгина, Лобкова и Новожилова. Все поправки одобрены, сформиро
вана таблица одобренных поправок.

Учитывая изложенное, решение комитета следующее: сформи
ровать таблицу одобренных поправок, внести на рассмотрение дан
ную таблицу Законодательного Собрания и проект закона с учетом 
таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному 
Собранию принять данный проект во 2-м (окончательном) чтении и 
направить Губернатору Левченко Сергею Георгиевичу для обнаро
дования.

Я справочно скажу о том, что на самом деле, как мы и догова
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.24/50)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.24/51)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ривались, предложили госсоцпомощь для данного вида, когда обу
чаются на дневном отделении бюджетного направления в средних и 
высших специальных учреждениях образования, госсоцпомощь 50 и 
100 рублей, что дает возможность для дальнейшего получения уже 
стипендии в соответствии с результатами успеваемости. Стипендия в 
некоторых случаях может достигать практически 10 тыс. рублей. 
Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:04. Речь 0 мин 6 сек 

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу 

одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:31:10
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:10. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
И следующее решение комитета: принять Закон, направить Гу- 

бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:31:28
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:28. Речь 0 мин 17 сек
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Решение принято. Перерыв на 10 минут.

Часть 4 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 15:47:33 -  17:43:21 

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 37

1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

2. Алексеев Б.Г.

кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

3. Бабкин С.И.
4. Баймашев Д.З.
5. Балабанов А. А.
6. Бренюк С.А.
7. Брилка С.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

8. Буханов В.В.
9. Вепрев А.А. 

10. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области

11. Гринберг И.С.
12. Дикунов Э.Е.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями

13. Дикусарова Н.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

14. Дубае А.А.
15. Дубровин А.С.
16. Егорова А.О.
17. Ершов Д.М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

18. Иванов А.Н.
19. Козюра А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания

156



20. Красноштанов А.А.
21. Кузнецов О.Н.
22. Лабыгин А.Н.

23. Левченко А.С.
24. Лобанов А.Ю.

25. Лобков А.В.

26. Магдалинов С.Ю.

27. Микуляк А.С.
28. Нестерович Г.Н.

29. Новожилов В.А.
30. Носенко О.Н.

31. Сагдеев Т.Р.
32. Седых М.В.
33. Синцова И.А.

34. Сумароков И.А.
35. Труфанов Н.С.

36. Тюменев О.Н.
37. Шопен В.П.

Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Белокобыльский С.В.
2. Истомин Г.В.
3. Любенков Г.А.
4. Милостных И.В.
5. Сумароков П.И.
6. Чеботарев В.П.
7. Чекотова Н.А.

7
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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Присутствовало приглашённых: 22
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
СФО

2. Авдеев Д.А.

3. Басов М.В.

4. Болотов Р.Н.

5. Буянов Р.В.

6. Девицкий Э.И.
7. Дорофеев В.Ю.
8. Игнатенко В.В.

9. Каневский А.Б.

10. Курбатов А.Б.

11. Логашов А.Б.

12. Морохоева И.П.

13. Некрасов А.А.
14. Петров А.А.

15. Петров С.Б.

16. Родионов В.А.

17. Свиркина С.Д.

18. Семенова С.Н.
19. Сухорученко В.А.
20. Шеверда С.В.
21. Шуба В.Б.

22. Эдельман Т.Н.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
первый заместитель министра финансов Иркутской обла
сти
первый заместитель министра имущественных отношений 
Иркутской области
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
руководитель службы потребительского рынка и лицен
зирования Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области
министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской 
области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
министр лесного комплекса Иркутской области 
член Совета Федерации Федерального Собрания Россий
ской Федерации - представитель от Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель мэра - председатель комитета по социальной 
политике и культуре администрации г. Иркутска

О РАЗНОМ
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ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:10. Речь 2 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, для того чтобы у нас сегодня завершить 
вопрос, связанный с назначениями в Контрольно-счетной палате, в 
связи с назначением на должность заместителя председателя Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области в секретариат сессии 
поступило заявление об отставке Махтиной Юлии Борисовны, ко
торая в настоящее время занимает должность аудитора Контроль
но-счетной палаты Иркутской области. "Заявление. В связи с 
назначением на должность заместителя председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области прошу досрочно освободить 
меня от должности аудитора Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области с 23 марта (мы с вами приняли это решение), в связи 
с назначением с 2018 года заместителем председателя Контрольно
счетной палаты. Нам нужно будет проголосовать, но я сейчас вам 
немножко прочитаю. Юлия Борисовна назначена на должность 
аудитора постановлением Законодательного Собрания в сентябре 
2015 года сроком на 5 лет. Поскольку лица, замечающие государ
ственную должность Иркутской области, не вправе замещать иные 
государственные должности Законодательному Собранию необхо
димо принять решение о досрочном освобождении от должности 
аудитора Махтиной Юлии Борисовны. В соответствии с частью 8 
статьи 6 Закона Иркутской области от 7 июля 2011 года № 55-03 
"О Контрольно-счетной палате Иркутской области" аудиторы 
Контрольно-счетной палаты досрочно освобождаются от должно
сти, в том числе в случае подачи письменного заявления об от
ставке на основании решения Законодательного Собрания, прини
маемым большинством голосов от установленного Уставом Ир
кутской области числа депутатов Законодательного Собрания. Ре
шение о досрочном освобождении аудитора Контрольно-счетной 
палаты от должности оформляется постановлением Законодатель
ного Собрания, в котором определяется день досрочного освобож
дения. В связи с этим на голосование ставится вопрос о досрочном 
освобождении от должности аудитора Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области Махтиной Юлии Борисовны с 23 марта 2018 
года. Всем все понятно. Ставлю вопрос на голосование и прошу 
голосовать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА- Освободить от должности аудитора КСП 
ЛИ: Время: 17:11:12
(п.0/72) Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:12. Речь 0 мин 15
сек

Решение принято.

23 .ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-268 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРОФИЛАКТИКЕ НЕЗА
КОННОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ НАРКОТИЧЕСКИХ СРЕДСТВ И ПСИХОТРОПНЫХ 
ВЕЩЕСТВ, НАРКОМАНИИ И ТОКСИКОМАНИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:34. Речь 0 мин 10
сек

(Нет в записи) Проект закона Иркутской области "О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области "О профилактике неза
конного потребления наркотических средств и психотропных ве
ществ, наркомании и токсикомании в Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Некрасову Андрею 
Александровичу - заместителю прокурора Иркутской области.

НЕКРАСОВ А. А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:47:44. Речь 1 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, добрый день, если позволите, я совсем 
кратко. Законодательная инициатива прокурора области связана с 
необходимостью приведения закона Иркутской области о профи
лактике незаконного потребления наркотических средств и психо
тропных веществ в соответствии с существующими реалиями по 
исполнителям этой программы, в части включения, как субъекта 
профилактики Минсельхоза, который занимается очень немало
важной темой - это уничтожением дикорастущей конопли. В про
граммах минсельхоз, как исполнитель прописан, то есть на него 
ложатся определенные функции, в законе он у нас, к сожалению, 
не прописан.

Предлагается дополнить статью 4, соответственно из этого 
вытекает, сферой сельского хозяйства, то есть сфера, в которой 
осуществляется профилактика наркомании, ну, и в связи с измене-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/52)

ВЫСТУПИЛИ:

ниями федерального закона, привести статью 16 Закона области в 
соответствии с редакцией федерального законодательства. У меня 
все.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:16. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, вопросы. Нет вопросов. Спасибо, Андрей Алексан
дрович.

Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по 
социально-культурному законодательству. Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:49:25. Речь 0 мин 13 сек

Проект закона рассмотрен на заседании комитета.
Решение: принять в 1-м чтении и продолжить работу над 

ним во 2-м.'

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:38. Речь 0 мин 10
сек

Вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект 

закона в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предло
жений, замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чте
нии. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 15:49:48
Присутствие -  31. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против — 0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:48. Речь 0 мин 23

сек

Решение принято. Предельный срок предоставления попра
вок - 5 марта.

Значит, переходим, коллеги, к 35 вопросу, я вас предупредил 
об этом.

35. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-283 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ ПУНКТОВ ПРИЕМА, ПЕРЕРАБОТКИ И ОТГРУЗКИ ДРЕВЕСИНЫ 
НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:50:11. Речь 0 мин 24 
сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
Закон Иркутской области "Об организации деятельности пунктов 
приема, переработки и отгрузки древесины на территории Иркут
ской области".

Слово для доклада предоставляется Шеверде Сергею Васи
льевичу - министру лесного комплекса Иркутской области.

ШЕВЕРДА С.В. -  министр лесного комплекса Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:50:35. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо большое. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые 
депутаты, вашему вниманию представлен законопроект "О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области @06 организации дея
тельности пунктов приема, переработки и отгрузки древесины на 
территории Иркутской области". Планируемые изменения направ
лены на улучшение действий норм данного законопроекта, подго
товленный с учетом всех замечаний, поступивших в адрес мини
стерства. Законопроектом предусмотрены изменения и дополне
ния, требуемые к организации деятельности пунктов приема по от
грузке древесины в части форм заявлений, сроков снятия с учета 
пунктов приема, переработки и отгрузки древесины, а также вве
дение возможности книг учета древесины в электронном виде. 
Рассматриваемый законопроект прошел оценку регулирующего 
воздействия в соответствии с положением, на рассматриваемый 
законопроект поступили замечания и предложения. Прошу под
держать законопроект в 1-м чтении и продолжить над ним работу
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во 2-м чтении. Спасибо.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:33. Речь 0 мин 10
сек

Коллеги, вопросы Сергею Васильевичу. Вопросов нет, при
саживайтесь, Сергей Васильевич.

Слово предоставляется Алдарову Кузьме Романовичу - заме
стителю председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти, председателю комитета по законодательству и природо
пользованию, экологии и сельскому хозяйству. Пожалуйста, Кузь
ма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:51:43. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел данный проект за
кона, в адрес Законодательного Собрания поступили положитель
ные заключения прокуратуры, министерства юстиции, Ассоциации 
муниципальных образований. Вместе с тем есть замечания от пра
вового управления Законодательного Собрания.

Рассмотрев их, комитет принял решение рекомендовать За
конодательному Собранию принять проект закона в 1-м чтении и 
продолжить работу над указанным проектом закона с учетом 
предложений, замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м 
чтении. Прошу поддержать решение комитета. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:21. Речь 0 мин 13
сек

Вопросы Кузьме Романовичу. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект 

закона в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предло
жений, замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чте
нии. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
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(п.35/53) Время: 15:52:34
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:34. Речь 0 мин 22
сек

Решение принято. Предельный срок предоставления попра
вок - 12 марта.

Уважаемые коллеги, возвращаемся к вопросу № 17, продол
жение.

17.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-264 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКРЕПЛЕНИИ ЗА СЕЛЬ
СКИМИ ПОСЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОПРОСОВ МЕСТНОГО 
ЗНАЧЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:57. Речь 0 мин 26
сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
Закон Иркутской области "О закреплении за сельскими поселени
ями Иркутской области вопросов местного значения" (законода
тельная инициатива некоммерческой организации "Ассоциация 
муниципальных образований Иркутской области").

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Гри
горьевичу - председателю комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении. 
Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:53:23. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве заседания проект закона 
был рассмотрен, поступили поправки от депутатов Алдарова К.Р., 
Алексеева Б.Г. С учетом того, что вопрос о передаче на уровень
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/55)

Эхирит-Булагатского района вопросов местного значения, преду
смотренного пунктом 14 части 1 статьи 14 Федерального закона 
"Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации" не отработан, предоставляется обоснован
ным исключить пункт 1 статьи 1 проекта закона. А также поправ
кой откорректирован срок вступления в силу закона. Сформирова
на таблица одобренных поправок, которая представлена вашему 
вниманию, уважаемые коллеги.

С учетом этого комитет рекомендует принять проект закона 
во 2-м и окончательном чтении, и направить его Губернатору Сер
гею Георгиевичу Левченко на обнародование. Прошу поддержать 
решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:14. Речь 0 мин 5 сек 

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу 

одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:54:19
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:19. Речь 0 мин 20
сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон, направить 

Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 15:54:39
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:39. Речь 0 мин 23
сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, возвращаемся к вопросу № 22.

22.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-288 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЯ 32 - 34 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2019 И 
2020 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:03. Речь 0 мин 18
сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
приложения 32 - 34 к Закону Иркутской области "Об областном 
бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов".

Слово предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне - за
местителю председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председателю комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству. По
жалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:55:21. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, мы рас
смотрели 2 поправки, которые поступили от Губернатора Иркут
ской области, они носят технический характер. На необходимость 
первой было указано в заключении Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области, правового управления Законодательного Со
брания. На необходимость второй поправки, так я понимаю, она 
появилась после согласования проекта закона с Федеральным Ми
нистерством финансов. Обе поправки имеют редакционный харак
тер.

Комитет проголосовал за таблицу одобренных поправок. Ре-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/56)

комендует сессии Законодательного Собрания принять указанный 
проект закона во 2-м и 3-м (окончательном) чтении на указанном 
заседании Законодательного Собрания. Просим поддержать реше
ние комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:06. Речь 0 мин 5 сек 

Коллеги, вопросы? Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу 

одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:56:11
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/57)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:11. Речь 0 мин 22

сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон во 2-м и 3-м 

(окончательном) чтении и направить Губернатору области для об
народования. Прошу голосовать.

Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и 
направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:56:33
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:33. Речь 0 мин 21
сек
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Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-275 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 2 И 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:54. Речь 0 мин 43
сек

Коллеги, переходим к вопросу № 25.
Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 

статьи 2 и 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке 
в Иркутской области семей, имеющих детей» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Брилки, Андрея Николаевича Лабыгина, Артема Валентино
вича Лобкова, Ирины Александровны Синцовой, Кузьмы Романо
вича Алдарова, Дмитрия Закарьевича Баймашева, Аполлона Нико
лаевича Иванова, Геннадия Николаевича Нестеровича, Владислава 
Валерьевича Буханова, Сергея Ивановича Бабкина, Александра 
Юрьевича Лобанова и Натальи Игоревны Дикусаровой).

Слово для доклада предоставляется Лабыгину Андрею Ни
колаевичу - заместителю председателя Заксобрания, председателю 
комитета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 15:57:37. Речь 1 мин 9 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, перечис
ленными депутатами была внесена инициатива, которая разрабо
тана в целях обеспечения получения бесплатного питания школь
никами из многодетных семей. Изменением в статью 2 Закона 
устанавливается, что для получения меры социальной поддержки 
по обеспечению бесплатным питанием школьников для многодет
ных семей исключается критерий нуждаемости, среднедушевой 
доход не ниже двукратной величины прожиточного минимума, 
установленного в целом по Иркутской области в расчете на душу 
населения. При решении вопроса о предоставлении остальных мер 
социальной поддержки по-прежнему будет учитываться уровень 
доходов таких семей.
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Изменением в статью 7 Закона Иркутской области устанав
ливается, исключается условие об осуществлении трудоспособны
ми членами многодетных семей трудовой или иной приносящей 
доход деятельности либо о признании их безработными и исклю
чается необходимость предоставления документов, подтверждаю
щих доход.

Принятие законопроекта повлечет дополнительные расходы 
из областного бюджета. Прошу поддержать данную инициативу.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:46. Речь 0 мин 10
сек

Уважаемые коллеги, вопросы. Вопросов нет. Подробно от
рабатывали его. Ставлю на голосование решение комитета.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 15:58:56. Речь 1 мин 11 сек

Комитет состоялся, мы рассмотрели данную инициативу. В 
связи с тем, что еще подобные, касающиеся этого вопроса еще два 
законопроекта, которые мы будем чуть позже рассматривать, бу
дут, тем не менее, положительные заключения мы получили от 
всех, за исключением Губернатора Иркутской области, который 
указал на то, что это повлечет за собой увеличение расходов из 
бюджета Иркутской области. Я считаю, что мы можем на это пой
ти, понимая, что демографическую ситуацию, в которую мы сей
час все медленно заезжаем, она, так сказать, требует от нас не со
всем ординарных поступков, которые, мы считаем, это поддержка 
многодетных семей в виде бесплатного питания по факту самой 
семьи многодетной. Поэтому решение комитета с учетом вот этих 
еще двух законопроектов принять данный проект в 1-м чтении и 
продолжить над ним работу во 2-м чтении.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:07. Речь 0 мин 8 сек

Предварительная финансовая экспертиза показала какую
сумму?

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/58)

Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 16:00:15. Речь 0 мин 3 сек 

Сейчас не готов сказать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:18. Речь 0 мин 4 сек

Хорошо. Работаем. Поскольку принимаем в 1-м чтении. 
Коллеги, вопросы.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 16:00:22. Речь 0 мин 38 сек

Значит... Сейчас скажу... Готов буду сказать ко 2-му чтению.

БРИЛКА С.Ф.
Хорошо.

ЛАБЫГИН А.Н.
Когда мы всех соберем. Вопрос, так сказать, конечно, не о 

десятках, а о сотнях миллионов рублей идет, но тем не менее это 
нужно.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:00. Речь 0 мин 11
сек

Ставлю на голосование решение комитета: принять проект 
закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м 
чтении. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 16:01:11
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое

170



Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:11. Речь 0 мин 20
сек

Решение принято.
Предельный срок представления поправок - 6 марта.

26.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-272 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:32. Речь 0 мин 18
сек

26-й вопрос.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 

статью 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в 
Иркутской области семей, имеющих детей» (законодательная ини
циатива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской обла
сти).

Слово предоставляется Семеновой Светлане Николаевне - 
Уполномоченному по правам ребенка в Иркутской области. Пожа
луйста, Светлана Николаевна.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 16:01:50. Речь 1 мин 17 сек

Спасибо. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депута
ты, вашему вниманию представлен проект закона Иркутской обла
сти «О внесении изменений в статью 7 Закона 63 «О социальной 
поддержке в Иркутской области семей, имеющих детей». В нашем 
законопроекте речь идет о двух моментах. Один момент, о кото
ром уже говорил Андрей Николаевич, необходимость поправок, 
касающихся обеспечения бесплатного питания детей из многодет
ных семей. Нами предлагается решение вопроса по социальной 
поддержке этой категории: включение их в категорию семей, ко
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торые не будут предоставлять справки о доходах, один из родите
лей или если родитель единственный. И второй момент - это мо
мент, касающийся... вопрос процедурный, касающийся возможно
сти непредставления документов, справки о доходах лицам, кото
рые включены в категорию исключения, там, где справки... те ис
ключения, которые... у которых критерий нуждаемости по необхо
димости работать не установлен. Прошу поддержать. Готова отве
тить на вопросы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:07. Речь 0 мин 25
сек

Коллеги, вопросы. Это законопроект из одной категории, и 
нам еще предстоит внимательно все это дело изучить, посчитать, 
спрогнозировать, потому что есть некоторые моменты, которые 
сложно прогноз позволяют выстроить.

Решение комитета. Андрей Николаевич Лабыгин, пожалуй
ста.

Светлана Николаевна, присаживайтесь, к Вам вопросов нет.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:03:32. Речь 1 мин 22 сек

С тем, что поступили замечания юридико-технического ха
рактера от Управления юстиции, данные проекты в связи с тем, 
который мы только что рассмотрели, и инициативой Губернатора, 
которую будем рассматривать чуть позже, то есть решение коми
тета: принять данный проект в 1-м чтении и продолжить работу 
над ним во 2-м. Надо понимать, что если вот отличие, если мы го
ворим в первом, в предыдущем законопроекте это освобождаем 
вообще от представления многодетными семьями документов, 
подтверждающих трудовую деятельность, то Светлана Николаев
на предполагала одного из родителей. Поэтому вот как бы взаимо
исключающие, получается, законопроекты, но чтобы все воедино и 
на благо многодетных вывести, мы все три законопроекта прини
маем в 1-м чтении, ко 2-у чтению все три уже согласованные пози
ции мы в техническом виде приведем к единому знаменателю. 
Скорее всего, это получится с учетом всех технических требова
ний, все-таки мы многодетных освободим от предоставления, от 
необходимости предоставлять документы о своей трудовой дея
тельности. Такая договоренность предварительная есть, но мы еще
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потом сведемся. Поэтому есть предложение поддержать данный 
проект, принять его в 1-м чтении и продолжить работу во 2-м.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/59)

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:54. Речь 0 мин 15
сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голосование 
решение комитета: принять проект закона в 1-м чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 16:05:09
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:09. Речь 0 мин 25
сек

Решение принято.
Предельный срок представления поправок - 6 марта.

27.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-285 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 2 И 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:34. Речь 0 мин 25 сек 

Уважаемые коллеги, и еще вопрос 27-й.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 

статьи 2 и 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в 
Иркутской области семей, имеющих детей».

Слово для доклада предоставляется Родионову Владимиру
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Анатольевичу - министру социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:05:59. Речь 1 мин 2 сек

Частью 3.1 статьи 7 Закона "О социальной поддержке в Ир
кутской области семей, имеющих детей" установлены условия 
предоставления мер соцподдержки многодетным и малоимущим 
семьям. Это осуществление трудоспособными членами семьи тру
довой и иной приносящей доход деятельности либо признание се
мьи безработными в соответствии с законодательством, кроме спе
циально оговоренных случаев. Такие как уход за ребенком- 
инвалидом, уход за инвалидом 1 группы и так далее, целый ком
плекс. Поэтому нашим законопроектом предлагается дополнить пе
речень таких случаев уходом за тремя и более детьми, не достриг
шими возраста 18 лет, а законными представителями либо одним из 
законных представителей. Также в целях исключения необходимо
сти предоставления документов, подтверждающих доход, законо
проектом предлагается не учитывать в качестве доходов семьи до
ходы единственного законного представителя или одного из закон
ных представителей, осуществляющих уход за тремя и более деть
ми, не достигшими возраста 18 лет. Прошу поддержать законопро
ект.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:01. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Три законопроекта направ
лены в одну точку, поэтому нам предстоит их отработать. Андрей 
Николаевич Лабыгин, пожалуйста, Вам слово.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 16:07:11. Речь 0 мин 40 сек

Да, Сергей Фатеевич, правильно, потому что на законопроект 
депутатов есть замечания Губернатора, на законопроект Уполномо
ченного по правам ребенка есть замечания Управления юстиции, на 
законопроект Губернатора есть замечания Уполномоченного по 
правам ребенка и Ассоциации муниципальных образований. В об
щем, нормальный такой сложный процесс идет, но каждый законо-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/60)

проект несет с собой что-то важное, важную часть регламентации 
данного проекта, и поэтому работа во 2-м чтении необходима. По
этому решение комитета: принять в 1-м чтении и продолжить рабо
ту во 2-м.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:51. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, вопросы к Андрею Николаевичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона в 
1-м чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу 
голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 16:08:05
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:05. Речь 0 мин 34 сек 

Решение принято.
Предельный срок представления поправок - 6 марта.

28.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-279 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО ОПЕКЕ И 
ПОПЕЧИТЕЛЬСТВУ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:39. Речь 0 мин 14 сек

И поскольку у нас министр на трибуне, мы по времени уже не 
укладываемся по отчету нашего сенатора, но, тем не менее, я ду
маю, что два законопроекта мы рассмотрим.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в
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часть 1 статьи 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах 
осуществления деятельности по опеке и попечительству в Иркут
ской области».

Слово предоставляется для доклада министру социального 
развития, опеки и попечительства Иркутской области Родионову 
Владимиру Анатольевичу. Пожалуйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:08:53. Речь 0 мин 53 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, данный 
законопроект регулирует отдельные вопросы осуществления дея
тельности по опеке и попечительству в Иркутской области, в том 
числе устанавливающие размер вознаграждения приемным родите
лям. В соответствии с данным Законом размер вознаграждения при
емным родителям выплачивается ежемесячно одному из приемных 
родителей в размере 3125 рублей без районного коэффициента и 
процентной надбавки, то есть на эту сумму начисляется еще район
ный коэффициент и процентная надбавка на каждого принятого на 
воспитание в приемную семью ребенка. Проектом закона предлага
ется увеличить размер вознаграждения приемным родителям на 
4 %, и действие закона предлагается распространить на правоотно
шения, возникающие с 1 января 2018 года. Прошу поддержать зако
нопроект.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:46. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Слово для содоклада заместителю председателя Законода

тельного Собрания, председателю комитета по здравоохранению и 
социальной защите. Андрей Николаевич Лабыгин, пожалуйста.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 16:09:57. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, к законо
проекту поступили все необходимые заключения. Предложений и 
замечаний не поступило. Учитывая изложенное, решение комитета 
следующее: рекомендовать Законодательному Собранию принять 
данный проект в 1-м чтении, рассмотреть в окончательном после
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/61)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/62)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы 
над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:21. Речь 0 мин 15 сек

Так, коллеги, вопросы к председателю комитета. Вопросов 
нет. Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за
кона в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 16:10:36
Присутствие -  33. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:36. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Решение комитета: 

принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 16:10:56
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 16:10:56. Речь 0 мин 39 сек

Решение принято.
Вот у меня вопрос. Голосуем за детей, у нас не голосуют де

путаты. Позицию свою проявляете, два депутата не голосуют.

29.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-282 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ ДЕНЕЖ
НОЙ ВЫПЛАТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЬЯМ В СЛУЧАЕ РОЖДЕНИЯ, 
УСЫНОВЛЕНИЯ (УДОЧЕРЕНИЯ) ТРЕТЬЕГО ИЛИ ПОСЛЕДУЮЩИХ ДЕТЕЙ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:35. Речь 0 мин 11 сек

29-й вопрос.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 

Закон Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в Ир
кутской области семьям в случае рождения, усыновления (удочере
ния) третьего или последующих детей».

Слово министру социального развития, опеки и попечитель
ства Владимиру Анатольевичу Родионову. Пожалуйста.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:11:46. Речь 2 мин 35 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, данный 
Закон был принят 2 ноября 2012 года. Данным Законом установлена 
дополнительная мера социальной поддержки проживающим на тер
ритории области семьям в виде ежемесячной денежной выплаты в 
случае рождения и усыновления третьего и последующих детей. 
Право на ежемесячную денежную выплату имеют семьи, среднеду
шевой доход которых ниже величины прожиточного минимума, 
установленного в целом по Иркутской области в расчете на душу 
населения, в которых в период с 1 января 2013 года по 31 декабря 
2018 года родился третий или последующий ребенок или были усы
новлены дети. Ежемесячная денежная выплата предоставляется со 
дня достижения ребенком возраста полутора лет до достижения ре
бенком возраста трех лет. Впервые за 5 лет действия данного Закона 
с 2018 года предложено из бюджета, из федерального бюджета вы
делена денежная сумма в размере 161,2 млн рублей, или 35,6 % от 
тех средств, которые выплачиваются на предоставление данной ме
ры соцподдержки. И одним из условий предоставления указанной 
субсидии из федерального бюджета является наличие в бюджете
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субъекта Российской Федерации бюджетных ассигнований на вы
плату ежемесячной денежной выплаты семьям, среднедушевой до
ход которых ниже величины прожиточного минимума, в которых в 
период с 1... и будут выплачиваться в период с 1 января 2018 года 
по 31 декабря 2018 года, где родился третий или последующий ре
бенок.

Хочу напомнить, сказать, что в бюджете Иркутской области 
на данный Закон предусмотрено 774,5 млн рублей, и поэтому с це
лью получения Иркутской областью в 2018 году указанной субси
дии из федерального бюджета проектом закона предлагается внести 
изменения в Закон 101-03, предусматривающие ежемесячную де
нежную выплату семьям, среднедушевой доход которых ниже ве
личины прожиточного минимума, в которых в период с 1 января 
2018 по 31 декабря 2018 года родился третий или последующий ре
бенок, или есть усыновление, вот данной меры. Прогнозная числен
ность третьих и последующих детей, рожденных в 2018 году, со
ставляет 3449 человек. Прошу поддержать данный законопроект.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:21. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Вопросов нет. 
Спасибо, Владимир Анатольевич, присаживайтесь.

Слово предоставляется Лабыгину Андрею Николаевичу - за
местителю председателя Заксобрания, председателю комитета по 
здравоохранению и социальной защите Иркутской области. Пожа
луйста, Андрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 16:14:34. Речь 1 мин 27 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, данный за
конопроект является продолжением тех посылов, которые делает 
нам Президент Российской Федерации в плане увеличения рождае
мости и исправления демографической ситуации в целом в нашей 
стране. И когда данный законопроект поступил, достаточно серьез
но мы его обсуждали не только на площадке комитета, но и в рам
ках рабочих групп. Есть предложения, в том числе Виктора Василь
евича Игнатенко, который высказывает свое мнение на развитие 
данного института, есть моменты, связанные с корректировкой во
обще данного вида социальной поддержки и от Уполномоченного 
по правам ребенка, и мы высказывали свои замечания. Тем не менее
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/63)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/64)

на комитете пришли к общему мнению о том, чтобы для скорейшей 
реализации, для скорейшей реализации данных посылов на терри
тории Иркутской области, а также возможности получения феде
рального финансирования на этот вид социальной помощи комитет 
по здравоохранению и социальной защите рекомендует Законода
тельному Собранию принять данный проект в 1-м чтении, рассмот
реть в окончательном чтении после проведения лингвистической 
экспертизы без продолжения работы над ним в виде поправок.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:01. Речь 0 мин 12 сек

Коллеги, вопросы. Все предельно ясно, понятно.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за

кона в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 16:16:13
Присутствие -  33. Отсутствие -  11. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:13. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Решение комитета: 

принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 16:16:34
Присутствие -  33. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:34. Речь 0 мин 29 сек 

Решение принято.
Посмотрите... Да. Посмотрите терминал у Микуляка.

36.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ЧЛЕНА СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ - ПРЕДСТАВИТЕ
ЛЯ ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В.Б. ШУ
БЫ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:17:04. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению вопроса 36, 
уважая нашего сенатора, представителя Законодательного Собрания 
в Совете Федерации.

Вопрос «Об отчете члена Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации - представителя от Законодатель
ного Собрания Иркутской области Виталия Борисовича Шубы». 

Пожалуйста, Виталий Борисович, Вам слово.

ШУБА В.Б. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Рос
сийской Федерации - представитель от Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:17:33. Речь 13 мин 12 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, в соответ
ствии с законодательством Иркутской области, Регламентом Зако
нодательного Собрания мной представлен отчет о работе предста
вителя Законодательного Собрания в Федеральном Собрании Рос
сийской Федерации в Совете Федерации.

Отчет традиционно содержит три раздела. Это работа в целом 
Совета Федерации, работа Комитета по бюджету и финансовым 
рынкам, одним из руководителей которого я являюсь, и мое взаи
модействие с органами федеральной власти, с органами региональ
ной власти. Также проведение той работы, которую проводит каж
дый из вас с нашими земляками избирателями.

Коротко о работе Совета Федерации. Совет Федерации одоб
рил за истекший период, 2017 год, 507 Федеральных законов, 5
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Конституционных законов, также исполнил свои конституционные 
полномочия - назначил двух судей Верховного Суда Российской 
Федерации. Совет Федерации также поддержал предложения Гене
рального прокурора Российской Федерации, назначил двух замести
телей Генерального прокурора, также назначил Главного военного 
прокурора. Понятно, объем работы Совета Федерации. Совет Феде
рации, мы говорим, это палата регионов, по два представителя от 
региона являются членами Совета Федерации. Конечно, наша рабо
та прежде всего направлена на отстаивание интересов регионов. Это 
вопросы налогового регулирования в части увеличения доходов ре
гиональных бюджетов, это межбюджетные отношения, для того 
чтобы те полномочия, которые исполняют органы региональной 
власти, были подкреплены соответствующими финансовыми ресур
сами.

Должен констатировать, что не все благополучно у нас имен
но в сфере межбюджетных отношений. В 2005 году 1 января всту
пил в действие 122-й Закон, в народе мы его часто называем о мо
нетизации льгот, в котором мы четко прописали полномочия регио
нальных, местных властей и федеральной власти и соответствую
щим образом распределили налоговые и неналоговые доходы. К 
сожалению, жизнь не стояла на месте, и изменения произошли не в 
пользу субъектов Российской Федерации. Сегодня в Совете Феде
рации создана комиссия, которая должна дать оценку нормативным 
актам Правительства и федеральных ведомств, которые привели к 
дополнительным расходам бюджетов субъектов Российской Феде
рации. Я обратился к Сергею Фатеевичу, а в его лице ко всем депу
татам Законодательного Собрания, Губернатору Иркутской обла
сти, чтоб представили свои предложения для выстраивания отно
шений для ликвидации тех диспропорций, которые возникли в об
ласти межбюджетных отношений. Я вхожу в состав этой комиссии, 
являюсь заместителем председателя комиссии.

Работа Комитета по бюджету и финансовым рынкам. Комитет 
по предметам своего ведения рассмотрел 110 Федеральных законов. 
Я вел в течение 2017 года 25 Федеральных законов, то есть каждый 
четвертый закон, который проходил через Комитет. Естественно, 
начиная с момента поступления законопроекта в Федеральный пар
ламент и до одобрения его верхней палатой Российского парламен
та. За 2017 год я выступил по 10 законопроектам автором законода
тельной инициативы. 5 из законопроектов сегодня являются Зако
нами Российской Федерации. Я не буду подробно перечислять. Это 
все обозначено в моем отчете. Остановлюсь, наверное, буквально на 
двух. Это внесение изменений в Налоговый кодекс Российской Фе
дерации, связанных с уплатой акцизов на алкогольную и спиртосо
держащую продукцию. И в развитие уже Закона, который внес из
менения в Налоговый кодекс, это изменения в 171 Закон "О госу
дарственном регулировании производства спирта, алкогольной про
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дукции и спиртосодержащей продукции". Что такое спиртосодер
жащая продукция? Жители Иркутской области прекрасно помнят, 
какая трагедия нас настигла в декабре 2016 года. Также параллель
но внес законопроект, теперь это Закон, по изменению и статей 
Уголовного кодекса, и Уголовно-процессуального кодекса. Две 
нормы регулируются. Первое. Вводится уголовная ответственность 
за нелегальное производство и оборот той продукции, о которой я 
сказал. И второе. Вводится уголовная ответственность за подделку 
акцизных марок. Мы исходили даже из довольно жесткой постанов
ки вопроса, что необходимо приравнять подделку акцизных марок к 
подделке денежных знаков. И в Уголовном кодексе норма прописа
на, это 25 лет. Немножко нас придержал в этом вопросе Верховный 
Суд, и максимальная норма сегодня - это 6 лет без свободы.

На сегодня работаю также над рядом законопроектов, кото
рые связаны с совершенствованием налогового законодательства и 
бюджетного законодательства.

Взаимодействие с органами федеральной власти. За период 
2017 года у меня состоялось несколько встреч с руководителями 
федеральных министерств и ведомств. В одной встрече принимали 
участие и представители Законодательного Собрания во главе с 
Сергеем Фатеевичем Брил кой. Мы встречались с исполняющим 
обязанности Министра сельского хозяйства, где обсуждали всю 
проблематику, которая сегодня есть в сельском хозяйстве, относи
тельно Иркутской области. Состоялась встреча с Министром фи
нансов Российской Федерации Силуановым в части выделения до
таций Иркутской области на сбалансированность бюджетов. Ре
зультат по 2017 году известен, более чем на 2 миллиарда рублей 
увеличен объем дотаций при росте собственных доходов относи
тельно 2016 года. Состоялось несколько встреч в Министерстве 
здравоохранения Российской Федерации, которые я инициировал. В 
совещаниях принимали участие представители Правительства Ир
кутской области. У заместителя Министра Натальи Хоровой одно 
совещание, другое совещание у заместителя министра Александра 
Краевого, где мы обсуждали вопрос строительства и реконструкции 
объектов здравоохранения в Иркутской области. Движение есть в 
этом направлении. Также состоялась встреча с первым заместите
лем Министра образования и науки Российской Федерации, на ко
торой мы обсуждали вопрос участия Иркутской области в програм
ме создания дополнительных школьных мест в общеобразователь
ных школах. Можно сказать, что мы активно, благодаря нашим 
совместным усилиям, потому что и Законодательное Собрание, ис
ходя из формулы финансирования строительства новых школ, при
нимает решения, утверждая в бюджете объем субсидий, который 
идет на строительство школ. Ежегодно 2016, 2017, на текущий год 
выделяется по 25 миллиардов рублей, Иркутская область ежегодно 
получает порядка 800 миллионов рублей. 85 субъектов, казалось бы,
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прямой счет, показывают, что раз в 3 года мы могли бы получить 
субсидии из федерального бюджета, но благодаря такой совместной 
работе и Правительства, и Законодательного Собрания, и предста
вителя Иркутской области в Федеральном парламенте удается ре
шать эту задачу. Более того, в прошлом году получено дополни
тельное финансирование 479 миллионов рублей на строительство 
школы в микрорайоне Китой в Ангарске.

Запускается следующая программа, это инициатива Прези
дента Российской Федерации Владимира Владимировича Путина, 
это обеспечение мест в дошкольных учреждениях, начиная с ясель
ного возраста 2 месяца до 3 лет. 24,5 миллиарда рублей выделяется 
в текущем году на реализацию мероприятий этой программы. На 
следующий год также 24,5 миллиарда рублей. И вот буквально на 
прошлом заседании трехсторонней комиссии по совершенствова
нию межбюджетных отношений, это Совет Федерации, это пред
ставители Государственной Думы, это представители Правитель
ства, мы затвердили эту цифру, Иркутская область получит макси
мальную сумму 500 миллионов рублей. Это деньги текущего года. 
Я просил бы депутатов взять под контроль именно реализацию этой 
программы. Не буду погружаться в проблему, которая у нас возник
ла со строительством школ. То есть у нас построены, еще раз воз
вращаясь к школам, это 69-я школа в Иркутске, даже ролик я пере
дал Министру образования, сказал: "Вот это школа уже нынешнего 
века, именно это типовой проект сегодня, который рекомендуется к 
применению в других субъектах Российской Федерации".

Также встречался с руководством Федеральной антимоно
польной службы. Возможно, знаете проблематику, это взаимоотно
шения "Саянскхимпласт" и "Роснефть". Вступая ежегодно в новый 
финансовый год, "Саянскхимпласт" не имел договора по поставке 
сырья для производства уже своей продукции. И вот взаимоотно
шения наши, инициировал совещание у руководства ФАС, привело 
к тому, что сегодня этой проблемы нет, "Саянскхимпласт" стабиль
но сегодня работает.

Как я сказал, как и вы все, провожу встречи с избирателями. 
Проблемы, наверное, которые ставят перед нами жители Иркутской 
области, довольно значительные, их много, наверное, если структу
рировать, можно сказать сегодня: больше обращений - это то, что 
касается сферы здравоохранения, связанные с повышением качества 
обслуживания. Много делается, но и много предстоит нам еще сде
лать.

Много встреч провожу я с молодежью. Встречаюсь со студен
тами в высших учебных заведениях. Так, провожу публичные лек
ции. Являюсь профессором финансов кафедры финансов и цен Рос
сийского экономического университета имени Плеханова. И вхожу 
также в ряд советов, и совет по местному самоуправлению при 
Председателе Совета Федерации, Конституционный совет по взаи
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моотношениям с парламентом Японии. Много можно перечислять, 
все это содержится в отчете. Если есть вопросы, готов ответить.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:45. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Виталий Борисович. Вопросы, конечно же, есть. Но
сенко Ольга Николаевна. Пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 16:30:51. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемый Виталий Борисович, Сергей Фатеевич, мы вместе 
с вами принимали участие в Совете Федерации по рассмотрению 
вопросов по переселению из аварийного жилищного фонда. К со
жалению, на 2018 год пока средства из федерального бюджета на 
эту программу не заложены. Если есть какие-то, вы знаете, перспек
тивы реализации данной программы? Потому что очень много было 
высказано предложений, как реализовать, какие механизмы исполь
зовать сегодня, но мы все понимаем, что программа должна быть 
продолжена. Спасибо.

ШУБА В.Б. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Рос
сийской Федерации - представитель от Законодательного Собрания 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:31:30. Речь 1 мин 47 сек

Спасибо. Мы были участниками программы и финансирова
лись из фонда реформирования ЖКХ. Вы помните сумму, которая 
была выделена нам по последнему этапу строительства жилья вза
мен аварийного, этот миллиард 740 миллионов рублей. Затем мы 
уже принимали решения, насколько необходимо софинансировать. 
Должен сказать, к сожалению, мы не справились программой, и се
годня ряд муниципальных образований должны были сдать жилье 
или переселить граждан из аварийного в соответствии с програм
мой. Необходимо было и освоить и финансовые ресурсы 1 сентября 
2017 года, но на сегодня эта программа нами еще не закрыта. У ме
ня состоялась встреча буквально месяц назад с председателем 
наблюдательного совета Степашиным Сергеем Вадимовичем, где 
мы обсуждали положение дел. Ну и сейчас наша главная задача - не 
попасть под санкции, для того чтобы участвовать в следующем эта
пе. Сегодня разрабатывается следующий этап программы. Она 
начнет действовать с 2019 года. И вот, когда мы обсуждали вопрос
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реструктуризации государственного долга, нужно понимать, что не 
все у нас иногда благополучно складывается с федеральной вла
стью, взаимоотношения в данном случае финансов, и когда нам 
идут навстречу, конечно, мы... будут нас принимать, если мы будем 
принимать и соответствующие решения.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо. Кузьма Романович Алдаров, пожалуйста, Ваш во

прос.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:33:17. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо Вам, за ту большую работу, которую Вы проводите 
по защите интересов Иркутской области. Полностью поддерживаю 
Вас с тезисом, что много сделано, но многое еще предстоит сделать. 
Мой вопрос касается федеральной целевой программы по охране 
озера Байкал. Она завершается у нас в 2020 году, и сейчас разные 
мнения: то будет продолжена, то не будет продолжена мнение. Хо
телось бы узнать Вашу позицию. И, откровенно, сегодня Прави
тельство не имеет информации о том, что у нас запланировано на 
2018 год по вот этой федеральной целевой программе. А там доста
точно крупные проекты. Спасибо.

ШУБА В.Б. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Рос
сийской Федерации - представитель от Законодательного Собрания

Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 16:33:52. Речь 2 мин 36 сек

Вы правильно сказали, что программа действует до 2020 года, 
и средства на реализацию мероприятий текущего года в федераль
ном бюджете заложены. И мне как автору Закона "О Байкале", ко
нечно, очень близка эта тема. Я ей занимался будучи депутатом 
Государственной Думы, и сегодня в поле моей деятельности уже в 
качестве члена Совета Федерации. Я бы встречно, Кузьма Романо
вич, попросил нас всех все-таки погрузиться и разобраться в ситуа
ции, то, что касается водоохраной зоны. Сегодня несколько есть 
мнений, какие это границы должны быть водоохраной зоны. Я бы 
даже предложил провести, наверное, нам парламентские слушания 
на площадке Законодательного Собрания. Возможно, наших сосе
дей из Республики Бурятия пригласить. С одной стороны, мое мне
ние, оно однозначно, нам бы нужно провести водоохранную зону, я 
предлагал, соответствующие нормы сегодня содержатся в Законе,
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по хребтам. То, что течет в Байкал, стекает с гор - это водоохранная 
зона, это как бы естественно. То, что уже в другой бассейн, да, это 
уже другая водоохранная зона. Вопрос, конечно, стоит в том, 
насколько мы ограничены в возможностях ведения хозяйственной 
деятельности на территории, которая находится в рамках централь
ной зоны и ее покрывает водоохраная зона. Есть, возможно, на мой 
взгляд, исключение из Закона по ряду проектов, которые необходи
мо реализовывать. То, что сегодня проходит на Байкале, кроме бо
ли, не вызывает. Что там делается? Самострой, неорганизованный 
туризм и так далее, и так далее. В свое время я занимался вопроса
ми финансирования автомобильной дороги Баяндай - Еланцы, ли
нию электропередач строили Еланцы - Черноруд. Казалось бы... 
Сергей Фатеевич уже участвовал в дальнейшей реализации этого 
проекта, Черноруд протянули кабель, затем пошли воздушкой на 
Ольхоне. Все правильно мы сделали или нет? Началось дикое осво
ение этой территории. Давайте все вместе озаботимся и подумаем, 
что нам делать. Где-то выправлять ситуацию.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:28. Речь 1 мин 11 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы. Хочу вам сказать, вот дополнить 
отчет. С Виталием Борисовичем очень просто и надежно работать. 
К слову, 30-ю часть федеральных денег на строительство школ по
лучает Иркутская область. В прошлом году мы еще даже больше 
получили, профинансировали 2 школы: и школу в ИСХИ, и школу в 
Китое. В этом году у нас финансируется 19-я школа, и на очереди 
так дальше. Выработали неплохой алгоритм начала строительства 
школ. Естественно, конечно, надо еще совершенствовать нам это 
дело. Но и Виталий Борисович, конечно, большое дело нам для это
го делает. Ну а 500 миллионов, которые сейчас уже в текущем 
бюджете будут, вы понимаете, это детские сады и ясли, их нужно 
осваивать. Потому что это тоже задача, которую, в принципе, не 
ожидали. Спасибо Виталий Борисович, за работу. Продолжаем вза
имодействовать. Присаживайтесь. Вопросов нет больше.

ШУБА В.Б.
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф.
Да, спасибо. Борис Григорьевич Алексеев - председатель ко

митета по законодательству о государственном строительстве обла
сти и местном самоуправлении, пожалуйста, Вам слово.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/65)

государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:37:39. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, информация Виталия Борисовича Шубы 
была рассмотрена на всех комитетах и комиссиях, достаточно об
стоятельный доклад. Из информации мы еще раз убедились, 
насколько полезна и правильна деятельность нашего представителя 
Законодательного Собрания в Совете Федерации. Поэтому предла
гаю принять соответствующий проект постановления, определяю
щий принятие отчета нашего сенатора к сведению.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:17. Речь 0 мин 9 сек

Вопросы к Борису Григорьевичу. Вопросов нет. Ставлю на 
голосование проект постановления о принятии отчета, и принять 
его к сведению. Прошу голосовать, коллеги.

Принять постановление 
Время: 16:38:26
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:26. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

31.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-273 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДО
ПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ 
ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:47. Речь 0 мин 32 сек 

Переходим к 31 -му вопросу.
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Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
часть 2 статьи 10 Закона Иркутской области «О дополнительной 
мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской 
области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания Брилки, Лабыгина Андрея Николаевича, Натальи Игорев
ны Дикусаровой, Бориса Григорьевича Алексеева, Кузьмы Романо
вича Алдарова, Ирины Александровны Синцовой, Геннадия Нико
лаевича Нестеровича, Александра Юрьевича Лобанова, Артема Ва
лентиновича Лобкова).

Слово для доклада предоставляется Лабыгину Андрею Нико
лаевичу - заместителю председателя Заксобрания, председателю 
комитета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, 
Андрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 16:39:19. Речь 1 мин 48 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, Законом 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддерж
ки семей, имеющих детей, в Иркутской области» установлено, что 
право семей, проживающих на территории Иркутской области, на 
получение областного материнского семейного капитала в размере 
100 тысяч рублей в случае рождения третьего ребенка или после
дующих детей. Действие Закона ограничивается датой 31 декабря 
2018 года. 28 ноября 2017 года на заседании Координационного со
вета по реализации национальной стратегии действий в интересах 
детей Президент Российской Федерации Владимир Путин отметил 
эффективность принятых мер по решению задач демографического 
развития и особую роль в решении данной задачи программы мате
ринского капитала. 28 декабря 2017 года нашими коллегами из Гос
ударственной Думы был принят Федеральный закон, в котором 
действие программы федерального материнского семейного капи
тала продлено до 31 декабря 2021 года. Вот, напомню, что феде
ральный материнский семейный капитал предоставляется в связи с 
рождением и усыновлением второго или последующих детей, а наш 
Закон - в связи с рождением или усыновлением третьего и после
дующих детей. Предлагается группой депутатов, которых перечис
лил Сергей Фатеевич, принять аналогичное решение в отношении 
нашего Закона и действия нашего областного материнского капита
ла. Мы также предполагаем, что целью данного законопроекта яв
ляется улучшение демографической ситуации в Иркутской области. 
Прошу поддержать решение комитета, ой, решение тех, кто вышел с 
данным законопроектом.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:07. Речь 0 мин 15 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/66)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/67)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голосование ре
шение комитета: принять проект закона в 1 -м чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 16:41:22
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:22. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Предлагается коми

тетом: принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 16:41:44
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:44. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
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32.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-270 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 
ПОЛНОМОЧИЯМИ В ОБЛАСТИ ПРОИЗВОДСТВА И ОБОРОТА ЭТИЛОВОГО 
СПИРТА, АЛКОГОЛЬНОЙ И СПИРТОСОДЕРЖАЩЕЙ ПРОДУКЦИИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:01. Речь 0 мин 30 сек

32-й вопрос повестки.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 

Закон Иркутской области «О наделении органов местного само
управления отдельными государственными полномочиями в обла
сти производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спир
тосодержащей продукции».

Слово для доклада предоставляется Петрову Сергею Борисо
вичу - руководителю службы потребительского рынка и лицензиро
вания Иркутской области. Пожалуйста, Сергей Борисович.

ПЕТРОВ С.Б. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:42:31. Речь 1 мин 21 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, проектом 
закона предлагается наделить полномочиями по осуществлению 
государственного контроля за розничной продажей алкогольной и 
спиртосодержащей продукции пять северных муниципальных обра
зований области. Это город Бодайбо и района, Казачинско- 
Ленского, Катангского, Киренского, Мамско-Чуйского районов. 
Данный вид государственного контроля является новым для регио
нов. Полномочия по его осуществлению переданы на уровень субъ
ектов Российской Федерации с 31 июля 2017 года Федеральным за
коном № 278. Ранее субъекты Российской Федерации осуществляли 
полномочия только по лицензированию розничной продажи алко
гольной продукции и лицензионному контролю за организациями - 
лицензиатами. Объектами нового вида контроля являются хозяй
ствующие субъекты, реализующие пиво, пивные напитки, спирто
содержащую продукцию. Для реализации указанных видов продук
ции лицензия не требуется. Предметом контроля является соблюде
ние обязательных требований к розничной продаже данной продук
ции, установленных федеральным законодательством. Проектом за
кона также предусматривается внесение изменений в способ расче
та норматива для определения общего объема субвенций, предо
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ставляемых местным бюджетам для осуществления нового вида 
контроля. В целях финансового обеспечения исполнения дополни
тельных полномочий в областном бюджете для пяти муниципаль
ных образований необходимо предусмотреть дополнительные ас
сигнования в размере 658,50 тысяч рублей в расчете на год. В 
настоящий момент проект закона прошел все необходимые согласо
вания, прошу поддержать принятие проекта закона в 1-м чтении.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:52. Речь 0 мин 16 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Сергей Борисович, приса
живайтесь.

Слово предоставляется Носенко Ольге Николаевне - предсе
дателю комитета по собственности и экономической политике. По
жалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 16:44:08. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Данный проект закона рассмотрен 
на комитете, получены все необходимые положительные заключе
ния. И при рассмотрении комитет рекомендовал принять данный 
проект закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним во 2-м в 
виде поправок. Прошу поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:26. Речь 0 мин 15 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/68)

Коллеги, вопросы к Ольге Николаевне. Вопросов нет. Ставлю 
на голосование решение комитета: принять проект закона в 1-м чте
нии и продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу голо
совать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 16:44:41
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:41. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Предельный срок представления поправок - 12 марта.

33.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-281 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРО
ГНОЗНОГО ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУ
ДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2018 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:00. Речь 0 мин 25 сек 

33-й вопрос.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 

Закон Иркутской области «Об утверждении прогнозного плана 
(программы) приватизации областного государственного имуще
ства на 2018 год» (законодательная инициатива депутата Законода
тельного Собрания Иркутской области Эдуарда Евгеньевича Дику- 
нова).

Слово предоставляется председателю комиссии по Регламен
ту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Дикунову Эдуарду Евгеньевичу. Пожа
луйста.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 16:45:25. Речь 1 мин 52 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, законопро
ектом предлагается исключить из прогнозного плана приватизации 
комплекс объектов недвижимого имущества база отдыха "Лесное" в 
поселке Селезнево Нижнеилимского района, предназначенное для 
отдыха детей и оздоровления детей, и помещение Ангарской дет
ской городской больницы № 1. Эти объекты относятся к объектам 
социально-культурного назначения. Более того, они составляют со
циальную инфраструктуру для детей. Для объектов, составляющих 
социальную инфраструктуру для детей, Федеральным законом "О
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приватизации государственного и муниципального имущества", а 
также Федеральным законом "Об основных гарантиях прав ребенка 
в Российской Федерации" установлен особый порядок изменения 
назначения. Требуется положительное решение специальной ко
миссии по оценке последствий такого решения для обеспечения 
жизнедеятельности, образования, развития, отдыха и оздоровления 
детей, оказания им медицинской помощи, профилактики заболева
ний у детей, их социальной защиты и социального обслуживания. 
Такого положительного решения нет, как и нет специально создан
ной комиссии.

Коллеги, с 1 января 2018 года в России объявлено десятилетие 
детства, и наша задача - это приоритетность действий в интересах 
детей. Прошу вас поддержать проект закона.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:18. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Коллеги, пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Эду
ард Евгеньевич... Есть? Александр Аркадьевич Балабанов, пожа
луйста.

БАЛАБАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:47:27. Речь 0 мин 33 сек

Сергей Фатеевич, спасибо. У меня вопрос, касающийся плана 
приватизации на 2018 год в целом. Несколько часов назад на ленте 
Интерфакс появилось сообщение о том, что Иркутский аэропорт 
разместил, зарегистрировал 16 февраля дополнительную эмиссию 
на 10,8 %, это практически приватизация. Что-нибудь известно нам? 
Сергей Фатеевич, может быть, с коллегами согласовывался этот во
прос, не согласовывался с нами?

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:00. Речь 0 мин 14 сек

С нами не согласовывался однозначно. У нас здесь министр, 
пожалуйста, Владислав Анатольевич, дайте пояснения. Хорошо, что 
Вы здесь. (Пауза). Все, включили, пожалуйста.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 16:48:14. Речь 0 мин 39 сек
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Включили? Спасибо, Сергей Фатеевич. На самом деле этот 
вопрос с Законодательным Собранием согласован. Дополнительная 
эмиссия связана с включением в уставной капитал имущества, 
находящегося ранее в казне, это ограждение аэропорта. Все эти 
объекты через прогнозный план приватизации прошли и Законода
тельным Собранием одобрены. То есть это те объекты, которые 
фактически уже аэропортом пользовались, аэропорт пользовался, 
только мы увеличили уставной капитал, то есть там неимуществен
ный вклад, все 100 % акций также находятся в уставном капитале 
Иркутской области.

БРИЛКА С.Ф.
Все понятно. Так, Новожилов Владимир Александрович, по

жалуйста, Ваш вопрос.

НОВОЖИЛОВ В.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:48:53. Речь 0 мин 8 сек

Эдуард Евгеньевич, вот там объект Ангарская городская дет
ская больница. Там что за объект?

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ОТВЕТ: Время: 16:49:01. Речь 0 мин 39 сек

Это объект, располагаемый в 9-этажном жилом доме на 1-м 
этаже. Это было приспособленное помещение для этих целей. Вот. 
Может быть, конечно, этот объект на сегодня не совсем и подходит 
под цели здравоохранения, но на комитете мы этот вопрос рассмат
ривали, может быть, на самом деле пока еще и поспешило мини
стерство имущественных отношений, и эти объекты можно было бы 
рассмотреть с целью переведения обратно этого помещения в жи
лые помещения для цели предоставления квартир для тех же вра
чей.

БРИЛКА С.Ф.
Включите микрофон.

НОВОЖИЛОВ В.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:49:40. Речь 0 мин 22 сек

Действительно, изменения в Закон "Об основах охраны здо
ровья граждан" есть в части ликвидации лечебных учреждений, со
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здания комиссий и рассмотрения этими комиссиями ликвидации 
этих учреждений в особом порядке, поэтому, я думаю, что это очень 
важный вопрос, его надо существенно рассмотреть (не слышно).

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:02. Речь 0 мин 11 сек

Хорошо. Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Спасибо, при
саживайтесь, Эдуард Евгеньевич.

Ольга Николаевна Носенко - председатель комитета по соб
ственности и экономической политике, пожалуйста, по этому зако
нопроекту.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 16:50:13. Речь 0 мин 51 сек

Действительно, при принятии Закона Иркутской области "О 
приватизации" мы ставили условие: при принятии данного Закона 
исключить социальные объекты из плана приватизации на ближай
шей сессии. И спасибо Эдуарду Евгеньевичу за внесение данной 
инициативы в Законодательное Собрание. Когда рассматривали 
данный вопрос на комитете, мы приглашали и председателей коми
тетов по здравоохранению, по социально-культурному законода
тельству, услышали их позицию, все мнения депутатов, и при рас
смотрении данного вопроса получены все необходимые положи
тельные заключения. Поэтому решение комитета: принять данный 
проект закона в 1 -м чтении и продолжить работу в виде поправок во 
2-м чтении. Спасибо. Прошу поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:04. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Владимир Александрович Новожилов, у Вас есть, 
да? Пожалуйста.

НОВОЖИЛОВ В.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:51:09. Речь 0 мин 25 сек 

(Плохо слышно).

БРИЛКА С.Ф.
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Микрофон включите или поближе.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/69)

НОВОЖИЛОВ В.А.
Да. На самом деле я интересовался. В нашем минздраве еще 

эта комиссия не создана, ее необходимо создавать. Не во всех субъ
ектах Российской Федерации пока это сделано. Закон только с 1 ян
варя, вот эти вступили в силу изменения, надо их принимать и сле
довать законодательству.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:34. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо. Еще, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Комитет при
нял решение: принять проект закона в 1-м чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ним
Время: 16:51:47
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:48. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Предельный срок представления поправок - 12 марта.

34.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-280 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТ
НОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:06. Речь 0 мин 15 сек 

34-й вопрос.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в

197



Закон Иркутской области «О приватизации областного государ
ственного имущества» (законодательная инициатива депутата Зако
нодательного Собрания Иркутской области Дикунова Эдуарда Ев
геньевича).

Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич, Вам слово.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 16:52:21. Речь 2 мин 3 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, проектом за
кона «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О прива
тизации областного государственного имущества» предлагается 
внести следующие изменения: первое - в статье 3 Закона предлага
ется более подробно установить требования к содержанию прогноз
ного плана приватизации областного государственного имущества, 
а также указать, что он разрабатывается с учетом документов стра
тегического планирования Иркутской области. Приватизация госу
дарственной собственности должна быть направлена на эффектив
ное использование имущественного потенциала области с целью 
привлечения стратегических инвесторов в приоритетные сектора 
экономики.

Второе. Предлагается на законодательном уровне закрепить 
требования к решению об условиях приватизации областного госу
дарственного имущества, а также основные правила разработки и 
утверждения условий конкурсов. Это изменение необходимо для 
усиления ответственности, повышения значимости этих процессов 
у каждого органа исполнительной власти, формирующего государ
ственную политику в отраслевой сфере.

Третье. В целях обеспечения открытости процесса приватиза
ции Закон предлагается дополнить новыми статьями, регулирую
щими вопросы информационного обеспечения приватизации об
ластного государственного имущества, а также определяющими 
обязанность Правительства Иркутской области предоставлять в За
конодательное Собрание Иркутской области отчет о результатах 
приватизации областного государственного имущества за прошед
ший год по аналогии с регулированием того же вопроса на феде
ральном уровне, статья 9 Федерального закона "О приватизации 
государственного и муниципального имущества". Прошу вас под
держать проект закона.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:24. Речь 0 мин 19 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/70)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Вопросов нет? Присаживайтесь, Эдуард Евгеньевич.
Слово предоставляется Носенко Ольге Николаевне - предсе

дателю комитета по собственности и экономической политике. По
жалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 16:54:43. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо большое. Данный вопрос также был рассмотрен на 
комитете, у нас получены все необходимые заключения, имеется 
достаточное количество замечаний по заключениям у правового 
управления Законодательного Собрания, у прокуратуры, имеется 
отрицательное заключение Губернатора. Но по результатам рас
смотрения большинством голосов решение комитета: принять дан
ный проект закона в 1 -м чтении и продолжить работу над ним во 2- 
м в виде поправок. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:17. Речь 0 мин 15 сек

Вопросы к Ольге Николаевне. Вопросов нет. Коллеги, реше
ние комитета: принять проект закона в 1-м чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 16:55:32
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:32. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
Предельный срок представления поправок - 12 марта.
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37. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОН
ТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2017 ГОД»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:57. Речь 0 мин 14 сек

Переходим к рассмотрению вопроса № 37.
Проект постановления «Об отчете о деятельности Контроль

но-счетной палаты Иркутской области за 2017 год».
Слово для доклада предоставляется председателю Контроль

но-счетной палаты Иркутской области Морохоевой Ирине Пет
ровне. Пожалуйста.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:56:11. Речь 9 мин 11 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, наш от
чет был рассмотрен на всех комитетах и комиссиях Законодатель
ного Собрания, и в своей информации я постараюсь остановиться 
на основных моментах, которые хотела донести до депутатов Зако
нодательного Собрания.

Контрольно-счетная палата за прошлый год установила 
нарушений в объеме 3,5 миллиарда рублей. Причины нарушений 
часто связаны с несовершенством нормативно-правового регулиро
вания, а также с отсутствием ответственности как органов и учре
ждений, так и должностных лиц, которые распоряжаются бюджет
ными средствами. В целом за 2017 год тем не менее снижается объ
ем выявленных нарушений, которые непосредственно влияют на 
потери областного бюджета или либо несут определенные риски. В 
том числе снижаются такие нарушения, как плата за не выполнен
ные или не оказанные работы по государственным контрактам, 
нецелевое использование бюджетных средств, отсутствие работы по 
неустойкам, штрафам, пеням, а также вопросы неотражения в учете 
объектов имущества, как следствие, по уплате или неуплате имуще
ственных налогов.

Контрольно-счетная палата в отчетном году очень много уде
ляла внимания вопросам межбюджетных трансфертов. В рамках 
расходов областного бюджета эти объемы составляют 37 %. Очень 
много вопросов возникает по методикам и порядкам распределения 
межбюджетных трансфертов, особенно по сфере образования. Так
же возникают вопросы по переданным государственным полномо
чиям в части их достаточности финансового обеспечения. Скажем, 
на 2018 год мы установили, что переданные полномочия субъекта
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местным бюджетам, они не проиндексированы на 4 % в части опла
ты труда. Вопросы возникают по межбюджетным трансфертам в 
части своевременности принятия документов об их распределении, 
в том числе для проведения конкурсных процедур, в том числе му
ниципальными образованиями. И, как следствие, с соблюдением тех 
норм, которые были заложены в текстовой части Закона "О бюдже
те", по прошлому году это 16-я и 17-я статьи, в этом году 15-я и 16- 
я статьи.

Вообще в целом в части межбюджетных трансфертов хотела 
бы обратить внимание, что, по мнению КСП, достаточно непро
зрачна процедура передачи полномочий. У нас есть такой Закон 96- 
03, который закрепляет обязательства сельских поселений за муни
ципальными районами. Здесь, по сути дела, в прошлом году мы 
очень часто подходили к этому Закону, старались его проанализи
ровать, но столкнулись с тем, что у нас нет ни методики, и невоз
можно оценить тот объем полномочий от сельских поселений, пе
редаваемых на районный уровень. Очень часто возникают ситуации 
несбалансированности местных бюджетов в течение бюджетного 
процесса. И такие случаи у нас, скажем, приводят к тому, что 
безысходность заставляет отдельные муниципальные образования 
заимствовать средства в местных бюджетах за счет дорожных фон
дов. Эта ситуация, по сути дела, указывает на нецелевое использо
вание бюджетных средств. Контрольно-счетная палата также мони
торит эту ситуацию, и по тем фактам, которые устанавливаются в 
местных бюджетах, мы вносим такое предложение, поправку. У нас 
средства дорожных фондов имеют целевой характер и должны рас
ходоваться в полном объеме и своевременно.

Также возникают вопросы при МВТ о достаточности средств 
по Указам Президента в части оплаты труда. Этот Указ у нас дей
ствует, эти Указы, "майские Указы" Президента будут действовать 
до 2020 года, и мы, безусловно, должны соблюдать ту "дорожную 
карту", которая принимается по отраслям экономики.

Сегодня мы уже обсуждали тему повышения МРОТ и реше
ния Конституционного Суда по северным коэффициентам. И надо 
признать, что эти расходы не заложены сегодня ни в местных бюд
жетах, ни в бюджете субъекта, и поэтому, наверное, в ближайших 
чтениях мы на это должны обратить внимание. Говоря об этой теме, 
о поправках в части указанных норм, очень много вопросов возни
кает по дифференциации оплаты труда и вплоть даже до оплаты 
труда глав сельских поселений отдельных муниципальных образо
ваний. Уровень оплаты труда по тем нормативам, которые разраба
тывает у нас министерство труда и занятости, в отдельных случаях 
не достигает 20000 рублей. Это, безусловно, мало и порой сравни
вается с оплатой труда вспомогательного технического персонала. 
Сегодня межбюджетные трансферты - это не только взаимоотноше
ния областного бюджета и местных бюджетов, это также взаимоот
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ношения между бюджетом субъекта и федеральным центром. И в 
настоящее время очень много говорят об инвентаризации расход
ных полномочий субъектов Российской Федерации. Наверное, уже с 
этого года вплотную ожидается расчет межбюджетных трансфертов 
по модельному бюджету. Модельный бюджет, он разрабатывается 
на основе расходных полномочий, которые определяются феде
ральным, в основном, законодательством, я как, мы как понимаем, 
Министерством финансов будут определяться избыточные расходы 
либо хватает средств на эти расходные обязательства, и только то
гда в случае дефицита будет в соответствии с принятой методикой 
оказываться дополнительная финансовая помощь, то есть та дота
ция, которую мы, скажем, ранее получали по прямой схеме и по со
ответствующей методике. Между тем, при инвентаризации расход
ных обязательств очень много сейчас обращается внимания, 
насколько бюджет выполняет свои полномочия либо зачастую вы
полняет те полномочия, которые определяются в том числе феде
ральным центром. Как показывают наши контрольные мероприя
тия, фактов принятия прямых расходных обязательств, которые по 
Конституции относятся к федеральному бюджету, у нас таких в це
лом не зафиксировано. Есть отдельные моменты по лесной отрасли, 
но они составляют лишь очень малый процент. Между тем, в во
просе взаимоотношений между региональным бюджетом и феде
ральным бюджетом у нас отмечаются факты возложения отдельных 
дополнительных полномочий на областной бюджет. Скажем, по от
дельным переданным полномочиям, их, скажем, всего 5, это по лес
ным отношениям, по ЗАГСу, по образованию, по охране и исполь
зованию животного мира, по охране объектов культурного насле
дия, примерно мы лишь 70 % получаем из федерального бюджета 
на выполнение переданных федеральных полномочий, а 30 % несем 
дополнительно, включая бюджетные ассигнования к тем предостав
ленным из федерального бюджета средствам. Это примерно состав
ляет 550 миллионов рублей. Это, скажем, достаточная сумма, кото
рая могла бы быть перераспределена на другие нужды областного 
бюджета. И в этой связи мы бы хотели бы еще раз обратить внима
ние Правительства по обоснованности или по требованию средств 
при передаче государственных полномочий из федерального бюд
жета.

В целом те и другие вопросы включены в план деятельности 
Контрольно-счетной палаты на 2018 год. Мы план деятельности 
сформировали по поручениям Законодательного Собрания, Губер
натора в рамках соглашения со Счетной палатой Российской Феде
рации и в рамках требования 6-го Федерального закона, который 
нам эти полномочия определил.

Мы будем проводить ряд мониторингов областного бюджета, 
ТФОМСа бюджета, мониторинги приоритетных проектов. Кроме 
того, мы в рамках этой работы будем просматривать мониторинг по
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исполнению соглашения по реструктуризации бюджетных креди
тов, которое мы приняли сегодня уже на сессии. И как нам реко
мендовала Счетная палата и говорит о том, что в случае несоблюде
ния отдельных условий этих соглашений тема будет подниматься 
по возврату всей общей суммы бюджетных кредитов уже в текущем 
году.

Пользуясь случаем, я хотела поблагодарить депутатов Зако
нодательного Собрания, руководство Законодательного Собрания 
за ту поддержку и помощь при реализации полномочий Контроль
но-счетной палаты в отчетном году.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:22. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Вопросы, коллеги. Строгий у нас 
орган - Контрольно-счетная палата. Сделала отчет. Вопросов нет. 
Ирина Петровна, присаживайтесь, спасибо Вам.

Геннадий Николаевич Нестерович - председатель комиссии 
по контрольной деятельности, пожалуйста, Вам слово.

НЕСТЕРОВИЧ Г.Н. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 17:05:41. Речь 2 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, я доведу до вашего сведения сводное за
ключение по отчету Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
за 2017 год. Отчет о деятельности Контрольно-счетной палаты Ир
кутской области за 2016 год представлен в Законодательное Собра
ние Иркутской области в соответствии со статьей 11 Закона Иркут
ской области от 7 июля 2011 года № 55-03 "О Контрольно-счетной 
палате Иркутской области" в установленные сроки. Деятельность 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области в 2017 году осу
ществлялась в соответствии с действующим федеральным и област
ным законодательством на основе квартальных и годовых планов.

Планирование и организация контрольно-экспертных меро
приятий осуществлялись Контрольно-счетной палатой Иркутской 
области самостоятельно, в том числе с учетом поступивших пред
ложений и запросов от Законодательного Собрания Иркутской об
ласти, Правительства Иркутской области, органов местного само
управления, правоохранительных органов. В рамках предваритель
ного текущего и последующего контроля Контрольно-счетной пала
той Иркутской области в течение отчетного периода проведен ком
плекс контрольных и экспертно-аналитических мероприятий. Од
ним из приоритетных направлений деятельности Контрольно
счетной палаты Иркутской области в 2017 году являлось проведе
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ние анализа эффективности государственных программ Иркутской 
области, а также мониторинг исполнения Указов Президента Рос
сийской Федерации от 7 мая 2012 года, мониторинг приоритетных 
проектов, аудит в сфере государственных закупок. В 2017 году об
щее количество проведенных Контрольно-счетной палатой Иркут
ской области контрольных и экспертно-аналитических мероприятий 
составило 120, что на 9 мероприятий больше, чем проведено в 2016 
году. Увеличение наблюдается по количеству проведенных экс
пертно-аналитических мероприятий при снижении общего количе
ства контрольных мероприятий, а также увеличение количества 
объектов экспертно-аналитических мероприятий с 47 в 2016 году до 
80 в 2017 году.

В результате проведенных контрольных мероприятий выяв
лено нарушений бюджетного законодательства всего на сумму 3 
миллиарда 529 миллионов 440 000 рублей, что по сравнению с 2016 
годом меньше на 1 миллиард 903 миллиона 763 000 рублей. Объем 
средств, использованных по нецелевому назначению, составил 123 
000 рублей. Устранено выявленных нарушений на общую сумму 
982 миллиона 526,3 тысячи рублей, из них возвращено в консоли
дированный бюджет Иркутской области 10 миллионов 323 000 руб
лей.

Отчет о деятельности Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области за 2017 год рассмотрен на заседаниях постоянных комите
тов и постоянных комиссий Законодательного Собрания области. 
Согласно представленным решениям все постоянные комитеты и 
постоянные комиссии рекомендовали отчет Контрольно-счетной 
палаты области за 2017 год принять к сведению.

На основании вышеизложенного, в соответствии со статьей 95 
Регламента Законодательного Собрания Иркутской области отчет о 
деятельности Контрольно-счетной палаты Иркутской области за 
2017 год рекомендуется принять к сведению. Спасибо за внимание.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:36. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Геннадий Николаевич. Коллеги, вопросы к Генна
дию Николаевичу. Вопросов нет. Ставлю на голосование решение 
комиссии: отчет Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
принять к сведению. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 17:08:47
(п.37/71) Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:48. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

41.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СООТВЕТСТВИИ ВОПРОСА, ПРЕДЛАГА- 
ЕМОГО ИНИЦИАТИВНОЙ ТРУППОЙ - СОВЕТОМ РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕ
ЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ПАРТИЯ 
НАРОДНОЙ СВОБОДЫ» (ПАРНАС) ДЛЯ ВЫНЕСЕНИЯ НА РЕФЕРЕНДУМ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ТРЕБОВАНИЯМ СТАТЬИ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ ОТ 26 ОКТЯБРЯ 2005 ГОДА № 66-03 «О РЕФЕРЕНДУМЕ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:27. Речь 0 мин 55 сек

Переходим к 41-му вопросу. Прошу обратить внимание. 
Проект постановления «О соответствии вопроса, предлагае

мого инициативной группой по проведению референдума Иркут
ской области - Совет Регионального отделения в Иркутской области 
Политической партии «Партия народной свободы» (ПАРНАС) - для 
вынесения на референдум Иркутской области, требованиям статьи 7 
Закона Иркутской области от 26 октября 2005 года № 66-оз «О ре
ферендуме Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григо- 
рьевичу - председателю комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении.

Тимур Ринатович, просьба, не уходить.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:12:22. Речь 13 мин 46 сек

Задержитесь немножко, Тимур Ринатович, вопрос очень серь
езный, ответственный.

В очередной раз к нам поступило очередное заявление иници
ативной группы, по очереди меняемся, то обком КПРФ, то ПАР-
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НАС, на сегодня от ПАРНАСа, которое, естественно, Избиратель
ная комиссия в установленном порядке направила нам, для того 
чтобы мы дали оценку, соответствует ли ходатайство, инициатива 
наших товарищей инициаторов данной инициативы статье 7 Закона 
№ 66 "О референдуме Иркутской области". Законодательное Со
брание в течение 20 дней со дня поступления ходатайства инициа
тивной группы и приложенных к нему документов обязано прове
рить соответствие вопроса, предлагаемого для вынесения на об
ластной референдум, требованиям статьи 7. Вопрос о соответствии 
предлагаемого для вынесения на областной референдум тем требо
ваниям рассматривается на сессии Законодательного Собрания. По 
результатам рассмотрения указанного вопроса Законодательным 
Собранием принимается постановление.

В соответствии со статьей 7 Закона на областной референдум 
могут быть внесены только вопросы, находящиеся в ведении обла
сти как субъекта Российской Федерации или совместном ведении 
Российской Федерации и области как субъекта Российской Федера
ции, если указанные вопросы не урегулированы Конституцией Рос
сийской Федерации, федеральным законом. Отдельные вопросы не 
могут быть вынесены на областной референдум. В частности, это 
вопросы об избрании депутатов, должностных лиц, об утверждении 
назначения на должность и об освобождении от должности долж
ностных лиц. Вопросы, выносимые на областной референдум, так
же не должны ограничивать или отменять общепринятые права и 
свободы человека и гражданина и конституционные гарантии реа
лизации таких прав и свобод, не должны противоречить законода
тельству Российской Федерации. Кроме того, вопрос, выносимый 
на областной референдум, должен быть сформулирован таким обра
зом, чтобы исключалась возможность его множественного толкова
ния, то есть на него можно было дать только однозначный ответ 
так, чтобы исключалась неопределенность правовых последствий 
принятого на референдуме решения. Таким образом, вопрос, обо
значенный инициативной группой, подлежит проверке на предмет 
соответствия вышеуказанным требованиям. В соответствии со ста
тьей 16 Закона области № 66, если Законодательное Собрание при
знает, что вопросы, выносимые на областной референдум, отвечают 
требованиям статьи 7 Закона № 66, Избирательная комиссия при
нимает решение о регистрации инициативной группы, выдает реги
страционное свидетельство, а также сообщает об этом в средства 
массовой информации. Если Законодательное Собрание не призна
ет, вернее, признает, что выносимый на областной референдум во
прос не отвечает требованиям статьи 7, Избирательная комиссия 
Иркутской области отказывает инициативной группе в регистрации. 
Исходя из изложенного, по результатам проверки проекта закона, 
предложенного для вынесения на областной референдум, требова
ниям статьи 7 Законодательным Собранием, то есть нами, уважае
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мые коллеги, может быть принято постановление со следующей 
формулировкой: признать предлагаемый для вынесения на рефе
рендум Иркутской области проект закона "О порядке избрания глав 
муниципальных образований городских округов в Иркутской обла
сти, глав муниципальных районов Иркутской области на основе 
всеобщего равного и прямого избирательного права при тайном го
лосовании", текст проекта закона, предложенного инициативной 
группой, соответствующим либо не соответствующим требованиям 
статьи 7 Закона нашего региона от 26 октября 2005 года № 66-оз "О 
референдуме в Иркутской области". По вопросу соответствия про
екта закона, предлагаемого для вынесения на референдум, требова
ниям статьи 7 необходимо отметить следующее. В соответствии с 
пунктом 7 статьи 2 Федерального закона от 12 июня 2002 года № 
67-ФЗ "Об основных гарантиях избирательных прав и права на уча
стие в референдуме граждан Российской Федерации" под вопросом 
(вопросами) о референдуме понимается вопрос (вопросы), проект 
закона, иного нормативно-правового акта, по которым предлагается 
провести или проводится референдум. Таким образом, проект зако
на Иркутской области может быть вынесен на референдум Иркут
ской области.

Второе. Федеральным законом от 6 октября 2003 года № 131- 
ФЗ "Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации" установлены основы порядка наделения 
полномочиями глав муниципальных образований. Согласно части 2 
его статьи 36 глава муниципального образования в соответствии с 
законом субъекта Российской Федерации и уставом муниципально
го образования избирается на муниципальных выборах, либо пред
ставительным органом муниципального образования из своего со
става, либо представительным органом муниципального образова
ния из числа кандидатов, представленных в конкурсную комиссию 
по результатам конкурса. В поселении, в котором полномочия пред
ставительного органа муниципального образования осуществляют
ся сходом граждан, глава муниципального образования избирается 
на сходе граждан и исполняет полномочия главы местной админи
страции. В случае избрания на муниципальных выборах - либо 
входит в состав представительного органа муниципального образо
вания, исполняет обязанности, полномочия его председателя, либо 
возглавляет местную администрацию. В случае избрания предста
вительным органом муниципального образования из своего состава 
- исполняет полномочия его председателя либо возглавляет мест
ную администрацию. Не может одновременно исполнять полномо
чия председателя представительного органа муниципального обра
зования и полномочия главы местной администрации. В случае из
брания представительным органом муниципального образования из 
числа кандидатов, представленных конкурсной комиссии по ре
зультатам конкурса, возглавляет местную администрацию. В соот
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ветствии с частью 2 статьи 40 Федерального закона № 131 срок 
полномочий депутата, члена выборного органа местного само
управления, выборного должностного лица местного самоуправле
ния устанавливается уставом муниципального образования в соот
ветствии с законом субъекта Российской Федерации и не может 
быть менее 2 и более 5 лет. Таким образом, вопрос о порядке наде
ления полномочиями глав муниципальных образований урегулиро
ван уже в настоящее время Федеральным законом. К такому выводу 
пришел Иркутский областной суд в решении от 18 августа 2017 го
да по административному иску Иркутского регионального отделе
ния КПРФ против Законодательного Собрания, и эта правовая по
зиция была подтверждена в Определении Верховного Суда Россий
ской Федерации от 13 декабря 2017 года № 66-АПГ17-36, данная 
позиция полностью поддержана.

Аналогичная правовая позиция была сформулирована судами 
также при рассмотрении дела по заявлению инициативной группы 
по проведению референдума Ярославской области. Решение Яро
славского областного суда от 21 июня 2013 года, Определение Вер
ховного Суда Российской Федерации от 18 сентября 2013 года. Та
ким образом, вопрос, предложенный инициативной группой для 
вынесения на референдум Иркутской области, не соответствует 
требованиям части 1 статьи 7 Закона области № 66 по этому осно
ванию.

Следующее. Предложенный к вынесению на областной рефе
рендум проект закона предполагает исключение у Законодательного 
Собрания Иркутской области полномочия законодательно разре
шить вопрос о порядке избрания главы муниципального образова
ния Иркутской области, предоставленного ему федеральным зако
нодательством. Часть 2 статьи 36 Федерального закона № 131, чем 
мы воспользовались, когда, помните, принимали наш Закон № 54 от 
14 мая 2014 года. Федеральный законодатель установил для субъек
тов Российской Федерации достаточно гибкий подход к установле
нию способа избрания глав муниципальных образований, который 
позволяет исходя из необходимости решения социально- 
экономических задач в пределах муниципальных образований как 
территорий компактного проживания населения определить зако
ном субъектов Российской Федерации как альтернативные вариан
ты, так и единственно возможный вариант порядка формирования 
органов местного самоуправления, включая порядок наделения 
полномочиями глав муниципальных образований.

Предлагаемый к вынесению на референдум Иркутской обла
сти проект закона фактически дезавуирует изложенный подход фе
дерального законодательства, поскольку закрепляет единственно 
возможный способ избрания главы муниципального образования в 
Иркутской области. Это существенно ограничивает право граждан 
на осуществление местного самоуправления, лишает население Ир
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кутской области возможности выбора иных способов формирования 
системы органов местного самоуправления, предусмотренных фе
деральным законодательством.

Таким образом, предложенный инициативной группой проект 
закона Иркутской области не соответствует требованиям части 4 
статьи 7 Закона области № 66, согласно которому вопросы, выно
симые на областной референдум, не должны ограничивать или от
менять общепринятые права и свободы человека и гражданина, 
конституционные гарантии реализации таких прав и свобод.

Следующая позиция. Согласно правовой позиции Конститу
ционного Суда Российской Федерации, выраженной в его Поста
новлении от 21 марта 2007 года № 3-П, вопрос, выносимый на ре
ферендум, должен быть сформулирован таким образом, чтобы пра
вовые последствия принятого на референдуме решения были опре
деленными по своему содержанию и возлагаемым на соответству
ющие органы государственной власти полномочиям. В противном 
случае ставится под сомнение адекватность волеизъявления граж
дан Российской Федерации, участвующих в референдуме, а реали
зация органами государственной власти выраженной на референду
ме воли народа становится проблематичной. Между тем, в случае 
отрицательного ответа на предложенный вопрос областного рефе
рендума возникает правовая неопределенность по вопросу о воз
можности избрания глав муниципальных районов, городских окру
гов Иркутской области на муниципальных выборах на основе все
общего равного, прямого избирательного права при тайном голосо
вании.

Таким образом, предложенный инициативной группой вопрос 
референдума Иркутской области не соответствует требованиям ча
сти 6 статьи 7 Закона области № 66, согласно которым вопрос, вы
носимый на областной референдум, должен быть сформулирован 
таким образом, чтобы исключалась возможность его множественно
го толкования, то есть на него можно было дать только однознач
ный ответ, а также чтобы исключалась неопределенность правовых 
последствий принятого на референдуме решения. Кроме того, из 
содержания статьи 3 проекта закона, предложенного нам, следует, 
что ею установлен порядок избрания только глав муниципальных 
районов, городских округов, городских поселений, являющихся ад
министративными центрами муниципальных районов. Вопрос об 
избрании глав остальных городских поселений, а также сельских 
поселений не урегулирован проектом закона, что является грубым 
упущением при подготовке инициативы и означает недопустимый в 
силу федерального законодательства отказ от законодательного ре
гулирования соответствующих вопросов в субъекте Российской 
Федерации. Тем самым предложенный вопрос референдума и в 
этом аспекте порождает неопределенность правовых последствий 
решения, принятого на областном референдуме, что означает его
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несоответствие частям 5 и 6 статьи 7 Закона № 66 "О референдуме 
Иркутской области".

С учетом изложенного, исходя из той справки, которая была 
подготовлена нашим правовым управлением и аппаратом Законода
тельного Собрания, предлагаемый для вынесения на референдум 
Иркутской области проект закона Иркутской области "О формиро
вании представительных органов муниципальных районов и об из
брании глав муниципальных образований в Иркутской области на 
муниципальных выборах на основе всеобщего равного, прямого из
бирательного права при тайном голосовании и их месте в системе 
органов местного самоуправления" не отвечает требованиям статьи 
7 Закона Иркутской области от 26 октября 2005 года № 66-оз "О 
референдуме Иркутской области", и в связи с этим комитет наш 
предлагает принять соответствующее постановление. Готов отве
тить на вопросы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:08. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. 
Правовое управление, какие-то комментарии дополнительные есть 
у вас? Алексей Александрович Петров.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:26:21. Речь 1 мин 5 сек

Да. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, дей
ствительно, аргументация исчерпывающим образом изложена. Она 
не нова, потому что инициативы Партии народной свободы рас
сматриваются, правда, в измененном варианте, уже в третий раз. И 
еще у нас была дискуссия с Коммунистической партией Российской 
Федерации. Эти все аргументы, несмотря на то, что формулировки 
инициатив каждый раз различаются, все эти аргументы продолжают 
сохранять свое значение.

Я хотел только обратить внимание уважаемых депутатов на 
необходимость точности при голосовании. Поскольку на голосова
ние будет поставлен по предложению комитета проект постановле
ния с формулировкой признать вопрос не соответствующим Закону, 
то есть необходимо учитывать, что если депутат согласен с реко
мендацией комитета и считает, что вопрос действительно не соот
ветствует Закону, он голосует "за", то есть за принятие проекта по
становления. Если депутат считает, что инициатива соответствует 
Закону "О референдуме", он голосует "против". Вот это необходимо 
учитывать при голосовании.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:26. Речь 0 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, вопросы возникают? Михаил Василье
вич, пожалуйста, начальник правового управления, Басов. Коллеги, 
внимание, внимание.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:27:33. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, еще ма
ленькая ремарка. Для полной юридической чистоты данного вопро
са текст проекта постановления, он при постановке на голосование 
должен быть озвучен полностью, включая текст того закона, кото
рый предлагает инициативная группа референдума.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:28:04. Речь 0 мин 3 сек

У Бориса Григорьевича есть текст постановления полностью
для озвучивания?

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:28:07. Речь 7 мин 59 сек

Я думаю, что в концовке как раз у нас и звучит, что с учетом 
изложенного, всех тех вопросов, которые мы осветили в справке.

БРИЛКА С.Ф.
Давайте текст постановления Борису Григорьевичу - доклад

чику по этому вопросу.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
Ну, преамбула.

БРИЛКА С.Ф.
Борис Григорьевич, полностью.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
"Рассмотрев поступившее из Избирательной комиссии Иркут
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ской области в соответствии с пунктом 1 части 5 статьи 15 Закона 
Иркутской области от 26 октября 2005 года № 66-оз «О референду
ме Иркутской области» ходатайство о регистрации Совета Регио
нального отделения в Иркутской области Политической партии 
«Партия народной свободы» (ПАРНАС) в качестве инициативной 
группы по проведению референдума Иркутской области и прило
женные к нему документы, обсудив проект закона Иркутской обла
сти, предлагаемый инициативной группой - Советом Регионального 
отделения в Иркутской области Политической партии «Партия 
народной свободы» (ПАРНАС) для вынесения на референдум Ир
кутской области, руководствуясь Федеральным законом от 6 октяб
ря 1999 года № 184-ФЗ «Об общих принципах организации законо
дательных (представительных) и исполнительных органов государ
ственной власти субъектов Российской Федерации», Федеральным 
законом от 12 июня 2002 года № 67 «Об основных гарантиях изби
рательных прав и права на участие в референдуме граждан Россий
ской Федерации», Уставом Иркутской области, статьей 15 Закона 
Иркутской области от 26 октября 2005 года № 66-оз «О референду
ме Иркутской области», Законодательное Собрание постановляет:

Первое. Признать, что предлагаемый инициативной группой - 
Советом Регионального отделения в Иркутской области Политиче
ской партии «Партия народной свободы» (ПАРНАС) для вынесения 
на референдум Иркутской области вопрос - проект закона Иркут
ской области «О формировании представительных органов муни
ципальных районов и об избрании глав муниципальных образова
ний Иркутской области на основе всеобщего равного и прямого из
бирательного права при тайном голосовании» в следующей редак
ции:

«Закон Иркутской области "О формировании представитель
ных органов муниципальных районов и об избрании глав муници
пальных образований Иркутской области на основе всеобщего рав
ного и прямого избирательного права при тайном голосовании"

Статья 1. Предмет регулирования настоящего Закона
Настоящий Закон в соответствии с частью 4 статьи 35, частью 

2 статьи 36 Федерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ 
"Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации" регулирует отдельные вопросы формиро
вания представительных органов муниципальных районов Иркут
ской области, а также избрания и полномочий глав муниципальных 
образований Иркутской области.

Статья 2. Порядок формирования представительного органа 
муниципального района Иркутской области

Представительный орган муниципального района Иркутской 
области избирается на муниципальных выборах на основе всеобще
го равного и прямого избирательного права при тайном голосова
нии сроком на пять лет. При этом число депутатов, избираемых от
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одного поселения, не может превышать две пятые от установленной 
численности представительного органа муниципального района 
Иркутской области.

Статья 3. Порядок избрания и полномочия главы муници
пального образования Иркутской области

Глава муниципального образования Иркутской области, 
наделенного статусом муниципального района, городского округа 
или городского поселения, которое исходя из объективных особен
ностей осуществления местного самоуправления, связанных со 
степенью концентрации возложенных на такое городское поселе
ние публичных функций и задач, по своему характеру имеющих 
государственное значение, сопоставимо с городскими округами 
вследствие вхождения в его состав населенного пункта, являющего
ся административным центром муниципального района - избирает
ся на муниципальных выборах на основе всеобщего равного и пря
мого избирательного права при тайном голосовании сроком на пять 
лет и возглавляет местную администрацию.

Статья 4. Заключительные и переходные положения
Настоящий Закон вступает в силу через десять календарных 

дней после дня его официального опубликования.
Если уставом муниципального образования Иркутской обла

сти на день вступления в силу настоящего Закона предусмотрено, 
что глава муниципального образования Иркутской области избира
ется представительным органом муниципального образования Ир
кутской области из своего состава и на дату, начиная с которой 
представительный орган муниципального образования был бы 
вправе принять решение о назначении выборов первого главы дан
ного муниципального образования в соответствии с Федеральным 
законом от 12 июня 2002 года № 67 "Об основных гарантиях изби
рательных прав и права на участие в референдуме граждан Россий
ской Федерации", и срок полномочий главы этого муниципального 
образования не предусмотрен уставом этого муниципального обра
зования, то срок полномочий первого главы данного муниципаль
ного образования Иркутской области, избираемого на муниципаль
ных выборах после вступления в силу настоящего Закона, составля
ет пять лет.

Со дня вступления в силу настоящего Закона (особо при этом 
прошу обратить внимание) признать утратившими силу следующие 
Законы Иркутской области:

Закон Иркутской области от 30 мая 2014 года № 54-03 «Об 
отдельных вопросах формирования органов местного самоуправле
ния муниципальных образований Иркутской области»;

Закон Иркутской области от 26 декабря 2014 года № 170-03 
«О внесении изменений в статью 3 Закона Иркутской области "Об 
отдельных вопросах формирования органов местного самоуправле
ния муниципальных образований"»;
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Закон Иркутской области от 19 февраля 2015 года N 4-03 «О 
внесении изменения в статью 3 Закона Иркутской области "Об от
дельных вопросах формирования органов местного самоуправле
ния"»:

Закон Иркутской области от 03 мая 2017 года N 23-03 «О 
внесении изменения в часть 2 статьи 3 Закона Иркутской области 
"Об отдельных вопросах формирования органов местного само
управления муниципальных образований"».». Это изложение про
екта закона, представленного инициативной группой. Мы дальше 
продолжаем, что данная инициатива, данный законопроект не соот
ветствует требованиям статьи 7 Закона Иркутской области от 26 ок
тября 2005 года № 66 «О референдуме Иркутской области». О чем 
мы обстоятельно доложили в той справке, которая представлена 
вашему вниманию.

Второе. Направить настоящее постановление Президенту 
Российской Федерации, в Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации, в Государственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федерации, в Правительство Российской Фе
дерации, в Центральную избирательную комиссию Российской Фе
дерации, в Избирательную комиссию Иркутской области.

Настоящее постановление вступает в силу со дня его приня
тия.

Данное постановление подлежит официальному опубликова
нию в общественно-политической газете «Областная», в сетевом 
издании «Официальный интернет-портал правовой информации 
Иркутской области», а также на «Официальном интернет-портале 
правовой информации» не позднее чем через пять дней со дня его 
принятия. Председатель Законодательного Собрания Сергей Фатее- 
вич Брилка".

Предлагаю принять предложенный проект постановления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:06. Речь 0 мин 6 сек

Хорошо. Правовое управление еще раз о голосовании и при
ступаем к процедуре.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:36:12. Речь 0 мин 13 сек

На голосование выносится проект постановления. Поэтому 
если проект постановления, признающий инициативу не соответ
ствующей Закону, поддерживается, голосование "за", если против, 
то "против".
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:25. Речь 0 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование проект постанов
ления. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 17:36:30
(п.41/73) Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:30. Речь 0 мин 53 сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, нам еще предстоит рассмотреть 16 во

просов.
Борис Григорьевич, спасибо.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
Я хотел продолжать.

БРИЛКА С.Ф.
Следующий вопрос. Сейчас посоветуемся, да.
Есть потребность, есть необходимость перерыв минут на 10 

сделать? 16 вопросов, нам еще час как минимум работать.

38. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПРИЛОЖЕ
НИЕ К ПОЛОЖЕНИЮ ОБ АППАРАТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:37:23. Речь 0 мин 7 сек 

Но поскольку Борис Григорьевич на трибуне, он полон сил и
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энергии, значит, мы предлагаем вопрос № 38.
Проект постановления «О внесении изменения в приложение 

к Положению об аппарате Законодательного Собрания Иркутской 
области».

Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:37:30. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, в связи с необходимостью дополнить пе
речень должностей работников, не относящихся к должностям гос
ударственной гражданской службы Иркутской области, вспомога
тельного персонала должностями архивариуса и главного инженера 
проектом постановления предлагается увеличить численность ука
занных должностей с 19 до 22. Прошу поддержать проект постанов
ления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:37:58. Речь 0 мин 7 сек

Коллеги, вопросы есть? Вопросов нет. Ставлю на голосование 
принятие постановления. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 17:38:05
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:38:05. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

39.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ 
ОБ ОПЛАТЕ ТРУДА РАБОТНИКОВ, ЗАМЕЩАЮЩИХ ДОЛЖНОСТИ, НЕ ЯВ
ЛЯЮЩИЕСЯ ДОЛЖНОСТЯМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.38/74)
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СЛУЖБЫ ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ, В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И ВСПОМОГАТЕЛЬНОГО ПЕРСОНАЛА ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:38:24. Речь 0 мин 16 сек

39-й вопрос. Быстр в изложении.
Проект постановления «О внесении изменения в Положение 

об оплате труда работников, замещающих должности, не являющи
еся должностями государственной гражданской службы Иркутской 
области, в Законодательном Собрании Иркутской области, и вспо
могательного персонала Законодательного Собрания Иркутской об
ласти».

Пожалуйста, Борис Григорьевич, Вам слово.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:38:40. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, в продолжение. С 1 января 2017 года в 
связи с передачей на баланс Законодательного Собрания служебно
го автотранспорта в штатное расписание аппарата Законодательно
го Собрания были введены должности работников, не являющихся 
должностями государственной гражданской службы Иркутской об
ласти, должности вспомогательного персонала. Проектом постанов
ления предлагается дополнить перечень указанных должностей 
должностями архивариуса и главного инженера с установлением 
для них размеров должностных окладов. Принятие проекта поста
новления Законодательного Собрания не потребует увеличения 
объема бюджетных ассигнований. Заключение трехсторонней ко
миссии, а мы обязаны заключение иметь, по регулированию соци
ально-трудовых отношений имеется. Прошу поддержать проект по
становления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:27. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы, коллеги. Ставлю на голосование проект постанов
ления. Прошу голосовать.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.39/75)

Принять постановление 
Время: 17:39:31
Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:31. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

40.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 335370-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 28.3 КОДЕКСА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕ
НИЯХ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:47. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 40.
Проект постановления «Об отзыве на проект федерального 

закона № 335370-7 «О внесении изменения в статью 28.3 Кодекса 
Российской Федерации об административных правонарушениях».

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григо
рьевичу. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:40:04. Речь 2 мин 52 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание поступил 
долгожданный для нас проект федерального закона, внесенный 
группой членов Совета Федерации Федерального Собрания Россий
ской Федерации. Рассматриваемым проектом федерального закона 
предлагается абзац 2 части 6 статьи 28.3 Кодекса Российской Феде
рации об административных правонарушениях дополнить состава
ми административных правонарушений, посягающих на обще
ственный порядок и общественную безопасность, предусмотренных 
законами субъектов Российской Федерации, по которым составле
ние протоколов передается органам внутренних дел (полиции).
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Определение органов, правомочных составлять протоколы об адми
нистративных правонарушениях, предусмотренные законами субъ
ектов Российской Федерации, осуществляется законом субъекта 
Российской Федерации в соответствии с положением части 6 статьи 
28.3 Кодекса Российской Федерации об административных право
нарушениях. Однако законодатель субъекта Российской Федерации 
не может наделять должностных лиц органов внутренних дел (по
лиции) полномочиями по составлению протоколов об администра
тивных правонарушений, предусмотренных законом субъекта Рос
сийской Федерации, поскольку органы внутренних дел относятся к 
федеральным органам исполнительной власти. Юрисдикционные 
полномочия по составлению протоколов об административных пра
вонарушениях, предусмотренных законом субъекта Российской Фе
дерации, ограничены только органами государственной власти 
субъектов Российской Федерации. В настоящее время, как следует 
из части 6 статьи 28.3 Кодекс Российской Федерации об админи
стративных правонарушениях, протоколы об административных 
правонарушениях, посягающих на общественный порядок и обще
ственную безопасность, предусмотренных законами субъектов Рос
сийской Федерации, составляются должностными лицами органов 
внутренних дел полиции в случае, если передача этих полномочий 
предусматривается соглашениями между федеральным органом ис
полнительной власти, осуществляющим функции по выработке и 
реализации государственной политики, нормативно-правовому ре
гулированию в сфере внутренних дел и органами исполнительной 
власти субъектов Российской Федерации по передаче осуществле
ния части полномочий. Однако до настоящего времени в большин
стве субъектов, в том числе и нашем, такие соглашения не заключе
ны, в том числе по причине отсутствия единообразного понимания 
составов административных правонарушений в сфере обеспечения 
общественного порядка. Полагаем, что концепция проекта феде
рального закона заслуживает поддержки, поскольку устраняет пра
вовую неопределенность единого понимания административных 
правонарушений, посягающих на общественный порядок и обще
ственную безопасность.

Комитет предлагает поддержать принятие данного проекта 
федерального закона, направить в Государственную Думу Феде
рального Собрания Российской Федерации положительный отзыв. 
Роман Викторович, я полагаю, Правительство Иркутской области 
нас тоже в этой части поддерживает. Благодарю за внимание. Про
шу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:56. Речь 0 мин 7 сек
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Коллеги, вопросы. Все предельно ясно. Ставлю на голосова
ние проект постановления. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 17:43:03
(п.40/76) Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:04. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.
Даем возможность передохнуть Борису Григорьевичу. В 17:50 

продолжаем работу.

Часть 5 заседания. Дата: 21.02.2018 Время: 18:00:34 -  20:03:21

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 33
1. Алдаров К. Р.

2. Алексеев Б. Г.

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов А. А.
6. Бренюк С. А.
7. Брилка С.Ф.

8. Буханов В. В.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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9. Вепрев А. А. 
10. Габов Р. Ф.

11. Гринберг И. С.
12. Дикунов Э. Е.

13. Дикусарова Н.И.

14. Дубровин А. С.
15. Егорова А. О.
16. Ершов Д. М.

17. Иванов А.Н.
18. Козюра А. В.

19. Красноштанов А. А.
20. Кузнецов О. Н.
21. Лабыгин А.Н.

22. Лобанов А. Ю.

23. Лобков А. В.

24. Магдалинов С. Ю.

25. Микуляк А. С.
26. Нестерович Г. Н.

27. Новожилов В. А.
28. Носенко О. Н.

29. Сагдеев Т. Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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30. Седых М. В.
31. Синцова И.А.

32. Сумароков И.А.
33. Труфанов Н. С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Белокобыльский С. В.
2. Дубае А. А.
3. Истомин Г. В.
4. Левченко А. С.
5. Любенков Г. А.
6. Милостных И. В.
7. Сумароков П. И.
8. Тюменев О. Н.
9. Чеботарев В. П.

10. Чекотова Н. А.

11. Шопен В. П.

11
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 20
1. Абрусевич А. М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
СФО

2. Авдеев Д. А.

3. Басов М. В.

4. Буянов Р. В.

5. Девицкий Э. И.
6. Дорофеев В. Ю.
7. Игнатенко В. В.

8. Каневский А. Б.

9. Курбатов А. Б.

10. Логашов А. Б.

11. Люстрицкий Д.Г

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
первый заместитель министра финансов Иркутской обла
сти
первый заместитель министра имущественных отношений 
Иркутской области
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
главный редактор областного государственного казенного 
учреждения «Редакция газеты «Областная»
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12. Морохоева И. П.

13. Мулярова Л. Н.
14. Некрасов А. А.
15. Петров А. А.

16. Свиркина С. Д.

17. Семенова С. Н.
18. Сухорученко В. А.
19. Шеверда С. В.
20. Эдельман Т. Н.

председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской 
области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
министр лесного комплекса Иркутской области 
заместитель мэра - председатель комитета по социальной 
политике и культуре администрации г. Иркутска

42. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВ
ЛЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
16.02.2011 № 29/29-ЗС «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ОПИСАНИЯ И ИЗОБРАЖЕНИЯ 
ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:00:35. Речь 0 мин 9 сек

Проект постановления «О внесении изменения в постановле
ние Законодательного Собрания Иркутской области от 16.02.2011 
№ 29/29-ЗС «Об утверждении описания и изображения Почетной 
грамоты Законодательного Собрания Иркутской области».

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу - 
председателю комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Бо
рис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:00:44. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, руководствуясь частью 4 статьи 8 Закона 
Иркутской области "О наградах Иркутской области и почетных зва
ниях Иркутской области", предлагается внести в описание Почет
ной грамоты Законодательного Собрания следующие дополнения: 
футляр, который мы регулярно видим на наших заседаниях, где 
размещается Почетная грамота Законодательного Собрания, поме
щается также футлярчик с нагрудным знаком к Почетной грамоте
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/77)

Законодательного Собрания и его лацканным вариантом (фрачным 
значком), описание изображения которых утверждается распоряже
нием председателя Законодательного Собрания Иркутской области. 
Проект закона о внесении соответствующих изменений в областной 
Закон "О наградах Иркутской области и почетных званиях" в насто
ящее время уже внесен в Законодательное Собрание. Инициаторы 
законодательной инициативы Дубае, Брилка, Алексеев. Просим 
поддержать проект постановления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:01:42. Речь 0 мин 26 сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Значит, у нас вместе 
с грамотой будут выдаваться футлярчики, прямо же в этом футляре 
нагрудный знак к Почетной грамоте Законодательного Собрания. 
Это очень красиво. То, что мы выдаем сегодня с благодарностью 
Законодательного Собрания, только немножко другой. Нет вопро
сов? Ставлю на голосование постановление. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 18:02:08
Присутствие -  29. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:02:08. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

43. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В ПОЛОЖЕ
НИЕ ОБ УДОСТОВЕРЕНИИ ДЕПУТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПОЛОЖЕНИЕ О НАГРУДНОМ ЗНАКЕ ДЕПУТАТА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:02:27. Речь 0 мин 13 сек 

43-й вопрос повестки.
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Проект постановления «О внесении изменений в Положение 
об удостоверении депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области и Положение о нагрудном знаке депутата Законодательного 
Собрания Иркутской области».

Борис Григорьевич Алексеев, пожалуйста, Вам слово.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:02:40. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 5 Закона Ир
кутской области "О статусе депутата Законодательного Собрания" 
Положение об удостоверении и нагрудном знаке депутата Законо
дательного Собрания утверждается постановлением Законодатель
ного Собрания. Проектом постановления в действующее в настоя
щее время Положение вносится дополнение в части детального 
описания удостоверения и нагрудного знака депутата Законода
тельного Собрания. Просим поддержать проект постановления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:03:08. Речь 0 мин 9 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.43/78)

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голосование по
становление по данному вопросу. Прошу голосовать.

- Принять постановление 
Время: 18:03:17
Присутствие -31 . Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:03:17. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

44.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ 
О КООРДИНАЦИОННОМ МЕЖКОНФЕССИОНАЛЬНОМ СОВЕТЕ ПРИ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/79)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:03:32. Речь 0 мин 9 сек

44-й вопрос.
Проект постановления «О внесении изменений в Положение о 

Координационном межконфессиональном совете при Законода
тельном Собрании Иркутской области».

Борис Григорьевич, пожалуйста, Вам слово.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:03:41. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, представленным проектом постановле
ния предлагается скорректировать отдельные пункты Положения о 
Координационном межконфессиональном совете при Законода
тельном Собрании, закрепив в нем право совета организовывать 
проведение мероприятий (конгрессов, форумов) с осуществлением 
организационно-технического обеспечения этих мероприятий аппа
ратом Законодательного Собрания Иркутской области. Просим 
поддержать проект постановления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:11. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование постановление Законодательного Собрания. Прошу голосо
вать.

Принять постановление 
Время: 18:04:19
Присутствие -31 . Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:19. Речь 0 мин 19 сек
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Решение принято.
Спасибо, Борис Григорьевич.

45. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИИ «О ПАРЛАМЕНТСКОМ ЗАПРОСЕ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРВОМУ ЗАМЕСТИТЕ
ЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БОЛОТОВУ Р.Н. «О КОМПЛЕКСНОМ 
ПОДХОДЕ К РЕШЕНИЮ ЗАДАЧ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАС
НОСТИ ОТДЕЛЬНЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:38. Речь 0 мин 7 сек

45-й вопрос. У нас Сухорученко еще нет, пропускаем его.

48. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИ
ЦИАТИВЫ В ФОРМЕ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 127157-7 «О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 12 И 12.1 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «ОБ 
ОБОРОТЕ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:45. Речь 0 мин 32 сек

Переходим к 48-му вопросу.
Проект постановления «Об отзыве законодательной инициа

тивы в форме проекта федерального закона № 127157-7 «О внесе
нии изменений в статьи 12 и 12.1 Федерального закона «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения».

Слово для доклада предоставляется Алдарову Кузьме Рома
новичу - заместителю председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председателю комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста, 
Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо

дательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 18:05:17. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, вы помните, на одном из заседаний мы 
вносили законодательную инициативу федерального уровня. Вно
сили ее по инициативе нашего Губернатора. Он направил нам, мы
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направили непосредственно в Государственную Думу. К сожале
нию, законопроект не был поддержан, получил отрицательные от
зывы государственного правового управления Президента Россий
ской Федерации, экспертного управления Президента Российской 
Федерации, Правительства Российской Федерации, Министерства 
сельского хозяйства Российской Федерации. Вместе с тем сама 
идея, изложенная в законопроекте, она не отрицается, она поддер
жана Комитетом, и сегодня создана рабочая группа при Комитете 
по природным ресурсам, собственности и земельным отношениям, 
которая продолжит работу в рамках внесения изменений в другие 
законодательные акты. Поэтому нам предложили отозвать данный 
законопроект из Государственной Думы. Согласие исполняющего 
обязанности Губернатора Руслана Николаевича Болотова получено, 
поэтому предлагаю поддержать постановление нашего Законода
тельного Собрания, решение комитета об отзыве данной законода
тельной инициативы. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:06:23. Речь 0 мин 10 сек

Вопросы, коллеги. Вопросов нет. Предлагается проголосовать 
за постановление Законодательного Собрания от отзыве законода
тельной инициативы. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 18:06:33
Присутствие -  33. Отсутствие —11. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:06:33. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

49. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ЗАКЛЮЧЕНИИ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬ
НОГО ЗАКОНА № 364444-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 5 ФЕДЕ
РАЛЬНОГО ЗАКОНА «О РАЗВИТИИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА» И СТАТЬЮ 
13 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «ОБ ОСНОВАХ ГОСУДАРСТВЕННОГО РЕГУ-

ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/80)
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ЛИРОВАНИЯ ТОРГОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (В 
ЧАСТИ ДОПОЛНЕНИЯ ОСНОВНЫХ НАПРАВЛЕНИЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
АГРАРНОЙ ПОЛИТИКИ И УСТАНОВЛЕНИЯ ЗАПРЕТА НА ВОЗВРАТ ПО
СТАВЩИКУ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ, НЕ ПРОДАННЫХ ПО ИС
ТЕЧЕНИИ ОПРЕДЕЛЕННОГО СРОКА), ВНЕСЕННЫЙ ДЕПУТАТАМИ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ И.А. ЯРОВОЙ, Э.А. ВАЛЕЕВЫМ, А.Н. ПОНОМАРЕ
ВЫМ, Н.Д. БОЕВОЙ, Л.А. ОГУЛЬ, ЧЛЕНОМ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ С.Ф. ЛИ
СОВСКИМ

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:06:48. Речь 0 мин 47 сек

49-й вопрос.
Проект постановления «О заключении на проект федерально

го закона № 364444-7 «О внесении изменений в статью 5 Федераль
ного закона «О развитии сельского хозяйства» и статью 13 Феде
рального закона «Об основах государственного регулирования тор
говой деятельности в Российской Федерации» (в части дополнения 
основных направлений государственной аграрной политики и уста
новления запрета на возврат поставщику продовольственных това
ров, не проданных по истечении определенного срока), внесенный 
депутатами Государственной Думы И.А. Яровой, Э.А. Валеевым, 
А.Н. Пономаревым, Н.Д. Боевой, Л.А. Огулем, членом Совета Фе
дерации С.Ф. Лисовским».

Слово для доклада предоставляется Алдарову Кузьме Рома
новичу. Пожалуйста.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:07:35. Речь 1 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, к нам поступил проект федерального за
кона. Он вносит изменения в два Закона. "О развитии сельского хо
зяйства". Там предлагается немножко расширить полномочия Пра
вительства Российской Федерации и отнести к основным направле
ниям, относит к основным направлениям государственной аграрной 
политики не только защиту экономических интересов российских 
сельскохозяйственных товаропроизводителей на внутреннем и 
внешнем рынке, но и содействие расширению их доступа на рынки 
сельскохозяйственной продукции. Вот последняя фраза, она как раз 
идет как дополнение.

И в Закон "О торговой деятельности" вносится положение о 
том, чтобы торговым сетям запретить заключение договоров, кото
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рые содержат условие о возврате хозяйствующему субъекту, осуще
ствившему поставку продовольственных товаров, таких товаров, не 
проданных по истечении определенного срока, то есть запрещается 
заключать договоры, где в договоре будет иметься пункт о том, что 
торговые сети сегодня могут вернуть вам товар, не проданный по 
истечении сроков.

Я прямо скажу, что на комитете были разные мнения по этому 
поводу, тем не менее комитет решил поддержать данный проект 
федерального закона. Аналогичную поддержку оказывает и Прави
тельство Иркутской области, поэтому предлагаем направить поло
жительный отзыв о данном федеральном законопроекте. Прошу 
поддержать решение комитета. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:08:56. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, вопросы Кузьме Романовичу. Вопросов нет. Ставлю 
на голосование постановление Законодательного Собрания. Прошу 
голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 18:09:04
(п.49/81) Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:04. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

50. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВ
ЛЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
09.12.2015 № 32/21-3C «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУР ОТ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СОСТАВ РЕДАКЦИОННО
ГО СОВЕТА СЕТЕВОГО ИЗДАНИЯ «ОФИЦИАЛЬНЫЙ ИНТЕРНЕТ-ПОРТАЛ 
ПРАВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (WWW.OGIRK.RU) И 
УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУР ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СОСТАВ РЕДАКЦИОННОГО СОВЕТА СЕТЕВОГО ИЗ-
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ДАНИЯ «ОФИЦИАЛЬНЫЙ ИНТЕРНЕТ-ПОРТАЛ ПРАВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (WWW.OGlMC.RU).

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:19. Речь 0 мин 40
сек

50-й вопрос повестки.
Проект постановления «О внесении изменения в постанов

ление Законодательного Собрания Иркутской области от 
09.12.2015 № 32/21 -ЗС «Об утверждении кандидатур от Законода
тельного Собрания Иркутской области в состав редакционного со
вета сетевого издания «Официальный интернет-портал правовой 
информации Иркутской области» и утверждении кандидатур от 
Законодательного Собрания области в состав редакционного сове
та сетевого издания «Официальный интернет-портал правовой ин
формации Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Дикунову Эдуарду Евге
ньевичу - председателю комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями. Пожалуйста, Эдуард Евгеньевич.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 18:09:59. Речь 0 мин 52 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, постанов
лением Законодательного Собрания от 9 декабря 2015 года утвер
жден состав редакционного совета сетевого издания «Официаль
ный интернет-портал правовой информации Иркутской области». 
С целью актуализации предлагаю признать утратившими силу аб
зацы 5 и 7 указанного постановления и утвердить в состав редак
ционного совета сетевого издания от Законодательного Собрания 
Дикунова - председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области, Рыж- 
кович Веру Александровну - заместителя начальника управления 
информационной политики и аналитической работы Законода
тельного Собрания Иркутской области. Прошу поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:51. Речь 0 мин 7 сек
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Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голосование 
проект постановления Законодательного Собрания. Прошу голосо
вать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.50/82)

Принять постановление 
Время: 18:10:58
Присутствие -  33. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:58. Речь 0 мин 14
сек

Решение принято.

51. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 1 
ПОСТАНОВЛЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ ОТ 30.09.2015 № 28/43-3C «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУР ОТ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СОСТАВ РЕДАКЦИ
ОННОГО СОВЕТА ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТ
НАЯ» И УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУРЫ ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СОСТАВ РЕДАКЦИОННОГО СОВЕТА ОБЩЕ
СТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТНАЯ».

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:12. Речь 0 мин 30
сек

51-й вопрос.
Проект постановления «О внесении изменения в пункт 1 по

становления Законодательного Собрания Иркутской области от 30 
сентября 2015 года № 28/43-3C «Об утверждении кандидатур от 
Законодательного Собрания Иркутской области в состав редакци
онного совета общественно-политической газеты «Областная» и 
утверждении кандидатуры от Законодательного Собрания Иркут
ской области в состав редакционного совета общественно
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.51/83)

ВЫСТУПИЛИ:

политической газеты «Областная».
Слово для доклада предоставляется Дикунову Эдуарду Евге

ньевичу. Пожалуйста.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 18:11:42. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, постанов
лением Законодательного Собрания от 30 сентября 2015 года 
утвержден состав редакционного совета общественно- 
политической газеты «Областная». С целью актуализации предла
гаю признать утратившим силу абзац 4 пункта 1 указанного поста
новления и утвердить в состав редакционного совета общественно- 
политической газеты «Областная» от Законодательного Собрания 
Иркутской области Дикунова - председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области. Прошу поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:12:21. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы, коллеги, докладчику. Вопросов нет. Ставлю на го
лосование постановление Законодательного Собрания. Прошу го
лосовать.

Принять постановление 
Время: 18:12:28
Присутствие -  33. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:12:28. Речь 0 мин 15
сек

Решение принято. Спасибо, Эдуард Евгеньевич.
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52.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕЗУЛЬТАТАХ РАССМОТРЕНИЯ ОТЧЕТА 
О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТНАЯ» ПО ВОПРОСАМ ОБ
НАРОДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) ПРАВОВЫХ АКТОВ 
ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ГУБЕР
НАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ».

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:12:44. Речь 0 мин 50
сек

52-й вопрос повестки.
Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета 

о деятельности редакции газеты «Областная» по вопросам обнаро
дования (официального опубликования) правовых актов органов 
государственной власти Иркутской области и Губернатора Иркут
ской области, иной официальной информации».

Слово для доклада предоставляется Люстрицкому Дмитрию 
Георгиевичу - главному редактору областного государственного 
казенного учреждения "Редакция газеты "Областная". Пожалуйста, 
Дмитрий Георгиевич.

ЛЮСТРИЦКИЙ Д.Г. -  главный редактор областного государ
ственного казенного учреждения «Редакция газеты «Областная» 

ДОКЛАД: Время: 18:13:34. Речь 12 мин 39 сек

Добрый вечер, господа депутаты, председательствующий. 
Областное государственное казенное учреждение "Редакция газе
ты "Областная" создано в январе 2011 года путем реорганизации 
областного государственного учреждения "Издательский центр" в 
форме выделения в соответствии с распоряжением Губернатора 
Иркутской области. Редакция газеты "Областная" является юриди
ческим лицом, имеет самостоятельный баланс, лицевой счет, обла
дает правоспособностью и отвечает по своим обязательствам в со
ответствии с действующим законодательством Российской Феде
рации. С 11 января 2016 года главным редактором казенного 
учреждения "Редакция газеты "Областная" является Люстрицкий 
Дмитрий Георгиевич. Количество штатных единиц учреждения на 
конец 2017 года - 24 человека. Квалификация сотрудников соот
ветствует установленным в учреждении требованиям. В соответ
ствии с Уставом в 2013 году редакция газеты "Областная" вела де
ятельность, направленную на достижение производства и выпуска 
газеты, обнародование, официальное опубликование правовых ак
тов органов государственной власти Иркутской области, иной 
официальной информации, информации, направленной на опера
тивное информирование населения Иркутской области о деятель
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ности органов государственной власти, формирование положи
тельного имиджа органов государственной власти Иркутской об
ласти, создание обратной связи между населением Иркутской об
ласти и органами государственной власти, выявление и постановка 
вопросов о проблемах, стоящих перед органами государственной 
власти Иркутской области и органами местного самоуправления, 
социально-экономическими и политическими группами населения, 
опубликование информации, направленной на повышение право
вого, экономического, социального и культурного уровня населе
ния Иркутской области. Реализация цели достигалась за счет осу
ществления деятельности в качестве редакции газеты по решению 
соучредителей, сбора информации и новостей о событиях и меро
приятиях, происходящих на территории Иркутской области, осве
щения проблем, стоящих перед органами государственной власти 
Иркутской области, в газете, публикации материалов, в том числе 
просветительского и научного характера, по вопросам повышения 
экономической и правовой культуры населения, освящения хода 
демократических процедур, освещения экономической, политиче
ской, социальной и культурной жизни Иркутской области. Основ
ное направление деятельности - производство и выпуск газеты 
«Областная» осуществлялось на основании Устава учреждения, а 
также на основании свидетельства о регистрации средства массо
вой информации, свидетельства о государственной регистрации, 
свидетельства о постановке на учет российской организации в 
налоговом органе, Устава ОГКУ "Редакция газеты "Областная" с 
последующими изменениями.

Источниками формирования имущественных и финансовых 
средств являлись средства областного бюджета в размере 11 мил
лионов 297300 рублей, из которых большая часть, это 10 миллио
нов 958000, являлась средствами на выплату заработной платы и 
налоги.

ОГКУ "Редакция газеты "Областная" в соответствии с Зако
ном Иркутской области 10-03 "О печатном средстве массовой ин
формации, учреждаемом органами государственной власти Иркут
ской области для опубликования (обнародования) правовых актов 
органов государственной власти Иркутской области", обеспечило 
публикацию нормативно-правовых актов.

В 2017 году в пересчете на полосы АЗ опубликовано 6556 
нормативно-правовых актов. Выпуск газеты "Областная" осу
ществлялся на основе договора с ОГАУ "Издательский центр" от 
31.12.2014, который определял выпуск, порядок производства, пе
чати, поставки продукции сторонами, регулировал возникающие 
авторские права. Согласно пункту 2.1.1 договора редакция газеты 
«Областная» обеспечила верстку материалов газеты в соответ
ствии с требованиями, изложенными в государственном задании 
ОГАУ "Издательский центр".
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В 2017 году газета «Областная» выходила 3 раза в неделю: в 
понедельник, среду и пятницу. Редакцией подготовлен 51 номер с 
общественно-политической информацией, что составило 816 по
лос. График выхода общественно-политической газеты 147 испол
нен в соответствии с поставленными планами. Я не буду перечис
лять рубрики и материалы, которые выходили. Отмечу лишь, что в 
2017 году журналисты газеты «Областная» были отмечены рядом 
наград. И в 2017 году были подготовлены спецпроекты. Это по
слание Губернатора "О положении дел в Иркутской области в 2016 
году и новых направлениях областной государственной политики 
на 2017 год", "Объединение Шелеховского района - веление вре
мени", "Байкальская пресса 2017", "Иркутская область: из прошло
го в будущее" к 80-летию Иркутской области и "2017 итоги года".

За отчетный период редакция газеты «Областная» опублико
вала 540 материалов о деятельности Губернатора и Правительства 
Иркутской области, 480 материалов о деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области. Освещались законодательные 
инициативы депутатов, депутатские запросы, работа парламент
ского контроля, работа постоянных комитетов и комиссий, сессий, 
работа депутатов в избирательных округах, наиболее значимые 
мероприятия Законодательного Собрания Иркутской области.

Значит, справочно. В течение 2017 года на правовом портале 
Иркутской области внесено 4049 реестровых записей со ссылками 
на pdf-файлы опубликованных нормативных актов. На сайте 
www.ogirk.ru в 2017 году опубликовано 152 выпуска газеты. Всего 
на сайте размещено 8699 информационных материалов, из них 
4060 информационных материалов о деятельности Губернатора 
Иркутской области и Правительства Иркутской области и Законо
дательного Собрания Иркутской области.

Значит, поскольку в ходе обсуждения отчета на комиссии 
было рекомендовано уделить особое внимание вопросам распро
странения газеты «Областная», то сообщаю, что согласно статье 7 
Закона 10-03 экземпляры газеты «Областная» в 2017 году в обя
зательном порядке направлялись в представительные органы и 
местные администрации муниципальных образований Иркутской 
области, в органы государственной власти Иркутской, то есть во 
все органы, перечисленные в статье 7, для доставки обязательного 
экземпляра газеты в представительные органы, местные админи
страции, городские, районные библиотеки издателем и распро
странителем газеты «Областная» ОГАУ "Издательский центр" был 
заключен договор с федеральным государственным унитарным 
предприятием "Почта России" на адресную доставку по 963 адре
сам. Это 459 муниципальных образований, 459 муниципальных 
дум, 45 библиотек. Доставка осуществлялась 3 раза в неделю. До
ставка обязательного экземпляра в органы государственной власти 
в части, то есть в библиотеку Молчанова-Сибирского, в Думу и
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администрацию Иркутска, Иркутского района, Эхирит- 
Булагатского района, муниципального Усть-Ордынский осуществ
лялась силами сотрудников ОГАУ "Издательский центр" тоже 3 
раза в неделю.

Таким образом, обязательства по доставке обязательного эк
земпляра "Издательский центр" по договоренности с редакцией га
зеты «Областная» выполнял полностью. Кроме того, газета рас
пространялась без части официальной информации, то есть только 
информационно-текстовая полоса, и она выходила по средам и 
распространялась на стойках на железнодорожном вокзале Иркут
ска, в автовокзале, в аэропорту, в администрациях и в медицин
ских учреждениях, в МФЦ "Мои документы", отделениях Пенси
онного фонда, учреждениях культуры и спорта, комплексных цен
трах социального обслуживания, управлениях социальной защиты 
населения, бизнес-центрах и учебных заведениях. Направлялась в 
советы ветеранов Иркутска и ряда муниципалитетов, в электропо
ездах пригородного сообщения согласно договору распростране
ния с "Байкальской пригородной компанией" и по подписке жите
лям Иркутской области порядка 300 экземпляров. Доставка до ко
нечных получателей осуществлялась силами "Издательского цен
тра" с привлечением подрядных организаций по результатам заку
пок. Контроль тиража осуществлялся с помощью фотоотчетов, 
подписей ответственных лиц за получение тиража и мониторинга.

Если смотреть по распределению тиража газеты «Област
ная» без раздела официальной информации по муниципалитетам, 
эта, кстати, информация подтверждается из отчета Контрольно
счетной палаты, то по 22, по 29 муниципальным образованиям га
зета распространялась в разном количестве экземпляров. То есть 
максимально это Иркутск, порядка 8600, и там Свирск, Качугский 
район, Ольхонский район, там по 50 экземпляров. И в 13 муници
палитетов газета не доставлялась. Это Аларский район, Балаган- 
ский, Боханский, Жигаловский и так далее. Но я подчеркиваю, это 
речь идет о газете, потому что официальный экземпляр "Почтой 
России" в эти муниципалитеты доставлялся в полном объеме.

Таким образом, согласно этой таблице сегодня вне города 
Иркутска распространяется 10688 экземпляров газеты без учета 
подписки и обязательных экземпляров. Справочно: на май 2016 
года вне города Иркутска редакцией газеты «Областная» распро
странялось 550 экземпляров газеты. Таким образом, за полтора го
да совместно с "Издательским центром" удалось обеспечить почти 
12-кратный рост представленности газеты в муниципалитетах, и 
газета продолжает вести работу, связанную с совершенствованием 
доставки. То есть вот в те муниципалитеты, куда газета не достав
лялась, это 13, она в основном была связана с тем, что там не со
стоялись договоры закупки, связанное с тем, что отсутствовали 
контрагенты, которые соответствовали требованиям "Издательско
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го центра". То есть доставка, периодичность с предоставлением 
отчета и так далее. Но поиск этих контрагентов будет продолжен.

Обращу внимание, что если говорить о расходах, которые 
осуществлялись "Издательским центром" на печать газеты «Об
ластная», это расходы ОГАУ "Издательский центр", просто спра
вочно, если в 2014 году они составляли 31 миллион рублей, то в 
2017 году 24 миллиона рублей, то есть, идя по увеличению тиража 
и расширяя представленность газеты на территории региона, в то 
же время велась работа по снижению расходов на печать в объе
мах. Наверное, я закончу. Готов к вопросам.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:13. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, пожалуйста, вопросы к Дмитрию Георгиевичу. 
Ирина Александровна Синцова, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 18:26:19. Речь 0 мин 16 сек

Дмитрий Георгиевич, Вы сказали, что 300 подписчиков. 
Скажите, пожалуйста, какова их география? И сколько стоит годо
вая подписка?

ЛЮСТРИЦКИЙ Д.Г. -  главный редактор областного государ
ственного казенного учреждения «Редакция газеты «Областная» 

ОТВЕТ: Время: 18:26:35. Речь 1 мин 2 сек

Подписка стоит порядка 300 рублей с небольшим. Я просто 
эту информацию могу уточнить у «Издательского центра», потому 
что организация непосредственно подписку и распространение со
гласно договору осуществляет "Издательский центр". И подписка, 
это общая ситуация не только по региону, по стране, подписка 
непрерывно падает и будет продолжать падать, потому что расхо
ды на "Почту России", они очень большие. Доставляя обязатель
ные экземпляры в муниципалитеты, только на оплату услуг "По
чты России" "Издательский центр" тратит порядка 300000 рублей, 
если я не ошибаюсь. Но здесь уже я довожу как бы оценочно циф
ры, потому что это деятельность "Издательского центра", я не мо
гут здесь как бы "кровью расписаться". Если вам нужно, я могу за
просить реестр.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
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культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 18:27:37. Речь 0 мин 4 сек

Интересно, кто подписывает, конечно.

ЛЮСТРИЦКИЙ Д.Г. -  главный редактор областного государ
ственного казенного учреждения «Редакция газеты «Областная» 

ОТВЕТ: Время: 18:27:41. Речь 0 мин 22 сек

В основном пенсионеры в городах области, в Иркутске. В 
основном они берут из советов ветеранов. В основном подписка 
это даже не пенсионеры, а организации, которые осуществляют 
мониторинг законодательства, то есть в основном это не граждане.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:03. Речь 0 мин 36 
сек

Коллеги, еще вопросы. Нет вопросов больше? Хорошо. 
Дмитрий Георгиевич, присаживайтесь.

Я слово предоставляю Ларисе Николаевне Муляровой - 
аудитору Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Пожа
луйста.

МУЛЯРОВА Л.Н. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области

СОДОКЛАД: Время: 18:28:39. Речь 12 мин 21 сек

Презентацию можно? Презентацию прошу. На слух очень 
сложно воспринимается.

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию будут представлены отдельные результаты проверки, 
контрольного мероприятия, которое мы провели, оценивая исполь
зование бюджетных средств на производство средства массовой 
информации газеты «Областная». (Листать кто мне будет? Да. 
Спасибо.) Как видно из представленной схемы, на производство, 
издание и распространение газеты «Областная» работали два 
учреждения. Одно, как сегодня уже было сказано, казенное учре
ждение "Редакция газеты «Областная», другое - автономное учре
ждение "Издательский центр". По Уставу у редакции газеты «Об
ластная» производство и выпуск средства массовой информации, 
по Уставу "Издательского центра" - производство продукции 
СМИ, то есть тираж, и распространение, то есть издание и распро
странение газеты. Отношения между двумя учреждениями регули
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ровались договором от 31 декабря 2014 года. По Уставу редакции 
газеты «Областная» было предусмотрено образование редакцион
ного совета. Редакционный совет имел возможность только влиять 
на редакцию, а «Издательский центр», у него влияния не было. Ре
дакционный совет был создан на паритетных началах по 5 человек. 
Между тем, он созывался только раз в год. Вот мы посмотрели за 2 
года - в 2016 году в апреле месяце и в марте 2017 года. В апреле 
2016 года было поручено "Издательскому центру" рассмотреть 
возможность увеличения тиража номера в среду, что было осу
ществлено немотивированно и в отсутствие полномочий, потому 
что редакционный совет, как я уже сказала, не имел влияния на 
"Издательский центр". Тем не менее рекомендация была в даль
нейшем выполнена. В 2017 году вопросы тиража, распространения 
газеты не рассматривались.

Тираж газеты «Областная» составлял в проверяемом перио
де, мы проверяли второе полугодие 2017 года, 22500 экземпляров - 
это среда и по 1430 экземпляров - понедельник, пятница. Причем в 
среду в 22500 входила в том числе и официальная информация, 
1430 экземпляров. С начала 2017 года тираж газеты, выходящей по 
средам, возрос с 15000 до 22500 экземпляров. Газета, выходящая в 
понедельник, пятницу, тираж был немножко сокращен до 1570 в 
связи с тем, что на второе полугодие отказались от распростране
ния газеты в розницу. Это было сделано по рекомендации службы 
Госфинконтроля, потому что практически 100-процентный возврат 
был из розницы.

Бюджетные ассигнования на обеспечение деятельности ре
дакции газеты «Областная». За второе полугодие исполнение со
ставило 6 миллионов 700, и в государственной программе объем 
ресурсного обеспечения предусмотрен 11 миллионов 200. За 2017 
год, как уже сегодня было сказано, газета обеспечила выход... 147 
раз выход газеты. Основные расходы казенного учреждения за
ключались в расходах на оплату труда, то есть 97 %. Средняя зара
ботная плата - 39,7 тысяч рублей. Годовой объем закупок - 200000, 
из чего видно, что на материально-техническое обеспечение ре
дакции газеты средства не выделялись.

Финансирование ОГАУ "Издательский центр". Поскольку 
это автономное учреждение, финансирование осуществляется на 
основании государственного задания путем предоставления субси
дий. Во втором полугодии субсидия была предоставлена в объеме 
12 миллионов 900, в общей сложности в государственной про
грамме предусмотрено ресурсное обеспечение - 24 миллиона 140. 
Кроме этого, автономное учреждение получало доходы от прино
сящей доход деятельности. Во втором полугодии получено 9 мил
лионов 880, за 2017 год - 17 миллионов 300. Госзадание автоном
ному учреждению выдавалось в печатных страницах. 33 миллиона 
929 и 174 печатных страницы было выдано госзадание с учетом
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его увеличения во втором полугодии, ко второму полугодию. Вы
полнено было с превышением, с перевыполнением задания - 42 
миллиона 896565. Выполнение, на наш взгляд, произошло в связи 
с тем, что был увеличен объем тиража. Штатная численность - 31 
человек, средняя заработная плата - 50000, учреждение находится 
в стадии ликвидации. Основные расходы "Издательского центра" 
заключались: оплата труда с начислениями, печать газеты «Об
ластная» в сторонних организациях, в том числе приобретение ма
териала для собственной типографии, где печатались нормативно
правовые акты, оплачивалась доставка и транспортировка газеты 
«Областная». На эти направления расходовались средства как об
ластного бюджета, так и доходы от приносящей доход деятельно
сти.

Вместе с тем Контрольно-счетная палата выявила о том, что 
во втором полугодии средства от приносящей доход деятельности 
были направлены не на выполнение госзадания, не на выполнение 
основных функций, а на, в частности, материально-техническое 
сопровождение фестиваля "Байкальская пресса" - 4 миллиона 100 
и подготовка спецвыпуска к 80-летию области. Эти виды деятель
ности в Уставе не предусмотрены, государственное задание на них 
не выдавалось, в связи с чем мы пришли к выводу о том, что рас
ходы произведены с нарушением 174 Закона "Об автономных 
утверждениях". Распространение газеты «Областная». Как видно 
на представленном слайде, доля на подписку падает совсем мизер
ная - 2,7 %, обязательный экземпляр составляет треть тиража газе
ты и остальное - 69, почти 70 % - это редакционное распростране
ние. В ходе контрольного мероприятия мы выявили недостатки в 
том числе при распространении обязательного экземпляра газеты, 
который распространялся, как сегодня уже было отмечено, всем 
адресатам, которые указаны в Законе 10-03, 1161 экземпляр, плюс 
направлялись экземпляры по Федеральному закону 77, там тоже 
обязательный... требование обязательный экземпляр направлять. 
Подписка составляла 200 тире 235 единиц, потому что варьирова
лась, можно было подписываться на полгода, и на 2 месяца, и на 
один месяц, поэтому она ежемесячно варьировалась.

Какие недостатки были при распространении обязательного 
экземпляра? То есть в не полном объеме реализовывался Закон 10- 
03, не направлялся обязательный экземпляр Губернатору области. 
Вместо него было указано управление пресс-службы и информа
ции Губернатора и Правительства, которое по закону не является 
получателем, в органы исполнительной власти не направлялся эк
земпляр, получателем было определено Правительство, куда 
направлялось 100 экземпляров. В июле 2017 года обязательный эк
земпляр не направлялся в думы муниципальных образований. В 
связи с замечанием службы государственного финансового кон
троля автономное учреждение перезаключило договор с федераль
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ной почтой, и во втором полугодии с 1 августа экземпляр газеты 
начал направляться в думы. С 537 экземпляров в первом полуго
дии объем распространения возрос до 963 экземпляров. И количе
ство экземпляра обязательного варьировалось от 1 до 100, то есть 
одним адресатам направлялся один экземпляр, нескольким адреса
там направлялись 5, 10, 30 и 100 экземпляров. Это есть нарушение 
Закона, потому что по Закону подлежит направлению один экзем
пляр. Кроме этого, мы отмечаем, что в результате несовершенства 
Закона 10-03 подразделения городских и районных библиотек не 
получали обязательный экземпляр, экземпляр направлялся только 
юридическому лицу, то есть как бы в центральный аппарат биб
лиотеки. Мы посчитали, сколько было излишне направлено в рам
ках обязательного экземпляра, исходя из того, что некоторым ад
ресатам превышали количество экземпляров, и получалось, что 
(непонятно) каждый выпуск 96 экземпляров направлялось из
лишне. Расходы на это превышение составили 16700 рублей. Ос
новное распространение, это почти 70 %, «Издательский центр» 
осуществлял на безвозмездной основе. Вместе с тем Контрольно
счетная палата отметила о том, что расходные обязательства, рас
пространение газеты "Областная" сверх обязательного экземпляра 
бесплатно не предусмотрено Законом 10-03, предусмотрено рас
пространение на всей территории Иркутской области, но не указа
но, что бесплатно.

И как сегодня уже было отмечено, и это было отражено в 
нашем отчете, что распространение сверх обязательного экземпля
ра, то есть тот экземпляр, который выпускался в среду, без офици
альной информации, осуществлялось в администрации и органи
зации в муниципальных образованиях не во все муниципальные 
образования, во-первых, во-вторых, в различные организации по 
разному количеству. Это учреждения соцзащиты, здравоохране
ния, МФЦ, отделения Пенсионного фонда, советы ветеранов. В ка
кие-то адресаты направлялось 30 единиц, где-то 50, 100, 150, 200 и 
300. Из каких соображений предусматривались такие объемы, не
понятно, и в результате, если суммарно смотреть сколько экзем
пляров распространялось на территориях муниципальных образо
ваний, самое большое распространение это город Иркутск - 8600 
экземпляров, затем идет Ангарск - 1250, Братск и так по снижаю
щей и, допустим, в Ольхонский район 50 экземпляров поступало, в 
Осинский - 70. Направлялись или распространялись экземпляры 
через аэропорт, где оставлялись 230 экземпляров, и передавались в 
"Байкальскую пригородную пассажирскую компанию" 1500 эк
земпляров. В 13 муниципальных образований второго уровня вы
пуск газеты за среду сверх обязательного не направлялся. На слай
де перечислены районы, куда газета не поступала. Речь идет не о 
том, что в качестве обязательного экземпляра муниципальные об
разования должны были получать только ту часть, где указаны,
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опубликованы нормативно-правовые акты.
Закон 10-03 определяет, что в газете "Областная" публику

ется не только нормативно-правовая, но и иная официальная ин
формация о деятельности органов государственной власти. И эта 
информация в том числе печаталась в тот выпуск, который выхо
дил в среду, и вот эта информация до части муниципальных обра
зований не доходила.

Общая сумма расходов на печать текстовой части газеты, ко
торая распространялась бесплатно - 1 миллион 868. Мы отметили 
это с несоблюдением принципа эффективного использования, по
тому что средства потрачены, а до каждого муниципального обра
зования экземпляр не дошел.

И наше предложение по итогам контрольного мероприятия - 
все-таки определить законодательно круг бесплатного распростра
нения газеты, принимая во внимание, что, наверное, учреждения 
социального развития, здравоохранения, общественные организа
ции нуждаются в получении газеты "Областная".

Вместе с тем мы промониторили практику других субъектов. 
Я хочу привести только 2 примера. Например, "Алтайская правда" 
выходит 5 раз в неделю, 161000 экземпляров в неделю. Она счита
ется лидером по объемам тиража в Сибирском федеральном окру
ге. Как указано на сайте, подписка 90 %. Причем подписка опреде
ляется не только через агентства информационные, почту, но и 
подписка онлайн, в том числе на электронную почту. Или област
ная газета "Свердловская область". 5 раз в неделю выходит, 70000 
экземпляров, подписка в том числе "Сбербанк онлайн". Как свиде
тельствует информация, которая размещена на сайте областной га
зеты, руководитель, главный редактор этой газеты заключил дого
вор со Сбербанком, с тем чтобы имелась возможность осуществ
лять подписку удобным способом для граждан. Причем на сайте 
отмечено, что уходит в прошлое возможность или необходимость 
подписания газеты путем выхода на почту, оформления корешка. 
Многие уже пользуются гаджетами, умеют пользоваться Интерне
том, и поэтому необходимо предоставить такую возможность, что
бы каждый гражданин, не выходя из дома или не отходя, что назы
вается, от своего телефона, мог себе оформить подписку. Такие 
вот замечания мы высказали. У меня все. Если есть вопросы...

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:00. Речь 0 мин 27
сек

Спасибо, Лариса Николаевна. Вопросы к Ларисе Никола
евне. Присаживайтесь. Дикунов Эдуард Евгеньевич - председатель 
комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной по
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литике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста.

ДИКУ НОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

СОДОКЛАД: Время: 18:41:27. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, редакци
ей газеты «Областная» в Законодательное Собрание в соответ
ствии с Законом Иркутской области 10-03 внесен отчет о деятель
ности редакции газеты «Областная» 31 января 2018 года. Отчет 
рассмотрен на заседании комиссии 16 февраля. Принято решение: 
внести на рассмотрение Законодательного Собрания проект поста
новления Законодательного Собрания по результатам рассмотре
ния отчета. В проекте постановления Законодательного Собрания 
Иркутской области предлагается: принять отчет о деятельности 
редакции общественно-политической газеты «Областная» по во
просам обнародования, официального опубликования правовых 
актов органов государственной власти Иркутской области и Гу
бернатора Иркутской области, иной официальной информации к 
сведению. Рекомендовать главному редактору общественно- 
политической газеты «Областная» обеспечивать равные условия 
опубликования официальной информации от имени Законодатель
ного Собрания Иркутской области и от имени Губернатора, Пра
вительства Иркутской области, созывать заседания редакционного 
совета газеты «Областная» не реже чем раз в 6 месяцев. Прошу 
проект постановления поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:02. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, вопросы к Эдуарду Евгеньевичу. Ирина Алексан
дровна Синцова, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:43:11. Речь 0 мин 19 сек

У меня предложение. Вот мы с интересом заслушали, как это 
делается в Алтайском крае и в Свердловской области. Электронная 
подписка газеты. Вот рассмотреть такую возможность, для того 
чтобы она была более доступной во всех буквально территориях 
Иркутской области и, может быть, не только Иркутской.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:30. Речь 0 мин 1 сек 

Понятно.

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:43:31. Речь 0 мин 18 сек

Я думаю, вновь сформированный редакционный совет как 
раз будет заниматься вопросами имиджевой политики на следую
щий период. И может быть, в ближайшее время нас главный ре
дактор с этой как раз повесткой и соберет. Очень на это надеемся.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:49. Речь 0 мин 40 
сек

А с чем связана ликвидация?

ДИКУНОВ Э.Е.
«Издательский центр»?

БРИЛКА С.Ф.
«Издательского центра». А как без него? Что будет? (Непо

нятно). "Областная" газета выполняет, редакция "Областной" газе
ты выполняет интеллектуальную работу, мы это видим, причем с 
зарплатой на 20000 меньше, чем средняя зарплата в "Издательском 
центре". Сегодня «Издательский центр» ликвидируется. Что вза
мен? Это вопрос. Вы не задавались этим вопросом на комиссии?

ДИКУНОВ Э. Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ОТВЕТ: Время: 18:44:29. Речь 0 мин 13 сек

Мы рассматривали... только поступил этот вопрос для рас
смотрения в комиссию, в частности, поступил устав новой органи
зации. Но вот, видимо, Дмитрий Георгиевич хочет сам по этому 
поводу высказаться.

БРИЛКА С.Ф.
Пожалуйста, Дмитрий Георгиевич.
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ЛЮСТРИЦКИИ Д.Г. -  главный редактор областного государ
ственного казенного учреждения «Редакция газеты «Областная» 

ОТВЕТ: Время: 18:44:42. Речь 1 мин 2 сек

В ноябре 2017 года принято постановление Правительства 
об увеличении численности редакции газеты «Областная» и изме
нении типа учреждения. Это связано с тем, что в ходе контроль
ных мероприятий очевидно стало разделение функций в сущности 
единого процесса. Изготовление печати газеты «Областная» на две 
организации было признано нецелесообразным. Таким образом, 
«Издательский центр» с 1 марта ликвидируется и численность га
зеты «Областная» будет увеличена на численность сотрудников 
отделов, которые занимаются печатью. Таким образом, все произ
водство, производство газеты, ее печать, распространение будет 
сведено в одну организацию.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:44. Речь 0 мин 9 сек

Хорошо. Когда был создан "Издательский центр" как от
дельная структура, которая выполняла определенные функции?

ЛЮСТРИЦКИЙ Д.Г. -  главный редактор областного государ
ственного казенного учреждения «Редакция газеты «Областная» 

ОТВЕТ: Время: 18:45:53. Речь 0 мин 32 сек

В части создания «Издательского центра» я затрудняюсь от
ветить. Он, видимо, был создан вместе с газетой "Областная", то 
есть это в 2007 году, и он существовал до 2010 года в качестве од
ной организации, после чего был реорганизован на редакцию и 
"Издательский центр". То есть в каком-то смысле это возвращение 
к прежней форме выпуска.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:46:25. Речь 0 мин 58
сек

Хорошо. Спасибо. Коллеги, еще вопросы. Вопросов больше 
нет. Комиссия предложила постановление Законодательного Со
брания: принять отчет. Я надеюсь, вопросы, которые у нас возни
кали, плюс предложения, которые нам привнесла Контрольно
счетная палата... Есть смысл только, единственное, вот о чем я все
гда вам говорю, Контрольно-счетная палата, когда вы берете ана-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.52/84)

лог, скажем, этой же работы в другом субъекте Федерации, вы все 
правильно показываете, только еще спросите, сколько это стоит 
для этого органа в Свердловской области, в Алтайском крае, тогда 
у нас сразу будет понятно, где мы. Где они эффективнее, а может 
быть, мы эффективнее. Это же надо все сравнивать. Но сравнивать 
нужно детали, а эти детали самое главное.

Коллеги, ставлю проект постановления Законодательного 
Собрания об отчете газеты "Областная" на голосование. Прошу 
голосовать.

Принять постановление 
Время: 18:47:23
Присутствие -  33. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:23. Речь 0 мин 15
сек

Решение принято.
Спасибо.

53. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О 
ГОСУДАРСТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ САМО
УПРАВЛЕНИИ ЗА 2017 ГОД

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:38. Речь 0 мин 20 сек

Переходим к 53-му вопросу. У нас Сухорученко не появился? 
"Отчет о деятельности комитета по законодательству о госу

дарственном строительстве области и местном самоуправлении за 
2017 год".

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу - 
председателю комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении
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Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 18:47:58. Речь 6 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен отчет о 
деятельности комитета. Работа комитета в отчетный период строи
лась в соответствии с планом законопроектных работ, планом рабо
ты Законодательного Собрания на 2017 год. Деятельность комитета 
была направлена на формирование совершенствования законода
тельства о нотариате, мировых судьях, уставного, избирательного, 
административного законодательства области, законодательства в 
сфере административно-территориального устройства, государ
ственная и муниципальная служба, а также правовых актов, регули
рующих деятельность Законодательного Собрания и его аппарата. 
Особое внимание в работе комитета уделялось рассмотрению во
просов развития местного самоуправления и порядка формирования 
органов местного самоуправления, территориального общественно
го самоуправления. И нужно сказать, что наша совместная работа с 
Правительством дала свои плоды. Сегодня второй год в Иркутской 
области проводится конкурс на лучшую муниципальную практику. 
Возобновилась, продолжается работа на лучший ТОС, территори
ального общественного самоуправления. На сегодня правильно, се
рьезно работает не без нашего участия Совет представительных ор
ганов при Законодательном Собрании, который возглавляет предсе
датель Законодательного Собрания. И как раз деятельность этого 
Совета через проведение конкурсов на лучший представительный 
орган еще раз показывает, что мы среди наших дум как районного, 
городского уровня, так и городских, сельских поселений показыва
ем лучшую практику наших муниципальных образований, то есть 
даем возможность нашим депутатам на местах первого и второго 
уровня изучать опыт работы муниципальных образований, которые 
заслуживают лучшей оценки.

Всего за отчетный период, как показано, проведено 32 заседа
ния, на которых рассмотрено 198 вопросов, 142 внесены на рас
смотрение сессий, более 50 проектов законов рассмотрено, 45 при
нято в окончательном чтении и направлено Губернатору.

Нужно сказать, по Общественной палате поработали. Это се
рьезная законодательная акция. После вступления Закона в силу в 
сентябре 2017 года был сформирован новый состав Общественной 
палаты Иркутской области. Насколько он удачный, покажет прак
тика этой истины. Я думаю, что следующий состав Законодательно
го Собрания к этому отнесется также серьезно при формировании 
нового состава Общественной палаты уже следующего срока пол
номочий.

Отдельным законом области были внесены изменения в Зако
ны "О Законодательном Собрании", "О статусе депутата". Также на 
сегодня новая форма осуществления контрольных полномочий -
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парламентский запрос вступил в работу. Сформулированы особые 
цели парламентского и депутатского запросов, срока их рассмотре
ния, упорядочено правовое регулирование порядка истребования 
информации. Также Закон "О представлении гражданами, претен
дующими на замещение муниципальные должности, лицами, заме
щающими муниципальных должностей" в порядке работы уже по 
антикоррупционному законодательству принят в соответствии с из
менениями федерального законодательства, и на сегодня он в рабо
те. Сегодня мы приняли уже соответствующее техническое испол
нение данного Закона по передаче полномочий нашим муниципаль
ным образованиям.

Депутатами членами комитета в течение года внесено в Зако
нодательное Собрание 6 проектов законов. Также рассматривали 
проекты федеральных законов, поступающих из Государственной 
Думы. Рассматривали и давали соответствующие заключения и от
зывы. 38 кандидатур на должности мировых судей за этот период 
времени рассмотрено, 7 кандидатур для назначения представителей 
общественности в квалификационную коллегию судей, две канди
датуры для назначения представителя Законодательного Собрания в 
квалификационную комиссию при Адвокатской палате, 21 кандида
тура в члены Общественной палаты, кандидатура Уполномоченного 
по правам человека и Уполномоченного по правам ребенка. Все 
представленные кандидатуры были поддержаны депутатским кор
пусом на наших заседаниях.

В отчетном периоде проводились мероприятия, муниципаль
ные часы, круглые столы, готовились вопросы на заседания Коор
динационного межконфессионального совета при Заксобрании, 
Общественного Ссовета Законодательного Собрания, Совета Зако
нодательного Собрания по взаимодействию с представительными 
органами муниципальных образований, рассмотрен отчет Главного 
управления внутренних дел, Губернатора об этой деятельности, 
Уполномоченного по правам человека, Совета муниципальных об
разований области, проведены мониторинги реализации государ
ственных программ. Также депутаты принимали активное участие в 
заседаниях областного Правительства, комиссиях, советах при Гу
бернаторе. Надо отметить активную работу наших депутатов - чле
нов комитета в избирательных округах, ведение приема по различ
ным вопросам, оказывалась помощь в решении проблем территорий 
и личных проблем граждан. Соответствующие выходы были и в 
средства массовой информации. Поэтому хотелось бы выразить 
спасибо, добрые слова признательности членам нашего комитета, 
нашим товарищам коллегам из правового управление, которые пра
вильно сопровождали деятельность нашего комитета, за совмест
ную дружную, слаженную и плодотворную работу. Готов ответить 
на вопросы, если они возникают.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:03. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо. Вопросы, коллеги. Вопросов нет. Принимаем ин
формацию к сведению без принятия постановления.

Спасибо, Борис Григорьевич.

54. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗО
ВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 
2017 ГОД

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:14. Речь 0 мин 18 сек

54-й вопрос повестки.
"Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразова

нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области за 2017 год".

Докладывает Дикусаровая Наталья Игоревна - заместитель 
председателя Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:54:32. Речь 9 мин 1 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, это наш 
завершающий отчет о проделанной работе за полный год, который 
мы прожили в 2017. Он принят на заседании комитета по бюджету. 
Я позволю себе некоторые цифры упомянуть и вкратце рассказать о 
проведенной нами работе.

У нас проведено в отчетный период было 15 заседаний и было 
рассмотрено 52 вопроса. Вес каждого вопроса, он достаточно серь
езный, достаточно солидный, потому что основную массу этих во
просов, конечно, составляют либо законы, либо сам основной Закон 
"О бюджете", либо корректировка указанных проектов законов. Та
ких корректировок в прошлом году было несколько. Соответствен
но, все эти вопросы, в том числе и корректировка бюджета ТФОМ
Са Иркутской области, все эти вопросы рассматривались на заседа
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нии нашего комитета. После обсуждений на комитетах на заседания 
сессий было вынесено 37 вопросов. Дополнительно к плану у нас 
было принято и внесено на сессию Законодательного Собрания 11 
законопроектов. Часть этих законопроектов инициировало Прави
тельство Иркутской области, часть инициировал депутатский кор
пус Законодательного Собрания Иркутской области. Среди таких 
законов это и изменения в законодательство об особенностях нало
гообложения при применении упрощенной системы налогообложе
ния, налоги на имущество организаций. Таких инициатив было не
сколько по налогу на имущество организаций, ну и, естественно, 
наши законы базовые, которые касаются межбюджетных трансфер
тов и нормативов отчислений доходов в местные бюджеты и зако
нодательства о бюджетном процессе.

У нас на рассмотрении находится 1 депутатский запрос, кото
рый касается вопроса нашего Ледового дворца. У нас находятся не
сколько протокольных поручений. Ряд из них касается вопросов 
экономического развития. Ряд из них касается вопросов социально
го развития. Например, у нас есть такое протокольное поручение, 
которое касается мер, принимаемых Правительством Иркутской об
ласти по обеспечению сбалансированности бюджетов муниципаль
ных образований, которое вот для нас уже стало, можно сказать, по
стоянно действующим документом, к которому мы возвращаемся 
практически перед каждой сессии Законодательного Собрания, ко
торая посвящена межбюджетным отношениям.

Кроме того, в прошлом году мы занимались вопросами ряда 
территорий, которые праздновали свои юбилейные даты. Это и те
мы, которые поступили к нам после Муниципального часа по 
празднованию шестидесятилетия города Братска, которые поступи
ли к нам по поводу празднования юбилейных дат других муници
пальных образований, по которым мы принимали в том числе и 
бюджетные решения совместно с вами.

Очень большую роль в работе комитета играют контрольные 
функции. Комитет ими очень серьезно пользуется. Я могу сказать, 
что практически каждый принятый нами закон, он в обязательном 
порядке берется на контроль комитета по бюджету. Приведу лишь 
только несколько примеров. Для нас с вами уже стал традиционным 
контрольный процесс над постановлениями Законодательного Со
брания, которые мы принимаем не только к основному бюджету и 
потом практически целый год контролируем исполнение, но и к 
корректировкам бюджета, которые проходят в течение года. Таким 
был и прошлый 2017 год, поэтому мы постоянно в рамках кон
трольных полномочий возвращались к исполнению наших с вами 
постановлений.

На нашем контроле еще и находится одна тема, которая каса
ется исполнения, реализации мер по социально-экономическому 
развитию Иркутской области и Усть-Ордынского Бурятского окру
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га в период объединения по принятию мер и продолжению строи
тельства Дома спорта в поселке Усть-Ордынский. Я думаю, что ес
ли бы не наша с вами совместная работа, то на сегодняшний день у 
нас бы совершенно другие были бы приняты уже решения по пово
ду Дома спорта. Сегодня мы с вами настаиваем на том, чтобы все- 
таки Дом спорта как объект был завершен и все-таки Указ Прези
дента по этому поводу был окончательно исполнен.

Кроме того, у нас с вами очень большая деятельность, и дея
тельность комитета посвящена мониторингу исполнения законода
тельства. Для нас с вами уже нынче будет второй год, а в прошлом 
году это был первый год, когда мы контролировали исполнение так 
называемых статей 16 и 17 Закона "О бюджете", в 2018 году это 
статьи 15-я, 16-я о бюджете. Вы знаете, что муниципальные образо
вания по итогам 2016 года очень много претензий высказали в адрес 
Правительства Иркутской области на предмет того, что очень позд
но доводятся лимиты после принятия Закона "О бюджете", что 
очень тяжело проходят потом и в очень поздние сроки мероприятия 
по конкурсным процедурам, по началу строительства социальных 
объектов. Именно для устранения подобных проблем, жалоб, обра
щений нами были введены по предложению депутатского корпуса 
эти самые статьи 16-я и 17-я, ну а теперь 15-я и 16-я. За прошлый 
год мы сделали очень много выводов существенных по этому пово
ду. В этом году мы уже не стали дожидаться февраля, уже в январе 
месяце начали обсуждать ход реализации указанных статей в рам
ках контрольных полномочий нашего парламента.

Мониторим совместно с Контрольно-счетной палатой Иркут
ской области наше законодательство о межбюджетных трансфер
тах. Особенно такое пристальное внимание уделяем принятым нами 
с вами решениям по поводу передачи 30 % налога по упрощенной 
системе налогообложения, еще раз могу подтвердиться и с боль
шой, с абсолютной ответственностью сказать, что нами с вами было 
принято очень серьезное и важное решение и это решение было 
принято абсолютно правильно, потому что в пользу муниципальных 
образований ушел дополнительный доход от одного из налогов. И 
вот при этом все опасения, которые касались того, что какие-то 
межбюджетные трансферты будут уменьшены или поддержка му
ниципальных образований будет снижена, все это не так и не состо
явшиеся страхи. Может быть, там кто-то пытался это использовать 
в качестве обоснования того, что не нужно было принимать реше
ние о передаче 30 % УСН, но на сегодняшний день мы видим толь
ко плюсы от передачи этого вида налога в 30-процентном объеме на 
уровень муниципальных образований.

Кроме того, мы провели очень много мероприятий в рамках 
нашей работы нашего комитета. Прежде всего это, конечно, стажи
ровка для председателей и членов комиссии по финансам и бюдже
ту представительных органов муниципальных образований. Кроме
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того, мы очень плотно участвовали в работе Совета Заксобрания по 
взаимодействию с представительными органами муниципальных 
образований. Обсудили такой важный вопрос, как эффективность 
налоговых каникул, установленных законами Иркутской области 
для предпринимателей при применении упрощенной системы нало
гообложения и при применении патента. Выработали свои предло
жения, включили определенные механизмы в работу, которые до 
рассмотрения этого вопроса не работали в полной мере, как каза
лось нам и муниципальным образованиям. Кроме того, мы... Я... Да, 
Сергей Фатеевич.

БРИЛКА С.Ф.
У нас регламент.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Хочу рассказать только еще об одном...

БРИЛКА С.Ф.
Вы мне никак не даете возможность вовремя закончить сес

сию. Также же нельзя, уважаемые коллеги. Давайте.

ДИКУ С АРОВ А Н.И.
У Бориса Григорьевича была еще минута, вот я сейчас эту 

минуту и заканчиваю. Уважаемые коллеги, мы провели с вами за
мечательное мероприятие, которым, наверное, дорожим этим меро
приятием, это большой межрегиональный семинар "Развитие ини
циативного бюджетирования в субъектах Российской Федерации". 
Это наша с вами визитная карточка. Мы здесь впереди, можно ска
зать, всех практически регионов. С 2011 года мы сохраняем у себя 
наш проект "Народные инициативы".

Что хочу сказать? Хочу сказать, что в 2017 году наш комитет 
окончательно нашел ответы на вопросы, где взять деньги, для того 
чтобы провести поправки при корректировке или принятии бюдже
та Иркутской области. Мы точно знаем теперь, что даже в рамках 
второго чтения Закона "О бюджете" можно говорить о перераспре
делении части налоговых доходов в пользу муниципальных образо
ваний.

Конечно, я хочу сказать огромное спасибо членам комитета 
по бюджету, потому что уровень профессионализма, который помог 
окончательно выстроить такие, так скажем, четкие, ровные отноше
ния в этих направлениях и свою позицию. Это прежде всего, конеч
но, уровень профессионализма коллег из бюджетного комитета.

Хочу от имени всех сказать большое спасибо коллегам из ап
парата Законодательного Собрания, партнерам из Правительства 
Иркутской области, Контрольно-счетной палаты, прокуратуры, Ас
социации муниципальных образований, Министерства юстиции,
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всем, кто помогал нам в 2017 году реализовывать наши комитетские 
полномочия. Спасибо большое.

БРИ ЛК А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:33. Речь 0 мин 9 сек

Вопросы. Вопросов нет традиционно.

55. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНОМУ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:43. Речь 0 мин 9 сек

55-й вопрос. "Отчет о деятельности комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области за 2017 год".

Отчитывается Синцова Ирина Александровна - председатель 
комитета по социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 19:03:52. Речь 7 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию отчет нашего комите
та, в состав которого входит шесть депутатов, представляющих две 
парламентские фракции, и, соответственно, непосредственно мы 
очень тесно сотрудничаем с министерством образования, спорта, 
культуры и архивов, труда и занятости, молодежной политики и, 
конечно, министерством финансов.

Вот на этом слайде вы видите, что прошло 16 заседаний ко
митета, рассмотрено 77 вопросов, примерно половина вынесено на 
заседания сессий Законодательного Собрания, принято 7 законов и 
направлено 8 отзывов в Государственную Думу. Наиболее значи
мые законы касались нашего областного Закона "Об отдельных во
просах образования в Иркутской области". И это тот... То новое 
действие, которое заложено и закреплено этим Законом, более того, 
здесь закреплены ресурсы, это возможность получения образова
ния, а именно обучение по программам рабочих... по должностям 
служащих за счет бюджетных ассигнований для тех, кто не имеет 
основного общего образования. И также я хотела бы отметить 44-й 
областной Закон, где конкретно закреплены меры соцподдержки
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для детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей. Они 
сейчас на экране.

Наш комитет стоит на переднем плане по реализации Указов 
Президента. И тут мы хотели бы в 2017 году отметить особую рабо
ту, это в рамках реализации государственной программы "Развитие 
культуры", оказание финансовой поддержки муниципальным обра
зованиям Иркутской области в сфере культуры и архивного дела, 
укрепление их материально-технической базы. Кроме того, конечно 
же, в Послании Президента Российской Федерации в 2017 году осо
бое место занимала профессиональная подготовка и качество под
готовки специалистов. В частности, мы провели выездное заседание 
круглого стола на базе Иркутского техникума архитектуры и строи
тельства, где как раз посмотрели в том числе этот вопрос.

Дополнительное образование всегда в центре внимания, по
тому что оно сейчас находится и в стадии совершенствования нор
мативной базы, поэтому, соответственно, вместе с Общественным 
советом было рассмотрено и это направление.

Уважаемые коллеги, мы с вами активно участвовали в совер
шенствовании и насыщении ресурсами нашей программы по разви
тию физической культуры и спорта. Пожалуй, запоминающимся со
бытием было выездное заседание комитета, которое мы проводили 
вместе с вами на базе "Байкал-Арены", ну и вообще тема обеспече
ния, в том числе и детско-юношеских спортивных школ, спортин
вентарем, а также ремонт спортивных залов в сельских школах, он 
также находился в центре внимания и входил в состав полномочий 
по мониторингу комитета.

Общественный Совет при Законодательном Собрании. Здесь 
мы рассмотрели несколько вопросов. Это в первую очередь сниже
ние уровня безработицы, создание новых рабочих мест. Это сов
местно с комитетом по здравоохранению и социальной защите 
предоставление мер соцподдержки по оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг и реализацияаотдельных дополнительных га
рантий права на образование детей-сирот, детей, оставшихся без 
попечения родителей.

Контрольные функции касались таких программ, как про
грамма "Развитие образования". Это капитальный ремонт образова
тельных организаций. Это "Патриотическое воспитание молодежи" 
в рамках мониторинга программы "Молодежная политика Иркут
ской области" и также создание рабочих мест в качестве квот для 
инвалидов в Иркутской области. В целях мониторинга также был 
промониторен Закон 164-03, это о порядке обеспечения детей- 
сирот, детей, оставшихся без родителей, жилыми помещениями.

На контроле комитета несколько депутатских запросов. Мы 
совместно с вами работаем над ними. Это запрос, касающийся 
Усольского гвардейского кадетского корпуса, а также других школ- 
интернатов, осуществляющих свою деятельность на территории
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Иркутской области. Это запрос группы депутатов, который касается 
системы высшего образования. И также депутатский запрос депута
та Законодательного Собрания о мерах, принимаемых Правитель
ством Иркутской области, это по решению проблемы, связанной с 
прохождением безработными гражданами, проживающими в отда
ленных населенных пунктах Иркутской области, перерегистрации в 
центрах занятости населения Иркутской области.

Взаимодействие с Государственной Думой тоже носит си
стемный характер. Мы участвовали в парламентских слушаниях на 
тему "О молодежной политике в Российской Федерации", а также 
совместно на заседании круглого стола в Государственной Думе 
рассматривали тему "Роль институтов гражданского общества в со
вершенствовании системы инклюзивного образования и функцио
нирования специальных коррекционных школ".

Кроме того, дополнительное образование было рассмотрено 
на семинарских занятиях Комитета по образованию и науке Госу
дарственной Думы, который проходил во Владивостоке.

Взаимодействие с Государственной Думой, с Советом Феде
рации Федерального Собрания Российской Федерации. Здесь я хо
тела бы отметить несколько направлений. Это направление положи
тельных отзывов по тем законодательным инициативам, которые 
нашими коллегами депутатами Государственной Думы были ини
циированы, и касались они Закона "О занятости населения Иркут
ской области", Трудового кодекса, а также "Об объектах культурно
го наследия".

Ну, кроме того, в Закон "Об образовании" и в Закон "О разви
тии сельского хозяйства" традиционно были внесены также наши 
положительные отзывы по законодательным инициативам.

Ну и взаимодействие с Молодежным парламентом достаточно 
тесное. Совместное проведение акции "Будущее за нами". Это про
филактическая антинаркотическая акция. Она продолжает объеди
нять все большее количество молодежи и очень востребована на се
годня как образовательными учреждениями, так и профессиональ
ными организациями, в том числе и высшего образования.

Поэтому хотела бы поблагодарить всех вас за сотрудничество, 
депутатов комитета особенно, потому что нам порой очень сложно 
быть... вот именно не вдаваться в популизм и так далее, но тем не 
менее профессионализм, конечно, депутатов очень вырос за это 
время. А также аппарат Законодательного Собрания, Контрольно
счетную палату, Ассоциацию муниципальных образований, проку
ратуру, Министерство юстиции. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:10:57. Речь 0 мин 25 сек
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Спасибо, Ирина Александровна.
19:10, только 11 минут. Мы практически уложились в регла

мент Законодательного Собрания, если не считать, что у нас остался 
еще один вопрос и три через секретариат получил я обращения. 

Спасибо. Присаживайтесь.

58. ИНФОРМАЦИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА ЗАСЕДА
НИИ КРУГЛОГО СТОЛА НА ТЕМУ «О ПРОБЛЕМАХ И ПЕРСПЕКТИВАХ РАЗ
ВИТИЯ МОНОГОРОДОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:22. Речь 0 мин 17 сек 

58-й вопрос повестки, коллеги.
Информация «О рекомендациях, выработанных на заседании 

круглого стола на тему «О проблемах и перспективах развития мо
ногородов в Иркутской области» (без доклада) у вас в раздаточных 
материалах есть, ознакомьтесь.

45. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИИ «О ПАРЛАМЕНТСКОМ ЗАПРОСЕ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРВОМУ ЗАМЕСТИТЕ
ЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БОЛОТОВУ Р.Н. «О КОМПЛЕКСНОМ 
ПОДХОДЕ К РЕШЕНИЮ ЗАДАЧ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАС
НОСТИ ОТДЕЛЬНЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:39. Речь 0 мин 22 сек

Мы переходим к рассмотрению вопроса № 45. Министр у нас 
прибыл.

Проект постановления «О парламентском запросе Законода
тельного Собрания Иркутской области первому заместителю Гу
бернатора Иркутской области - Председателю Правительства Ир
кутской области Болотову Руслану Николаевичу «О комплексном 
подходе к решению задач по обеспечению пожарной безопасности 
отдельных населенных пунктов Иркутской области».

Докладывает Сухорученко Владислав Анатольевич - министр 
имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста, Вла
дислав Анатольевич.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 19:12:01. Речь 6 мин 22 сек
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Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты Законода
тельного Собрания, с целью реализации полномочий Правительства 
Иркутской области, установленных статьей 5 Закона Иркутской об
ласти "О пожарной безопасности", в Иркутской области создана и 
функционирует противопожарная служба Иркутской области. В
2017 году противопожарная служба Иркутской области была реор
ганизована путем присоединения к ней аварийно-спасательной 
службы Иркутской области. Соответственно, с 2017 года у нас дей
ствует единое учреждение в области обеспечения пожарной без
опасности и ликвидации чрезвычайных ситуаций - пожарно
спасательная служба Иркутской области.

В настоящее время противопожарную защиту Иркутской об
ласти пожарно-спасательная служба осуществляет в 204 населен
ных пунктах 26 муниципальных образований Иркутской области. В 
указанных населенных пунктах проживает 245000 человек.

Хотелось бы отметить, что в 2017 году утвержден план пер
спективного развития областного государственного бюджетного 
учреждения на 2017 - 2020 годы. В соответствии с указанным пла
ном до 2020 года планируется укрепить малочисленные пожарные 
подразделения, а также создать 15 новых пожарных подразделений 
с учетом распоряжения Правительства Иркутской области об 
утверждении перечня организаций, в которых в обязательном по
рядке создается пожарная охрана, содержащаяся за счет средств об
ластного бюджета. Соответствующим планом предусмотрено, что в
2018 году предполагается увеличение штатной численности пожар
но-спасательной службы на 109 штатных единиц и создание 3 но
вых пожарных подразделений. Это поселок Железнодорожный 
Усть-Илимского района, поселок Звездный Усть-Кутского района, 
поселок Листвянка Иркутского района. В 2019 году запланировано 
увеличение штатной численности дополнительно к установленной в 
2018 году на 134 штатных единицы и создание 5 пожарных подраз
делений. Это в поселке Гадали Тулунского района, селе Хор-Тагна 
Заларинского района, поселке Янталь Усть-Кутского района, посел
ке Оек Иркутского района и поселке Урик Иркутского района так
же. В 2020 году предполагается увеличение штатной численности 
на 138 штатных единиц и создание 7 пожарных частей в следующих 
населенных пунктах: поселок Окунайский Казачинско-Ленского 
района, поселок Водопадный Нижнеудинского района, поселок Уй- 
гат Тулунского района, поселок Пуляево Тайшетского района, а 
также поселок Новожилкино Усольского района, поселок Березники 
Нижнеилимского района и поселок Сосновый бор Иркутского рай
она. Таким образом, штатная численность противопожарной служ
бы Иркутской... пожарно-спасательной службы Иркутской области 
к 2020 году должна быть доведена до 1716 штатных единиц. В ре
зультате реализации плана к 2021 году число пожарных подразде
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лений должно составить 76 частей и пожарных пунктов, что позво
лит обеспечить противопожарную охрану 295 населенных пунктов 
и прикрытие населения в количестве 360000 человек.

Однако, учитывая приоритетность направлений и влияние по
казателей подпрограммы, министерством имущественных отноше
ний проведена работа по увеличению финансового обеспечения со
ответствующей программы. Так, в 2017 году мы дополнительно по
лучили на обеспечение вещевым имуществом работников 31 мил
лион рублей, 4 миллиона рублей на приобретение пенообразовате
лей, 12 миллионов рублей на приобретение здания пожарного депо 
в поселке Забитуй, а также получили 100 миллионов рублей на при
обретение 20 единиц пожарной техники, а также 5 единиц специа
лизированной техники для тушения торфяных пожаров, что позво
лило нам создать специализированную пожарную часть. Все вы 
прекрасно помните, что у нас в 2015, в 2016 году в зимний период 
соответствующие пожары были соответствующим бичом террито
рий, на который нам постоянно указывали. Можно, к счастью, ска
зать, что 2017 год и начало 2018 года мы пока что прошли без соот
ветствующих проблем. Здесь, может быть, конечно, и климатиче
ский фактор имеет значение, потому что у нас в этом году практи
чески в полтора раза уже превышен снежный покров. Поэтому, как 
говорится, здесь одна проблема может быть решена, но мы прогно
зируем тяжелый паводкоопасный период в этом году. Поэтому, по
скольку у нас единая сейчас служба пожарно-спасательная, то, со
ответственно, и пожарные спасатели в том числе будут задейство
ваны при работе, на работах, связанных с предотвращением и лик
видацией возможных негативных последствий в паводковый пери
од.

Хотелось бы отметить, что в 2017 году Правительством уве
личены расходы на содержание пожарно-спасательной службы на 
сумму 165 миллионов рублей, что позволило приобрести, как я уже 
говорил, 20 единиц пожарной техники и обеспечить уровень осна
щенности основной пожарной техникой до 87 %. В этом году мы 
также предполагаем закупать пожарную технику и обеспечить... 
уровень готовности до 95 % довести. Хотелось бы отметить, что 
высвобождаемая пожарная техника из состава пожарно
спасательной службы с истекшим сроком эксплуатации, выбываю
щая из состава, мы передаем добровольным пожарным дружинам и 
муниципальным пожарным образованиям.

Кроме этого, хотелось бы отметить, что в 2018 году также 
увеличено содержание соответствующей программы. Оно увеличи
лось на 36,8 миллиона рублей по отношению к 2017 году.

Таким образом, мы полагаем, что развитие пожарно
спасательных сил в Иркутской области осуществляется в соответ
ствии с разработанным планом в плановом периоде, и надеемся, что 
финансовое обеспечение соответствующей программы нам позво-
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лит выполнить план, разработанный до 2021 года, в полном объеме. 
Спасибо за внимание.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:18:23. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Владислав Анатольевич. Коллеги, пожалуйста, во
просы. Подробный доклад. Дикусарова Наталья Игоревна, пожа
луйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 19:18:30. Речь 6 мин 3 сек

Сергей Фатеевич и Владислав Анатольевич, я даже не знаю, 
что у меня будет. Вопрос. Наверное, я попытаюсь задать вопрос, 
хотя, я думаю, что Владислав Анатольевич вряд ли на этот вопрос 
ответит. Если бы все касалось только вот той темы, которая была 
озвучена сейчас, я думаю, что мы бы не делали депутатский запрос, 
потому что смысла в этом нет. Мы бы в рамках рассмотрения госу
дарственной программы, в рамках рассмотрения отчета (непонят
но), точнее, отчета КСП о контрольном мероприятии, мы бы все эти 
вопросы рассмотрели, включили там депутатский контроль и реали
зовали. Надо сказать, тем более, что после контрольного мероприя
тия КСП в 2017 году были выделены дополнительные средства на 
приобретение пожарной техники. Но вопрос-то поставлен в депу
татском запросе гораздо шире, чем тот ответ, который мы увидели в 
ответе Правительства. Он состоит из двух частей. Да, первая часть 
это материально-техническое обеспечение нашей противопожарной 
службы. Там тоже есть вопросы. Вот даже тот ответ, который сего
дня есть, даже если математическим путем рассчитать, исходя из 
процента изношенности техники, у нас есть уже как бы четкий рас
чет, сколько единиц техники надо покупать ежегодно, чтобы более- 
менее привести в нормативное состояние нашу противопожарную 
службу и ее техническое состояние. Второй вопрос, который этого 
касается. Решения, которые принимаются по поводу создания от
дельных пожарных частей. Вот они на каком основании принима
ются? Вот Контрольно-счетная палата говорит, что есть определен
ные методики, есть расчеты. А у нас получается, что решения при
нимаются каким-то таким сумбурным путем. Там, а давайте вот на 
следующий год в четырех муниципальных образованиях сделаем 
пожарно... противопожарно там... подразделения противопожарной 
службы областной. А давайте там в восьми сделаем. На самом деле
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вот в плановом порядке, сколько нужно, расписать это на 4 - 5 лет. 
Этого нет.

Теперь что касается второй части вопроса. Не во всех муни
ципальных образованиях, не во всех там каких-то территориальных 
пространствах можно распространить и как бы посадить туда госу
дарственную противопожарную службу. Это невыгодно, это неце
лесообразно, это неэффективно, но везде есть необходимость за
щищать муниципальные образования от пожара. Я приведу в при
мер Пойму, которая сгорела, и мы сейчас тут ударным трудом пере
селяли всех жителей этого населенного пункта. Вот в этом населен
ном пункте есть, были проблемы на тот момент с пожарной ситуа
цией. Об этом постоянно говорили, Ассоциация муниципальных 
образований стучалась во все двери. Говорили о том, что у них нет 
полномочий, чтобы купить технику, у них нет полномочий, чтобы 
купить пожарные машины. Если они даже пытаются сделать это за 
счет «Народных инициатив», это недопустимо по законодательству 
Российской Федерации, потому что полномочий у муниципальных 
образований для этого нет. Они максимум что могут закупить, это 
одежду для добровольной дружины там противопожарной муници
пальной, и все. Больше ничего нет. То же самое было и в деревне 
Пойма. Когда начался этот пожар, с одной стороны паром, с другой 
стороны паром. До районного центра до Тайшета очень далеко, до
ехать практически невозможно. Вот вам и вся защита населенного 
пункта от пожаров. Так мы таким образом можем потом в течение 
года переселять еще там десятки населенных пунктов. Но, наверное, 
это не совсем правильно, не совсем логически.

Вот мы просили о чем в депутатском запросе? Рассмотреть 
возможность реализации комплексного подхода с учетом и добро
вольных пожарных дружин, и муниципальной пожарной охраны. 
Ведь ни одна муниципальная пожарная охрана сегодня не лицензи
рована, потому что они никогда не пройдут процедуры лицензиро
вания, потому что их материально-техническое состояние, оно про
сто не соответствует этим нормам и требованиям. И мы просили 
проинформировать, какие меры системные будут приняты исполни
тельными органами госвласти. Никто даже не задумался. Вот 3 года 
просим, никто даже не задумался посмотреть правовую сторону 
возможности покупать пожарные машины муниципальными обра
зованиями, может быть, их полномочиями какими-то наделить, мо
жет быть, им передать межбюджетные трансферты какие-то, может 
быть, еще какие-то. Даже никто не задумался! И мы получили ответ 
на депутатский запрос.

Я категорически с таким ответом не могу согласиться. Я не 
вижу комплексного подхода, и не все так просто, как дан ответ на 
указанный депутатский запрос. Поэтому, во-первых, я уже обрати
лась в комитет, чтобы запросить дополнительную информацию с 
учетом ответа на каждый вопрос, поставленный в депутатском за
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просе. Во-вторых, все-таки я настаиваю на комплексном рассмотре
нии этого вопроса, комплексном рассмотрении этой темы с участи
ем и муниципальных образований, и все-таки с тем, чтобы взять вот 
в рассмотрение и все-таки во внимание взять их проблемы, с кото
рыми они сталкиваются. Особенно там, где невозможно и не будет 
создано государственной противопожарной службы.

Еще один маленький момент касается социального вопроса. 3 
года мы тоже ведем переписку со всеми уровнями власти, с Прави
тельством Иркутской области, тоже направляли письмо. У нас те, 
кто работает в федеральной структуре, при выходе на пенсию они 
получают пенсию за выслугу лет. Те, кто работает в областной 
структуре, они находятся в совершенно иных условиях. В чем раз
ница? И мы не можем этот вопрос никак сдвинуть с мертвой точки, 
на федеральный уровень выходили и на областной. Нам рекомен
дуют одно: на областном уровне рассмотреть этот вопрос. У нас та
ких людей на сегодня там не более 5 человек всего. Неужели мы не 
можем этих людей сегодня поддержать, обратить на них внимание и 
обеспечить им социальную выплату в связи с выходом на пенсию, 
чтоб они имели такой же статус, как и те, кто служит рядышком 
буквально там в нескольких метрах, но на федеральной службе. По
этому я прошу включить в наше постановление по запросу все-таки 
вот то, что мной было озвучено. И, конечно, ответ получен недоста
точный. Спасибо.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 19:24:33. Речь 4 мин 19 сек

Наталья Игоревна, позвольте прокомментировать. Наталья 
Игоревна, во-первых, хотел бы отметить, что у нас по плану при
крытия, если мы говорим, формально, конечно, прикрыты все насе
ленные пункты. И 100-процентное прикрытие у нас имеет место, 
включая, если мы говорим о муниципальной пожарной охране, ве
домственной пожарной охране и добровольных пожарных форми
рованиях.

То, что касается их материально-технического обеспечения. 
Если мы говорим о муниципальной пожарной охране и доброволь
цах, да? Да, конечно, нужно констатировать, что их материально- 
техническое обеспечение, к сожалению, не соответствует тому вы
сокому уровню, который может быть необходим с учетом того, на 
какой территории мы находимся. То есть, что у нас очень высокий 
уровень пожарной опасности, с учетом того, что много у нас и по
жарного... и печного отопления, дома у нас в сельской местности в 
основном деревянные, что везде представляет высокий класс по
жарной опасности. Тем не менее практически во всех муниципаль
ных образованиях, когда нам дают информацию, говорят о том, что
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соответствующие поселения обеспечены и щанцевым инвентарем, и 
где-то, конечно, мало где есть пожарные машины специализирован
ные, но то, что, как говорится, есть мотопомпы обеспеченные и по
жарные емкости, докладывают, что практически есть во всех муни
ципальных образованиях. К сожалению, вот то, что случилось в 
Пойме, даже при наличии соответствующей... была бы... у них там в 
соседнем поселении, кстати, пожарная машина находилась в 3 км, 
но так как распространялся там огонь и пожар переходящий, конеч
но, там эту стихию нельзя было остановить. Я сам был в Пойме по
сле пожара и видел. То есть, где когда огонь перелетал за 100 м от 
момента тушения и перелетел. Там у них пожарный разрыв до бли
жайшего леса 150 м был. Порывы были такие, что он просто, огонь 
перелетел. Мы, к сожалению, с такими чрезвычайными ситуациями 
ни при каком оснащении не справимся и всегда все равно будем с 
этим сталкиваться.

То, что касается развития в целом пожарно-спасательных сил, 
я с Вами соглашусь, что их нужно развивать не только на уровне 
федеральном, не только на уровне пожарно-спасательной службы. Я 
хотел бы отметить, что у нас прикрытие, скажем так, профессио
нальными пожарными на настоящий момент составляет 46 %, из 
них это 23 пожарно-спасательная служба Иркутской области. До
полнительно те, которые расходы мы и план предусмотрели, он 
увеличит прикрытие пожарно-спасательной службы еще дополни
тельно в 2 раза, ну или еще там на 23 %. Но это все равно мы нико
гда нашу, извините, огромную область исключительно профессио
нальными пожарными не закроем. Вот, насколько мне сейчас из
вестно, разрабатывается МЧС России ряд нормативных правовых 
актов методического характера, который нам позволит на полу
профессиональную основу переводить тех же добровольцев. Пото
му что сейчас действующие нормативы не дают нам создавать так 
называемые малокомплектные части. Когда нам говорят: "Вот, из
вините, у вас только командир поста и водитель пожарной машины. 
А где у вас, извините, личный состав?" Вот как бы приходится объ
ясняться, что личный состав, извините, у нас из добровольцев где- 
то набирается. Вот сейчас методические рекомендации, МЧС гото
вит изменения, которые нам позволят где-то как бы, может быть, и с 
учетом вот этих изменений мы перестроим и свою работу. Если у 
нас будет достаточное финансовое обеспечение по приобретению в 
том числе и пожарной техники, мы будем больше, конечно, насе
ленных пунктов с большим количеством закрывать.

То, что касается остальных мероприятий, о том, что Вы гово
рите...

БРИЛКА С.Ф. 
Выход на пенсию.
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СУХОРУЧЕНКО В.А.
Да, да. То, что Вы говорите, социальное обеспечение пожар

ных. Ну, мы свои соответствующие служебные записки в Прави
тельство направляли рассмотрения этого вопроса. Нам говорят, по
ка что данный вопрос рассмотрен быть по существу не может в свя
зи с соответствующими бюджетными ограничениями.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:28:52. Речь 0 мин 1 сек

Так, коллеги, еще вопросы. Только реплику, не выступление.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:28:54. Речь 1 мин 46 сек

Владислав Анатольевич, вот ключевое слово было "формаль
но". Все отвечают, что защищены муниципальные образования, они 
защищены формально. Это подтверждено актом Контрольно
счетной палаты с выводами соответствующими. Кроме всего проче
го, вот в отношении всех глав муниципальных образований, кото
рые прошли через пожары, в Пойме там и так далее, возбуждено 
уголовное дело. Так вот я вам хочу сказать, что это уголовное дело 
очень дорого стоит этим главам муниципальных образований. Вот в 
отношении одного из них, как раз главы Поймы, было возбуждено 
уголовное дело. Я вам хочу сказать, что глава скончался, буквально 
там месяц тому назад мы его похоронили. Это вот цена вопроса. 
Понимаете? И когда вот смотришь на него, когда он сначала тушил 
этот пожар сам, потом отвечал в Следственном комитете за это за 
все, а потом когда он выпрашивал машину пожарную, потому что, 
да, наверное, там огонь перелетал, еще там что-то. Но, знаете, кроме 
того, что он перелетал, там есть еще и другие ситуации и была воз
можность на самом деле. А у него два парома. Вот цена вопроса. 
Человеческая жизнь. Поэтому родился вот этот запрос депутатский. 
Мне очень жаль, что нам не удалось этим депутатским запросом вот 
эти проблемы решить до того, как такие ситуации у нас случаются. 
Поэтому я все-таки настаиваю на своих предложениях. Износ тех
ники в муниципальных образованиях 100 %, все мотопомпы там и 
так далее. Мы в космос слетали, мы в 21-м веке живем, а у нас мо
топомпы. Что это такое? Ну на практике, если посмотреть. Поэтому 
я прошу комплексно подойти к этому вопросу, вернуться к этому 
вопросу еще раз, представить дополнительную информацию, за
няться этой темой наконец-то серьезно. Спасибо.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:30:40. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Еще вопросы? Мы будем решение принимать. Эду
ард Евгеньевич, пожалуйста.

ДИКУНОВ Э.Е. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 19:30:41. Речь 1 мин 21 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Я предлагаю прислушаться к мне
нию Натальи Игоревны и, действительно, этот вопрос рассмотреть 
более серьезно и комплексно. Может быть, даже не на площадке 
комитета по собственности и экономической политике, а шире, об
разовать какую-то, может быть, работу между несколькими комите
тами. У меня было предложение: в связи с тем, что на территории 
Иркутской области действует 27 лесхозов, которые суммарно заго
тавливают около 3 млн кубических метров древесины, имеют до
статочно хорошие финансовые показатели, результаты, то есть они 
обладают средствами, которые на самом деле не хватает, для того 
чтобы укомплектовать пожарные наши подразделения. А с учетом 
того, что эти лесхозы имеют собственные противопожарные под
разделения, может быть, имело бы смысл на самом деле рассмот
реть о консолидации этих усилий и создать какую-то единую пло
щадку или базу для решения этих вопросов. Почему? Потому что, 
как правило, основные пожары, посредством... впоследствии кото
рых населенные пункты пострадали, пришли-то в основном с лесов. 
Все мы это знаем, и Бубновка, и в Саянске, и другие населенные 
пункты. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:32:02. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Есть что сказать? Ну, так предложение, наверное, 
можно вынести.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:32:06. Речь 0 мин 4 сек

Нет, ну, конечно, предложение любое можно рассматривать. 

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:32:10. Речь 0 мин 3 сек

В советское время все лесхозы прикрывали поселения, где 
они находились, 100 %.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:32:13. Речь 3 мин 49 сек

Коллеги, мы, к сожалению, живем, может быть, не в Совет
ском Союзе, да, и у нас разделение в данном случае идет на феде
ральные, региональные полномочия, муниципальные. И переданные 
полномочия, которые по тушению лесных пожаров, мы сейчас с 
большим трудом, помните, рассматривали вопрос о приобретении 
ПХС третьего типа для министерства лесного комплекса в связи с 
тем, что там есть большие вопросы по полномочиям. Естественно, 
техника, задействованная для лесных пожаров, не сможет тушить 
населенные пункты. Ограничения соответствующие есть. Мы уже 
сколько раз с этим сталкивались. Это касается и перехода пожаров 
на особо охраняемые природные территории, то есть что это не 
полномочия субъекта. Точно так же придет КСП и укажет, что, из
вините, как бы вы расходуете средства нецелевым способом.

БРИЛКА С.Ф.
Такой вопрос. Есть закон, (непонятно), есть Закон "О чрезвы

чайных ситуациях". Вот загорелся лес, загорелся поселок. Все силы 
и средства куда будут направлены в первую очередь, в том числе 
арендаторов?

СУХОРУЧЕНКО В.А.
Естественно, мы в первую очередь будем думать о людях и 

только потом будем думать о лесе.

БРИЛКА С.Ф.
Ну, во-первых, это предписывает Федеральный закон "О 

чрезвычайных ситуациях", не просто о людях, а вы должны все си
лы и средства снять со всех промышленных объектов и направить 
на защиту жизни, здоровья людей и имущества. Это закон, который, 
которым в принципе, вернее, пользоваться должен вплоть до того, 
что глава администрации муниципального образования или поселе
ния даже. Ему такие права даны.

СУХОРУЧЕНКО В.А.
Сергей Фатеевич, в случае ЧС планы маневрирования и при

влечения всех вне зависимости от организационно-правовой фор-
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мы...

БРИЛКА С.Ф.
Они скоординированы, они разработаны, они есть?

СУХОРУЧЕНКО В .А.
Конечно, да. У нас сейчас, в наши полномочия в том числе 

перешли на субъектовый уровень по проверке соответствующих 
планов по гражданской обороне. И создан вот у меня надзорный от
дел, он в том числе эти вещи проверяет по разработке во всех... У 
нас из плана проверок 80 % - это проверка муниципальных образо
ваний и только 20 % - это хозяйствующие субъекты. То есть мы, 
естественно, проверяем. И там в режиме ЧС, там вне зависимости 
от организационно-правовой формы, это либо там федеральные си
лы и средства, субъектовые, муниципальные, в том числе частные 
компании, будут привлечены все, которые необходимы, то есть ма
неврирование... Естественно, потом закон предусматривает необхо
димость компенсации расходов из резервного фонда, но все эти ве
щи, они разработаны и на случай ЧС должны реализовываться. Во
прос, насколько... Сейчас вот мы как раз на комиссии по чрезвы
чайным ситуациям рассматривали, насколько муниципалитеты про
водят соответствующие плановые тренировки и отрабатывают по
рядок взаимодействия на случай подобных ситуаций. К сожалению, 
нужно отметить, что в муниципалитетах уровень подготовки, хотя 
планы есть, но сам алгоритм их реализации, к сожалению, хромает. 
Потому что, к сожалению, они эти вещи планово редко делают, то 
есть и тренировку подразделений, и порядок взаимодействия. Вот 
мы сейчас обсуждали, я сегодня был в Байкальске, как мы будем в 
случае проводить тренировки уже по селезащите в случае катастро
фического возможного селесхода на территории Слюдянского му
ниципального образования и Байкальска, которые, как ученые пред
сказывают, в принципе с учетом периодичности уже возможны.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:36:02. Речь 0 мин 1 сек

Хорошо. Сергей Иванович Бабкин.

БАБКИН С.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:36:03. Речь 1 мин 30 сек

Спасибо. Я думаю, что коллеги со мной согласятся, что с са
мого начала работы нашего созыва все выступления Правительства 
сводились к тому, чтобы доказать, что именно в этом вопросе у нас
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все хорошо. Наша площадка не рассматривается как площадка, где 
должны решаться вопросы. И выступление Владислава Анатолье
вича сегодня не исключение. Вот даже, выступая перед нами на ко
митете, мы сталкиваемся с тем, что нам говорили о 26 % прикры
тия, сегодня это уже 100.

Я абсолютно согласен с Натальей Игоревной и предлагаю 
Владиславу Анатольевичу сделать прорыв. Давайте рассматривать 
эту площадку как место, где нужно оголить эти вопросы и найти 
решение. Мы вам открыто говорим, сколько нужно денег, для того 
чтобы оснастить все населенные пункты пожарными машинами, 
дайте нам эту информацию. Но ведь мы же понимаем, что от того, 
что мы говорим халва, слаще в тех населенных пунктах точно не 
будет. Повторюсь, Наталья Игоревна сделала правильное предло
жение. Давайте сломаем практику, не держитесь за лампасы, мы их 
не срываем. Мы хотим вам помочь. Спасибо.

СУХОРУЧЕНКО В.А.
Я, единственное, могу сказать вам спасибо за поддержку.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:37:33. Речь 0 мин 4 сек

Нестерович Геннадий Николаевич, пожалуйста.

НЕСТЕРОВИЧ Г. Н. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 19:37:37. Речь 0 мин 37 сек

Мы когда рассматривали и на контрольной комиссии, и на 
комитете, я уже об этом говорил, что в соответствии с лимитами, 
которые выделяются, поэтому в Минимуществе и рассматриваются 
эти вопросы. У меня предложение, что рассматривать нужно вместе 
с федеральной структурой. Вот покрытие всех наших населенных 
пунктов и так далее, я предлагаю, чтобы обратиться еще через ко
митет к Нелюбову о том, чтобы он тоже дал предложения, и сов
местно рассмотреть именно ту потребность, которая сегодня необ
ходима для решения в ближайшие там 5 лет этой проблемы. Спаси
бо.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:38:14. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Г еннадий Николаевич. Я, единственное, хотел отме
тить, что, к сожалению, федеральная пожарная охрана свои подраз
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деления сокращает.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:38:25. Речь 2 мин 46 сек

Так тем более. Сергей Иванович прав. Тем более у нас сего
дня под тысячу лесных поселков, как бы мы их там ни тренировали, 
если у них там ничего нет, они будут гореть. Они будут гореть.

Уважаемые коллеги, наверное, вопросов достаточно, да? Я 
думаю, что очень ценное предложение Эдуард Евгеньевич внес. 
Нам нужно создать такую рабочую группу межкомитетскую, при
гласить всех, а перед этим, Ольга Николаевна, Вам поручение да
дим, Вы сейчас скажете о постановлении, нам надо вот нарисовать 
схему. У нас есть районы, да, нарисовать схему и вот это прикрытие 
посмотреть уже по-настоящему. В этой схеме не должно быть ни 
одного пункта вранья. Вот это то, что говорит Сергей Иванович. То
гда мы оголим тему, и мы вас будем точно поддерживать. Потому 
что вот эта покупка ПХС, да, это лесные пожары. Это мы закрываем 
леса. Вы же понимаете, что арендаторы должны тушить лес. Ну, 
ладно, ПХС там, где арендаторов мало, должны тушить леса, а у 
нас-то сегодня на первом-то плане люди. Все у нас, ну, сгорело там 
миллион кубометров леса в одном году, вот мы пятый год работаем, 
каждый год у нас сгорает по миллиону кубов леса, а то и больше. 
Ну, что нам от этого, холодно, жарко? Ну, сгорело, да сгорело, мы 
просто не понимаем, какие деньги мы потеряли, и если бы потра
титься немножко, может быть, эти деньги-то, они бы и сохранись 
бы, в том числе налоги. Вот. Мы... Нам ни холодно, ни жарко. А ко
гда горят поселки, тогда возникают проблемы. Наш 2017 год начал
ся с весны. Мы все с вами поехали. В Зиму, Залари, в Черемхово, в 
Саянск, полетели в Бубновку. Вон чего мы увидели в одном 2017 
году! Если, действительно, не оголить сегодня эту тему, как Сергей 
Иванович говорит, не сесть по взрослому и не расписать все это де
ло, да, но ведь, понимаете, нужно ставить задачи-то невыполнимые, 
тогда найдутся и решения, тогда найдутся здравые предложения, в 
итоге мы, действительно, шагнем, может быть, вперед, так по- 
серьезному шагнем. Вот так сейчас сесть на вертолет и заехать в 
Нижнеилимский район, во все эти бывшие леспромхозы, да, лесные 
поселки, вы увидите, во-первых, нищету, во-вторых, увидите неза
щищенность вот эту. А поселки, в которых живут 500, 1000, 2000 
людей. Нам это отчетливо надо понимать.

Спасибо, Владислав Анатольевич. Я думаю, что нам предсто
ит работать еще.

Ольга Николаевна Носенко - председатель комитета по соб
ственности и экономической политике, пожалуйста.
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НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 19:41:11. Речь 1 мин 53 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, действитель
но, мы рассмотрели данный парламентский запрос на комитете. И 
те вопросы, которые сегодня возникали, они были обсуждены и на 
комитете. И, действительно, хотелось бы сегодня услышать те 
предложения, как решить эти вопросы. И о схеме говорили, и о 
добровольных дружинах, что они... нет оснащенности, при нулевой 
оснащенности эти люди там как-то работают. И о муниципальных 
образованиях, не буду перечислять, действительно, эти все вопросы 
обсуждались на комитете. Но, к сожалению, сегодня пути решения 
в докладе не найдены, в том числе о финансировании, о дополни
тельном финансировании, потому что если мы не будем этому уде
лять внимание, мы будем затем финансировать те мероприятия, ко
торые мы в следствие, да, это и Бубновка, это и Пойма, и так далее, 
и так далее, сколько средств потратили мы на это.

Поэтому комитет принял решение: оставить данный парла
ментский запрос на контроле. Наталья Игоревна написала, действи
тельно, письмо, запросить информацию по тем вопросам, которые 
были поставлены в депутатском запросе. И я соглашусь, наверное, 
что надо рабочую группу из... в том числе и Кузьмы Романовича 
комитет должен включиться в работу, если это касается лесной те
мы.

БРИЛКА С.Ф.
Геннадий Николаевич.

НОСЕНКО О.Н.
Да, и Г еннадий Николаевич как комиссия по контрольной де

ятельности. В общем-то мы...

БРИЛКА С.Ф.
Бюджетный комитет.

НОСЕНКО О.Н.
... принимаем те предложения, поручение принимаем и в 

дальнейшем будем работать по данному запросу, тем более, что с 
апреля месяца начинается пожароопасный период, который неиз
вестно сколько будет длиться, и какая погода предстоит, тоже мы 
еще пока не знаем. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/85)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:43:04. Речь 0 мин 10 сек

Хорошо. Владислав Анатольевич, согласны поработать в этом 
направлении более комплексно и плотно? Вот о чем мы сейчас по
говорили. Мы ваши помощники.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:43:14. Речь 0 мин 7 сек

Сергей Фатеевич, я услышал. Естественно, мы будем рабо
тать.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:43:21. Речь 0 мин 13 сек

Хорошо. Коллеги, постановление комитетом подготовлено: 
оставить этот вопрос на контроле, усилить его вот высказываниями 
нашими, которые здесь прозвучали, и продолжить работу. Ставлю 
на голосование. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 19:43:34
Присутствие -  33. Отсутствие —11. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:43:34. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.

О РАЗНОМ

: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:43:58. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, казалось бы все. Но нет.
Депутат Законодательного Собрания Иркутской области от
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/86)

ВЫСТУПИЛИ:

избирательного округа № 18 Милостных Игорь Васильевич обра
тился в Законодательное Собрание с просьбой: "на основании статьи 
18 Закона Иркутской области "О Законодательном Собрании Иркут
ской области", статьи 8 Регламента Законодательного Собрания Ир
кутской области прошу исключить меня из состава комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями". Голосуем, коллеги. Ставлю на го
лосование. Прошу голосовать. Исключить.

Исключить из комиссии 
Время: 19:44:35
Присутствие -  33. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:44:35. Речь 1 мин 17 сек 

Уважаемые коллеги, второе обращение.
Депутат Законодательного Собрания Иркутской области от 

избирательного объединения Иркутского регионального отделения 
Российской политической партии "Единая Россия" Егорова Анаста
сия Олеговна обратилась в Законодательное Собрание к председате
лю. "В соответствии со статьей 40 частью 2 Регламента Законода
тельного Собрания Иркутской области прошу Вас предоставить 
время для выступления с сообщением по информации руководителя 
Росздравнадзора Иркутской области в связи с социальной значимо
стью вопроса, относящегося к предмету ведения области как субъ
екта Российской Федерации, в конце вечернего заседания. А также в 
соответствии со статьей 53 Регламента Законодательного Собрания 
Иркутской области предоставить списки поименного голосования 
депутатов по вопросу № 12". Да, Регламент, статья 40 часть 2, пред
полагает выступление. Анастасия Олеговна, пожалуйста, Вам слово. 
Сколько времени Вам для этого понадобится? (Не слышно). Пожа
луйста.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:45:52. Речь 4 мин 43 сек

А по второму вопросу я хочу сказать, что я запросила эти 
списки для себя, потому что количество обращений увеличивается,
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и последнее обращение было ко мне: мама инвалида, которая вы
нуждена была брать кредит, и поэтому я должна понять, к кому из 
депутатов по территориям я смогу обратиться в случае таких экс
тренных заявлений.

А сейчас я просто зачитаю то, что ответил Росздравнадзор, по
тому что в своем ответе министр здравоохранения обманул всех де
путатов и сказал, что на 25 января ни одного обращения не было по 
вопросам льготного обеспечения.

"В территориальный орган Росздравнадзора по Иркутской об
ласти в соответствии с Вашим письмом от 15 февраля по вопросу 
льготного лекарственного обеспечения в рамках оказания государ
ственной социальной помощи на территории Иркутской области в 
2018 году сообщает: по состоянию с 1 января по 19 февраля в терри
ториальный орган Росздравнадзора по Иркутской области на горя
чую линию поступило 28 устных обращений от льготополучателей, 
письменных обращений граждан по состоянию на 19 февраля в тер
риториальный орган Росздравнадзора по Иркутской области посту
пило 18, из них 3 обращения из Росздравнадзора Управления Прези
дента Российской Федерации, по вопросам льготного лекарственно
го обеспечения, которые связаны с отсутствием лекарственных пре
паратов в аптечных организациях, отказом выписки льготного ре
цепта на лекарственные препараты, а также длительного отсрочен
ного обслуживания льготного рецепта, итого - 46. За аналогичный 
период 2017 года на горячую линию поступило 12 устных обраще
ний льготополучателей, 11 федеральных льготополучателей и одно
го пациента из 7 высокозатратных нозологий. Письменных обраще
ний - 15, из них 7 от Росздравнадзора. Итого - 27. В 2016 году на го
рячую линию поступило 3 устных обращения льготополучателей, 
письменных обращений - 13, из них 2. Итого - 16.

Категории льготополучателей. Федеральные и региональные 
льготополучатели, пациенты по 7 высокозатратным нозологиям - 2 
обращения в 2018 году. Наибольшее количество обращений льгото
получателей: город Иркутск и Иркутский район. 15 обращений в 
связи с отсутствием лекарственных препаратов кальций ДЗ, фосфо- 
глив, серетиз, латанопрост, 3 обращения сальбутамол, трамадол, 
иматинит, инсулиносодержащие лекарственные препараты, инсуман 
рапид, инсуман базал.

Город Ангарск - 3 обращения в связи с отсутствием лекар
ственного препарата кептра, инсулиносодержащего лекарственного 
препарата лантус.

Город Братск и Братский район - 4 обращения в связи с отсут
ствием инсулиносодержащих лекарственных препаратов инсуман 
рапид, инсуман базал, тасигна, а также отказом в выписке льготных 
рецептов.

Шелеховский район - одно обращение в связи с отсутствием 
лекарственного препарата ретуксимап. Зиминский район - три об
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ращения с отсутствием лекарственного препарата бусерелин. Бохан- 
ский район - одно обращение по обеспечению лекарственными пре
паратами диспорт. Усть-Уда - одно обращение в связи с отсутствием 
лекарственного препарата бусерелин.

Риски. Возможные риски в связи с отсутствием объявленного 
аукциона по определению логистического оператора на территории 
Иркутской области на второй квартал 2018 года в рамках реализа
ции программы ОНЛП. Возможен рост социальной напряженности 
льготополучателей в связи с незначительным запасом лекарствен
ных препаратов в объеме не более 2,5 месячной потребности. По 
данным еженедельного, ежемесячного мониторинга, направляемого, 
заметьте, министерством здравоохранения Иркутской области, без 
учета ассортимента лекарственных препаратов по причине отсут
ствия проведения аукционов на поставку лекарственных препаратов 
по государственным контрактам для обеспечения федеральных 
льготополучателей, а это 70348 человек в 2018 году, в рамках реали
зации программы ОНЛП. И вчера из поселка Усть-Кут поступило 
тоже ко мне обращение, где гражданину сказано, он раковый боль
ной, и он говорит о том, что от этого зависит его дальнейшая жизнь, 
и это действительно так. Но там сказано, что препараты он сможет 
получить только в марте месяце. Поэтому, коллеги, делайте вывод, 
почему и для чего министр здравоохранения... Более того, я обрати
лась к Губернатору, чтобы он меня сегодня принял по статье 16 Ре
гламента. Губернатор отказал в приеме, как и в прежние разы. По
этому вот такая информация. И жизнь, и здоровье людей не волнуют 
ни Губернатора, ни министра здравоохранения в Иркутской области. 
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:50:35. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо. Коллеги, давайте посоветуемся, как быть с этой ин
формацией. Меня, конечно, удивляет Росздравнадзор. У него же, 
наверное, есть полномочия тоже обращаться по этим вопросам, тем 
более, что это для них... Что касается закупки и торгов, я понимаю, 
это не его компетенция, а когда к ним приходят вот такие обраще
ния, что там нет препаратов. У него же есть полномочия, у Рос- 
здравнадзора, исправлять эту ситуацию, причем быстрее депутатов. 
У него же мгновенная реакция должна быть, это профессиональный 
надзорный орган. И он сегодня апеллирует к Вам. Мы, конечно... Да.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:51:11. Речь 0 мин 30 сек
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... апеллирует. Я подала запрос. Росздравнадзор обращается, 
естественно, и служебные записки, и Губернатору. Губернатор обо 
всем предупрежден. И в прокуратуру Иркутской области. Просто 
никакой реакции. 6 декабря я всех предупредила.

БРИЛКА С.Ф.
Росздравнадзор об этом Вас тоже оповещает, да?

ЕГОРОВА А.О.
Потому что... он меня не оповещает. Я подала официальный 

запрос.

БРИЛКА С.Ф.
Ответил Вам Росздравнадзор.

ЕГОРОВА А.О.
Ответил, конечно. А как он мне мог не ответить? Это только 

министр здравоохранения не отвечает и врет.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:51:41. Речь 1 мин 1 сек

Так, коллеги, давайте мы сделаем следующим образом. Обра
щение есть. Мы поручаем комитету нашему прямо завтра с утра 
подготовить запрос с информацией полной, здесь информации нет, 
вот здесь, у меня у Вас только обращение на выступление, а вот ту 
информацию, которую Вы зачитали, Вы ее передавайте нам через 
секретариат, мы завтра это отправим сразу Губернатору, в Прави
тельство Иркутской области. (Не слышно). Мы тоже отправим, но 
уже отправим от Законодательного Собрания. Вот. И поработаем мы 
сегодня, я в приемной видел, еще не читал, мы получили ответ от 
министра здравоохранения сегодня. И мы его тоже рассмотрим. Ан
дрей Николаевич, я его отпишу к Вам, давайте мы посмотрим этот 
ответ.

Какие еще предложения? Пожалуйста, Андрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 19:52:42. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Фатеевич, у меня есть 
информации о том, что министр здравоохранения будет находиться 
в отпуске в ближайшее время какое-то. У нас внеочередное заседа
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ние комитета назначено на 26 число, понедельник, получается, бли
жайший то есть рабочий день после праздников, поэтому, Роман 
Викторович, к Вам обращение. Серьезность ситуации, Вы видите, 
как она развивается, да, и тогда Контрольно-счетной палате попро
бовать, может быть, в выходные дни чтоб поработали, чтоб мы ка
кую-то реакцию дали, 26 числа смогли к чему-то подойти. Хотя мы 
готовы в любой момент собраться и все это дело проанализировать 
по мере готовности. Если оперативная тема, касающаяся лекар
ственного обеспечения, и эта система (непонятно), то мы готовы от
работать и 26 (непонятно), ну, при условии, конечно, нормального 
отношения со стороны Правительства. Если мы пойдем по формаль
ному пути, там 30 дней, пока мы там...

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:53:54. Речь 0 мин 37 сек

Да, здесь ситуация не терпит отлагательства. Анастасия Оле
говна, передайте через секретариат всю информацию, которую Вы 
здесь зачитали. Дмитрий Анатольевич, аппарат, поименное голосо
вание по вопросу № 12 передайте Анастасии Олеговне завтра. (Не 
слышно). При рассмотрении у Андрея Николаевича? Да, безусловно. 
Поскольку Вы ссылаетесь на ее информацию, конечно, пригласим.

ЕГОРОВА А. О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:54:31. Речь 0 мин 24 сек

(Плохо слышно) ... кто-то не голосовал, кто-то воздержался, 
для меня это очень важно. Я нигде не собиралась это опубликовы
вать, но, я еще раз говорю, для меня очень важно, потому что...

БРИЛКА С.Ф.
Хорошо, Анастасия Олеговна, мы понимающие люди, поэтому 

все понятно. Вы вопрос поставили, я распоряжение дал.

ЕГОРОВА А.О.
Я не ставила вопрос по-другому. Я просила как раз дать мне 

возможность зачитать ответ Росздравнадзора.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:54:55. Речь 6 мин 1 сек

Анастасия Олеговна, мы утверждаем повестку дня, и Вы пра
вильно поступили, когда немножко эмоции сняли свои, да, и вот мы
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в конце сессии нашей этот вопрос зачитываем. Потому что мы же 
работали по утвержденной программе сессии. Вы уж как бы обиду- 
то на нас не держите, потому что мы вовсе не собирались Вас оби
жать. Это вот если бы сразу так вот поставили вопрос, он бы и был 
на конец сессии в качестве аргументов, по которым мы сегодня при
няли решение. А мы уже решение приняли. Поэтому поручаю коми
тету по здравоохранению рассмотреть этот вопрос, информацию по 
голосованию передать. Приняли решение. Есть необходимость голо
совать? Нет. Хорошо.

И еще документ. "В соответствии со статьей 2... частью 2 ста
тьи 29.1 Закона Иркутской области от 8 июня 2009 года № ЗО-оз "О 
Законодательном Собрании Иркутской области" вносим предложе
ние о направлении парламентского запроса Губернатору Иркутской 
области Сергею Георгиевичу Левченко о деятельности акционерно
го общества "Корпорация развития Иркутской области".

Я думаю, что это шестой или седьмой запрос, но он имеет 
особенности. Инициатива депутатов: Бабкин Сергей Иванович, Ди- 
кунов Эдуард Евгеньевич, Чеботарев Владимир Павлович, Труфанов 
Николай Степанович, Ершов Дмитрий Михайлович.

Парламентский запрос. "Уважаемый Сергей Георгиевич, с 
2013 года на территории Иркутской области действует специализи
рованная организация по привлечению инвестиций и работе с инве
сторами, которая в настоящее время именуется как акционерное об
щество «Корпорация развития Иркутской области» (далее - АО 
«КРИО»). 100 % акций АО «КРИО» находится в государственной 
собственности Иркутской области. Первоначально объем инвести
ций Иркутской области в уставный капитал Общества - 1 млрд 900 
млн рублей.

В соответствии с Уставом предметом деятельности Общества 
является реализация инвестиционных проектов, создание и развитие 
промышленных (индустриальных) парков, иной инфраструктуры, 
необходимой для решения социально-экономических задач Иркут
ской области, осуществление и сопровождение инвестиционной дея
тельности, обеспечение реализации социальных проектов на терри
тории региона. Цель деятельности Общества - обеспечение социаль
но-экономического и инвестиционного развития Иркутской области, 
а также извлечение прибыли.

В соответствии с распоряжением Правительства Иркутской 
области от 3 февраля 2014 года № 68-рп «Об одобрении Инвестици
онного меморандума Иркутской области» АО «КРИО» входит в ин
фраструктуру поддержки инвестиционной и предпринимательской 
деятельности в Иркутской области.

Всего за период своей деятельности АО «КРИО» выступило 
учредителем ряда юридических лиц, в том числе: ООО «Разрез Ве- 
листовский», АО «ИркутскАэроИнвест», АО «Особая экономиче
ская зона «Иркутск», АНО «Агентство инвестиционного развития
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Иркутской области», МКК «Фонд микрокредитования Иркутской 
области», НО «Фонд развития промышленности Иркутской обла
сти».

Результаты деятельности АО «КРИО» неоднократно являлись 
предметом рассмотрения как профильных комитетов Законодатель
ного Собрания, так и выносились на площадку сессий Законода
тельного Собрания Иркутской области. При этом в ряде случаев та
кое рассмотрение было сопряжено с непредставлением руководите
лями АО «КРИО» истребуемых депутатами Заксобрания Иркутской 
области сведений.

Проведенные в отношении Общества контрольные мероприя
тия Контрольно-счетной палаты Иркутской области свидетельству
ют о зачастую спорном характере принимаемых АО «КРИО» реше
ний о создании и финансировании деятельности иных юридических 
лиц в контексте заявленных уставных целей Общества, а также с 
точки зрения соблюдения принципа эффективности использования 
бюджетных средств.

Учитывая изложенное, в целях объективного, всестороннего и 
качественного рассмотрения вопроса эффективности деятельности 
АО «КРИО» прошу направить в адрес Законодательного Собрания 
Иркутской области следующую информацию.

Первое. В отношении ООО «Разрез Велистовский», ИНН есть, 
структура органов управления с указанием сумм вознаграждения 
членам органов управления (в случае осуществления таких выплат) 
за 2015 - 2017 годы, обоснование введения в структуру органов 
управления должности президента ООО «Разрез Велистовский» с 
учетом наличия единоличного исполнительного органа общества - 
генерального директора, объем добычи угля, предусмотренный ре
гламентирующими документами, включая проект отработки место
рождения, за 2015 - 2017 годы с разбивкой по годам, реестр случаев 
проигранных ООО «Разрез Велистовский» торгов на поставку угля с 
указанием причин и оснований по каждому случаю за 2015 - 2017 
годы, показатели финансово-хозяйственной деятельности ООО 
«Разрез Велистовский» в соответствии с приложением 1 к настоя
щему парламентскому запросу.

Информацию по инвестиционным проектам с участием АО 
«КРИО» в соответствии с приложением 2 к настоящему парламент
скому запросу в отношении каждого проекта". Ну, приложения к 
этому депутатскому запросу. Некая таблица, в которой, скажем, по 
"Велистовскому" объем добычи угля 2015, 2016, 2017 год, отклоне
ние, причины отклонений, себестоимость добычи, план-факт, вы
ручка, управленческие расходы, чистая прибыль, в том числе по ад
министративно-управленческому персоналу, по фактическому за
мещению АУП, ИТР по штатному расписанию. Одним словом, здесь 
полная информация, которая должна быть представлена для каче
ственного анализа хозяйственной деятельности.
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Да, очень сомнительные вещи происходят, насколько я 
наслышан, по разрезу "Велистовскому", поэтому сейчас, я думаю, 
что мы обсуждать это не будем, потому что мы уже с вами много раз 
поднимали вопросы, но здесь у депутатов совершенно конкретный 
запрос. А посмотреть, как все на самом деле. Какие будут предло
жения, коллеги? Депутаты инициаторы, есть что дополнить? Я все 
прочитал.

Предложение: признать депутатским запросом и направить 
Губернатору Иркутской области. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Признать обращение депутатским запросом 
ЛИ: Время: 20:00:55
(п.0/87) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:00:56. Речь 2 мин 25 сек

Да. Мы поручаем этот вопрос комитету, естественно, Ольги 
Николаевны Носенко. Вопрос парламентский, коллеги, вопрос пар
ламентский, то есть мы ставим на вопрос, вернее, на контроль Зако
нодательного Собрания этот вопрос. Это интересно, эту информа
цию мы получим, мы сможем сделать выводы.

Решение принято.
Уважаемые коллеги, какие есть предложения, замечания, во

просы по сессии. Есть предложение закончить. Следующая сессия, 
уважаемые коллеги, 28 марта 2018 года.

59-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской области 
объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).
Уважаемые коллеги, поздравляю вас всех с наступающим 

Днем защитника Отечества. Желаю вам всем доброго здоровья, бла
гополучия и мирного неба над головой.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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